
 Contribuições da Consulta Pública - PCDT - Comportamento Agressivo no Transtorno do Espectro do 
Autismo - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

08/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular

08/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Poderíamos tratar da residência terapêutica para as 
intervenções na condição de crise. E uma residência 
para os autistas órfãos. 

08/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

10/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

11/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A liberação dos medicamentos para tratamento precoce 
da covid19

Inimaginável a tentativa de proibir médicos de prescrever 
medicamentos a disposição há séculos e que evita o 
agravamento da infecção pelo vírus, violando igualmente o 
direito do paciente de adotar o tratamento que lhe convier!

11/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou a favor do tratamento precoce

11/12/2021 Paciente Muito ruim

13/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

13/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

13/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Eu acho que deve ser incorporado no SUS. nâo

13/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular Sugerir Inclusão de ECT é um retrocesso a toda a luta 
antimanicomial.

Sugerir Inclusão de ECT é um retrocesso a toda a luta 
antimanicomial.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar a eltroconvulsoterapia como procedimento para 
tratamento 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que em meio tantas informações que já temos 
e diante de avanços sobre entendimento do T EA falar 
em convulsoterapia é de longe um retrocesso e uma 
forma cruel de tratar a pessoa com TEA. Simplesmente 
acho que isso nem deveria estar em consulta pública! 
Vergonhoso!!!

Gostaria de deixar claro minha indignação com o teor desse 
texto e dessa consulta!!! ! Lembrem sempre que estamos 
falando de seres humanos e dos seus direitos . Isso viola a 
integridade da pessoa. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao uso do eletrochoque para tratamento de 
pessoas do TEA!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso para as pessoas autistas, 
pois não existe tratamento para o autismo tendo em 
vista que não é uma doença. O que precisa existir são 
linhas de cuidado para que eles tenham qualidade de 
vida, através de terapias que respeitam quem eles são, 
pessoas neurodivergentes, que tem sim um 
funcionamento cerebral diferente, mas que são gente. O 
autismo nível de suporte 3 não é “tratado” com 
choques, mas sim com afeto, respeito e conscientização 
da sociedade! 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso da Barbárie
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não à convulsoterapia 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio a convulterapia como tratamento! Viola a 
integridade física, psíquica e moral. 

Repúdio a convulterapia como tratamento! Viola a 
integridade física, psíquica e moral. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se pode retomar práticas extremamente invasivas e 
que ingerem direitos humanos. 

Sim, está prática que está sendo sugerida é extremamente 
abusiva e não é cabível que se adote em pleno século XXI 
onde há uma luta gigante para desmistificar os transtornos e 
deficiências. Necessitamos refletir o canabidiol e sua 
legalização sem burocracias. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a eletroconvulsoterapia como tratamento.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autista não precisa de eletrochoque!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Sim, gostaria que fosse retirada a opção de tratamento 
que propõe o uso de (ECT e EMT).

Repudio totalmente o uso de convulsoterapia como 
tratamento, pois trata-se de uma opção criminosa que fere 
os direitos humanos.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurdo Absurdo

Página 3 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a eletroconvulsoterapia como tratamento. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo esse tipo de proposta!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inaceitável tal proposta  pleno século XXI. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim convulsoterapia é inaceitável como tratamento, 
principalmente para o que não é doença 

repudio veemente convulsoterapia como tratamento, um 
absurdo e um retrocesso. muita falta de humanidade.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento humanizado é o que se precisa , 
eletroconvulsoterapia é retrocesso no processo 
humanizado 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que esse governo fosse mais transparente com 
a sociedade.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque é comprovadamente danoso ao paciente.

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há recomendações internacionais para essa terapia.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não tem evidencia cientifica. Ridiculo sequer propor isso 
em 2021.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Essa proposta reforça a ideia de técnicas que ""corrigem"" 
comportamentos tidos como problemáticos, não é 
tratamento. Tratamento é olhar como um todo e tratar com 
humanidade."

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Não concordo com o uso de ECT em qualquer tipo de 
tratamento humano.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio total.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu repúdio a convulsoterapia como terapia. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho irresponsável sugerir o uso de ECT em qualquer 
que seja a circunstância, depois de todos os impactos e 
resultados que sabemos que esse tipo de terapeutica 
inside. Isso não é tratamento é domesticação e 
normalização de corpos. Seria fundamental incluir 
altistas adultos nessa discussão para que possam 
aprender com eles do que se tratam as crises e quais são 
as alternativas possíveis para lidar com elas. e não 
propor coisas deste tipo. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um tratamento bárbaro cujo único objetivo é amansar 
os corpos de pessoas autistas não tem lugar em um país 
que deveria prezar por tratamentos bem embasados e 
éticos, não se verifica robustez científica, muito menos 
ética no uso de eletrochoque como tratamento para 
comportamentos agressivos em autistas, foi-se, 
inclusive, ressaltado essa questão sobre não haver 
paralelo no resto do mundo para esse tipo de 
recomendação. Aprovar esse tipo de resolução é um 
grave retrocesso para tempos pré-reforma 
antimanicomial.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não citar ECT, de forma alguma. ECT não é instrumento terapêutico, é tortura.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano Desumano

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sem eletroconvulsoterapia

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Excluir a ECT como prática de tratamento. É óbvio que 
ela reduz a agressividade, justamente porque reduz a 
intencionalidade e a capacidade de existir do sujeito que 
é violentado por ela. Reduz diversos processos 
psicológicos básicos. Basicamente troca o estupor pela 
catatonia. É simplesmente absurdo em 2021, depois de 
Nise da Silveira e de todo o movimento da luta 
antimanicomial no século XX, ser sequer cogitada a 
""ECT"" para qualquer situação. "

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O texto deve ser descartado pois parte de 
pressuposições equivocadas.

Casos graves podem potencialmente justificar qualquer 
intervenção drástica por desespero. Defendo o uso de 
protocolos de análise funcional da relação do organismo com 
o ambiente e intervenção preparados por analistas do 
comportamento de alto padrão. ECT não vai modificar o 
cérebro para melhor apesar da percepção clínica favorável. A 
criança vai sofrer uma forma de cirurgia cerebral pouco 
específica (grosseira). Embora na infância o cérebro se 
adapte bem a intervenções drásticas no cérebro não acredito 
ser recomendável ao desenvolvimento cerebral pois é uma 
cicatriz, uma reparação de dano.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Alterar o trecho que fala na indicação do ECT e ampliar 
o trecho que fala na comunicação, ampliando para 
estratégias de comunicação alternativa.

Não 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim retirar eletrochoque como recomendação

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque é um instrumento de tortura e controle…

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Antes dessa proposta ser consultada devidamente, já 
estou vendo seus efeitos descabidos. O médico do 
adolescente no espectro autista que eu acompanho, 
que não o via a 2 anos, em uma consulta indicou o uso 
da eletroconvulsoterapia, para que ele parasse com um 
tique no olho que havia aparecido ha poucos dias, sem 
nem apostar em métodos menos invasivos, trabalho 
terapêutico, mudança de medicamento, etc. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu repudio a convulsoterapia como tratamento

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é uma ideia retrógrada e reforça a lógica 
manicomial de docialização dos corpos

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É totalmente absurda 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É injustificável recomendarem a eletroconvulsoterapia 
para pessoas com TEA, visto que não é uma prática 
recomendada internacionalmente. Apenas um grande 
desserviço. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta vai na contra mão do entendimento internacional 
sobre a aplicação de eletrochoques, uma prática invasiva, 
com potencial traumático, com quase nehuma comprovação 
científica contundente o suficiente para justifica-la, ausência 
de comprovação afirmada no próprio projeto. Na atual 
conjuntura anti ciências em que nos vemos, é extremamente 
sintomático que a amostra minúscula utilizada seja entendida 
como validadora da ECT ao invés de fator preocupante. No 
mais, se trata de um retrocesso quando existem formas 
alternativas muito mais exploradas atualmente no cuidado 
de pessoa com TEA, apesar de andarem na contra mão do 
que espera a indústria do adoecimento.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Como psicóloga, é horrível que isto esteja sequer sendo 
cogitado. Não há nenhuma recomendação das 
associações nacionais ou internacionais para esse tipo 
de ""tratamento""!!!"

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim repudio repudio

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse retrocesso não pode acontecer. Isso é desumano, é tortura. A luta anti manicomial precisa ser 
respeitada. Não ao eletrochoque. Isso não é tratamento.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar o item sobre a possibilidade do uso de 
eletroconvulsoterapia

O comportamento agressivo não é uma característica 
comportamental da pessoa com TEA. Ele pode ocorrer por 
barreiras que estão existindo no ambiente e que refletem na 
pessoa com deficiência,  sendo assim não é a pessoa que 
deve ser medicada, mas deve- se estudar mais a fundo o 
porquê do comportamento estar ocorrendo. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso na política nacional de Saúde Mental! 
Investimento na ampliação da rede de atenção 
psicossocial!!! 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é do século passado!!!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim , "Conforme é apontado na pág 23 do Protocolo é 
apresentado:, , ""A eletroconvulsoterapia (ECT) tem sido 
apontada como uma opção no tratamento da agressividade 
[...] em pacientes com TEA"", E na pág 25 é apontado ""Outra 
alternativa que tem sido considerada para esses casos é a 
estimulação magnética transcraniana (EMT)"" , , Mas que 
logo abaixo é colocado:, , ""Não há recomendação para o uso 
dessas alternativas (ECT e EMT) em nenhuma das diretrizes 
clínicas internacionais consultadas."", Oras, se nas pesquisas 
internacionais não são encontradas material suficiente para 
validar tais terapias, como elas são alternativas consideradas 
válidas? Primeiro é pautado como alternativa, e em seguida é 
refutado? É necessário uma pesquisa séria, sem interesses 
políticos por trás, e que traga alternativas 
VERDADEIRAMENTE comprovadas cientificamente.  "

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir a proposta de ECT Propõe o uso de ELT, sendo que a prática não possui 
qualquer embasamento científico consistente e nem 
apresenta caráter clínico relevante. No 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um absurdo propor a regulamentação de uma técnica tão 
agressiva e sem comprovação científica da eficácia. Há anos a 
frente antimanicomial vem lutando para garantir um 
tratamento digno e respeitoso às pessoas com sofrimento 
psíquico. É um retrocesso imenso.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim repudiam a convulsoterapia como tratamento. repudiam a convulsoterapia como tratamento.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não. A proposta é absurda, visto que não há comprovação 
científica para a utilização de ECT internacionalmente.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não é coerente utilizar ECT para tratamento em pleno 
2021 onde se fala tanto de lutas antimanicomiais. No 
próprio documento é especificado que não é 
recomendado em nenhuma clínica internacional e que 
as evidências são muito recentes e iniciais. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa terapia que estão propondo não está baseada em 
evidências de fato, está indo na contramão de todo acúmulo 
teórico sobre autismo no campo da saúde mental.  

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim 1. Tem evidências científicas?, 2. Por q vcs não respeitam os 
autistas? Querem voltar com as internações em manicômios? 
Com as crianças algemadas, com coletes ?, 3. Por q não criam 
atendimentos com análise de comportamento aba, q tem 
evidências científicas!!!, 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Respeito à individualidade das crianças com autismo é 
fundamental para embasar um protocolo de ensino de 
novos comportamentos. 

O maior problema que encontramos na inclusão social é o 
mesmo que existe em todos os problemas sociais e de 
relacionamento, respeito às diferenças. Entendo que há 
padrões de comportamento que definem nossa sociedade, 
mas também entendo que há formas menos invasivas de 
ensinar e ajudar na evolução humana.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio fortemente a eletroconvulsoterapia como 
protocolo e/ou diretriz terapêutica do comportamento 
agressivo no TEA. Esse método é ultrapassado, violento 
e viola a integridade física, moral e emocional. 

Repudio qualquer abordagem que se aproxime de tortura

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta só da vazão mais uma vez para a lógica 
manicomial, eletrochoque não é tratamento adequado 
para ninguém muito menos para sujeitos do espectro 
autista. Preocupante em pleno 2021 encontrar 
propostas problemáticas como essa que diz sobre um 
grande retrocesso.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir totalmente. Um desserviço a sociedade. Não 
existe base científica que comprove benefício desse tipo 
de prática em nenhum ser humano. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acredito que seja um grande retrocesso utilizar qualquer 
tratamento a base de choques.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio completamente esse tratamento. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Colocar mais uma vez essa pauta em questão é 
retroceder, ferir aspectos circundantes a ética de 
manejo com saúde mental e também desestimar 
princípios dos Direitos Humanos. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Os transtornos em geral são diagnosticados a partir de 
uma análise multiprofissional que levam em conta 
aspectos fisiológicos, sociais, familiares e econômicos 
dos pacientes. O fato de propostas como está estarem 
em tramitação sem um amplo debate com os 
profissionais e conselhos, usuários do sistema de saúde 
e seus familiares indica a sobreposição de um tipo de 
abordagem sobre tds os outros saberes e interesses. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano e absurda, um retrocesso

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Que tal tirar eletrochoque e colocar terapias com. 
Especialistas em comportamento. Que tal isso ser 
escrito por um especialista em autismo?

Eletrochoque? Sério? A gente vai começar a ter campos de 
concentração agora?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é um retrocesso sem tamanho. Absurdo!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamentos possíveis: estimulação precoce, 
fonoaudiologia 

"Essa proposta é mto ruim, sou contra a convulsoterapia para 
tratamento do autismo. Primeiramente, autismo não é uma 
doença, é uma deficiência. Esse tipo de ""tratamento"" é 
torturante, e poderia ser considerado até crime. Por isso, não 
deve ser aprovado!"

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Uma prática desumano ainda que reformada,  que resgata 
tudo de ruim que está teve na história.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É absurdo que a ECT seja recomendada no Protocolo 
para o tratamento de controle de agressividade, como 
se sintomas de sofrimento psíquico e/ou transtornos 
mentais pudessem ser tratados, em benefício do 
paciente, com uma prática tão invasiva e agressiva.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim  essa proposta é mto ruim e sou contra a 
convulsoterapia para tratamento do autismo

Não tem o que comentar nais sobre um absurdo desse, 
aposto que uma pessoa capaz de pensar nisso não tem 
parente assim 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso , absurdo

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não é comprovado em ligar algum que eletrochoque é 
medida de tratamento para autismo. Isso é um tipo de 
tortura, inclusive.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Está terapia não é aprovada pela OMS e não possui 
evidência científica que a respalde.  Ao contrário sua 
prática pode ser muito prejudicial aos autistas. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim a Prática do GED já caiu em muitos países, por 
comprovação de sua baixa eficácia e possibilidade de 
deixar o paciente num estado catatonico. É cruel, 
desumano. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio à convulsoterapia como tratamento  

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Texto absurdo. Contra as normas internacionais.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vamos trazer algo que agregue ao nossos, e não algo 
que seja retrógrado, que trás malefícios.

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento inadequado 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta em questão apóia-se em práticas pouco 
provadas efetivas e muito provadas nocivas,  além de já 
desacreditadas por órgãos internacionais de saúde. Tais 
práticas parecem visar mais a punição do paciente e 
reduzir o trabalho de quem precisar dar assistência do 
que ajudar o paciente. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os autistas precisam de tratamento humanizado, 
precisa de acesso a terapias, esporte, cultura e lazer. 
Não eletrochoque. 

Não destruam o sus. Escutem as famílias e as pessoas que são 
usuárias e trabalhadores desta estrutura que nos é tão cara. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria de retirar a ideia de eletrochoque como 
alternativa de tratamento em saúde

Eletrochoque não é tratamento. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim a proposta é absurda e desatualizada. Mesmo em caso de pessoas com TEA grau elevado, há outras 
alternativas menos danosas ao paciente.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não é tratamento de saúde e nunca 
deveria ser considerado como uma opção. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Monstruoso validarwm eletrochoque para autismo Maior engajamento nas atualidades científica a respeito 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir a eletroconvulsoterapia  Não há comprovação científica , não há recomendação 
internacional e é sobretudo desumano

14/12/2021 Paciente Muito ruim Essa proposta é tida como método de tortura, e não é 
provada como um tratamento com resultados mesmo que 
mínimos sendo globalmente considerada desumana e 
proibida em países como os estados unidos

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um retrocesso e uma violência.  

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta toda é um absurdo. Mas tentar ressuscitar o 
tratamento de choque é o cúmulo. É necessário 
profissionais sérios e competentes para reanalisar toda 
essa proposta.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "A proposta não é baseada em evidências científicas, sendo 
absurdo considerá-la para ""controle"" de comportamento, 
indo contra ao pensamento antimanicomial que deveria 
nortear políticas públicas de cuidado. "

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É irresponsável demais vocês indicarem um tipo de 
tratamento que não tem estudos robustos e se baseia em 
alguns casos, sem falar que a comunidade científica 
internacional sequer foi consultada. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que a proposta fosse retirada 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não quero que seja aprovada no Brasil essa terapia para 
o tratamento de pessoas autistas, sob nenhum 
argumento, nos EUA que foram um dos países 
precursores desta técnica horrível, já está entrando em 
desuso diante da atrocidade que é para o paciente.

Não acho que uma terapia que expõe o paciente a um 
trauma tão grande, seja válido; pessoas autistas, mesmo com 
alto grau de severidade, são seres humanos pensantes, elas 
estão presas em corpos desfuncionais, a agressividade vem 
do fato de não conseguir se comunicar adequadamente, de 
sentir o mundo de forma diferente, tudo dói, luz, sim; 
toques, nossos cérebros não foram feitos para sentir tudo 
tão intensamente, dói e só uma pessoa autista sabe o que é 
isso, eu sou autista, e consigo dentro de certos parâmetros 
levar uma vida relativamente normal, tenho crises em que 
sinto por poucas horas o que autistas severos sentem quase 
o tempo todo, é uma experiência horrível, essa terapia é 
desumana e lamento profundamente que no ano de 2021 
ainda estamos discutindo assuntos deste tipo, no que estiver 
ao meu alcance como profissional da saúde, e autista farei o 
que estiver ao meu alcance para que não submetam os 
autistas severos a isto. Vergonha; para vocês.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim EU REPUDIO ESSA PROPOSTA. QUE RETROCESSO EU REPUDIO ESSA PROPOSTA. QUE RETROCESSO
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Terapia de choque é um retrocesso aos tratamentos de 
saúde mental que possuem muitos outros métodos 
testados, menos invasivos e mais eficazes. A violência 
nunca deve ser encarada como tratamento. Ninguém 
deve  ser submetido a um tratamento desses.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Toda a questão relacionada a utilização de ECT deve ser 
excluída. Há poucas evidências científicas sobre o 
assunto e a evidência apresentada é de baixa qualidade. 
Bem como, acredito que os pacientes também não 
optarariam por esse tipo de intervenção. Portanto, não 
há justificativa em relação a custo-efetividade para 
incorporação dessa tecnologia.

14/12/2021 Paciente Muito ruim Gostaria de apagar a parte da proposta que propõe o 
uso eletrocunvulsoterapia(ECT)., , Eu tenho TEA, e não 
desejo ser eletrocutado, nem ter convulsões.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Ruim É um absurdo que ECT entre como outras opções de 
tratamento para TEA. Mesmo no texto dizendo que o 
protocolo não recomenda. ECT é tortura.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim " ""A avaliação das reações agressivas de uma pessoa 
com autismo deve necessariamente levar em conta a 
sua subjetividade e o que passa com seu corpo na 
relação com Outro."" (Sibemberg, 2017). Dito isso, a 
eletroconvulsoterapia (ELETROCHOQUE) para 
tratamento para autismo não é um opção de 
tratamento que respeite o indivíduo, que respeite sua 
subjetividade; e fere direitos constitucionais da pessoa 
com TEA. Dessa forma, repudio a convulsoterapia como 
tratamento."

Recomendo a leitura e estudos de LACAN, Jacques. La 
agressividade en psicoanálises (1948) In: Escritos 1. Mexico, 
DF, Siglo Veinte no Editores, 1989, p.94-116; e KANNER, Leo. 
Autistic disturbances off afective contact. Nervous Child, 2, 
1943.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Técnica com resultados questionáveis, pouca evidência 
científica, fere a dignidade humana.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta indecente, sem respaldo científico que suporte a 
necessidade e eficácia do tratamento para os autistas.

14/12/2021 Paciente Muito ruim Medidas não recomendadas por órgãos internacionais e que 
ferem direitos básicos do cidadão. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autismo não é doença Autismo não é doença 

14/12/2021 Paciente Muito ruim Não Técnica equivalente a tortura

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Vai totalmente contra a luta anti-manicomial, ao qual todas 
as áreas de atuação da Saúde Mental deveriam se pautar 
para o exercício profissional.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim As recomendações devem ser apoiadas em práticas 
comprovadamente benéficas ao indivíduo com TEA. Como 
Aplied Behaviour Analisys. - ABA

14/12/2021 ORGANIZAÇÃO
 DA 
SOCIEDADE 
CIVIL 

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Além dos próprios pontos negativos já enunciado no texto 
essa é uma terapia traumática para autistas e família e 
desparovada pelas Nações Unidas e órgãos de saúde. Estudos 
apontam que além de deixar pacientes catatônicos sob o 
efeito dessa tortura chamada de terapia os pacientes voltam 
mais agressivos e são necessários choques ainda maia fortes 
sendo uma cadeia sem fim e podendo levar a danos e 
traumas. E ainda como menciona a proposta pessoas foram 
submetidas a tecnica sem se quer terem indicação e mesmo 
sendo proibida em muitos paises ela ainda é usada como 
forma de punição em apelos judiciais, e isso poderá ser sim 
um precedente para que ocorra no Brasil. Essa é uma atitude 
desumana que foi por muitas vezes usada como tratamento 
mesmo sendo questionada por cientistas no mundo todo. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclua o ECT e ETC que o próprio órgão técnico admite 
no relatório não estar condizente com orientações 
internacionais. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir completamente o uso do ECT no tratamento de 
pessoas autistas, mesmo em casos de autoagressão, 
visto que o próprio relatório afirma não haver qualquer 
indicação científica para o uso dessa ferramenta, que 
inclusive já deveria ter sido abolida. As péssimas 
prerrogativas para o uso, os resultados questionáveis e 
o longo histórico de abusos pelo uso da 
eletroconvulsoterapia, bem como o também extenso 
histórico de torturas e outras práticas manicomiais no 
país deveriam ser suficientes para que os órgãos 
revessem seu uso e respeitassem a Lei da Reforma 
Psiquiátrica.

14/12/2021 Paciente Muito ruim Episódios de agressividade ocorrem em situações específicas, 
de gatilhos como hipercarga sensorial ou quando autistas são 
forçados a interagir socialmente como neurotípicos.  O 
tratamento deve focar em dar qualidade de vida a estas 
pessoas a partir de suas especificidades, e não tentá-las forçá-
las a viver enquanto pessoas NÂO PCDs por meios de 
tratamentos agressivos que só reforçam o estigma negativo 
que já existe sobre a doença.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Medida cruel e desnecessária.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Uma bosta, seus preconceituosos

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento Etc e ETM não são recomendados. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O que deveria estar sendo discutido é a liberação com 
evidencias cientificas para melhoras da condição das 
pessoas autistas, e não as usar como cobaias de 
procedimentos que não mostram progressos 
permanentes e, inclusive, podem causar serios danos a 
saude da pessoa, o que vem a se assemelhar quase a 
uma tortura. Eletrochoque não. Totalmente contra a 
proposta.

Ha contraindicao de orgaos internacionais de saude acerca 
da utilizacao de eletrochoque em pessoas autistas. Devemos 
respeitar a recomendacao internacional e buscar terapias 
que tenham evidencia cientifica de melhoras. Autistas nao 
sao cobaias, 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é um atraso, não concordo com o texto.

14/12/2021 Paciente Muito ruim Não de choque em autista Não de choque em autista 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Na ciência, a eletroconvulsoterapia é assunto muito 
controvertido pelo alto risco de danos ao paciente. Além 
disso, possui alto custo para o SUS, o qual poderia ser 
utilizado de forma mais adequada. Entendo que a 
proposta da ECT não se sustenta em razão disto.

"A opção de tratamento de comportamento de autistas pela 
eletroconvulsoterapia viola Decreto nº 40/1991, que 
promulga a Convenção Contra a Tortura e Outros 
Tratamentos ou Penas Cruéis, Desumanos ou Degradantes no 
Brasil, além de não possuir qualquer eficácia de fato. , Causar 
crise convulsiva para alterar comportamento sequer é 
saudável, além de possuir riscos não estudados. Ainda que 
seja considerado tratamento, seria caso de um tratamento 
degradante, o que representa, inclusive, prática de modelo 
manicomial, extinto no Brasil pela Reforma Sanitária., , Veja 
também que não é recomendado para crianças e 
adolescentes, conforme página 236 do seguinte relatório:, 
https://www.gov.br/mdh/pt-br/acesso-a-
informacao/participacao-social/mecanismo-nacional-de-
prevencao-e-combate-a-tortura-mnpct/relatorios-
1/copy_of_RELATRIONACIONALHPversorevisada.pdf, O texto, 
publicado pelo Conselho Federal de Psicologia em conjunto 
com o Ministério Público e outros, também detalha que ""o 
Relatório Final da IV Conferência Nacional de Saúde Mental 
Intersetorial (IV CNSM 2010) aponta para o não 
financiamento de ECT pelo SUS e a necessidade de 
construção de marco legal para abolição das práticas de 
tratamento cruel e degradante, tais como a ECT."", Na página 
seguinte também consta que foram atestados hospitais que 
aplicam a eletroconvulsoterapia de maneira irregular. , , Vale 
ressaltar também que o autismo não é uma doença, é uma 
deficiência que geralmente está acompanhada de 
comorbidades. A eletroconvulsoterapia  é uma medida 
extrema para retirar um comportamento de um indivíduo 
autista, que pode ser sanado por meios menos invasivos e 
que não possuam complicações em decorrência de descarga 
elétrica., , Por outro lado, a legalização de produção de óleo 
de canabidiol no país seria mais efetiva, menos custosa ao 
orçamento do país e também menos danosa aos autistas que 
acabam passando por tratamentos alternativos, 
considerando que consta na página 83 do relatório que ""não 
foram observados eventos adversos graves"". ,  , De todo o 
modo, a proposta de eletroconvulsoterapia é absurda e fere 
direitos humanos, além de ignorar pessoas com deficiência, 
tratando-as como objetos e não como pessoas capazes de 
fato."
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Paciente Muito ruim Esse tipo de tratamento não foi aprovado pelas Nações 
Unidas e por órgãos de saúde de diversos países devido à 
falta de comprovação de resultados. Eletrochoque é uma 
forma de tortura sem provas de resultados positivos e a 
intenção de machucar pessoas autistas é, em sua raíz, 
capacitista. Essa proposta é desumana e nem deveria ter sido 
considerada. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio esse tratamento

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim A proposta apresenta uma baixa comprovação de que é 
positivas para pacientes, já foi proibida em vários países 
e é um tratamento completamente inaceitável para 
qualquer um no espectro autista

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pessoas autistas não precisam disso, de jeito nenhum Não

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Primeiro, essa proposta é extremamente violenta com 
os autistas. São muitos anos sendo estigmatizados e 
muitos anos tentando se falar em inclusão para nos 
depararmos com uma proposta absurda dessa. 
Comportamento para pessoa autista é comunicação. O 
foco precisa ser ampliar meios de comunicação para 
pessoa autista. Comportamentos ditos ""violentos"" 
querem comunicar alguma coisa. Às vezes, uma dor 
física,; outras vezes, reação a comportamentos violentos 
vindos de pessoas neurotipicas; outras vezes, expressão 
de mal-estar ou de sofrimento psicológico ou 
emocional.  Tal tratamento não visa melhorar a 
condição da pessoa autista porque não melhora o que 
está fazendo com que ela sofra. Tal tratamento visa 
única e exclusivamente atender a pessoas neurotipicas 
que preferem, ao invés de buscar entender a pessoa 
autista, fazê-la ficar quieta eevitar novas manifestações 
de desconforto."

É preciso investir em comunicação alternativa, aumentativa e 
em tecnologias de comunicação assistiva para as pessoas 
autistas. As pessoas autistas não são violentas. Elas, muitas 
vezes, não tem como comunicar seus desconfortos e suas 
tentativas de comunicação são vistas como violentas. Essa 
não é uma política que atenda a pessoa autista e ela deveria 
ser banida das discussões sobre saúde da pessoa autista.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque não é tratamento, é tortura!!!!!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar sugestão de eletroconvulsoterapia para 
tratamento de pessoas com autismo. Não há evidência 
científica suficiente. Inclusive, existe muitas evidências 
mostrando a violência e o prejuízo destes tipo de 
terapia. 

Não 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudiante, vergonhosa 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é extremamente desumano, um regresso, tal coml 
escolas especiais.

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não existe evidência científica suficiente para propor 
tratamento com ECT e EMT.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inaceitável em pleno século XXI um governo querer 
tratar alguém com autismo com ELETROCHOQUE., 
Precisa de evolução e não de regressão., Vamos estudar, 
entender esse diagnostico e não maltratar as pessoas., , 

São pessoas normais, muito mais capacitada que muita gente 
que não autismo. Olhe para eles como seres normais e não 
como um problema.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O texto não condiz com a realidade do atendimento 
multiprofissional humanizado proposto pelo Sistema 
Único de Saúde e demais leis referentes ao tratamento 
terapêutico para pessoas dentro do transtorno do 
espectro autista, sendo suas referências desatualizadas 
diante dos novos estudos científicos apresentados. 

"Proposta desatualizada, incoerente, tendenciosa e não-
humanizada., O cérebro do ser humano, suas funções, 
fisiologia, estrutura, tudo o que envolve a pessoa em aspecto 
anatômico e biopsicossocial, devem ser protegidos e 
respeitados. Não se faz uma Nação de Primeiro Mundo 
""fritando"" o cérebro os seus cidadãos. Toda a proposta de 
""ECT"" vai na contramão da Constituição Federal Brasileira, 
além dos Direitos da Pessoa com Deficiência,  Direitos 
Humanos e leis internacionais referentes às pessoas TEA."

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não tem evidência científica que eletrochoques funcionem 
no manejo de comportamentos agressivos no TEA, além disso 
isso fere a dignidade da pessoa humana sendo capacitista.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A prescrição ao uso de ECT se faz sem suficiente 
embasamento científico. Considera-se os riscos desse 
tipo de posologia, ao que o texto acaba orientando a 
medidas muito perigosas.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inaceitável este tipo de terapia na época em que 
vivemos. Outras terapias que estão mostrando grandes 
resultados deveriam entrar no sus como ABA

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim Não

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um absurdo bizarro incluir choque como tratamento. 
Que mundo estamos!????

Essa proposta é um sacrilégio pra humanidade

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento. Repudio a convulsoterapia como tratamento.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim esse texto é totalmente equivocado, recomenda o uso 
de ect para tea sem nenhuma base clínica e científica 
sólida, inclusive contrariando os protocolos 
internacionais. a ect, como mostra a história, serve afim 
de controlar,, punir e docilizar corpos

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autismo não é doença é condição neurológica,respeito é 
o que resolve !

Autismo não é doença é condição neurológica,respeito é o 
que resolve !

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É absurdo. É desumano!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim isso é uma regressão total nossos filhos são seres 
humanos. , 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque? É sério isso? Absurdo!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta deveria ser considerada criminosa! Atraso!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso total! Sou mãe de autistas e não quero que meus filhos ou 
qualquer outro ser humano (autista ou não) seja 
eletrocutado., 
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou TOTALMENTE CONTRA esse absurdo! 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveriam colocar a previsão de rastreio precoce e 
intervenção intensiva em ABA e não esse absurdo que é 
terapia com eletrochoque! 

Aba é padrão ouro para tratamento de qualquer nível de TEA

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é tortura,  não tratamento. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se trata ninguém com choque. 
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Achei horrível a proposta de vcs. Ao inves de aprovarem esses tipos de coisas vcs deveriam 
investir mais em terapias eu como mãe de criança autista 
acho isso um desrespeito com o ser humano.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de comentar que é um despropósito considerar 
ELETROCHOQUE em pessoas que simplesmente possuem um 
desenvolvimento neurodiverso e precisam de terapias e 
suporte para se adaptar à uma sociedade que não é 
totalmente inclusiva. Eles não precisam ser torturados

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Discordo do eletrochoque como terapia

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tratamento manicomial que viola os 
direitos fundamentais de proteção contra a tortura e as 
diretrizes de tratamento modernas 

ECT é tortura

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura. Tem q disponibilizar e um tratamento o 
mais cedo possível. E ABA

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo! Deveriam fazer a implementação de ABA no SUS para 
tratamento de TEA, não eletrochoque.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é desumano e cruel. Um verdadeiro absurdo Isso é desumano e cruel. Um verdadeiro absurdo

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento agressivo e sem evidência científica. 
Antiético e ultrapassado. Tortura 

Coloquem aba no rol e não isso.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É ultrajante que práticas que datam do período anterior 
a Reforma Psiquiátrica sejam consideradas, sobretudo 
práticas que não são recomendadas - e mesmo 
contraindicada - em países de tradição na pesquisa em 
saúde mental. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano! Total retrocesso.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim DEPRIMENTE ESSA PROPOSIÇÃO

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vamos incluir terapia precoce com fono, TO  e 
pscicologa , psiquiatra e neurologista infantil No SUS ? 
Ao invés de uma ideia tão desumana como essa 
apresentada 

Péssimo esse tipo de conduta 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra o uso de eletrochoques

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso ao tratamento  de tea

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um tratamento muito invasivo com riscos graves para 
o paciente 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que deveria fazer proposta  pra intervenção  de 
qualidade no sus que hj não  tei né como a aba.

Com certeza que tá fazendo  essas propostas  não  tei filho 
com o espectro  .

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou totalmente contra essa proposta. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo Absurdo

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um retrocesso. Só tenho isso a declarar. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim  Vocês estão tratando pessoas, deveriam ser mais 
humanos, isso é tortura, ninguém em sã consciência 
com o mínimo de humanidade e amor jamais apoiaria 
esse tipo de absurdo

Vocês deveriam fazer terapia pra poder sanar essa falta de 
humanidade e empatia dentro de vcs 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

Página 41 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar a eletroconvulsoterapia (ECT) Nao possui evidências científicas suficiented

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Que eletrochoque é um crime violento e invasivo e não 
pode ser aceito como tratamento para Autismo.

Que nesse aspecto de tratamento o correto seria colocar o 
ABA como tratamento ideal para o Autismo. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir possibilidade de eletrochoque como tratamento 
de autismo.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Que absurdo essa proposta

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Ao mesmo tempo em que se abordam as possibilidades 
de utilização de eletroconvulsoterapia, ao final fica claro 
que não há evidência científica suficiente e que a terapia 
não é recomendada pelo protocolo. Sendo assim, não 
vejo porque a necessidade de expor um tema que não é 
recomendado. Há claramente um viés de estímulo a ECT 
mesmo sem evidências, minimizando a relevância de 
críticas que faz.o movimento antimanicomial. Sugiro a 
retirada de todo o trecho.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tirar o eletrochoque e incluir Aba

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim, ninguém deve levar choque devido sua condição 
física

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Completamente desumano e ilógico.  Vamos procurar organizar políticas públicas de inclusão, 
lógicas por favor!!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Deveriam incluir aba e outros tratamentos com 
referência científica. Eletrochoque é tortura. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Aprovar eletrochoque como tratamento de qualquer 
condição humana é FASCISMO.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que haja propostas para ampliar informações sobre o 
autismo e principalmente sobre todo um protocolo de 
assistência de uma equipe preparada para orientar essa 
família. 

E inadmissível em  2021 ser cogitado dar eletrochoque em 
pessoas autistas. Inadmissível! Cadê o respaldo científico?? 
Não tem. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque nunca curou absolutamente ninguém. Isso 
é tortura!

Evidencia pra autismo é ABA. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurda e retrógrada

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo diante de tantos tratamentos 
medicamentosos, terapias...falar em eletrochoque!!!! 
Que retrocesso terrível!!!!!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Inclui tratamentos com evidências científicas ABA Eletrochoque e tortura

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta de eletrochoque não é terapia, isso é algo 
desumano. Se querem tratar comportamento agressivo 
ou qualquer outra questão relacionada a autismo 
poderiam implementar a Terapia ABA (Análise do 
Comportamento Aplicada), que tem comprovação 
científica, no SUS para que todos consigam ter acesso.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo! 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir a terapia por eletrochoque para autismo. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssimo, agressivo, irresponsável, eugenista!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esta proposta é absurda! Repudio a convulsoterapia como 
tratamento, que retrocesso no tempo!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Completo ABSURDO, nem bicho merece choque, quanto 
menos um ser humano, imagine se fosse seu filho.

Completo ABSURDO, nem bicho merece choque, quanto 
menos um ser humano, imagine se fosse seu filho.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra a convulsoterapia como tratamento. Parem e 
pensem no que estão fazendo! 

Reforço o que disse acima.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque em autistas é uma tortura sem evidencia 
cientifica de eficacia e é um absurdo que não deve ser 
implementado. 

Eletrochoque é tortura, não tem evidencia de eficacia e não 
deve ser implementado. É um absurdo. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Incluir aba e denver como intervenção precoce e retirar 
o eletrochoque, isso é tortura
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não precisamos de tratamento baseado em 
eletrochoques, precisamos de tratamentos 
comprovadamente eficazes como terapias em ABA e 
dever, tratamento completo com psicoterapia, 
fonoterapia terapia ocupacional, psicopedagoga e 
fisoterapia, tudo isso com base humanista.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é um retrocesso

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tudo Nao

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A instituição do eletrochoque como tratamento remonta à 
época dos hospícios, e representa um retrocesso no 
tratamento de pacientes neurodivergentes. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Todo ele é no inválido Absurdo uma recomendação já cientificamente comprovada 
ineficácia, inclusive contrário a outros órgãos internacionais. 
Só pode ser piada a proposta ou alguém ganhando dinheiro 
em cima da saúde dos brasileiros.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vai contra os direitos humanos!! 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é uma brutalidade

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O mínimo que se espera do Conitec é que proponha 
implementações de tratamentos baseados na CIÊNCIA.

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É descabido e desumano considerar eletrochoque no 
tratamento de pessoas com autismo. É tortura sem 
embasamento científico.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A prática de eletrochoque não possui evidência científica de 
eficácia, assim como muitas outras já implementadas. A 
intervenção eficaz para desenvolvimento de habilidades no 
TEA é de Análise do Comportamento Aplicada ou Terapia 
Cognitivo Comportamental.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque e isso mesmo? Um absurdo, colocar isso 
em pauta e um puro retrocesso.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não é terapia, é tortura

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Que seja EXCLUIDA. Estou sem acreditar que tiveram coragem de propõe isso

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Investir em intervenção precoce e espaços para 
melhorar a qualidade de vida das pessoas atípicas seria 
mais humano do que NOS submeter a choques. 

Propostas mais retrógrada, desumana e desnecessária. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Coloquem ABA no roll da ANS, isso sim fará a diferença na 
vida dos autistas, e não eletrochoque.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É ridículo na página 24 eletrochoque para tratamento 
do autismo 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Dar choque em pessoas autistas é maldade e não há 
provas científicas suficientes que justifiquem um 
absurdo desse.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Discordo totalmente, não tem sentido algum 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O tratamento do autismo está sendo realizado com 
terapias comportamentais e tendo excelência em casos 
graves de autismo é indicado medicamento e assim o 
autista consegue desenvolver suas atividades. 

O tratamento do autismo está sendo realizado com terapias 
comportamentais e tendo excelência em casos graves de 
autismo é indicado medicamento e assim o autista consegue 
desenvolver suas atividades

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque não é tratamento para o transtorno do 
espectro autista.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Simplesmente absurdo, retrocesso total falta de amor e 
empatia com as famílias e seus anjos azul.

Indicação total 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletroconvulsoterapia é inadmissível! Impossível concordar com dar eletrochoque em um ser 
humano!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoques em pacientes é voltar à Idade Média. É 
esquecer todos os avanços da ciência nos transtornos 
psiquiátricos. É desrespeitar todos os que morreram 
sofrendo na mão dessas tecnicas malditas que já foram 
provadas como ineficazes e assassinas. À quem interessa 
esse retorno de tratamento medieval?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Capacitista, eugenista, irresponsável Capacitista, eugenista, irresponsável
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta bastante Capacitista, eugenista, irresponsável. Mais políticas públicas comprometida com essa comunidade. 
Não o que se está querendo fazer, retroceder é um absurdo e 
não é aceitável. Mais respeito por todas as pessoas estão 
dentro espectro. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse governo e ridículo e essa proposta tb

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não incluir terapia de eletrochoque ou 
eletroconvulsoterapia para pessoas com autismo. 
Precisamos mudar este paradigma de como tratamos os 
transtornos mentais e a psiquiatria, separados do 
convívio social e apenas achando algo neurológico, 
contribuindo para o status quo. Tirar indivíduos 
problemas da sociedade, docilizá-los e exclui-los.

Não.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É desumano fazer um tratamento assim.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar a recomendação de eletrochoque para 
tratamento de comportamentos agressivos.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Horrível Péssimo 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Uma regressão, absurdo!, Voltamos ao séc. XIX!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa terapia demonstra um retrocesso, já que há outras 
alternativas eficazes e indolores. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não está baseada em evidências científicas consistentes. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é tão absurda que quem idealizou deveria ter 
vergonha de existir

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisamos de Terapias continuadas, Terapia ABA entre 
outras, Centros Terapêuticos com tratamentos continuados. 
Autistas entram em crise   pela ausência de terapias 
continuadas, na adolescência, fase adulta essas terapias são 
interrompidas, principalmente pelo SUS. , Um Autista em 
crise precisa de um centro terapeutico, onde suas  crises 
possam ser controladas por terapeutas, médicos e equipes 
capacitadas para administrar crises que nós pais, não 
conseguimos controlar em casa. .Eletroconvulsoterapia é um 
crime para os autistas, não é eficaz .  

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ciência e ética acima de tudo. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo dos absurdos.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra qualquer método sem evidência ciência e que 
traga sofrimento ao paciente 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um retrocesso! 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ECT É TORTURA!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim "Artigo 5 da Declaração Universal dos Direitos Humanos: 
""Ninguém será submetido à tortura, nem a tratamento ou 
castigo cruel, desumano ou degradante."" Está em total 
desacordo com a sugestão do documento de provocar crises 
convulsivas em autistas como abordagem terapêutica. Peço 
que, por favor, tratem a saúde pública com um mínimo de 
respeito."

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular sobre o  tratamento de choque que seja retirado,pois 
isto é desumano para uma pessoa ( podendo ser 
considerado como uma tortura ao paciente), tanto que 
não é aconselhado como tratamento.

essa parte do texto que se refere ao tratamento de choque 
que seja retirada.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há tratamento para o que não é doença. 
Eletrochoque deve ser proibido 

Um absurdo, termos esse tipo de proposta! 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Técnica totalmente rudimentar e arcaica

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Prática invasiva, de tortura, sem comprovação científica

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim UM ABSURDO! pessoal, não estamos lidando com 
animais de teste (que também seria indevido). que falta 
de humanidade. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Absolutamente desnecessário sugerir uma ""terapia"" 
que não tem indicação científica para tratamento do 
autismo."

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Essa proposta é absurda, isso é tortura e é cientificamente 
comprovado que não tem nenhum benefício 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um tratamento sub humano, impensável pra 
qualquer caso.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pelo amor de Deus! Tem cabimento isso????

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ELETROCHOQUE? Em que ano vocês vivem??????????? 
Desumano.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não sou a favor desse tratamento, repudio a convulsoterapia

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não é possível que uma pauta como esta se encontra 
em discussão em pleno século XXI, tendo em vista o 
histórico já discutido sobre a terapia em questão. 
Humanizar o cuidado faz referência aos tipos de 
tratamento aplicados no passado.

Espero que só seja discutido os grandes malefícios desse tipo 
de coisa que já foi chamada de tratamento, mas que 
entendemos que não passa de tortura ao paciente!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Um absurdo! Nós autistas não precisamos de cura e 
uma terapia de choque não irá nos ajudar isso é 
TORTURA!! 

ELETROCHOQUE É TORTURA!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não vejo como mensurar se o eletrochoque é uma 
medida realmente necessária e segura. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar eletrochoque!!!!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta absurda. Tortura permitida sem comprovação 
científica de eficacia

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é uma regressão se antigamente isso era uma forma 
de tortura o que mudou agora. 

Não 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu achei isso um absurdo, utilizar eleltrochoques para a 
pessoa convulsionar. Alem de que pessoas autistas nao 
precisam de cura 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Excluir métodos sem comprovação efetiva, como o 
eletroconvulsoterapia.

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo a Conitec estar apoiando uma prática que é 
proibida em vários países. Autistas com crises violentas 
precisam de suporte, tratamento adequado e terapia 
comportamental, não de eletrochoque!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Paciente Muito ruim Os termos estão desatualizados, assim como há 
questões éticas e de direitos humanos gravíssimas. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo, é um retrocesso, é desumano que isso 
esteja acontecendo. É inaceitável o uso de 
eletrochoque! 

É um absurdo, é um retrocesso, é desumano que isso esteja 
acontecendo. É inaceitável o uso de eletrochoque! 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo, Sem evidências científicas na questão de 
autismo

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura Autistas agressivos precisam de tratamento com terapeuta e 
acolhimento.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Contra eletroconvulsoterapia 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Medida imprudente e irresponsável. Se não tem 
recomendação nem internacional, muito menos 
comprovação da eficácia desse procedimento, por que 
recorrer a ele, em vez de intensificar os estudos e criar 
estratégias melhores para o acompanhamento destas 
pessoas? Proposta terrível!!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Horrível, proposta ridícula em sua totalidade.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um imenso ABSURDO e TOTAL IGNORÂNCIA, além 
de ser TORTURA LEGALIZADA!!!

NÃO SE TOMA ATITUDES SEM CONHECIMENTO DE CAUSA, 
AINDA MAIS AS DESUMANAS.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O eletrochoque é baseado em casos isolados e por isso 
não tem embasamento suficiente para demonstrar 
efetividade, além de, mas não menos importante, não 
ser recomendado internacionalmente. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ideia péssima choque ,estamos regredindo ,voltando a 
tortura pois isto que parece horrível , péssimo deplorável 
depois de tanto progresso

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Porque não estudar a inclusão de ABA no SUS?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Achei uma aberracao o texto.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há recomendação para autismo
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autistas NÃO DEVEM ser tratados com.eletrochoque, 
Não existem.evidencias científicas confiáveis de 
sua.eficacia, Existem outras terapias mais efetivas 
e.menos violentas

Eletrochoque para autostas é tortura!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta sem embasamento científico robusto.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É uma violência sem tamanho o q esta sendo proposto aqui, 
inclusive sem base científica. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Eletrochoque é tortura!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim estamos regredindo na forma de profissionais saúde aspecto e vida

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Por mim eu excluiria tudo. Péssimo Como pessoa autista, quero que um dia a CIÊNCIA tenha 
respostas e tratamentos adequados para que tenhamos uma 
vida digna. Essa proposta é péssima e retrógrada

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não é terapia, é tortura!!!!!!

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Horrivel, Desumano 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A utilização da ECT e EMT sem base cientifica nenhuma 
é anticientífico e abre precedente extremamente 
perigosos

14/12/2021 Paciente Muito ruim Gostaria de excluir completamente a possibilidade desse 
tipo de tratamento ser empregado em pacientes 
autistas, devido a todos os riscos envolvidos no 
processo. 

O autismo é uma deficiência que afeta a comunicação. Em 
momentos de crise especialmente, o paciente pode 
apresentar dificuldade em verbalizar o que sente. Isso se 
aplica tanto ao aspecto emocional quanto físico. Nesse 
sentido, o paciente (especialmente aquele que não se 
expressa tanto oralmente) fica muito vulnerável a práticas 
predatórias de profissionais de saúde, além de ficarem 
comprovadamente mais frustrados e agressivos com a 
voltagem dos choques, fazendo com que estes tenham que 
ser aumentados e, dessa maneira, prejudicando qualquer 
progresso em relação ao “controle” da agressividade. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta Sem evidencia científica que não deveria 
sequer ser cogitada

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é extremamente violenta!!! Essa proposta é extremamente violenta!!!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano Que horror! Isso se chama tortura !!!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Gostaria que ela não fosse aprovada. Acredito ser um retrocesso no tratamento de TEA
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito triste e lamentável esse retrocesso. Que Deus os 
perdoe.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Choque em tratamento é barbárie 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir eletrochoque em TEA

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim isso e desumano desumano

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Prática que não é baseada em evidências científicas, 
basicamente uma tortura para o paciente.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Não.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nasismo

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Qualquer tratamento / medicamento proposto sem 
comprovação científica finalizada e respeitada em todas as 
etapas não traz ganho algum, pelo contrário.  As ferramentas 
que temos hoje para saber sobre medicamentos ou 
tratamento para pessoas com TEA são os exames genéticos 
detalhados, esse seria um bom caminho porque sabemos que 
está em andamento pesquisas científicas em relação ao 
sequenciamento genético, há mais de 10 anos, para 
promover um tratamento respeitoso, e não essa seleção de 
segregação proposto.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há comprovação científica sobre a eficácia da 
intervenção.

Que propostas devem ser baseadas em tratamentos que 
possuem evidências científicas, como ABA.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Agredido que esse procedimento é um tipo de tortura.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não. Não.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo a questão do eletrochoque!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao choque.... Sim a tratamento com evidências 
científicas

Quem foi o sem noção que sugeriu esse tratamento invasivo? 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao deve ser aplicada eletroconvulsao

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano pensar em terapia a base de eletrochoque mesmo 
que em frequências menores para pacientes em estado 
grave. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autismo não é doença. Dar choque não é tratamento.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vocês estão loucos ? Vamos retroceder quantas décadas mais nesse governo? 
Quanta barbarie 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Excluir a possibilidade do tratamento por 
eletroconvulsoterapia (ECT). 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que se colocassem no lugar das pessoas com 
autismo. , Gostariam de ter esse tipo de tratamento?

Não. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Inadmissível  Um verdadeiro retrocesso.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar a recomendação de ECT em “casos graves” de 
TEA. Não há nenhuma evidência disponível na literatura 
que suporte essa indicação! 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem como ser aprovada uma medida que não tem 
nenhuma comprovação científica e que é muito invasiva 
e cruel em autista… inadmissível 

Deveria ser é investido mais em espaços especializadas de 
tratamento de autista em âmbito federal já que os 
municípios pouco fazem e pouco oferecem aos autistas e 
familiares 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso Retrocesso

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim MEU DEUS COMO ASSIM CARA? ELETROCHOQUE, VCS 
SÃO DOENTES

14/12/2021 Paciente Muito ruim Essa proposta é nojenta, sinto repúdio de vocês! isso não 
deveria nem virar uma proposta. é algo indiscutível

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso não é tratamento, Terapias que são reconhecidas 
internacionalmente vocês não  incluem no rol da ANS

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Linguagem desatualizada “portador de necessidades 
especais” = pessoa com deficiência; portador de autismo 
= autista; autismo não é doença, eletroconvulsoterapia 
sem evidências científicas, para quem serve?

Revisão do texto, consulta à comunidade autista, 
documentos com comprovação científica resultante de 
estudos sérios e grandes, randomizados,  não de “achados”. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é TORTURA!! 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidências científicas e está baseado em casos 
isolados.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclua itens não científicos e de tortura como 
eletrochoques para agressividade 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento. Não é de tortura que pessoas autistas precisam.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa alternativa é cruel e eugenistas jamais deveria ser 
ofertada para pacientes, diante da falta absoluta de 
evidências científicas que corroboram sua aplicação

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho terrível a proposta, pois além de ser uma agressão 
para com as pessoas com necessidades especiais é um 
Retrocesso total.

É uma falta de respeito com os direitos das pessoas com TEA

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é criminosa, manicomial. O tratamento deve ser baseado em ciência. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta horrível, estamos na época de manicomios? Pelo 
amor de deus né

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não podemos usar métodos sem eficácia comprovada. Sou a favor da inclusão de ABA pelo SUS que tem estudos 
científicos suficientes provando a eficácia.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu repudio o tratamento usando a convulsoterapia.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não . Nem deveria existir 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo , crianças com autismo são muito 
amadas e não precisam de choque 

Não 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um projeto desumano! Criminoso!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Todos devem ser tratados com respeito e ter um 
tratamento digno. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O uso de terapia de eletrochoque para pacientes 
portadores de autismo é um extremo retrocesso! 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse tipo de tratamento é crime!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem evidências desse tratamento para autistas. 
Parem de ser cruéis e usar nossos filhos de cobaia pra 
crueldade de vocês!

Vão estudar ABA, Denver e oferecer terapias a essa 
população que tanto precisa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é uma técnica totalmente ultrapassada, agressiva e 
sem embasamento científico. Contribuinte para a 
manutenção do estigma social de pessoas autistas, 
tratamento eficaz se faz com aporte multidisciplinar, 
contextualizado a história de vida do indivíduo e 
politizado, não com técnicas do período medieval. 

Não tem embasamento algum científico, nem nunca vai ter, 
convenhamos, nada mais é do que uma técnica nefasta para 
a docialização dos corpos! Repugnante! Um ataque aos 
direitos humanos! 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar totalmente a proposta por falta de  comprovação 
científica

Crueladade e tortura contra os portadores de TEA, sem 
nenhuma comprovação de eficácia

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Eletroconvulsoterapia é uma barbárie! Querer trazer isso 
como uma forma de tratamento ""modernizada"" é  absurdo. 
"

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa ideia não surgirá boas reações

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um verdadeiro absurdo! Uma violência com o portador 
do espectro autista! Total retrocesso.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Capacitista, eugenista, irresponsável Você deveriam liberar tratamento com Canabidiol invés de 
querer fazer os pacientes sofrerem ainda mais. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pacientes com autismo devem ter um tratamento digno, 
diferenciado, mas que não seja agressivo 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É incabível usar terapia de eletrochoque em pleno século 21.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem embasamento científico Causa sofrimento apenas

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir a proposta. Isso é um atentado aos direitos 
humanos. 

Pessoas com TEA precisam de tratamentos humanizados.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque é tortura 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo, falta de humanidade e respeito às pessoas com 
deficiência, seus familiares e toda sociedade. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta de tratamento de ECT para autistas é um 
retrocesso e sem embasamento científico. A proposta é 
uma aberração sem precedentes.

A proposta de tratamento por ect para autistas é mais um 
flerte do governo com a idade medieval.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Choque??? Em pleno século XXI?????? VOCÊS É QUE 
DEVEM SENTAR EM CIMA DE UM FIO DESENCAPADO. 
QUE BARBARIDADE!!!! 

Essa proposta jamais passará!! Mas só de ser apresentada 
deveriam se sentir envergonhados. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim É um absurdo e desumano considerar tratamento com 
choque uma opção.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Além da presente proposta se auto-refutar, ela é oposta 
ao que é determinado pela Lei nº 10.2016/2001 no que 
tange aos direitos humanos das pessoa portadoras de 
transtorno ou sofrimento mental. A tecnologia de ECT 
está diretamente relacionando com a manicomialização 
do cuidado em saúde mental. 

Importante destacar sobre as evidências que se colocam 
nessa proposta. Relacionada a origem e intencionalidades.

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo isso de choque

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Empatia

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Achei inviável frente aos avanços constitucionais, 
psicoterapêuticos e medicinais. Usar tortura como 
tratamento não só é inconstitucional, como também um 
retrocesso aos direitos humanos vigentes e 
conquistados nos princípios da ética profissional da 
psicologia e medicina.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim "apesar de o texto afirmar que ect é segura, que foi 
""deixada de lado"" pois houve também questão 
midiática, textos afirmam que há sim risco de sequelas., 
uma revisão, publicada na revista Evidence-Based 
Mental Health, relatou por exemplo a probabilidade de 
comprometimento cognitivo e perda de memória 
permanentes após a ECT. isso o texto não mostra."

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Chama atenção o fato de que o documento priorizar 
intervenções comportamentalistas sobre o Tea, quando 
a política da RAPS inclui múltiplas abordagens. Além 
disso, chama bastante atenção seguinte trecho: ""  Não 
há recomendação para o uso dessas alternativas (ECT e 
EMT) em nenhuma das diretrizes clínicas internacionais 
consultadas13,24,50–53,58,70. É importante ressaltar 
que a evidência é ainda muito incipiente e que essas 
opções são reservadas a casos graves e devem ser 
avaliadas por uma equipe especializada, não sendo 
recomendadas por este Protocolo."". Como então a 
Conitec propõe o uso de ECp e EMT para tratamento de 
agressividade em autistas, quando não há essa 
recomendação em nenhuma diretriz internacional e 
quando a própria Conitec não recomenda esse método? 
Trata-sede fazer os autistas brasileiros de cobaias de 
uma método bastante questionável e coercitivo com 
relação aos comportamentos que não são bem vistos ou 
aceitáveis? Parece que mais uma vez ECT vem servir à 
docilização dos corpos. "
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao ECT

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Dinheiro público só deve ser usado em.tratamento com 
evidência científica.

Tortura nunca mais!

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurda proposta. Retrógrada e criminosa. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim "Alterar/retirar: Texto sobre ECT extremamente 
tendencioso, um completo absurdo tratar esse recurso 
como algo positivo, estamos retrocedendo, quando 
deveríamos estar evoluindo. Por que não investem em 
terapias e acompanhamento individualizado ou em 
pesquisas com uso de canabidiol? É mais barato usar 
""eletroconvulsoterapia""?,  Eletroconvulsoterapia 
sequer deveria ser mencionado, já que o próprio texto 
diz que o protocolo NÃO  recomenda como alternativa 
de tratamento para agressividade em pessoas com TEA. 
Isso confunde o leitor, afinal, o texto é contra ou a favor 
do uso do ECT?, , Alterar/Incluir: Fornecimento de 
canabidiol para autistas pelo SUS. , , "

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou totalmente contra tratamento a base de choque. Chega 
de retrocesso.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não deveria ser promulgada

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só não concordo com o texto !!! Não

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A AUTOAGRESSIVIDADE É O SINTOMA, NÃO A CAUSA. PARA 
OS CASOS DE AUTISTAS QUE APRESENTAM 
AUTOAGRESSIVIDADE, DEVE SER ESTUDADA AS CAUSAS QUE 
LEVARAM A ESTE SINTOMA E TRATA-LAS. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima nota técnica . Sem evidências científicas que 
comprovem benefício . Isso é tortura 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Necessário tratamento humanizado e acolhedor. Oferta de 
orientações para cuidados e investimento em pesquisa para 
melhores tratamentos
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao há estudos randomizado que justifiquem. E autismo 
não possui atributos para aplicabilidade e nem 
protocolo 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não é tratamento é tortura 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Nao Nao

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Sobre eletroconvulsoterapia, se há farmacoterapia e 
medidas não farmacologicas adequadas, não há 
necessidade da eletroconvulsoterapia ser uma opção. 

Não 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir a proposta inteira. Muito invasivo e sem embasamento científico. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Excluir ECT

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo esse retrocesso sem baseamento científico. 
Desde qdo esse tipo de tratamento obteve-se 
melhoras??? ??

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sem mais Não Obrigada 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta não está baseada em evidências científicas 
suficientes para sustenta-la.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inadmissível cogitar tal “tratamento”, sendo mesmo baseado 
em casos isolados e desconsiderando totalmente o caráter 
agressivo de tal prática. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso na medicina.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria de salientar que o eletrochoque é um 
instrumento de tortura para aqueles que possuem 
autismo ou qualquer outro transtorno mental

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se a metodologia de provocar convulsões na pessoa 
com TEA fosse alterar seu comportamento pra positivo, 
o que dizer de pessoas que tem convulsões epiléticas 
cujo quadro não se altera?
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é meio de tortura. Retrocesso

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso. Não tem comprovação científica

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há grandes evidências e estudos mais amplos. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um absurdo 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "É fundamental a retirada de qualquer mencao a ECT 
para pessoas autistas. Essa inserção foi feita - conforme 
a propria Daniela Melo afirma :, ""a pedido dos 
especialistas, na reunião de escopo  (...) só pra citar né, 
pra deixar claro que essas opções existem na literatura. 
Não foi feito uma revisão sistemática sobre isso nem 
uma recomendação formal para o seu uso,"", Nao vejo 
como isso figura como argumento para inclusao em um 
documento de tamanha importancia."

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que o texto fosse excluído em sua totalidade O cuidado de autistas não pode ser objeto de oportunismo 
mercadologico, muito menos de propostas baseadas em 
estudos metodologicamente frágeis, sem escala, e sem 
fundamentação teórico clínica 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim excluir todo o texto!

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sem comprovação científica. Agressiva. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Se o ""tratamento"" não acrescenta ou faz qualquer bem 
comprovado cientificamente, então não é tratamento."

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é desumano

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo total, retrocesso, inacreditável se pensar em 
algo do tipo.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é tortura!

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não deveria serem incluídas como tratamento ECT e 
EMT, visto que não há evidências de recomendações 
nem na biografia internacional.

Tratamentos invasivos (ECT e EMT), que podem causar 
aumentos transitórios na pressão arterial, frequência 
cardíaca e pressão intracraniana não devem ser 
recomendados como tratamento.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisa estudar para poder propor um atitude dessa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Aprovem terapia ABA isso sim tem comprovação para 
tratamento de autismo!

Eletrochoque não tem comprovação científica! Isso é um 
absurdo!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pensem em regulamentar a ABA e a atuação do Analista 
do Comportamento  no Brasil.  Isso sim garante 
diminuição de episódios de auto e hetero agressão. 
Proposta do texto é absurda e descabida.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só acho isso uma coisa sem cabimento Só acho isso uma coisa sem cabimento, uma coisa dessas é 
ultrapassada para o século em que vivemos, um absurdo

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É estarrecedor que este tipo de proposta esteja sendo 
pensada, é um retrocesso sem tamanho. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há parâmetros na lei p decidir a aplicabilidade ou 
não.

Péssima proposta.  Não há estudos que comprovem 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim é literalmente tortura.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é condenada por vários países do mundo e 
estudos indicam que sua eficácia é muito limitada e causa 
danos neurológicos aos pacientes.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Choques sao inaceitáveis. Isso é um absurdo

14/12/2021 Paciente Muito ruim Sou contra esse tipo de terapia, não tem estrutura física 
e recursos humanos suficientes adequados para isso.

Sou Autista grau 1 de suporte, já passei por muitos médicos 
psiquiatras os quais sequer sabiam bem o que é autismo ou 
como tratá-lo. Portanto se esse tratamento de 
eletrocunvulsoterapia for amplamente difundido na rede do 
SUS eu tenho certeza que muitas pessoas autistas irão sofrer 
devido à falta de preparo que os profissionais de saude no 
geral têm em identificar e tratar pessoas com autismo 
principalmente se o método é um método invasivo que 
basicamente dá choque (descargas elétricas) no cérebro 
dessas pessoas. , Ainda há também os problemas da falta de 
estrutura hospitalar para esse tipo de terapia., Lembrando 
que é uma técnica com eficácia bastante controversa. , Sou 
totalmente contra a implantação dessa terapia.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vcs deveriam se basear em fatos científicos e não casos 
isolados.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrógrada, idade média , um absurdo!!!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não "Que ao criarem ""tratamentos"" coloquem-se no lugar do 
paciente! "

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 100 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Paciente Muito ruim Retrocesso

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A Linha de Cuidado TEA de 2015 deveria ser uma 
referência fundamental para qualquer readequação, 
ademais de ampla discussão técnica nacional. Ademais, 
há aspectos da nova proposta absolutamente arcaicos e 
já abolidos como a eletroconvulsoterapia.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Poucos estudos com casos isolados não constituem evidência 
científica 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nem alterar, nem incluir, apenas que esta proposta 
retrógrada seja arquivada.

Este procedimento que está sendo proposto não tem 
comprovação científica de eficácia e não é um procedimento 
recomendado.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Precisar especificar em quais casos de agressividade, por 
exemplo,  naqueles sem respostas à medicações 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao Não 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O uso de eletroconvulsoterapia em pessoas autistas 
representa um retrocesso na saúde mental e nos 
direitos dessas pessoas e seus familiares.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir essa técnica. Investimento em novas abordagens 
asseguradas pela ciência 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Informações ultrapassadas e rasas 7ma decepção.  Deveriam envolver Pcds, sociedade civil e estudos mais 
profundos

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não consigo nem acreditar que isso está sendo pautado. 
Investir em estudos e pesquisas em análise do 
comportamento é o principal meio pra ajudar as 
pessoas autistas. Ter empatia e se colocar no lugar do 
outro é muito mais lógico, do que coibir 
comportamentos violentos com violência

Essa proposta é no mínimo tortura e fere a dignidade da 
pessoa humana

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso nos cuidados da saúde mental., 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Proposta ridícula, uma dasumanidade Vcs deveriam propagar o cuidado, a aprendizagem dessas 
pessoas que são humanas e merecem um tratamento digno e 
não eletrochoque.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autista merece cuidado, carinho e atenção Autista é gente sensível

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Como vocês acham que podem utilizar um método de 
tortura em pessoas autistas???? Isso é simplesmente 
desumano, quem deve controlar esse conportamento 
agressivo é esse governo destrutivo. O cérebro de uma 
pessoa autista não vai ser modificado por isso, ela 
apenas vai passar por uma tortura extrema. Que tipo de 
louco teve esse ideia?? 

Isso é um horror, extremamente horrível e um ato de 
brutalidade apenas pensar num ato de tortura contra 
pessoas autistas por apenas existirem, quem teve essa ideia 
deve ser seriamente tirado desse cargo

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso de práticas manicomiais, injustificáveis!!!

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Isso é um retrocesso e dessumano.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Inaceitável a recomendação Ou sugestão  terapêutica de 
ECT e EMT para pacientes com TEA baseada pequena 
série de casos, ou seja, sem evidência de benefícios ao 
paciente de tais terapias que não são Recomendadas 
clinicamente em nenhuma localidade no mundo.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Indivíduos neuro divergentes precisam de 
tratamentos/terapias baseadas em comprovação 
científica., ECT para TEA é retrocesso, é desumano.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta tem argumentos baseados na teoria eugenista. 
Não considera que o eletrochoque não é recomendado pela 
ciência e, além disso, é um prática violenta, que fere os 
princípios básicos dos direitos humanos. 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não se pode tolerar que se cogite a utilização de ECT em 
qualquer situação. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim A proposta apresenta um tratamento sem evidências sólidas. 
Além de ser uma técnica imprudente e extremamente 
invasiva, não possui nenhuma recomendação clínica robusta 
para tal. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não considero o eletrochoque um tratamento minimamente 
aceitável.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirem a recomendação de uso da 
eletroconvulsoterapia (ECT) e estimulação magnética 
transcraniana (EMT) para TEA!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso vai ser retrocesso , não uma evolução no 
tratamento 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim nenhum retrocesso pode ser permitido. Terapias de 
choque não fazer indivíduos independentes e não geram 
inclusão.  Jamais devemos aceitar nada que impeça a 
sociedade de convivência com a diversidade humana!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso absurdo!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito ser um retrocesso muito grande cogitar a ideia do 
uso de choque para pacientes autistas, mesmo que diante de 
uma crise ou por serem de grau mais severo. Qual a 
comprovação de benefícios para o uso de tal procedimento? 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O texto da proposta é um desfavor à ciência. Se não há evidências científicas, não há como ser aprovado.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nenhum ser humano deveria ser submetido a tamanha 
crueldade, dra Nise comprovou que os tratamentos de 
choque em qualquer paciente só acarretava em 
prejuízos maiores para o indivíduo. Estou realmente 
chocada em como uma pessoa consegue cogitar essa 
prática que já fora abolida de nosso país.

Uma verdadeira vergonha.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao Nao

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há comprovação científica para tal, então o assunto 
deve ser abortado.

Não há comprovação científica para tal, então o assunto deve 
ser abortado.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria de repudir toda esta proposta "Proposta antiética. Vai contra a reforma psiquiátrica e isto 
não é tratamento... é a atualização da tortura com moldes 
""científicos"". Isso nao é terapia."

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim uma proposta inaceitável e sem comprovação que sirva 
para ser usada com efetividade. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é tortura!!! Não há comprovação de que isso ajuda 
a longo prazo o indivíduo.

Esse projeto é um regresso pra luta da neurodiversidade e 
das pessoas com deficiência. Terapia de choque sem 
comparação?

14/12/2021 Paciente Muito ruim Proposta inaceitável, ridícula e nojenta. Gostaria de comentar sobre a falta de vergonha na cara de 
parlamentares colocarem uma PL desse nível.

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim ECT não é tratamento, é tortura. Para história que 
temos e sabemos. 

Não. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Está proposta é ridícula. Não existe embasamento. Apenas irá 
causar sofrimento.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidência científica. As pessoas não devem ser usadas como experimento! 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletroconvulsoterapia! Que ano é hoje? Quanta 
ignorância! Vão recomendar camisa de força? 
Exorcismo? Fogueira? 

Dignidade. Respeito. Ciência. É o mínimo. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurda essa proposta!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta de eletrochoque é impensavel fora de um 
contexto de sanatório. Não precisamos voltar na época 
da luta manicomial.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou contra ao tratamenco com eletrochoque É desumano 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa N N

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim PESSOAS COM DEFICIÊNCIA OU NÃO CONTINUAM 
SENDO PESSOAS, NÃO DEVEM SER MALTRATADAS POR 
COISA IDIOTA, ELES CONSEGUEM APRENDER A SE 
CONTROLAR SEM ISSO.

ISSO É IDIOTA.

14/12/2021 Paciente Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo, falta de informação sobre o que é o 
Transtorno do Espectro Autista e os tratamentos de fato 
eficazes. Deveriam investir em qualificação de equipes 
de saúde para diagnóstico e intervenção ofertando 
desenvolvimento e qualidade de vida para as crianças e 
familiares. Investir em pesquisa, inicialmente para os 
que elaboraram um material como este. 

Busquem mais conhecimento sobre o TEA antes de 
elaborarem um material como este. E uma agressão as 
crianças, familiares e profissionais ué pesquisam , estudam e 
intervem com as pessoas com TEA. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim N N
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O procediment de eleteoconvulsoterapia proposto para 
crianças totalmente impensável 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Eletroconvulsoterapia 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é tortura.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sim. Gostaria do Cancelamento da Proposta. Sim. Deveria haver consultas públicas verdadeiras sobre o 
tema. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não precisamos de RETROCESSO.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Absurdo o texto incluir como opção de tratamento o 
ECT!! Vai na contramão dos estudos e tratamentos, que 
são referências no mundo. Vai contra toda a política de 
tratamento desenvolvida no Brasil. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Ao meu ver, isso não é algo a ser chamado de 
tratamento

Não

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim Retrocesso total

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sigiro a leitura do Livro, Um Jardim Patológico de 
Marcelo Oyuama.

Eletrochoque? 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposição é um retrocesso ao tratamento 

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Paciente Muito ruim   As informações sobre prevalência estão desatualizadas, 
Não há sentido em utilizar a CID-10 como referência no 
momento atual, com a publicação oficial da CID-11 
prevista para o início de 2022 e as informações retiradas 
da CID-10 no documento já disponíveis de forma 
atualizada.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ridicula. É desumano tratar as pessoas portadoras do 
autismo dessa maneira, sendo que existem outras formais 
mais humanas de lidarmos com eles. Por favor, esqueçam 
essa idiotice e respeitem os direitos das pessoas com autismo!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é uma palhaçada. 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta de uso de ECT é anticientífica, antiética e 
contra a Reforma Psiquiatrica. Um retrocesso sem 
embasamento científico. 

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Remoção do eletrochoque

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim NÃO AO USO DE ECT !!!

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu excluiria o texto completo. Essa proposta é abominável e não deveria nem ser motivo de 
discussão. Eu repudio a convulsoterapia como tratamento. É 
invasiva e não tem respaldo científico.

14/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo! Um retrocesso!

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta é um absurdo

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É absurdo fazer o uso de tratamentos invasivos, que não 
possuem nenhuma eficácia ou contribuição comprovada, 
baseando-se em casos isolados. Isso afetará negativamente 
pessoas com deficiência.

14/12/2021 Paciente Regular
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

14/12/2021 Paciente Muito ruim Há diversos estudos que não indicam a 
eletroconvulsoterapia como terapia utilizada. O 
eletrochoque é uma prática advinda dos manicômios e, 
que não ajuda em nada nós autistas no tratamento de 
sintomas agressivos

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desrespeitoso

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Está proposta é um absurdo, sem fundamento científico 
comprovado algum. Uma técnica abandonada há décadas, 
que comprovadamente causa danos ao paciente.

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso Retrocesso

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

14/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tristeza ver tentar fazer isso com o ser humano. Não 

14/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

14/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Eletrochoque como alternativa 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O eletrochoque é desumano e ridículo. Não tem como 
permitir que isso ocorra. (de novo) 2a guerra mundial, 
ditadura e holocausto de Barbacena estão aí para recordar. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Poderia colocar como tratamento ABA humanizado., 
Tem comprovação científica.

"Não precisamos desse tipo de regresso como 
""tratamento""."

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque além de ser uma técnica agressiva e 
desumana, é ultrapassada, ineficaz além de prejudicar o 
sistema neurológico do paciente. Existem muitos outros 
tratamentos menos agressivos e mais eficazes que esse.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não a comprovação científica sobre o método 
funcionar. Parece mais tortura.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A Eletrocolvulsoterapia é um tratamento desumano, 
atrasado e ineficaz. Pautar e fazer saúde com esses 
direcionamentos é um crime contra a humanidade

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Eletrochoque é tortura. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim  ELETROCHOQUE? VOCES TÃO DE SACANAGEM? 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deve ser barrada, um retrocesso. Violento.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoques são uma prática banida na maioria dos 
países do mundo!, O motivo do seu banimento é 
simples: está prática é desumana e sem comprovação 
científica., A inclusão da mesma é um retrocesso no 
tratamento humanizado, e  na humanidade de quem a 
concebe para seus entes mais frágeis!  , 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não concordo com esse tipo de tratamento, onde 
claramente é uma tortura para crianças e jovens autistas 

Um absurdo considerar esse tipo de tratamento como 
supostamente eficaz 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo a proposta 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que tivessem um embasamento maior do que 
testes em casos isolados. TEA não é cobaia

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim eletroconvulsoterapia para que? torturar criancas com 
TEA? indiquem ABA ou outras tecnicas baseada em 
evidencia cientifica e nao estudos isolados

quais protocolos  internacionais colocam 
eletroconvulsoterapia como opcao? nenhum. Entao... pq 
voces colocaram? 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta não tem embasamento científico, uma vez 
que propõe o uso de eletrochoque, técnica que não 
apresenta evidências científicas. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim, queria fazer a alteração de deletar cada palavra. DESUMANO, INACEITÁVEL 

15/12/2021 Paciente Muito ruim Só jogar no lixo. Sim. Vocês querem voltar para os anos 70, é isso? Só 
retrocesso nesse desgoverno!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Abaurdo

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Acho inadequada e carente de casos de sucesso em 
diretrizes já consolidadas esta sugestão de protocolo 
abrir a possibilidade do uso da eletroconvulsoterapia e 
da EMT para pessoas com TEA. O próprio texto diz que 
""não há recomendação para o uso dessas alternativas 
(ECT e EMT) em nenhuma das diretrizes clínicas 
internacionais consultadas. É importante ressaltar que a 
evidência é ainda , muito incipiente[...]"". , Portanto, 
abordar esta possibilidade da maneira como está no 
protocolo pode ter o potencial de danos permanentes 
às pessoas com TEA."

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidências científicas de que o tal protocolo seja de 
alguma forma benéfico. É desumano e só. Totalmente 
absurdo!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim ECT não é tratamento pra TEA! Que desserviço à luta 
antimanicomial.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim  

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrocesso imenso. Eletrochoque é criminoso.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Porque autorizar um tratamento sem evidências científicas 
para Autismo, onde existe outros tratamentos terapêuticos 
com evidências e bons resultados como a ciência ABA? 
Precisam revisar esse assunto e o que estão propondo está 
fora de cogitação!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "UM ABSURDO, uma proposta sem fundamento na ciência e 
com o mínimo de humanização ao outro, tomem VERGONHA 
e cuidem na inclusão e não de formas arcaicas e desumanas 
de ""tratamento"" que não existem"

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Para uma proposta dessas, a nota é zero Eles são gente como a gente, choque não vai resolver Nada!!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo!!!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa Proposta é completamente absurda, medieval e de uma 
violência e um retrocesso sem tamanho. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso as práticas antimanicomiais, além de não ter 
embasamento científico reconhecimento 
internacionalmente!!!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estou em choque com esse retrocesso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo esse retrocesso de eletrochoque.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar tudo Desumano

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é totalmente inadequada,uma falta de 
empatia. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidências robustas para o uso de ECT em 
autistas. Dito isso, não deveria de forma alguma ser 
indicado, já que terapias com evidências mais do que 
robustas e utilizadas amplamente no mundo, como a 
ABA, não são sequer contempladas no rol da ANS ou no 
SUS.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou completamente contra o tratamento com ECT A proposta vai contra todas as segurança de direitos humanos

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não é muito ruim, ela é péssima, desumana, criel e 
criminosa. 

Essa proposta é péssima, desumana, cruel e criminosa.

15/12/2021 Paciente Muito ruim É desumano essa proposta, vocês são nojentos e 
insensíveis pra caralho. Cadê a humanidade porra? Se 
manquem.

Vão se foder, quem inventou essa merda merece se foder.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esta prática é desumana e comprovadamente ineficaz.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Prática de saúde que colabora para a estigmatização de 
transtornos mentais, além de apresentar riscos a saúde do 
paciente.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sem palavras pra essa proposta, ultrapassa o limite de 
péssimo.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O uso da eletroconvulsoterapia é uma prática 
extremamente violenta que corresponde a um 
retrocesso considerando o movimento da reforma 
psiquiátrica no Brasil, e seu uso não deveria sequer estar 
em pauta.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Pelo amor de Deus voltar ao período dos 
eletrochoques? 

Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tortura

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso total na assistência à saúde mental.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim ECT é um completo absurdo, deveria ser retirada do 
texto e banida qualquer discussão nesse sentido. As 
pessoas que cogitam isso deveria lembra-se do 
Juramento de Hipócrates

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vocês deveriam se basear em dados científicos Vocês deveriam se basear em dados científicos 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim PÉSSIMO. DESUMANO. SURREAL.

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tipo de terapia foi abolido a muito em todos os 
âmbitos psiquiátricos, voltar a eles significa um 
retrocesso. 

Cada vez podemos confiar menos nos órgãos destinados a 
cuidar da saúde.  

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Técnica agressiva e invasiva

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo propor debate sobre terapia de choque! Haja 
vista que é refutada por especialistas e pela sociedade. Não à 
tortura!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclui o texto pois é uma violação dos direitos humanos, 
um retrocesso na luta anticapacitista no Brasil.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Uso de eletrochoque é absurdo para QUALQUER 
situação
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque NÃO, NUNCA Pelo Direito a tratamento digno e respeitoso de todxs. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vocês devem ouvir às famílias que são quem convivem 
com a realidade do autista.

As pessoas com autismo merecem e devem ser ouvidas e 
suas famílias tbm. É preciso oferecer respeito. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta se constitui como um enorme retrocesso, em 
termos de saúde mental. A ECT é uma prática historicamente 
utilizada para reprimir, docilizar e controlar corpos. É 
incrivelmente irresponsável, sugerir que ela seja utilizada 
como manejo de uma suposta agressividade nos casos mais 
severos de autismo. Existem inúmeras práticas terapêuticas 
que podem contribuir para minimizar o sofrimento dessas 
pessoas, a ECT não deveria ser pautada, pois, a sua criação e 
utilização ao longo da história tem servido unicamente para 
silenciar e docilizar pessoas que foram consideradas 
anormais, pela sociedade. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidências cinetificas que justifique  
procedimentos tão invasivos. Qual o próximo passo? 
Permitir lobotomia? Não ao retrocesso, é vergonhoso 
que tal proposta está sendo considerada. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tortura! Eletrochoque é tortura!

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletroconvulsoterapia é ruim 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio o convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É, simplesmente, ridícula a recomendação de um 
procedimento extremamente invasivo e sem 
comprovação científica em qualquer situação. No caso 
desse relatório, é ainda pior por se tratarem de pessoas 
que, em muitos casos, mal terão capacidade de 
consentir. Vocês deveriam ter vergonha de sequer 
terem cogitado esse documento.

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é desumano,na deveria nem existir uma votação 
dessa.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao Nao

15/12/2021 Paciente Muito ruim ABSURDO 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento com eletrochoque

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Caso graves devem ser tratados dignamente. São sujeitos de direitos.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo Absurdo

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existe evidências científica

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Total absurdo pensarem em aprovar eletrochoque Absurdo 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sugiro remoção total do mesmo É um absurdo, desumano e cruel

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao concordo de forma alguma

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao Nao

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim retirar essas terapias violentas imediatamente das 
propostas

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um aburdo cogitarem uma terapia envolvendo ECT, quando 
vcs mesmo dizem que não há recomendaçao para o uso de 
ECT e EMT em nenhuma diretriz clinica internacional 
consultada.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Para implementação deveriam haver estudos mais 
consistentes

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Apresenta dados inconsistentes sobre o tratamento por 
eletroconvulsoterapia e a estimulação magnética 
intracraniana. Além disso, não inclui o tratamento com 
canabis como seguimento importante. Não está 
evidente o lugar da família no tratamento do TEA. Os 
membros são coajuvantes nesse processo e necessitam 
de acompanhamento. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Espero que retirem isso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é sobre um método sem respaldo científico, 
invasivo, desumano e cruel. Não podemos retroceder!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsioterapia como tratamento
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim  Proposta sem base científica

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não concordo com esse procedimento

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurda, repúdio a essa proposta

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se não existe base científica para terapia com 
eletrochoque para o tratamento da agressividade em 
TEA, então não deve fazer parte da proposta.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Prática pré histórica que já foi proibida antes agora retorna. 
Jamais deveria nem mesmo ter sido consjderada

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sigam a ciência, não evidências O Passado, passou...

Página 136 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse método é ultrapassado e violento

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse tipo de tratamento é desumano.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É preciso ampliar o acesso da população através do SUS 
à terapia comportamental, essencial na prevenção de 
crises agressivas, associada ao uso da medicação 
adequada. Cogitar de eletrochoque para tratamento de 
população que não tem acesso ao tratamento 
adequado, com evidência científica, é medida simplista 
e desviada do foco principal.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tortura não é tratamento. Hoje em dia temos terapia 
ocupacional e várias outras terapias, além de remédios 
quando bem indicados que dão ótimos resultados 
quando bem indicados. Isso tem cara de necropolitica 
pra mim.

Tortura não é tratamento.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há comprovação científica para uso de ECT em quadros 
de autismo. O projeto como um todo deve ser rejeitado.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu repudio a convulsoterapia como tratamento

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É uma proposta totalmente manicomial, sou contra!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não é tratamento para nada! Parem de fazer tido contra a ciência. Deixem nossos filhos  
paz!!!!!!!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existem evidências científicas suficientes para essa 
técnica em autistas

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um verdadeiro retrocesso.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não vejo qualquer razão plausível para a aprovação de 
técnicas sem comprovação científica de eficácia.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Isso n é cura, é tortura!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Propor eletrconvulsoterapia é um crime! Desrespeito com os 
pacientes, seres que não pediram pra nascer nessa condição, 
que precisam de mais humanidade e empatia, não de 
tortura!!!!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que fosse retirado essa indicação de ECT como 
forma de tratamento alternativo. Quantos estudos já 
feitos sobre a ineficácia e crueldade desse tratamento, e 
toda luta antimanicomial que passamos para buscar 
melhores resultados com tratamentos mais humanos e 
que realmente causam alguma evolução no quadro 
clínico sem trazer danos e mais traumas. 

A pesquisa feita para criação deste protocolo se apresenta de 
forma muito crua com percepções e perspectivas 
conservadoras, clichês e rasas sobra pessoas com TEA. 
Aconselho a busca de profissionais da saúde e pesquisadores 
especializados e que estejam atualizados sobre todo avanço 
no entendimento e tratamento de autistas. Humanizar a 
forma como tratam os indivíduos também é importante, 
pessoas com TEA também tem acesso ao protocolo e 
capacidade de compreendê-lo e criticá-lo. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um retrocesso absurdo. Sou totalmente contra. 
Existem outras maneiras de tratar

Proposta absurda.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque para tratar autismo é retroceder no 
tempo. 

Deveriam sugerir tratamentos que tenham base científica 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que nem fosse aprovada É uma proposta arcaica e desconexa com a realidade

15/12/2021 Sociedade 
médica

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim EXCLUIR, ABOLIR, REJEITAR qualquer hipótese de 
tratamento para pessoas com autismo ECT e EMT 

"Esse tratamento de de ECT e EMT quando ""Não há 
recomendação para o uso dessas alternativas (ECT e EMT) em 
nenhuma das diretrizes clínicas internacionais consultadas"" 
é demais!!! Não acredito que vamos adotar esse tipo de 
protocolo clínico em pleno século XXI!!!"

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Violência gera violência!, Violência não é tratamento de 
saúde!, Violência não Educa!, 

Há muitos tratamentos terapêuticos não oferecidos 
obrigatoriamente pelo SUS ou rede de convênios que ajudam 
pessoas com TEA, tal como equoterapia. Lidar 
respeitosamente com os animais (e obviamente, não caça-
los!) é terapêutico, não choques em seres humanos visando 
conter agressividade!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluam quaisquer sugestões de eletrochoque. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso sem igual. Uma violência sem 
necessidade.

É um absurdo isso. Não a esse tratamento de eletrochoque. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Faltam evidências suficientes sobre os benefícios de tal 
tratamento para autistas, além disso a prática acaba por 
ser excludente e estigmatizante.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Isso é crueldade 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Eu repudio essa proposta! Parece que voltamos aos anos 
1930, nos quais esse tipo de ""terapia"" era comum."

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim É um extremo absurdo, retrocesso e desumano 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É uma prática que não possui base Científico para ser 
utilizada com a população indicada. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O não uso de casos isolados para recomendar o uso e 
seguir as diretrizes internacionais que não recomendam 
esse tipo de tratamento para TEA.

ETC é muito sério e pode trazer consequências péssimas se 
for utilizada em pacientes TEA. A medicina evoluiu demais 
para técnicas como essa serem utilizadas quando há tantas 
outras opções não invasivas. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Precisamos de tratamentos HUMANOS, não de 
atrocidades.

Impossível pensar em tratamento deste tipo neste século.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar a proposta por inteiro, afinal essa lei ser 
aprovada so mostra o retrocesso pra saúde mental.

É um crime alguém chegar em pensar em fazer essa proposta.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar eletroconvulsoterapia como tratamento para 
quaisquer espectro autista e estimulaçao magnetica 
intracraniana como intervençao do tratamento do 
autismo.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um retrocesso adotar práticas policialescas, punitivas 
e hopermedicalizantes a partir de uma noção de 
agressividade que desconsidera outras dimensões do 
sujeito para além do comportamento. Hoje há uma 
definição de espectro autista que amplia o diagnóstico e 
o documento proposto resgata estigmas sociais que 
desqualificam o debate.

É preciso que esse documento seja revisado por especialistas 
de diferentes áreas, a fim de dar conta das diversas 
perspectivas.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim O uso da ECT é algo ultrapassado, e seria um retrocesso, 
visto que existem muitos outros dispositivos de 
tratamento para os pacientes com TEA avançado.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque nos dias atuais são desserviço. Por que não 
investir em melhorar os acessos a terapias para a população 
em geral?!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo sem comprovação científica 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autistas precisam de acolhimento. Qualquer terapia que 
envolva terapia de choque é um retrocesso

Só por este aspecto, já refuto  a proposta

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Queria mais informações sobre o assunto Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Indicar terapias sem evidências científicas e com testagem 
ampla faz pessoas morrerem. A má indicação de tratamento 
médico é um risco para as crianças e para quem não tem 
acesso a informação

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Eletrochoque em autistas? Isso é um absurdo sem 
tamanho. Não podemos voltar a praticar torturas 
nazistas em pessoas que não tem nada de errado à não 
ser terem nascido diferente. Temos que evoluir nossas 
praticas médicas e não REGREDIR.

Eletrochoque em autistas? Isso é um absurdo sem tamanho. 
Não podemos voltar a praticar torturas nazistas em pessoas 
que não tem nada de errado à não ser terem nascido 
diferente. Temos que evoluir nossas praticas médicas e não 
REGREDIR.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É uma PÉSSIMA ideia Isso não tem fundamento nenhum 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta recomenda um protocolo extremamente 
invasivo e que não se baseia suficientemente em resultados 
positivos, pessoas autistas merecem direitos e métodos que 
auxiliem de forma saudável seu crescimento.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse é  um caso de puro retrocesso, com tantos avanços 
científicos, tecnológicos, qual a necessidade de 
retrocedermos

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir o ECT 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Jamais submeteria meu filho a um tratamento invasivo e 
agressivo desse. Sem comprovação científica. Baseado a 
eficácia apenas em casos isolados.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Irresponsável absurdo o uso de eletrochoque em 
principal. Além de outras incoerências de tratamentos 
não comprovados.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Autismo não é doença. É uma neurodivergencia. Importante 
consultar pessoas autistas sobre assuntos relacionados a elas.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar tudo. Vergonhoso. Retrocesso. Indignada. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho absurdo, um retrocesso. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é desumano 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autistas necessitam de intervenção ABA. Hoje nenhuma unidade pública proporciona tratamento 
adequado, eis a razão de crises agressivas. Esta proposta é 
desumana.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta se baseia num pequeno número de casos 
pontuais onde a terapia teve efeito e não deveria ser 
critério para sua utilização. A contenção física necessária 
para sua utilização é usualmente de extremo estresse 
para pessoas autistas.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta de ECT em neurodivergentes com pouca 
base científica é pura estupidez e imbecilidade.

Essa proposta é simplesmente o fim de qualquer civilidade e 
humanização, mas não se pode esperar nada de um bando 
de nazistas!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso e desumanidade definem a proposta

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Existem outras alternativas de tratamento comprovadas 
cientificamente, como por exemplo o uso de 
canabióides.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Cruel e sem evidência científica de eficácia

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Quem em sã consciência recomenda terapia de choque 
pra curar qualquer coisa? Ainda mais com base em casos 
isolados e não com comprovações científicas 

Esperava mais noção de um órgão de saúde

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento. Tortura não resolve o caso de pessoas com altismo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim, remoção da eletroconvulsoterapia como opção de 
tratamento para os autistas, por falta de evidência 
científica para tal.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não queremos choque em nossos filhos, queremos 
respeito,tratamento de Qualidade e com confirmação 
científica  e inclusão!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um retrocesso, uma violência

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É retroceder em todo estudo já feito até então sobre o 
sujeito. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta é um retrocesso

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Me parece absurdo uma proposta tão retrógrada 
considerando tudo o que já sabemos sobre o autismo e 
demais transtornos mentais
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Extinguir esra proposta que não possui nenhum 
embasamento científico 

Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo total Precisamos de políticas públicas eficientes

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta baseada em evidência científica MUITO FRACA. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir tudo Um absurdo recomendar algo que não é recomendado no 
restante do planeta. Tem que ser muito sem noção viu.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta vai contra tudo o que ja foi estudado e 
descoberto sobre tea e fere os direitos humanos dessas 
pessoas

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveriam estudar meios menos invasivos de tratar o 
autista

Eletrochoque = cozinha os neurônios., , Cozinhando 
neurônios não tem comportamento agressivo, não tem 
comportamento... Não sobra muita coisa na verdade ??., , É 
retrocesso, atrás de retrocesso.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se pode cogitar eletrochoque, vulgo TORTURA, 
contra pessoas com deficiência., O Ministério da saude 
deveria estudar mais sobre Nise da Silveira. 

Torturar pessoas com deficiência é eugenia. Isso é 
inadmissível. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir toda a proposta Não

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há dados científicos que comprovem a terapia de 
eletrochoque, isso se chama TORTURA

15/12/2021 Paciente Muito ruim É absurda e primitivo 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esse retrocesso é um abuso. Esse horror de eletroconvulsoterapia usado por médicos, 
muitas vezes, para punir pacientes não pode ter as bênçãos 
da lei.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tirar todas recomendações que não tem comprovação 
clínica e ou científica. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveria ter mais investimento em terapias no sistema público 
de saúde em intervenções precoces, sim, o resultado seria 
comprovadamente positivo. Não a intervenções agressivas, 
nossos filhos não são ratos de laboratório! Obrigada por este 
espaço para colocarmos nossas opiniões! 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Achei a proposta extremamente capacitista, sem empatia e 
que não reflete a realidade dos autistas. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é retrocesso. Não há comprovação científica de 
que funcione.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim "A retirada do tratamento de eletroconvulsoterapia 
para autistas como opção para tratamento pois o 
documento não consegue mostrar dados científicos que 
comprovem a eficácia. Além disso, estudos tem 
demonstrado que além de ineficaz, traz sérios danos 
cognitivos. Além disso, a própria diretriz do protocolo 
proposto pela CONITEC afirma que "" há poucos , 
estudos sobre essa temática  disponíveis e, até o 
momento, não há diretrizes""."

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não se pode propor terapia de choque em 2021!!! Isso é 
violência!!!!

Não se pode propor terapia de choque em 2021!!! Isso é 
violência!!!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não se pode abrir margem para esse tipo de conduta.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é cruel.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Voltar com uma prática tão arcaica e de tortura e inaceitável.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta absurda! Um retrocesso!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é um absurdo!!!!!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É tortura, fico em choque por terem considerado uma 
boa idéia.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Protocolos de saúde a serem adotados no SUS devem ser 
baseados em evidências científicas.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quanto retrocesso estamos vivenciando 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar como proposta Terapêutica a 
Eletroconvulsoterapia

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Excluiria tudo. Eletrochoque é terapia antiquada e não 
funciona. 

É um abuso e mal trato tratar pessoas autistas com choques. 
Esse pessoal tá.louco! Isso é coisa do passado, é tortura!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura e não tratamento 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim ECT é retrocesso.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim ECT e a EMT não podem ser consideradas como 
tratamentos válidos, são intervenções que carregam 
consigo a violência e vergonha do passado manicomial! 
Não é possível que após toda a luta que já aconteceu, 
dos movimentos da reforma psiquiátrica, da luta 
antimanicomial e da própria sociedade, e continua 
acontecer intervenções deste tipo continuem a 
aparecer. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de dizer que isso é um retrocesso, nós que 
sentimos no dia a dia o sofrimento de nossos familiares .

Sim, volta da tortura
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio ao uso de ECT E EMT, visto que o próprio texto 
traz a informação de que nenhum órgão internacional 
permite tal conduta.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir dentre as outras opções , de Tratamento a 
Eletroconvulsoterapia (ECT). 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É, no mínimo, desumano aplicar eletrochoque em qualquer 
pessoa que teve

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É sério que vcs querem tratar pessoas autistas que são 
agressivas com eletrochoque?? Vocês não tratam nem 
psicopatas, que são muito mais danosos à sociedade dessa 
maneira. Por que consideram uma tortura como forma de 
tratamento? Isso é desumano. Essa recomendação não 
deveria nem existir. Querem tratar autistas agressivos? , 
Forneçam tratamento pelo SUS. Tratem com sessões de 
terapia com psicólogos, terapeutaa ocupacionais e quaisquer 
outros terapeutas que os autistas precisem

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim . .

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Achei a proposta completamente absurda, é um retrocesso 
enorme!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta capacitista e biologicista de um tratamento 
internacionalmente reconhecido como tortura

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim ECT não tem fundamento científico válido. ECT é uma forma de tortura que fere os direitos humanos. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar a possibilidade de uso do ETC e EMT no 
tratamento do autismo em qualquer situação.

Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Com tanto estudo moderno, vcs querem regredir, voltar às 
""terapias"" que não tratam nada?! Inconformada com tudo 
isso! "

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim há outros tratamentos eficazes

Página 159 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento. Repudio a convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo que tenham a intenção de implementar um 
retrocesso desse. Eletrochoque? Baseado em pesquisas de 
poucos casos isolados? Isso é um retrocesso sem tamanho! 

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não há evidências científicas sólidas que apóiem esse tipo de 
prática, portanto isto não deveria sequer ser considerado

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim É ridículo, descabido e não faz NENHUM sentido. Eu sou 
autista. Não preciso de eletrochoque, preciso de 
suporte, apoio e acessibilidade.

Absurdo recomendarem ECT a autistas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é crueldade, meus senhores. Vão 
pesquisar formas de atendimento que não mutilem seus 
pacientes  

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A PROPOSTA FERE A DIGNIDADE HUMANA, BEM COMO 
O DIREITO BÁSICO À VIDA. ELETROCHOQUE É, NO 
MÍNIMO, UMA TORTURA AO TRATO CEREBRAL. A 
SOCIEDADE DEVERÁ SE REEDUCAR PARA INCLUIR A 
PESSOA EM SUA DIFERENÇA, E NÃO APLICAR UM 
MÉTODO DESUMANO DE CONTROLE DOS CORPOS.

A PROPOSTA FERE A DIGNIDADE HUMANA, BEM COMO O 
DIREITO BÁSICO À VIDA. ELETROCHOQUE É, NO MÍNIMO, 
UMA TORTURA AO TRATO CEREBRAL. A SOCIEDADE DEVERÁ 
SE REEDUCAR PARA INCLUIR A PESSOA EM SUA DIFERENÇA, E 
NÃO APLICAR UM MÉTODO DESUMANO DE CONTROLE DOS 
CORPOS.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O texto deveria se retirado, proposta é absurda uma vez 
que não existe comprovação científica sólida para tal

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim eletroconvulsoterapia não tem evidencias para pessoas 
com TEA. terapia comportamental tem.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Não inclusão da terapia de choque como diretriz do 
tratamento de TEA

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inaceitável,  total falta de empatia,  amor,  cuidado,  
precisamos É de mais profissionais qualificados para 
atendimento dos nossos filhos. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

Página 162 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tortura, sadismo e crueldade.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento existe ! E é para pessoas que precisam de 
cuidado! Não somos objetos para ser tratado com 
ferramentas invasivas!

O projeto de lei deveria ser para quem é desumano e não 
para pessoas que sofrem por ter limites biopsicossocial!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Apenas torcer pra essa lei NUNCA ser aprovada

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A eletroconvulsoterapia irá agravar os distúrbios 
cognitivos

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Cancela o texto Retrograda

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim No tocante à ECT (Eletroconvulsoterapia), entendo se 
tratar de tema que de forma alguma deveria ter sido 
retomado a discussão. Como se sabe, a ação com 
eletroconvulsoterapia é extremamente invasiva, e não 
existem dados clínicos e pesquisas que comprovem sua 
eficácia no tratamento de transtornos de estresse 
agudo. Entendo incabível esse tipo de discussão, com 
base em estudos e pesquisas realizadas inclusive por 
outros países do mundo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirada da indicação de eletrochoque 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso. Falta de embasamento científico. Uso indevido de dinheiro público. Ações mais úteis poderiam 
ser feitas no lugar

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Ausência de evidência científica comprovada e regressão 
no processo de cuidado.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pessimo tratamento desumano Nao tem estudos cientificos

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque enquanto terapia já foi abolido no mundo 
inteiro e o Brasil não pode balizar uma prática de 
tortura.

Pessoas com TEA precisam de práticas integrativas e não de 
eletrochoque.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tipo de terapia não é mais recomendada em 
nenhum caso fora do país, porque logo aqui, no Brasil, 
iríamos regredir com a aplicação deste tipo de 
tratamento? Isso é  absurdo!

Não é com dor e sofrimento que um tratamento deve ser 
feito. O paciente não estaria aprendendo a lidar com suas 
frustrações e possíveis episódios, mas sim condicionado a um 
determinado tipo de comportamento, como um animal 
adestrado. Precisamos de terapias inclusivas, que aproximem 
este paciente de seus médicos e família, que o façam confiar, 
se abrir e se sentirem acolhidos, não com medo. O que vocês 
estão oferecendo como tratamento nesta proposta é 
desumano. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Há maneiras muito melhores de tratar a agressividade em 
autistas 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é desumano

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudiamos a eletroconvulsoterapia.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria de acrescentar que as práticas prescritas não 
condizem com os preceitos da integralidade, do cuidado 
humanizado e do uso de técnicas ou métodos menos 
invasivos possíveis estabelecidos no Brasil a partir do 
processo de Reforma Psiquiátrica. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta desumana, absurda, imoral
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque Jamais O eletrochoque é violento 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim , Repudio a forma de eletroconvulsoterapia como tratamento 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento de choque? inadmissível em qualquer tipo de 
comorbidade, dentre outros absurdos…

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Existem outras maneiras, principalmente lúdicas, a 
serem trabalhadas com o TEA. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Prática excludente, sem estudos científicos sérios 
longitudinais.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio convulsoterapia como tratamento 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar tudo 8sso e acabar com a tortura! Pacientes com 
deficiência mental merecem respeito!

Chega de intolerância contra os menos favorecidos!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A eletroconvulsoterapia é um método invasivo e agressivo 
contra o paciente, que após anos de luta antimanicomial 
para que não se utilizassem mais essas técnicas absurdas 
seria uma regressão sem tamanho voltar a utilizar. Isso viola 
os direitos humanos, não é uma alternativa médica de saúde 
se há violação de direitos individuais.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Terapia de Eletrochoque é tortura e contra Terapia de Eletrochoque é tortura e contra os direitos 
humanos

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Repudia a terapia com choque elétrico

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo retrocesso. Um tratamento violento, 
doloroso e sem evidência de que funciona.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Excluiria qualquer menção a eletrochoque, 
""tratamento"" que já há muitas décadas é considerado 
tortura. "

"Está claro que o texto como um todo se apoia em um 
cenário hipotético onde a dor do paciente no espectro 
autista é tratada com imenso descaso e a ""solução"" 
apontada, além de ter como objetivo apenas ""facilitar"" a 
rotina dos parentes e cuidadores sem nenhum benefício 
comprovado para o paciente, o mesmo só se afastaria ainda 
mais do contexto do tratamento psiquiátrico adequado, 
sendo esse um grupo vulnerável com histórico de resistência 
e ceticismo quanto às práticas da classe médica. Me pergunto 
se não há de fato alguma correlação entre esse ceticismo e 
textos como esse. "

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim é um absurdo 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O uso da ECT é último recurso, deve ser a exceção para 
pouquimos casos, devido aos seus efeitos colaterais e ao 
potencial uso da mesma para a reprodução da violência 
histórica contra pessoas com transtornos mentais, e 
para interesse financeiro de alguns grupos. Além disso, 
ela não está baseada em evidências robustas.  

O investimento deve ser feito em formas de tratamento não 
invasivas. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirada da eletroterapia para pacientes artistas.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo!!!!!! Retrocesso!!!!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como forma de tratamento!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar por completo toda a parte relacionada a ETC, 
pois artigos da década de 70, ou revisões de 2020 e 
2008 ou ainda artigos pautados na proposta fora do país 
não significa ter real resultado. 

Absurdo a possibilidade de ECT para toda e qualquer pessoas 
principalmente como terapia.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é voltar na idade da pedra, um completo absurdo As crianças autistas ,como outras crianças com algum 
distúrbio, merece ser respeitada e ter um tratamento digno.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito desumano e um retrocesso , Antes de tratar 
crianças assim, deviam tratar desta forma quem teve 
essa ideia 

Pessoas lixos 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirada do uso de eletrochoque 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim REPUDIO a convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a Convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu repudio a convulsoterapia como tratamento.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não É inadmissível termos um retrocesso como esse no cuidado 
dos pacientes., Como admitir uma conduta como essa sendo 
que as próprias diretrizes internacionais não recomendam 
essa prática., Os pacientes são seres humanos e merecem o 
seu respeito. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Toda intervenção médica onde danos superam 
resultados, são desnecessárias, não devem ser aplicadas 
ou autorizadas.

A sociedade deve adequar-se a aqueles que tem transtornos, 
assegurando todos os direitos previstos na constituição, 
principalmente em segurança a vida. ECT e EMT não são 
medidas seguras, não possui resultados proveitosos, são 
proibidas na maiorias de países desenvolvidos, e não são 
resoluções para a Saúde Pública.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque em crianças com TEA?? Sério isso???
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Invistam em terapias comportamento ABA  e não em 
tortura

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento. Em países 
desenvolvidos, temos governos trabalhando para inserir 
essas pessoas na sociedade, temos profissionais, um 
conjunto de médicos e cientistas trabalhando em 
métodos para auxiliar no desenvolvimento saudável de 
autistas. Países referência, estendem o tratamento às 
famílias para que a criança/adolescente autista, não 
fique sem apoio., A proposta toda é absurda, o texto 
deveria ir direto para o lixo e uma nova proposta com 
uma junta médica e especializada deveria pensar em 
algo para auxiliar e não atrapalhar o desenvolvimento 
e/ou colocar a pessoa em sofrimento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não faz sentindo nenhum voltar com esse tratamento 
abusivo e torturante 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim repudia a convulsoterapia como tratamento em crianças com 
autismo.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento para o 
autismo. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu repudio totalmente essa proposta desnecessária!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Gostaria que fosse retirada a proposta de uso de ECT, já 
que não tem evidência suficiente no tratamento do TEA.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento de eletrochoque para autistas é um enorme 
retrocesso e é muito agressivo. Eu nunca submeteria 
meu filho ou meus sobrinhos ou ainda nunca aprovaria 
que algum aluno fosse submetido a isso.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Como assim usar eletrochoque para tratar alguém? Sejam 
mais humanos

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento com eletrochoque parece muito invasivo para 
cuidado de pacientes dentro do espectro do autismo. Com 
certeza existem outras maneiras de ajudar os pacientes e 
integrá-los de maneiras mais saudáveis na sociedade.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Seja desconsiderada a proposta que fere os diretos 
humanos, além de ser considerado como tortura.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Vocês estão loucos, só podem. Estamos em 2021. Nunca será um opção, é tortura.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim q porra é essa mano tao doidos?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Nao

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não se trata um ser humano desta forma, só porque ele 
tem uma doença, isto é um desrespeito aos direitos 
humanos da pessoa.

Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso e uma violação dos direitos humanos.

15/12/2021 Paciente Muito ruim Eu gostaria que a recomendação por inteiro fosse 
desconsiderada. Por que ECT foi citado como possível 
tratamento se não existem evidências sólidas?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Propor protocolo de eletroconvulsoterapia para pessoas 
com autismo ? uma forma de torturar e desrespeitar a 
neurodiversidade! 

Desenvolver estudos e tecnologias que não sejam punitivas e 
nem destrutivas para pessoas neurodiversas

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse método é completamente agressivo aos pacientes, 
independente de sua condição. Viola os direitos do paciente, 
é completamente inaceitável uma situação dessa no 
momento de evolução que estamos vivendo. Já houveram 
tantos anos de luta antimanicominal para que essas práticas 
acabassem, não é suficiente para entender que isso não é 
solução para ninguém? É invasivo, agressivo e violador, e não 
pode ser considerado uma alternativa médica de saúde se 
viola seus direitos básicos individuais.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Enviei a anterior com resposta equivocada. Considerei a 
proposta de fazer o formulário e não o procedimento. 
Acredito que outras pessoas possam ser induzidas ao 
erro.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autistas 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Solicito que se retire do documento a proposição de 
uso da eletroconvulsoterapia (ECT) como forma de 
""tratamento"". "

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim tratando de autismo acredito que seja uma prática 
totalmente evasiva, tendo em vista tratamentos atuais que 
visam o aprendizado por modelos de comportamento 
levando o sujeito ao caminho da independência de uma vida 
adulta e não ao risco de uma internação de longo prazo., 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não existe evidências científicas de que a 
eletroconvulsoterapia é eficaz para o tratamento do TEA 

Isso é desumano

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Toda a proposta é altamente manicomial e um desmonte das 
políticas públicas da reforma psiquiátrica.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sem evidência científica 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Não inclusão de eletroconvulsoterapia poderia causar 
danos emocionais se administrado de forma incorreta. 
Acredito que caso fosse um protocolo aprovado deveria 
ser em raras excessões e os responsáveis deveria ser 
informados sobre riscos.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sem embasamento científico, prática manicomial. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não se propõem algo para autismo sem evidências 
científicas de que funcione para o autismo. 
Especialmente algo perigoso como ect.

Não haver nenhuma citação sobre a autonomia da pessoa 
autista e de consetimento informado e esclarecido é uma 
violação de direitos humanos. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existem evidências científicas que embasem ou sugiram 
o ECT no tratamento do TEA. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A prática de eletrochoque é ineficaz contra o autismo. O 
autista precisa de cuidados clínicos multidisciplinares.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho uma atrocidade que em leno ano de 2021, com toda 
gama de tratamentos disponiveis, esteja sendo cogitado esse 
tratamento cruel, ineficaz e incapacitante para os pacientes 
com autismo. Absurdo, medieval! 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um de serviço a favor de apoio a um governo cruel e 
desumano. É uma economia porca e sem estudos. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não se usa mais choque elétrico pelo amor de deus. 
Existem milhões de formas de tratamento. É uma 
agressão ao ser humano

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim É retrógrado e cruel e degradante

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Existem motivos para a ECT ter sido excluída entre as 
décadas de 70 e 80, não acho saudável a permissão da 
prática sem fatos comprovados de eficácia, e o texto 
afirma que é baseado em evidências, apenas.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Ajustes na proposta, no ponto que trata o uso 
eletroconvulsoterapia (ECT). No Brasil essa prática vem 
acompanhada de grande peso histórico. Sendo 
necessário ponderação e estudos amplos para aderir 
esse procedimento. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "É chocante ouvir uma recomendação para ECT, ainda 
mais quando próprio CONITEC admite que ""Não há 
recomendação para o uso dessas alternativas ECT e 
EMT, em nenhuma das diretrizes clínicas internacionais 
consultadas.”"

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esse método de tratamento não é adequado, existem outras 
maneiras de cuidar de pessoas com tea. Uma delas é o 
atendimento familiar para sensibilizar as famílias sobre os 
cuidados e manejos em situações de crise

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Proposição absurda e contrária a fatos científicos 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim ECT não é terapia para TEA e nenhuma opção 
terapêutica deve buscar “corrigir” as “anormalidades do 
neurodesenvolvimento subjacentes ao TEA” 

Qual foi a participação de familiares, autistas e militantes da 
neurodiversidade nessa criação absurda??

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é literalmente tortura

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Considero que a proposta de inserir ect para tratar autistas é 
um retrocesso absurdo 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tortura 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repúdio total a eletroconvulsoterapia enquanto 
estratégia 

Repúdio total a eletroconvulsoterapia enquanto estratégia 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo a inclusão de eletroconvulsoterapia para 
tratamento de autistas. 

Não.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O texto deve ser jogado fora Esta proposta não presta, é um atentado à saúde e 
integridade de qualquer pessoa. Não tem confirmação 
científica e o que tem, somente traz resultados negativos e 
devastadores na maior parte dos casos. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é extremamente desumana, se coloquem no 
lugar dos outros, se fosse alguém da sua família, nunca iria 
concordar com isso.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Não Não

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurda essa proposta. Um retrocesso em todos os 
aspectos sociais, clínicos e humanos.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio à convulsoterapia como tratamento 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo isso ao menos ser cogitado!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que a proposta não existisse A nossa sociedade já evoluiu no entendimento e no 
tratamento psicopatológico sem a necessidade de 
manicômios. A volta desses métodos, é no mínimo um 
regresso estrondoso.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim ECT não é terapia para TEA e nenhuma opção 
terapêutica deve buscar “corrigir” as “anormalidades do 
neurodesenvolvimento subjacentes ao TEA”

ECT não é terapia para TEA e nenhuma opção terapêutica 
deve buscar “corrigir” as “anormalidades do 
neurodesenvolvimento subjacentes ao TEA”
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Inserir como tratamento ABA E DENVER pelo SUS 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não existe evidência desse uso no TEA. Vocês estarão nos 
usando como cobaias!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não é admissivel qualquer tipo de comentario ou sugestao 
de Eletro Convulsoterapia para o tratamento de pessoas 
neurodivergentes. A luta anti-manicomial não pode dar 
nenhum passo pra tras

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Completamente inadequado. Quem propõe uma coisa 
assim é criminoso.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Sobre os tratamentos não farmacológicos para autistas, 
são citadas práticas de eletroconvulsoterapia, 
justificando seus estigmas como relatos midiáticos 
distorcidos. Historicamente existe uma ampla gama de 
documentos e relatos de profissionais e pacientes que 
corroboram com a aversão pela prática e seu desuso, e 
ainda que a mesma tenha evoluído nos últimos anos, 
não deixa de ser um tratamento sem evidências para o 
espectro autista, mesmo nos casos mais graves, inclusive 
recebendo a não indicação do uso no próprio relatório. 
Se não há recomendação, não há motivos para nem 
hipoteticamente sugerir tal prática que deveria ser 
retirada em definitivo do relatório.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse método é ultrapassado e cruel. Pessoas autistas são 
seres humanos como qualquer outro neurotípico, portanto 
precisam ser tratados como tal. Como irmã de um menino 
autista, é revoltante e me apavora ver uma proposta como 
essa, pensando no risco que meu irmão e outras pessoas 
como ele vão correr, porque mesmo se ele não passar pelo 
tratamento, essa prática será normalizada na nossa 
sociedade, e mais desinformação acerca do espectro será 
disseminada., Nos Estados Unidos houve essa mesma 
situação e muitos se revoltaram contra, ou seja, claramente 
esse tratamento não é visto como algo humano e ético a se 
fazer em outras comunidades também., Por favor, peço que 
considerem essa votação e comentários dos votantes, e NÃO 
SIGAM ADIANTE com essa proposta!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não apoio essa proposta

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso, a tecnologia não possui 
evidências científicas, ao contrário de outras opções, 
como a análise do comportamento aplicada. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta de utilização do Eletrochoque é mais um dos 
absurdos e retrocessos contra a luta antimanicomial. É 
inaceitável que uma ação de tortura ainda seja considerada e 
mascarada de tratamento para controle dos corpos.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim "A eletroconvulsoterapia não tem respaldo científico para o 
uso preconizado, o de ""tratamento de agressividade no 
autismo"". Além disso, há que se ponderar:, - autismo não é 
doença e não deve ser tratado. As terapias indicadas para 
autistas buscam potencializar suas habilidades;, - a chamada 
agressividade no autismo é proveniente da dificuldade de 
manifestação do indivíduo diante dos obstáculos impostos 
pelo meio., Dessa forma, em vez de lançar mão de um 
método que pode trazer ainda mais sofrimento para as 
pessoas, seria preciso incluir nas políticas públicas o acesso a 
meios de comunicação aumentativa/alternativo para pessoas 
autistas não oralizadas. Também é importante que um 
trabalho social seja iniciado especialmente com famílias em 
situação de vulnerabilidade."

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Como psiquiatra, professor de psiquiatria infantil e pai, 
acho completamente desnecessária a inclusão da ECT no 
protocolo. Não há evidências consistentes que suportem 
o uso deste procedimento e, por outro lado, há 
reconhecidas estratégias farmacológicas e mesmo não 
farmacológicas eficazes no manejo da agressividade no 
TEA., , 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim nao nao

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidências científicas suficientes para considerar 
a ECT como bom protocolo para pacientes TEA

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Proposta desumana e sem base científica 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um completo absurdo! Uma afronta a 
dignidade humana e jamais deveria ter sido apresentada. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu repudio o uso da eletroconvulsoterapia como terapia no 
tratamento da TEA. Esta terapia deveria ser vista e 
empregada como último recurso.  

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Necessitamos de políticas públicas de inserção e não de 
retrocesso.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autistas não precisam de choques. Autista precisam de tratamentos cientificamente 
comprovados.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Pensar em ECT apenas ligado ao diagnóstico é desumano. 
Necessita de maior apoio científico e estudos rigorosos. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu repudia a convulsoterapia como tratamento.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não A convulsoterapia é um método extremamente invasivo, e 
repudio seu uso no tratamento do autismo como pessoa 
autista e familiar de outros autistas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Joga no lixo todo ele. Absurdo essa história de recomendar tratamento com 
choque elétrico.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que fosse retirado por completo. Não existe 
evidência científica. Sugiro a confecção pauta o 
tratamento ABA, denver, floor time

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esta indicação de tratamento não apresenta nenhum 
embasamento científico mais consolidado e parte de 
observação de casos isolados, podendo, se aplicada 
genericamente, ser extremamente invasiva e 
comprometedora para as pessoas que a ela forem 
submetidas.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não concordo com esta barbárie. É um ataque à autistas 
que não tiveram boas condições de tratamento

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A utilização da ECT é um retrocesso na reforma modelo de 
abordagem ao paciente que sofre de algum transtorno ou 
sofrimento psíquico!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Essa proposta é terrível. Sou autista e não defendo isso. Nós 
temos direito de um tratamento digno e viver com bem estar 
e paz. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim No que diz respeito a ECT como opção de tratamento, 
na minha opinião não há base científica para retornar 
com esse procedimento. Sou profissional da educação. 
Trabalho com alunos deficientes e autistas.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só podem estar loucos pra querer cometer um crime desses!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Parece que estamos andando de ré, a mãe pobre, sem 
instrução irá aceitar qualquer tipo de tratamento, ainda 
que seja uma violência! 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Por valor, parem com esse absurdo! Não há comprovação 
para aplicação deste método  barbaro!!!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Mudanças em não tratar autismo como uma doença (o 
conceito de neurodiversidade está bem estabelecido e 
deveria ser adotado). As condições coexistentes podem 
ser doenças, mas o autismo em sí não é mais visto como 
doença fora de meios médicos mais conservadores.

Das maior ênfase na questão de NÃO indicação de ECT e 
EMT. Além de rever nova literatura sobre danos e não 
evidências (revisão do departamento de defesa 
estadunidense) sobre ABA.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurda a proposta visto que não há evidência científica 
de qualidade para validar o uso e ainda pode ser 
utilizada para punição de pacientes que aleatoriamente 
podem ser taxados como agressivos e desobedientes 
pelos profissionais. 

Já comentei. Discordo veemente da proposta. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ECT não deve fazer parte da terapêutica no TEA em 
nenhuma hipótese 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Por que, baseado nos artigos científico, não inclui a 
dietoterapia e suplementação no Autismo? Existem muitas 
comprovações de que melhoram os indivíduos em muitos 
aspectos. Voltar ao eletrochoque é um retrocesso, além de 
não tratar a causa dos sintomas

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir totalmente a proposta que trata-se de violação 
aos direitos humanos

A proposta é rechaçada por todas as entidades internacionais 
de saúde

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Deixar explicito que repudio a convulsoterapia como 
tratamento

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não somos a favor do ECT

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "sim, inclua a parte em que VOCÊS PERCEBEM QUE ISSO 
É UM ABSURDO E CANCELAM ESSA MERDA, , 
""TRATAMENTO DE CHOQUE"" ISSO NEM DEVERIA SER 
CONSIDERADO TRATAMENTO PRA INICIO DE CONVERSA, 
ISSO É UMA TORTURA PRA PACIENTES E NUNCA NEM 
DEVERIA SEQUER SER PENSADO COMO TRATAMENTO"

Sim, o fato de ainda existirem pessoas que ACEITAM esse tipo 
de coisa, DAR CHOQUE EM AUTISTAS COM O INTUITO DE 
TRATAR A DOENÇA? AH PQP

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim As pessoas com TEA precisam de inclusão em todas as 
áreas, saúde, educação e lazer.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim acho péssima a proposta considero um retrocesso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu gostaria que a indicação para uso de ECT e EMT 
fossem retiradas desse texto. É um absurdo que essas 
técnicas sejam indicadas para tratamento com tão 
poucos estudos clínicos ou comprovação da 
comunidade científica sobre o tema! 

A terapia ABA, comprovadamente importante e eficiente 
para o tratamento de pessoas com TEA deveria ser incluída 
no hall de diretrizes e protocolos de tratamento!! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Terapia de eletrochoque é extremamente violenta, e 
não tem nenhuma comprovação de bons resultados! 
Vocês deviam jogar essa proposta fora e nunca mais 
propôr algo horrível assim!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O uso do ECT é cruel, fere os direitos humanos, é 
absoleto , inadmissível .

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo e violenta essa proposta.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Não permitimos tratamento de ""choque"" em pessoas 
com deficiencia... "

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir a proposta por completo.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse método seria um retrocesso.  O governo precisa 
investir em tratamentos com terapias baseadas em 
evidências e não um tratamento dessa forma.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não houve consulta de pessoas autistas para a 
formulação da proposta. isso fere a CDPD. Além de não 
haver embasamento científico suficiente para uso da 
eletroconvulsoterapia.

Isso é tortura. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Procedimento baseado em nenhuma evidência 
científica. Violento e anti-científico.

Não.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoques não são procedimentos para seres vivos, 
muito menos, humanos. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O texto não apresenta resultados de pesquisas 
científicas. Não há respaldo científico contundente. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim É necessário revisar a menção a ECT, já que não há 
evidência científica do uso em autistas. Ficou muito 
ambíguo.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um grande retrocesso

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim NÃO, JAMAIS, À PROPOSIÇÃO DE 
ELETROCONVULSOTERAPIA A PACIENTES PORTADORES 
DE SOFRIMENTO MENTAL OU COM CONDIÇÃO DE 
EXISTÊNCIA ESPECIAL COMO O AUTISMO, DE QUALQUER 
GRAU!!!!!! 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque não tem comprovação científica de 
eficácia em pessoas com TEA. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Estamos em um País que insiste em regredir no processo 
de tratamento e humanização do usuário. A própria 
ciência prova que isso nunca funcionou., Só uma pessoa 
que nunca viveu com um autista faria uma proposta 
dessa. Chega ser imoral

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existem evidências científicas. Isso é tortura Não há evidência científica alguma para recomendar esse 
tratamento 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pessoas com autismo necessitam de inclusão social, 
terapia ocupacional e comportamental, educação 
inclusiva consistente e políticas públicas efetivas.

É mister comprovação científica de métodos de fato 
eficientes para tratar seres humanos com transtornos 
mentais e deficiência intelectual. São pessoas, embora 
muitos a vejam apenas como números.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Retirar a recomendação do uso de protocolos 
""clínicos"" através de eletrochoque para pessoas 
autistas."

Como considerar prudente recomendar um protocolo 
extremamente violento, invasivo e sem nenhuma 
recomendação clínica com evidência científica, baseando-se 
apenas em casos isolados?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autistas não necessitam de eletrochoque. Precisam de 
tratamento terapêutico adequado

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Achei essa proposta desumana e ultrapassada. Temos 
muitas formas de tratamento eficientes e não podemos 
retroceder a tratamentos já comprovadamente 
ineficientes e cruéis com todas as pessoas. Precisamos 
de um mundo mais inclusivo, para todos os seres do 
planeta  e que busque conviver com as diferenças entre 
as pessoas. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Terrível este retroceder, proposta péssima e sem 
empatia alguma

Responsabilidade e necessário quando se pensa em algo p 
proximo

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O texto deve ser excluído, apenas. A proposta é horrível e desumana, e não deve se concretizar 
aqui no Brasil.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Terapia de eletrochoque é um método cruel, arcaico e 
obsoleto na conjuntura psicológica. Autistas merecem 
ter um acompanhamento psicológico, psiquiátrico e 
com intervenções terapêuticas - como terapia 
ocupacional, esportes e práticas que ajudem no bem-
estar físico/psíquico, como também na integração social. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim texto deve ser suprimido, todo ele Ignora a politica de saude do Brasil, ignora as pesquisas e 
propostas de tratamento do autismo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssimo projeto
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um retrocesso!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim , porque o tratamento com a ciência aba(que tem 
comprovação científica) não está incluso?

Vergonha e desgosto por morar no Brasil e principalmente 
por ter que votar em um aspecto que é desumano, tomara 
que todos os netos de vocês tenha autismo, principalmente 
os do presidente, quero ver se ele vai sugerir o eletrochoque 
para estes.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não,  somente que não fosse aprovada por data de 
embasamento clínico. 

Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso sem tamanho essa proposta. Um retorno a 
idade média. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existe isso que estão quero fazer com com o autista 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim seres humanos devem tratar bem seres humanos "absurdo violência para tratar pessoas que precisam de 
acolhimento! Devem existir muitos modos de apoiar a cura, 
de monitorar comportamentos...até animais q são torturados 
ficam mais violentos ou apáticos, portanto algo de errado 
tratar com ""choque"" quem deve ser tratado com amor, "
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Não. Creio que antes de precisam ser explorados mais dados 
científicos sobre o uso da eletroconvulsoterapia (ECT) e da 
estimulação magnética transcraniana (EMT) antes de se 
publicar essa recomendação. Os riscos são maiores que os 
benefícios e pode ocorrer uma prática indiscriminada do uso 
dessas técnicas sem benefício para o paciente assim como há 
muitos casos em que crianças com TEA são sujeitas a 
medicamentos sem necessidade.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não se pode alegar que tal prática é cientificamente 
comprovada com um estudo tão pequeno, isolado e que não 
tenha sido feito mais estudos por outras instituições, com um 
número maior de amostragem e randomizado. Um estudo 
não é suficiente! Não é assim que se faz ciência. Faltam ainda 
revisões sistemáticas e metanálises.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Alterar: não existem evidências que choques melhoram 
a condição autista.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Principalmente, a recomendação da ECT. O próprio 
texto menciona que o uso da Eletroconvulsoterapia não 
é recomendado internacionalmente. Essa tentativa de 
docilização de corpos descarta a medicina baseada em 
evidências; dano iatrogênico; os aspectos histórico-
materiais relativos à aplicação dessa técnica arcaica.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Proposta péssima, antiquada. A ECT é ultrapassada e não tem 
bases científicas sólidas. Um ataque à nós, autistas.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não tem comprovação científica, não 
deveria nem ser proposta.

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletroconvulsoterapia não é tratamento para autismo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso não tem cunho científico, por isso é um completo 
absurdo que já tinha sido abolido. É praticamente tortura, 
como médicos nazistas faziam com neurodivergentes na 2° 
Guerra Mundial.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Considero um retrocesso.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Não há evidência suficiente para tratar autistas com esse 
""tratamento"" que já foi tanto usada pra tortura e controle 
na história."

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim alterar a proposta de sugestão de eletrochoque para 
pessoas no TEA

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Destacar o absurdo da proposta nos dias atuais. Ressaltar que a proposta é muito ruim e danosa. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ninguém merece choque

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estamos praticamente em 2022, e vcs com uma 
proposta desumana e retrógrada como essa? Estão 
loucos??? Indignada

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O texto não deveria existir em 2021, técnica de tortura e 
eugenista

Façam algo baseado na ciência moderna, deveriam sentir 
vergonha em propor essa aberração. Tortura nunca mais!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existem evidências científicas embasando tal proposição.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Há flagrante desrespeito com a condição humana. Prescreve 
se um tratamento duvidoso que causa intenso sofrimento 
sem pensar que antes de deficientes, somos seres humanos 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse é um retrocesso, pouco fundamentado, que desrespeita 
os princípios básicos dos direitos humanos.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Péssima ideia,não ajuda em nada isto Quero que transformem o tdah em uma deficiência,tdahs sao 
PCD em todo mundo,menos aqui 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não a tortura! Autistar é resistir!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento para autista é com equipe 
multidisciplinar/interdisciplinar de Psicóloga, terapia 
ocupacional, fonoaudióloga, psicopedagoga, 
musicoterpia, equoterapia, intervenção precoce com 
métodos baseados na análise aplicada do 
comportamento como por exemplo o método Denver 
para menores de 5 anos, o tratamento deve ser 
intensivo de 15 a 40 hrs por semana nas diversas áreas.,  
As terapias devem constar no rol da ans, sem limitação 
de sessões, existe um consenso mundial sobre a ciência 
ABA de forma intensiva, isso é urgente, nossos autistas 
precisam disso para se desenvolver. Além disso 
totalmente absurdo incluir eletrochoque no tratamento 
de autismo, autistas precisam de terapias com 
embasamento científicos e não de procedimentos 
desumanos e invasivos. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta absurda

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Retirar integralmente o item ""7.3 Outras opções de 
tratamento"", pelo retrocesso que sabemos representar, 
considerando tambén a própria observação contida ao 
final do mesmo  ""Não há recomendação para o uso 
dessas alternativas (ECT e EMT) em nenhuma das 
diretrizes , clínicas internacionais 
consultadas13,24,50–53,58,70."" Colocar novamente 
em consulta pública após esta alteração sugerida."

Gostaria de ressaltar a minha indignação com a insistência de 
documentos como o deste relatório Conitec/SCTIE nº 
107/2021 em desqualificar os avanços científicos e do 
conhecimento na área da Saúde Mental, propondo 
tratamentos já ultrapassados e confirmados como ineficazes, 
desumanos e que ferem os direitos humanos das pessoas em 
sofrimento psíquico. Encerro com a pergunta - Por que o 
Conitec defende a adoção de tratamentos não mais indicados 
em todos os outros países do mundo?

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim ECT é instrumento de tortura. A recomendação vai 
contra os princípios da reforma psiquiátrica brasileira e 
contra qualquer recomendação internacional, não há 
embasamento teórico científico pra essa recomendação 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Repudio a convulsonoterapia como tratamento.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia (que nem é terapia) como 
tratamento.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Autismo é uma situação única que cada caso vai ser 
único e sabemos da importância do meio ambiente, se 
essas crianças não forem tratadas de forma adequada 
terão um prognóstico terrível.

Na França, eles utilizam o hospital dia com escola incluída 
para crianças que são graves e que as condições familiares 
são muito precárias, a melhora é impressionante! 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo sendo que nossos altistas só prescisao 
de acompanhamento e terapias coisa difícil de se 
conseguir pelo Sus se consegue não e o tratamento 
adequado

Prescisa sim de profissional adequado com formações em aba

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Este tratamento é desumano

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo retrógrado isso.. insano... Fazer diagnóstico precosse,  e muito apoio do SUS, escolas e 
grupos de ajuda

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Brutal, sem comprovação

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Acho importante descrever as consequências negativas 
do uso da eletroconvulsoterapia com detalhes

Repúdio a eletroconvulsoterapia como forma de tratamento.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não existe comprovação científica que eletrochoque ajude de 
alguma maneira em pessoas autistas, pelo contrário, existem 
riscos sérios.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Acho irresponsável sugerir o uso de ECT baseado apenas em 
pequenos estudos de séries de casos. Se não tem evidência 
suficiente (estudos bem feitos, de amostras adequadas, 
ensaios clínicos randomizados), não é correto sugerir como 
opção de tratamento. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento de choque é retrocesso. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento Repudio a convulsoterapia como tratamento 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tortura Eletrochoque é tortura e desumano

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inexistente e indecente esse tipo de terapia.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Entidade de 
classe

Muito ruim ECT para autismo NÃO!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima ideia, literalmente chocada com isso, total 
absurdo

Não

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é retrocesso, é tortura

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de dizer que isso é um retrocesso e tentativas 
eugenistas de invisibilizar pessoas neuroatipicas 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há hipótese onde eletrochoque possa ser usado em 
qualquer ser humano! 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não deve existir. Regredir na inclusão de pessoas.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou Psicóloga e mãe de uma criança autista. Falta 
embasamento científico para justificar o uso dessa 
prática.

15/12/2021 Paciente Muito ruim Gostaria que o autor dessa proposta respeitasse os 
direitos humanos. Nós autistas não seremos silenciados.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Eletrochoque é tortura

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse tipo de tratamento já foi abolido a anos, imenso 
retrocesso voltar com esse tipo de assunto.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima proposta.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não está descrito com detalhes sobre os efeitos adversos do 
procedimento dê eletroconvulsoterapia., Eu repudio está 
possibilidade de tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Falta de humanidade, qual a comprovação cientifica disso?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que é uma violência contra alguém incapaz de se 
defender por si.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não aceito tratamentos com eletrochoque em pacientes 
agressivos. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Recomendo retirar a indicação ao uso de 
Eletroconvulsoterapia. Este tipo de técnica pode levar à 
tortura dos inocentes que são submetidos! Desaprovo 
totalemente o uso dessa técnica de ELETROCHOQUE, quando 
se tem métodos mais humanos e modernos que podem 
muito bem ser utilizados. Obrigado!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Correntes eletromagnéticas que visam causar 
convulsões a fim de modificar respostas cerebrais, é um 
retrocesso absurdo. Mais que retrocesso, é tortura!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim AUTISTAR É RESISTIR! AUTISTAR É RESISTIR! 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Repudio o convulsoterapia como tratamento

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Trata-se de um retrocesso na nossa medicina 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um ABSURDO!!! Proposta PÉSSIMA!! REGRESSO! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ect não!!!!! Jamais!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não acho que a terapia de eletrochoque seja uma 
alternativa de forma alguma.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se não há qualquer comprovação científica de eficiência 
com tratamento de eletrochoque, não faz sentido expor 
pacientes a uma situação extremamente dolorosa. É 
desumano

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim se for aprovada estariamos voltando a era medieval., 
tenham reapeito pelas pessoas ...

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Só que é uma tortura o que estão tentando fazer.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é um retrocesso Que devemos evoluir apoiar mais as pesquisas para novos 
tratamentos e não usar tratamentos antigos que nem 
embasamento científico tem mais .

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A inclusão PCDT é uma iniciativa retógrada e traz a 
pespectiva manicomial novamente a tona, algo que vem de 
fronte á luta antimanicomial

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não acho que a terapia de eletrochoque seja uma 
alternativa.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Essa é uma péssima idéia

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que a proposta fosse arquivada. Sinto medo diante da potencial violação dos direitos 
humanos de autistas e que isso seja cogitado com base em 
evidências científicas frágeis como o próprio documento 
reconhece.

15/12/2021 Paciente Muito ruim Quero ver fazerem isso com vocês, NEUROTIPICOS, para 
ver se gostam. E ainda por cima somos nós os sem 
empatia, né ?

.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Existem outras práticas com comprovação científica que 
devem ser prioridade como tratamento ao autismo. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é criminoso. Deixem nossos filhos em paz

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Ect em 22 é brincadeira de péssimo gosto., Não a 
práticas manicomais, invasivas e sem relatividade 
científica 

Ter que lutar por isso em 22 é exaustivo 

15/12/2021 Paciente Muito ruim absurdo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existem recomendações com evidências científicas 
sobre os benefícios da ECT em autistas agressivos. 
Inclusive, o procedimento pode causar danos ao cérebro.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou psicóloga e psicanalista e afirmo que  o 
eletrochoque é abominável., Esse retrocesso é 
inadmissível , eletrochoques devem ser banidos e 
criminalizados., , 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Desrespeito absurdo aos direitos humanos, um 
retrocesso 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não acho que esse tipo de tratamento que está em 
pauta, seja algo cabível. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Seria um retrocesso absurdo no enfrentamento da 
doença mental além da possibilidade do uso político 
ideológico.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Com os avanços que temos sobre comportamento humano é 
inadmissível que se cogite a hipótese de utilizar eletrochoque 
no tratamento do autismo, ou de qualquer outro distúrbio. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um procedimento desumano, uma tortura

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Terapia de choque para autistas 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esse tipo de tratamento não tem evidência científica e 
pode piorar a vida de muitos autistas.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidência científica consistente que justifique o 
uso de eletroconvulsoterapia em pacientes psiquiátricos 
e neurodivergentes.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de pedir mais coerência e seriedade no 
trabalho do conitec, 

Estou horrorizada com os retrocessos deste  pseudo governo. 
Sem qualquer conhecimento técnico...essa proposta e um 
absurdo. Todos  entendem esse  caráter fascista. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso no tratamento de pessoas autistas

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Nem deveria ter sido proposta.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O uso de eletrochoque como prática clínica no 
tratamento de TEA não tem eficácia comprovada, além 
de ser um procedimento violento. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim COLOQUEI A RESPOSTA ANTERIOR ERRADA. EU ACHEI A 
PROPOSTA PÉSSIMA, MAS CLIQUEI MUITO BOA. POR 
ISSO IGNORE O PRIMEIRO FORMULÁRIO ENVIADO.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu acho que esse não é o melhor meio de tratamento 
até por que aqui na cidade que eu moro não tem um 
Centro Especializado para crianças com TEA e etc...

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta péssima .Lamentável esse retrocesso

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo total esse tipo de ideia. Ojerizo o criador e 
movimentador dessa ideia. Violência tremenda e falta 
de informação são armas para a destruição de um ser 
humano. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirada completa dessa proposta absurda Como que fazem uma proposta de um procedimento invasivo 
desse porte sendo que já foi constatada ineficiência desse 
procedimento para pessoas no espectro autista. Por acaso 
acham que pessoas com deficiência são ratos de laboratório? 
Com que coragem propõe uma intervenção dessa sendo 
vocês mesmos admitem que não tem eficácia comprovada 
para autistas? ABA não tem evidências suficientes, mas essa 
atrocidade proposta tem? Por acaso não conhecem 
minimamente o histórico manicomial desse país? Não é 
apenas uma proposta muito ruim, me parece uma proposta 
criminosa, desrespeitosa, autoritária, medonha!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar todo o texto. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse tratamento equivale a tortura

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim O texto deveria ter dizendo a barbárie que é utilizar 
eletrochoque e deveria ter dizendo os danos que vai 
causar no pacientes e retrocesso diante de tantos 
tratamentos de verdade.

Quando vocês vão pensar no paciente de verdade ? São 
pessoas, seres humanos que precisam de atenção, cuidado e 
amor e não de abusos médicos liberados pela justiça. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um retrocesso gigante. Não faz sentido algum 
continuar com essa ideia errada

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O eletrochoque é INADEQUADO ao tratamento de 
autistas. Essa terapêutica não corresponde à gênese do 
transtorno. Portanto não é eficaz e além disso pode 
comprometer gravemente a possibilidade do sujeito 
responder a outras terapêuticas.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo, um retrocesso e um desserviço aos 
autistas. 

O que precisamos são de politicas para suporte terapeutico 
nas escolas

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Nao

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem necessidade de fazer esse eletrochoque em 
autista isso e um absurdo.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Vocês não tem vergonha na cara? Que tipo de proposta é 
essa? É postura protocolar desse governo propôr retrocessos 
no que diz respeito a saúde pública?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É  uma prática de tortura, um retrocesso imenso. A gente 
precisa  garantir acessibilidade e  a participação dos autistas 
na sociedade. E não é com choque que faremos isso. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse texto nem deveria existir. , Estou pasma com esse 
retrocesso.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao concordo com esses métodos Mae de criança autista

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O porque do retrocesso da eletroconvulsoterapia para 
agressividade em autistas? Ou em qualquer caso. 

Inadmissível usar a eletroconvulsoterapia em seres humanos, 
baseado em que estudos ? Inexplicável 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que a proposta de usar eletrochoque em 
pessoas com autismo fosse cancelada.

A conduta não tem evidência científica comprovada.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não É completamente desumano a proposta apresentada, além 
de criminosa e preconceituosa.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A maior parte dos autistas são muito sensíveis e mal 
suportam a vibração sonora , muito menos tratamento de 
choque, isso é um absurdo

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não há eficácia comprovada nem mensuração dos danos.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Achei uma pesquisa vaga, sem nada a me acrescenta Achei muito ruim essa pesquisa. Me ajudou em nada e em 
que ajudou vcs? 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar  o uso do eletroconvulsoterapia para pacientes 
com Tea., , Libera o uso do CDB

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não usar eletrochoque em autistas Usar eletrochoque em autistas é um retrocesso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A melhor terapia e intervenção para pessoas dentro do 
espectro e a família, respeito, impatia, profissionais da 
saúde dedicados e dispostos a fazer o que fazem da 
melhor forma possível e com amor por poder contribuir 
com a saúde e bem estar de um ser humano.

Políticas públicas que aderem melhor as necessidades de 
pessoas com deficiência, seja ela qual for.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não recomendar a elétroconvulsioterapia Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratar pessoas do espectro autista com choques é um 
retrocesso à idade média., É patético ver o quão arcaico é 
este governo e suas propostas

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim No momento, por precaução, suspenderia a proposta Por precaução, recomendaria a suspensão da proposta e 
ampliação do debate técnico e teórico clínico

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que este text nunca tivesse sido apresentado. 
Isto é uma crueldade banida a muitos anos em muitos 
países. Tenho vergonha dele estar sendo discutido em 
pleno 2021. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclusão da eletroconvulsoterapia

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É preciso que a rede pública ofereça atendimentos 
terapêuticos adequados e cientificamente comprovados 
às pessoas com TEA. Eletrochoque não tem 
comprovação científica e causa danos absurdos aos 
pacientes.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Um total absurdo, porque não aplicam essa técnica em 
vocês mesmos? Somos humanos como qualquer outro!

Estudem atos científicos, que de fato nos ajudam, como 
acolhimento, paciência, amor, dedicação. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo eletrochoque para tratamento de autista. Um 
verdadeiro despautério.

Autista precisa de terapia com psicólogo, fono, fisioterapia, 
terapeuta ocupacional. Jamais eletrochoque.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Banir choques
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não podem aprovar isso! É tortura!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim Práticas extintas até dos manicômios. Não.

15/12/2021 Paciente Muito ruim Gostaria de excluí-lo apenas. É um absurdo termos que lutar contra um retrocesso desse. 
Se algo leva alguém a ter convulsão e exaustão não pode ser 
considerado de forma alguma eficaz.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existe comprovação científica de resultados 
positivos

Sem entender , como podem sugerir esse tipo de atrocidade 
em tempos modernos , tortura não é tratamento

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Terapia comportamental se faz com amor, paciência, 
conversa métodos baseados em evidência. Meu filho 
não é animal pra levar choque pra tratar seu 
comportamento. Retrocesso total! Repugnante!!!!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como considerar prudente recomendar um protocolo 
extremamente violento, invasivo e sem nenhuma 
recomendação clínica com evidência científica, 
baseando-se apenas em casos isolados?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Faz no filho de quem deu essa ideia 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Desumano e cruel.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio veementemente o uso de eletrochoque para 
tratamento do autismo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo!!!!!!! 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim O uso da convulsoterapia. Sim, a questão dos NAA's estarem restritos a 1 por Estado, 
por vezes se localizando distante de quem precisa. Se é para 
tratar o Espectro Autista, deveriam haver mais campanhas de 
conscientização nas escolas. Onde os alunos com TEA sentem 
todo o peso do descaso e da falta de informações. Digo por 
experiência nas escolas públicas e particulares.

15/12/2021 Grupos/associa
ção/organizaçã
o de pacientes

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um crime contra a criança autista no país. Temos 
profissionais de ponta para tratar só assunto
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "É inacreditável o retrocesso de ter esse tipo de 
tratamento para pessoas com uma condição de vida e 
desenvolvimento muito peculiar - ao invés de torturar 
pessoas que não podem ""se defender"", que precisam 
que a família fale por eles por que não abrem estudos e 
procuram por INOVAÇÃO. Chega de desgoverno, chega 
de retrocessos."

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É inadmissível o retrocesso que essa proposta 
representa para a saúde mental da população.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Há necessidade de estar regido por especialistas da 
terapia ABA ou Denver a fim de postular tratamentos 
aos autistas.

Não é possível que, em pleno século 21, seja considerado 
tratamento por meio de choques.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo recomendar convulsoterapia como 
tratamento, esse é um recurso que apenas deve ser 
usado EM ÚLTIMO caso de casos psíquicos gravíssimos.

15/12/2021 Paciente Muito ruim Repudio terapias de eletrochoque ou quaisquer outros 
tratamentos desumanos e degradantes a pessoas no 
espectro. 

Fere à dignidade da pessoa humana. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Totalmente desumano

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo!!!!, Promover o acesso da população as 
terapias baseadas em evidências científicas é a melhor 
forma é isso ninguém faz, a maior dificuldade para 
conseguir terapia.

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Método totalmente arcaico.

15/12/2021 Paciente Muito ruim Nao existe evidencia cientifica suficiente para submeter 
autistas a esse trtamento invasivo e violento

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisa ser revogado na íntegra. Buscar embasamento 
na ciência com método e não em casos isolados nos 
quais a terapia proposta tenha funcionado.

Interrompam a tramitação dessa proposta.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo esse texto Não

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim As terapias propostas para qualquer condição, distúrbio, 
patologia devem ser baseadas em protocolos científicos 
consolidados, que demonstram com grande número que 
tais terapias são realmente eficazes, adequadas e trarão 
mais benefícios que prejuízos aos pacientes que a elas 
forem submetidos.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Práticas parecidas com tortura já foram eliminadas do 
campo da saúde.

Precisamos de um processo civilizatório humanizador no 
Brasil.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclusão da terapia de eletrochoque em pessoas dentro 
do espectro autista 

Repudio total por ferir a dignidade da pessoa humana 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A técnica proposta é considerada um método de tortura 
pela ONU.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Gostaria que fosse retirada a indicação de tratamento 
eletroconvulsoterapia. Pois não existem comprovações 
cientificas que atestem a eficacia desse tipo de 
tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Testar ect em todos do Planalto pra ver se resolve Colocar pessoas capacitadas 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Esta proposta contém aspectos que não respeitam as 
singularidades, e podem atentar contra a dignidade da 
pessoa humana.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não utilizar choque como tratamento, nem com animais 
se faz isso.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Falta comprovação científica 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Impensável voltarmos à época de tratamentos com 
eletroconvulsoterapia.

O próprio relatório afirma que NAO HA indícios de eficácia 
em nenhum estudo publicado 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um verdadeiro horror! Totalmente incoerente com os 
cuidados humanizados que todo e qualquer ser humano 
merece.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há embasamento suficiente para afirmar que a 
Eletroconvulsoterapia é benéfica para pacientes Autistas 
e nem todo paciente com TEA é agressivo. Pesquisei nas 
grandes Revistas Médicas e não corrobora com esse 
protocolo. Por isso , meu voto é em desfavor . 

Acho completamente desnecessário esse protocolo, 
principalmente em pacientes com TEA . , 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essas evidências, todavia, são baseadas em pequenas 
séries de casos e muitas vezes direcionadas apenas ao 
comportamento autoagressivo...

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é tortura !!! Isso não é terapia, pessoas autistas merecem respeito, 
compreensão, ajuda e inclusão ; não tortura!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Terapia de eletrochoque ja foi banida ha anos! Não faz 
sentido isso. Parem!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Mande ele fazer nos filhos dele Isso é  uma tortura., Antes era tortura e agora não é., Qua 
façam seus filhos. , , 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é retrocesso e, com análise da sua história 
de utilização em períodos de regime autoritários na 
América Latina, tornou-se prática de tortura.

A tortura ainda é prática promovida por indivíduos na posse 
do Governo Federal e a mera ameaça de sua utilização de 
forma institucionalizada é um perigo a ser eliminado em prol 
da democracia no Brasil, elemento inseparável da garantia do 
direito à saúde, até mesmo por leitura da Constituição 
Federal de 1988.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim excluir o texto, invalidar o texto, esquecer o texto, sumir 
com o texto

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio total à Convulsoterapia como tratamento. Isso 
é Tortura Física!

Repúdio total à Convulsoterapia como tratamento. Isso é 
Tortura Física!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A prática de choque elétrico para tratamento 
psiquiátrico/psicológico, há muito, sabemos que é 
obsoleta, é desumana, é um retrocesso na história da 
psiquiatria e psicologia além de prejudicial ao paciente 
em seu mais amplo sentido. Como profissional da área 
psi me oponho veementemente a tal prática e não 
apoio, sob hipótese alguma, como possibilidade de 
tratamento. Aliás, eletrochoque não é tratamento. 
Eletrochoque é TORTURA.

Não.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Abominável iniciativa 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Lamentável e degradante. Totalmente desnecessária e cruel.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não. Não.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Quero que essa proposta saia de cena. O eletrochoque se mostra ineficaz em pessoas autistas, e 
como sendo uma pessoa TEA abomino tal proposta!!!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Século xxi, galera. Menos escrotidão, por favor. Fora Bolsonaro e chega desse tipo de proposta medieval.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ações baseadas em evidência científica são mais que 
bem vindas, não ações baseadas no descaso e pouco 
caso das autoridades e órgãos competentes.

Triste demais ter que lutar pelo mínimo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Por definição, CONITEC é um órgão colegiado de caráter 
permanente, integrante da estrutura regimental do 
Ministério da Saúde, tem por objetivo assessorar o 
Ministério da Saúde nas atribuições relativas à 
incorporação, exclusão ou alteração pelo SUS de 
tecnologias em saúde, bem como na constituição ou 
alteração de protocolos clínicos e farmacológicos. , , As 
diretrizes para escolha dos procedimentos são: 
evidência científica e custo benefício. Ou seja, não há 
comprometimento com a ciência, de fato., , Como 
considerar prudente recomendar um protocolo 
extremamente violento, invasivo e sem nenhuma 
recomendação clínica com evidência científica, 
baseando-se apenas em casos isolados?

Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo! Violento! Medieval! 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não à tortura e tratamemtos desumanizadores.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim. Isso é completamente um absurdo, usar 
tratamento de choque em pacientes com TEA. Isso é 
impactante ver o quanto isso é um retrocesso, com 
tanto avanço em tecnologia e ciência e saúde mundial, 
querer usar tratamento de choque com a pretensão de 
melhorar um quadro clínico de agressividade é um 
absurdo, pra não dizer humilhante aos pacientes e 
familiares. Digo isso é errado sim, completamente 
errado, não aceito,  não concordo. 

Usar esse tratamento e causar uma convulsão para ter 
resposta só demonstra a completa barbárie sem medidas 
proposto nesse artigo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Choque é tortura

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 244 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O eletrochoque é arcaico e causa lesões cerebrais, não 
entendo como ainda hoje  é utilizado no Brasil e ainda 
querem perpetuar e aumentar seu uso. Um contra-
senso, um retrocesso, enfim não vejo como terapia de 
suporte ou apoio ao cuidado, vejo como uma agressão 
ao indivíduo. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É absurdo falar de algo como eletrochoque como tratamento 
em 2021. Isso é tortura., Essa proposta não poderia nem 
existir muito menos estar em discussão., 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa discussão é antiga e há tempos não faz mais sentido. 
Hoje em dia há outras maneiras de se tratar, porém precisa 
de incentivo em políticas públicas 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Violência nunca será um cuidado. É extremamente 
absurdo considerar práticas tão retrógradas e sem, 
Comprovação científica para tratar uma condição clínica 
que tem outras vias de cuidado.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamentos alternativos q desconsideram a dignidade da 
pessoa humana é inconstitucional e imoral, além de aniquilar 
anos de busca da equidade das pessoas neurodiversas.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo isso da choque em pessoa autistas. Isto e 
um absurdo como forma terapeutica. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim  Repudio a convulsoterapia como tratamento

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ninguém deve ser submetido a eletrochoque

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao podemos regredir! 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tem que tratar com eletrochoque político corrupto Merecem respeito e tratamento adequado por parte dos 
governantes

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso e tortura

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Procedimento retrógrado, ineficaz e agressivo. Os 
pacientes precisam de carinho e atenção. Isto da 
resultado.

Poderiam pensar à frente ao invés de olhar para o retrovisor. 
Existem diversos tratamentos mais humanos e eficazes. 
Poderiam investir no DIR, por exemplo. Aumentar clínicas 
que acolham decentemente estes pacientes.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Acho um retrocesso a proposta no que tange a utilização do 
eletrochoque

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não concordo com esse tipo de tratamento, pois é de 
cunho agressivo e e resulta em diversas alterações 
cerebrais e comportamentais.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim ECT não é terapia, é tortura e perseguição. Como cidadão, não me reporto a esse governo atual e suas 
hierarquias de comando, já que eles não obedecem seus 
patrões (cidadãos)

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Achei sem nem um pinho de humanidade repúdio total 
a tal proposta 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Choque elétrico é tortura. Se for de curta duração é 
aguda, se for de longa duração vai tornando-se crônica.

Não há trabalhos científicos de grande relevância e em 
quantidade que atestem procedimentos de eletrochoque 
como sendo recomendável., Boato também é a propagação 
de raras evidências, sugestões ou impressões., A saúde em 
amplo espectro merece e tem direito de tratamento com 
seriedade científica.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Temos que avançar na saúde mental, e não retroceder jamais!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pensar em ações direcionadas especificamente a pessoas 
com TEA é desconsiderar o fato de que os comportamentos 
apresentados por essas pessoas estão relacionados a 
inúmeros fatores e não necessariamente ao quadro 
denominado TEA.

Página 248 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não aos tratamentos invasivos e que levem a tortura

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Foi longo o caminho para humanizar e responder 
tecnicamente às demandas. Essa proposta é voltar atrás.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa nao nao 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta a absurda e sem embasamento científico 
seguro. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrocesso. Chega de violar os corpos das pessoas com 
deficiência. Respeito!! Porque não fazem o tratamento com 
evidências científicas??

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento ECT seria um retrocesso, pois hoje com 
tantas terapias não tem porque uma mãe ou pai 
autorizar esse tratamento 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta absurda e capacitista.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa nao nao

Página 249 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura! Isso é tortura!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Toda a discussão é absurda, não existe nenhum estudo que 
diga que a eletroterapia tenha algum resultado positivo para 
a autoagressão. Os corpos de pessoa autistas não podem ser 
vistos como cobaias para testar tratamentos, muito menos 
tratamentos sem embasamento algum. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito Ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Certas intervenções invasivas são absurdas e 
retrógradas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é um retrocesso a vida! 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Total REPÚDIO à proposta. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não há indicativo de eletroconvulsoterapia para autismo, não 
existem motivos biológicos para a aplicação da terapia, sendo 
algo que ainda estigmatizaria a deficiência na sociedade.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não há comprovação científica de eficácia do 
procedimento. O procedimento é agressivo e anti-ético.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não aceitamos esse tratamento por ser retrogrado e 
sem efeitos

Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "So podem estar de brincadeira.  Tratar autistas com 
""Choque""?????"

So se preocupam em retirar os direitos e existentes. 
Deveriam se colocar no ligar das famílias que tem autistas. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso e violação da dignidade humana, um 
absurdo. 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta representa retrocesso Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um inimaginável  submeter autistas a esse tipo de 
atendimento tão agressivo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Crueldade. Tortura. Maus tratos. Proposta de caráter 
violento e retrógrado 

Nao

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É repulsivo a convulsoterapia como tratamento

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O protocolo deveria ser norteado por práticas conhecidas 
internacionalmente.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Está proposta é uma piada frente aos avanços feitos por 
anos de pesquisa científica e luta antimanicomial no 
Brasil. Já é sabido que eletrochoque não só não ajuda no 
tratamento de deficiências psicossociais como ainda 
prejudica esses pacientes. , Eu como uma mulher autista 
me sinto ultrajada ao ler uma proposta como essa.

Este desgoverno e a atual gestão da conitec são uma 
vergonha para o nosso país., , Vão votar a proibição de kits 
de medicamentos sem eficácia ao invés de atrasar a vida de 
pessoas neurodivergentes.

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só colocar a minha indignação, que absurdo , o ser humano 
está perdendo o seu valor . A humanidade está ficando cada 
dia mais assustadora. Isso é uma falta de amor ao próximo 
muito grande. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim Extremamente reacionário e subhumano, um absurdo o 
mero ato de ser proposto!

Cancela as elites reaças que propuseram isso!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim PÉSSIMA PROPOSTA AVALIAR PROTOCOLOS COM BASE CIENTIFICA PARA 
TRATAMENTO DE AUTISMO COMO ABA

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que não fosse aceita . É um absurdo, um 
retrocesso.

Seria vergonhoso a aprovação de tal proposta

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um retrocesso.

15/12/2021 Paciente Muito ruim Essa autorização é nefasta, nebulosa, um verdadeiro 
retrocesso 

Eu senti repulsa ao ler que isso estava para ser votado.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que a pessoa q esteja propondo tal abuso q passe por 
ele durante 72h seguidas.

Repúdio da conVulsoterapia 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Proposta violenta, um atentado aos direitos humanos 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Precisa de ampla pesquisa com equipe multiprofissional 
, É meio cruel. 

É cruel

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo essa proposta.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ridículo 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é tortura! Retrocesso e absoluto desconhecimento sobre terapias 
possíveis e mais humanas. 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É impossível aceitarmos uma conduta eugenista e um 
retrocesso enorme como esse. Eletroconvulsoterapia é 
tortura, não tem base científica e só faz sofrer o 
paciente.

Deixa as crianças viver. Deixa as pessoas com deficiência 
viver. Deixa o que vocês chamam de retardado viver. DEIXA 
VIVER

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inaceitável uma conduta dessa ! Estão falando de seres 
humanos, de pessoas com sentimentos, medos... isso 
piorararia tudo. O certo  seria progresso e não regresso 
igual esta havendo .

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há estudos suficientes que comprovem o benefício 
desse tipo de tratamento 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Returar o tratamento de choque.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio qualquer tratamento a base de 
convulsoterapia. 

Estamos no século XXI e graças a Deus, a ciência nos aponta 
caminhos muito mais humanos e dignos para tratarmos 
nossos semelhantes.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Uma vergonha a sugestão da volta de um procedimento 
que era usado como tortura poucas décadas atrás.

Gastem essa energia que vocês usam pra tentar nos torturar 
legalmente, e invistam em coisas úteis, como o diagnóstico 
precoce e rede de apoio realmente eficientes.

15/12/2021 Paciente Muito ruim O maior absurdo do mundo essa proposta. Maior falta 
de respeito possível com nós que somos do espectro. 
Por favor, não levem isso pra frente. Já sofremos o 
suficiente sem tortura por eletrochoque

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso sem igual 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Existem meios terapêuticos e não invasivos com 
Comprovação científica que deveriam ser incentivados e 
difundidos pelo Sus. , 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Terrível forma de tratamento, toda comprovação científica 
séria aponta para prejuízos seríssimos aos pacientes. 
Transformar uma pessoa em um vegetal não é tratamento.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Seria um retrocesso voltar o uso de eletrochoque. O próprio relatório afirma que não há indícios de evidência. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Pessoas autistas, tanto as que são pacientes como as que 
são profissionais de saúde, deveriam ser escutadas e não 
devem ser submetidas a ""tratamentos"" ineficazes que 
beiram a tortura."

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existe comprovação científica de um tratamento 
como esse. Tenho filho autista e autismo se trata com a 
carga horária terapêutica alta, com entrega e 
engajamentc.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura, sugiro fazer esse tratamento em quem 
sugeriu ele 

Isso é tortura, sugiro fazer esse tratamento em quem sugeriu 
ele 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com o método Tenho filho autista e não permito que realizem 
procedimentos ofensivo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tortura Eletrochoque é tortura 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é um ABSURDO Eletrochoque é um ABSURDO

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio eletroconvulsoterapia como tratamento

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria de deixar meu repudio a essa técnica evasiva de 
convulsoterapia como tratamento

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim Eu como pessoa autista preciso defender que tortura 
não é tratamento, não há comprovação científica que 
defenda que esse tipo de prática ajude nas crises, não 
estamos em uma era medieval, a medicina já é evoluída 
o suficiente e pode usar de métodos menos agressivos 
para ajudar autistas em crise.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É uma proposta totalmente inconstitucional, 
invalidando os direitos naturais do ser humano, 
condicionando o incapaz a tratamento desumano e 
totalmente inconstitucional e imoral 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que esse texto nem existisse. Onde vamos 
parar? Que barbaridade! 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Estou satisfeita. Uma iniciativa importante. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Terapia de eletrochoque é tortura, pessoas autistas merecem 
ser tratadas com dignidade e processos que realmente sejam 
benéficos.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho isso um retrocesso, um abuso, desumano.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio a essa forma terapêutica para meu filho e para 
qualquer pessoa dentro do espectro autista!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Enfatiso q é péssimo . Muito muito ruim.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim ESSA PROPOSTA É UM RETROCESSO!

15/12/2021 Paciente Muito ruim Retrocesso absurdo, além de achar abusador e violento. 
Inaceitável 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Precisa ser vetado 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Chega de retrocesso nas políticas públicas de saúde 
mental

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim. Proposta extremamente horrível.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existe comprovação ou recomendação científica de 
que seja benéfico para os pacientes tal tratamento. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir a possibilidade de utilizar eletrochoque O eletrochoque, além de não contar com comprovação 
científica de eficácia, desconsidera a individualidade do 
paciente.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 262 de 902
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Ressalto que eletrochoque e convulso terapia não são 
tratamentos, são tortura. É desumano e eu repudio este tipo 
de proposta.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Autorizar essa prática é regredir!!!!! Eles tratamento 
humanitário!!! REGRESSO NÃO!!!!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um enorme retrocesso!! 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Acabar com esse texto. Absurdo a proposta da Conitec que também não considera 
efetivo o tratamento, incluir essa técnica. , 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Existem outras formas de tratamento que não são tão 
invasivas e absurdas como essa, vale muito mais a pena 
investir tempo e pesquisa em outras formas de 
tratamento do que numa barbaridade como 
estimulação elétrica do cérebro.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Pelo amor de Deus, existem muitas terapias que ajudam as 
pessoas.  Precisamos de uma saúde que tenham pessoas 
formadas nas áreas isso sim muda a vida das pessoas. Existe 
tratamentos sim, o que nos falta é acessibilidade a eles.  Pois 
as pessoas estão desamparadas e esquecidas pelo SUS, pois 
não há tratamentos adequados nem profissionais atuando 
para melhorar a qualidade de vida das pessoas que precisam 
de tratamentos adequados  isso sim melhora a qualidade de 
vida.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Já se sabe que o eletrochoque em quantidade controlada 
libera dopamina, hormônio esse que é muito escasso em 
portadores de tais doenças.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como mãe de criança especial acho q deveriam se preocupar 
mais em regularizar é facilitar o acesso à Canabis que é 
comprovadamente efetivo. Pois não é tão fácil assim como 
dizem. Outra coisa, aumentem os especialistas em autismo, 
especializem os profissionais ligados a terapia. Dar qualquer 
tipo de terapia que ofereça dor não deveria sequer ser 
cogitado.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é desumano, cruel e sem nenhum embasamento 
cientifico

Vocês como pesquisadores deveriam se envergonhar de 
propor algo sem respoudo científico

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Porque não inserir ABA no rol da ANS ao invés desse tipo de 
tratamento desumano

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo. Retrocesso gigantesco. Eugenia pura!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque nunca em ninguém , principalmente em 
autistas 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta absurda, desprovida de qualquer base 
científica e princípio humanitário

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autista não precisa de choques!  Precisa de amor! Vamos cuidar das nossas crianças diagnosticadas com 
autismo com muito amor e atenção! 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esta ação é um verdadeiro retrocesso na saúde mental. 
Inconcebível.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Proposta fora da realidade. Retrocesso puro. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem evidência científica de eficácia, além de ser 
uma brutalidade 

Típico de um governo negacionista.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não aprovar

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não a evidência científica para tal tratamento agressivo. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao aceito meu filho fazer eletrochoque Nao

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é retrocesso! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Gostaria de eliminar a ELETROCONVULSOTERAPIA como 
possibilidade de tratamento pra certos casos de autismo.

É historicamente conhecido que a 
ELETROCONVULSOTERAPIA, ou a terapia por eletrochoque, 
foi um grande erro no processo científico da humanidade na 
busca por melhoria do bem-estar da população. Não deveria 
ser um tratamento utilizado no séc. XXI.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É absurdo essa técnica, é medieval! É um retrocesso 
para a ciência.

Deveria ser estudado meios de fazer moradia assistida, como 
existem em outros países as pessoas com autismo e não 
meios para machucalos e segregados.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Desde os estudos do médico e filósofo francês Georges 
Canguilhem, é sabido que o binômio normal-patológico 
trata-se de uma questão meramente qualitativa, 
convencionada social e historicamente, definindo-se 
pela tolerabilidade de dados comportamentos. Os 
autistas foram durante muito tempo negligenciados, 
mas agora estamos avançando enquanto sociedade para 
uma compreensão mais ampla das necessidades às 
quais os autismos solicitam, sendo necessário, antes, 
considerar o contexto no qual estão inseridos. Seja a 
eletroconvulsoterapia, medicamentos ou mesmo 
psicoterapia, se não investigarem e conjugarem os laços 
sociais envolvidos, não possuem qualquer 
resolutividade. No caso do primeiro método, é a adoção 
de uma medida extrema que abre margem para a 
individualização e estigmatização das pessoas autistas. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo, jamais irão dar choques na minha filha Acho q existem coisas mais importantes do que querer 
eletrocutar a família dos outros.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Negativas para práticas de convulsoterapia Repúdio esse tipo de tratamento como a convulsoterapia.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo, um retrocesso na nossa sociedade e 
uma falta de amor e empatia para com aqueles que 
precisam, é ridículo...

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim àbaixo ECT e EMT! torturar não é cuidar.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se deve considerar eletrochoque como tratamento. A proposta deveria ser cancelada.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento para Autismo baseado em evidências se faz com 
análise aplicada do comportamento! Sempre com ações 
preventivas e evitando ações aversivas e invasivas como é a 
proposta. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é desumano e viola todas as leis médicas. , 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Único comentário possível é somente que é um absurdo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Sim, disponibilidade de mais profissionais na area  de terapia 
ocupacional.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar a proposição de uso de eletrochoque como 
forma de tratamento. 

Isso é um retrocesso. É um tipo de intervenção que tem 
sérias consequências posteriormente para a pessoa.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou estudiosa do Autismo 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso!!! Estamos voltando à idade média??? 
Repudio esse tipo de tratamento!

Existem inúmeras formas de tratar autismo, e todas elas 
envolvem paciência e amor! Mas nunca isso que vcs estão 
querendo ofertar!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com eletrochoque pra nada. Pra mim é 
tortura.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso não e humano , isso não se faz com o ser humano 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio a convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sem comentários Vocês enlouqueceram? A tortura vai ser institucionalizada? 
Horror

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa medida é um retrocesso, levando a tortura. Estudem meios de proporcionar moradia assistida para quem 
não tem mais nenhum familiar para ser seu cuidador. ECT é 
apenas colocar panos ensanguentados em autistas inocentes 
pedindo socorro.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento inaceitável, um regresso Coloque no seu cu essa forma de tratamento, se possível 
filma e me mande via zap

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Não.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um retrocesso gigante no tratamento de pessoas 
com deficiências, síndromes e espectros. É repugnante 
pensar que na atual sociedade uma proposta como essa 
chega a ser considerada.

15/12/2021 Paciente Muito ruim É um retrocesso, uma atualização de crueldade e o 
expurgo da ética com os neurodivergentes.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Acho que a Eletroconvulsoterapia não deve entrar como 
alternativa de tratamento haja visto que há poucos estudos e 
com amostras ainda pequenas. É necessário investir em 
outras terapias primeiro, melhorando financiamento e 
capacitando profissionais que atendam o público autista para 
só depois, se os resultados não forem satisfatórios, pensar 
em terapias como ECT e mesmo EMT.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É desumano a proposta apresentada

15/12/2021 Paciente Muito ruim "A proposta de ECT para ""tratamento"" do autismo é 
profundamente violenta e fere a dignidade humana. 
Não só esse tratamento não tem eficácia alguma nos 
casos de ""comportamento violento"" como também é 
um retrocesso no tratamento psiquiátrico como um 
todo."

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é uma animosidade. É condenar a pessoa a um 
estado vegetativo.

É um absurdo em pleno 2021 as pessoas cogitarem esse tipo 
de tratamento grotesco que só serve para destruir o cérebro 
humano e deixar o paciente vegetando. Sou totalmente 
contra. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pensar nesse tipo de terapia é um retrocessos em 
tamanho e total falta de empatia e humanidade.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Choque no tratamento de autimos é arcaico. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio integralmente! É um retrocesso !

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não é terapia para autista, essa prática é 
no mínimo violenta e retrógrada.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não A proposta é um retrocesso...

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu repudio veementemente essa proposta, é imoral Acho que deveriam colocar pessoas mais qualificadas para 
debater esse assunto

15/12/2021 Paciente Muito ruim Essa ideia não passa de um retrocesso e não deveria 
nem estar em votação., Pois com o mínimo de estudo 
sabemos como essa técnica é ultrapassada e infringe 
todos os direitos humanos básicos. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Empresa Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Péssimo posicionamento em recomendar algo invasivo e 
sem comprovação científica como tratamento. Não se 
pode agir de forma tão irresponsável, é um retrocesso.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é desumano e sem comprovação científica. 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurdo quererem fazer isso com as pessoas. Pode levar a 
catatonia e danos cerebrais irreversíveis. Fora que vão querer 
fazer isso justamente com os autistas não verbais. Vão levar 
os familiares a acreditarem que isso pode realmente resolver, 
coisa que não vai acontecer 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que o texto fosse retirado. Não.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Estamos quase em 2022, certamente há formas melhores de 
tratamento a serem pesquisadas. Gostaria que houvesse 
maior investimento e valorização para nossos pesquisadores 
e cientistas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu REPÚDIO a CONVULSOTERAPIA como tratamento. Eu REPÚDIO a CONVULSOTERAPIA como tratamento!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A questão da ECT não deve ser nem abordada. Nenhum 
país recomenda, não há evidência da sua eficácia, é 
absurdo e retrocesso. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Exclusão da matéria. Parece que retornamos a idade média com uma proposta 
desta. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Dá choque no cú de quem criou a proposta

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo tentar resolver um problema tão sério como a 
agressividade no autismo com violência e danos físicos!! Eu 
sou mãe de uma criança autista e estou indignada com a falta 
de sensibilidade e empatia. Agressividade se resolve com 
acolhimento, pois sempre é gerada por situações cotidianas 
adversas, que facilmente se resolve com cuidado e consolo 
aos sentimentos do indivíduo.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Absurdo essa proposta Quero fazer isso com quem tá idealizando essa proposta 
primeira fase com quem teve a ideia de propor isso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O texto não deve ser aprovado em sua totalidade É absurda e desumana a proposta 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente contra ao método planejado 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sugestão: inserir ABA como tratamento. ECT não oferece as mesmas vantagens que a ciência ABA.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não incluir ECT e EMT como opção de tratamento. Não há estudos comprobatórios suficientes para emprego da 
prática como terapia.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esta proposta está longe de ser um tratamento, é 
desumano.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existe indicação clínica para usar eletrochoque em 
pacientes com TEA. Nenhum estudo mostra que usando 
o eletrochoque há melhoras no quadro.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é insana e totalmente inaceitável 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pessoas cruéis sem noção fizeram essa proposta Sim, vão estudar antes de fazer uma proposta dessa 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Entendo isso como uma proposição retrógada e 
desumana.

"Sugiro a leitura - no sentido crítico - do livro ""Holocausto 
Brasileiro"" da escritora Daniela Arbex."

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é inaceitável e contra os direitos humanos

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é desumano

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Vocês precisam aprovar ABA para tratamento do 
autismo. Absolutamente o que tem de padrão ouro! E 
melhor custo benefício ao longo da vida!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É repugnante o tratamento eletroconvulsoterapia.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Choque elétrico é tortura e não tratamento, cogitar 
legalizar essa atrocidade é um desrespeito à vida 
humana.

Choque elétrico não é tratamento 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim não não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo a realização de tratamento de choque! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não acredito que seja efetivo o tratamento dos pacientes 
com eletrochoque, inclusive acredito que seja um método de 
tortura. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim  As consequencias para o paciente da 
eletroconvulsoterapia (ECT) precisam ser melhor 
estudadas. Este tipo de atuação pode trazer mais 
malefícios que benefícios. A eletroconvulsoterapia é 
vista por muitos como uma técnica de tortura. 
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso representa um retrocesso no que diz respeito a 
tratamento médico, legalizando a tortura

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inaceitável com a medicina evoluída que temos 
apresentar una proposta baseada em un método arcaico 
de tortura como o eletrochoque. 

Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é tortura

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é tortura É  muito ruim isso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não é possível que isso esteja sendo considerado. Isso é 
tortura e não tem nenhuma comprovação científica de 
eficácia. Um retrocesso.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não se resolve tratamentos com violencia

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Entendo que deveria ser retirada a opção de ECT como 
tratamento mesmo que apenas em determinados casos, 
uma vez que não há indicação internacional para seu 
uso e que os estudos mais atuais são ainda insuficientes 
(tal qual foi feito para THC.

O estudo parece ter sido bem elaborado. Para o público leigo 
poderia haver uma tabela resumo indicando quais foram as 
alterações entre o padrão vigente e a nova proposta.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com esse tipo de tratamento!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Fora eletrochoque Isso é desumano

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletroconvulsoterapia, mais conhecida como 
ELETROCHOQUE, é  MÉTODO DE TORTURA!!!!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim NÃO QUEREMOS CHOQUES

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Proposta absurda e sem lógica. Anti ciência, anti saúde, 
desumana. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autistas também são humanos ninguém deve ser 
tratado como animal

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo!, Falta de humanidade!, Crime de tortura! Proposta Lixo!
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não deve seguir em nada. Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vergonhosa a proposta! Governo desinformado, uma 
vergonha! 

Melhorem sobre o TEA, busquem informações. Façam 
propostas visando terapias voltadas ao desenvolvimento 
como fonoterapia, terapia ocupacional, psicologia, 
psicopedagogia, fisioterapia, musicalização, que se tem 
embasamento científico... Melhorem!!!!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir a Eletroconvulsoterapia (ECT). A isto não há 
evidência científica que fundamente, tal como consta na 
própria proposta. É uma prática de tortura, abjeta e 
arcaica. É absolutamente desnecessária para um Brasil 
do Século XXI.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não ao eletrochoque.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A ECT para o TEA não pode ser considerado como tratamento 
pois não há comprovação científica de eficácia. Nós temos 
tratamento comprovados e com ótimo resultado com 
canabidioides

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisa se feito um estudo mais detalhado sobre 
autismo,  terapias multidisciplinares melhorar muito 
mais os comportamentos. , 

Mesmo tendo um filho autista severo,  com 
comprometimento cognitivos não gostaria de vê-lo preso a 
uma maca levando choque. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inadmissível retrocedermos ao modelo manicomial 
com eletrochoque em crianças autistas. 

Inclua no Rol da Ans as terapias em metodologia ABA para as 
crianças e adultos autistas. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A eletroconvulsoterapia é tortura! E não deveria ser usada 
como “tratamento” para autismo!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Trata-se de grave retrocesso na politica nacional de atenção à 
saúde mental.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não necessariamente No momento não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A eletroconvulsoterapia (ECT) é um protocolo 
extremamente violento e invasivo e não há nenhuma 
recomendação clínica com EVIDÊNCIA CIENTÍFICA, para 
o tratamento com tal terapia, apenas observação de 
melhora em CASOS ISOLADOS.

ABSURDO

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A maneira como foi definido comportamento 
inapropriado de autistas está incorreta.  Os autistas dos 
diversos graus necessitam de intervenção precoce 
(método ABA) e acompanhamento multidisciplinar para 
seu desenvolvimento.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Seria um grande e lamentável retrocesso esse tipo de 
tratamento 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não devemos aceitar o retrocesso medidas que ferem o 
paciente. 

Não há evidências científicas e nem estudos em relação a 
esta técnica que comprovem eficácia.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um retrocesso!!!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim "No geral a proposta parece ter alguns elementos 
positivos isoladamente, porém ela, ainda que negue 
recomendar, parece encorajar o uso de ECT e EMT, 
utilizando adjetivos como ""promissores"", apesar de os 
estudos citados como suporte a ela no texto tenham 
sido todos estudos de caso de UM ÚNICO paciente, e em 
revisão dos seus abstracts constatei que alguns nem 
sequer eram sobre pacientes autistas. Este estado de 
evidência deixou de ser apresentado devidamente, pois 
o termo ""amostras pequenas"" não cobre a realidade 
dos fatos, tendo em vista que não há nem como se falar 
em amostragem dado o caráter não quantitativo do 
estudo. O trabalho de revisão bibliográfica deste texto 
parece um tanto amador ou guiado pelo interesse em 
dar uma aparência mais positiva ao ECT do que seus 
méritos reais permite., , E o texto até fala que o 
tratamento ""não é recomendado"", porém menciona 
no mesmo parágrafo que ""[...] essas opções são 
reservadas a casos graves [...]"", o que ao meu entender 
apresenta um grande risco de encorajar este tipo de 
tratamento nestes casos., , Se por um lado esta não-
recomendação é cheia de ""poréms"" e abre margens 
para interpretações favoráveis, o mesmo tratamento 
não é dado, por exemplo, ao uso do canabidiol, que 
apesar de não ter as evidências necessárias à sua 
adoção, se encontra à frente do ECT, por pelo menos 
possuir alguns estudos com amostras maiores. Isso 
sugere um viés de quem produziu o relatório, que 
enfatizou de formas desiguais as duas questões. Isso 
compromete de forma grave a objetividade técnica do 
relatório., , Penso, ainda, como autista, que para 
tratamentos deste tipo - dado o histórico e o choque 
que causam à opinião pública - deveria se exigir 
evidências muito mais sólidas para sequer reservá-los 
aos casos graves, como o relatório aparenta fazer."

Gostaria de sugerir que a produção de relatórios como este 
tivesse sempre, desde o início do processo, a participação da 
comunidade relacionada à condição. Por exemplo, neste 
caso, que tivessem autistas participando desde o início do 
processo. E também que reuniões de trabalho e outras 
etapas do processo fossem públicas e ficassem disponíveis 
em mídia digital para consultas futuras e para a comunidade 
ver como ocorreu o processo de elaboração.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim ISSO É TORTURA

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano eletrochoque em qualquer ser vivo. Dever-
me-ia ser uma prática abolida.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Nao Nao

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar a proposta de ECT e de EMC do texto, pois essas 
medidas ditas terapêuticas representam um grave 
retrocesso em relação ao tratamento e aos direitos 
humanos de cidadãos diagnosticados como autistas.

Manter a RAPS à frente das medidas terapêuticas e de 
cuidados aos portadores de transtorno do espectro autista. 
Viva o SUS!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso e horrível para os autistas e seus familiares. 
Ninguém merece ter esse tipo de tratamento.  Eu 
repudio essa proposta.

Desejo q todos os autistas e seus familiares. Tenham 
atendimento adequado. Nao essa monstruosidade q estao 
querendo fazer. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo qualquer tipo de tortura como forma de 
tratamento. Autismo não tem cura!!!! O que precisa é 
adaptar o ambiente.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Como pessoa neuroatípica, acredito que esse tipo de 
proposta é um retrocesso. Uma barbaridade contra 
pessoas dentro do espectro autista, é nojento provocar 
tratamentos antiquados e tortuosos em seres humanos.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo tratamento com eletrochoque em pleno século 
XXI 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é desumano. Não se faz nem com animais, tenham 
bom senso

Autista merece respeito

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Incluir que essa proposta é uma falta de respeito ao ser 
humano 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Politica do Sus e rol da ANS deve preferencialmente ser 
baseado em evidencia, a longo prazo isso se paga. 

Coloque no rol da ANS a terapia aba para autistas. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Não concordo com está prática 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que essa proposta é de uma violência 
imensurável. É mais um retrocesso se unindo a esse 
tsunami de retrocessos que tem nos atingido no campo 
da saúde mental. Ver políticas manicomiais e 
tratamentos que já foram diversas vezes provados 
ineficazes, violentos e similares a torturas sendo 
defendidos em pleno 2021 é de uma tristeza imensa. 
Além de estudante de psicologia, sou amiga e parente 
de pessoas com TEA e só de imaginá-las sendo 
submetidas a tais violências que deveriam estar no 
passado, gravadas na história para nunca mais serem 
repetidas, me causa angústia e decepção. Espero não ter 
que ver os mesmos erros do passado se repetindo e 
violentando usuários que deveriam encontrar amparo, 
não medo e violência, nas instituições de saúde mental.

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que o texto apresentasse mais informações 
sobre os métodos não farmacológicos baseados em 
evidencias científicas e não apenas 1 paragrafo breve 
sobre 3 desses métodos uma vez que atualmente em 
relação são mais de 20. Para os que não tem 
conhecimento ou informação sobre o tema a pouca 
quantidade de informações dá a entender que as 
opções de condução, ensino e gestão de 
comportamentos são escassas, o que não é a realidade. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim O uso de eletroconvulsoterapia é um absurdo total.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Considerar a eletroconvulsoterapia para tratamento do 
autismo em casos de comportamento agressivo, 
conforme apresentado no ""Protocolo Clínico e 
Diretrizes Terapêuticas do Comportamento Agressivo no 
Transtorno do Espectro do Autismo"" é completamente 
descabido e desumano, além de demonstrar o quanto a 
ciência brasileira está a quem de seu potencial. O 
respeito a dignidade humana deve ser assegurado a 
todo cidadão brasileiro, em especial quando esses não 
conseguem seu autogerenciamento. Políticas públicas 
que respeitem a condição dos autistas com 
comportamentos agressivos deve pautar as ações e não 
tratamentos que só fazem desrespeitar a integridade 
humana desses indivíduos. , Sem falar que será muito 
relativo a avaliação de quais indivíduos se enquadra ou 
não nessa condição, podendo gerar o uso 
indiscriminado dessa técnica, acarretando ainda mais 
danos ao paciente em questão., NÃO a 
eletroconvulsoterapia!!!!! Dignidade já!!!!!!, Solicito a 
retirada total dessa técnica em quaisquer tipos de 
tratamento de autistas, independente de que nível/grau 
estes se encontrem. , "

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é um retrocesso. A proposta é um retrocesso.

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É uma proposta ao retrocesso, à violência, à não-ciência 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse tipo de terapia é muito prejudicial para as pessoas, traz 
muitos malefícios. Além disso, já tem estudos que mostram 
que a maioria das pessoas ficam ainda mais agressivas e 
precisam de choques cada vez mais fortes até chegar ao 
ponto de invalidar a pessoa pois o cérebro está tão 
danificado que não consegue mais responder aos estímulos. 
Inúmeros países já proibiram esse tipo de tratamento e o 
Brasil está querendo incluir, como sempre nós somos 
atrasados em tudo.

15/12/2021 Paciente Muito ruim Essa proposta não possui embasamento científico 
adequado. Trata-se de um retrocesso no caminho da 
melhoria de qualidade de vida dos autistas, além de 
uma ação desumana que apenas pessoas desumanas 
seriam capazes de aplicar em alguém. O nome disso é 
busca por controle de corpos e mentes que fogem ao 
que é considerado normal. É a prova de que não há uma 
real intenção de estudar e entender o autismo, mas sim 
de controlá-lo. Isso apenas trará malefícios aos 
pacientes e a seus familiares. Não prossigam com essa 
desumana proposta. O autismo não se cura, se 
compreende.

Essa proposta não possui embasamento científico adequado. 
Trata-se de um retrocesso no caminho da melhoria de 
qualidade de vida dos autistas, além de uma ação desumana 
que apenas pessoas desumanas seriam capazes de aplicar em 
alguém. O nome disso é busca por controle de corpos e 
mentes que fogem ao que é considerado normal. É a prova 
de que não há uma real intenção de estudar e entender o 
autismo, mas sim de controlá-lo. Isso apenas trará malefícios 
aos pacientes e a seus familiares. Não prossigam com essa 
desumana proposta. O autismo não se cura, se compreende.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que eletrochoque é prejudicial as pessoas com ATE.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esse tratamento proposto é perigoso É um absurdo esse retrocesso, estamos voltando ao tempo 
dos manicômios

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo. Em tempos de novas tecnologias, 
tratar crianças inteligentes, porém diferentes, com 
tratamento da idade da pedra! Falei absurdo para não 
dizer ridículo. 

Sugiro que testem em crianças da família dos autores .

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repudio totalmente .

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não tem evidência científica de eficácia 
comprovada.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Exclusão da proposta como um todo Que pesquisem antes 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Choque? Absurdo! É agressivo.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Achei a proposta péssima, gostaria que ela não fosse 
aprovada

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Além dos malefícios já apontados pela proposta, 
gostaria de anexar que a ETC possui baixíssimas taxas de 
funcionalidade e que a mesma técnica já foi usada 
APENAS como punição, não tem cabimento isso ser 
aceitado como tratamento. Tendo em vista que já se 
ouve uma luta vencedora contra esse tipo de ação aos 
deficientes intelectuais. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é desumana e completamente absurda.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Utilizem pesquisas científicas randomizadas e com duplo 
cego como base para deliberarem sobre tratamento. 
Eletrochoque além de não ser efetivo é invasivo, 
agressivo e danoso.

Tratamentos pautados na ciência como analise de 
comportamento aplicada, dentro deste a metodologia de 
intervenção precoce no modelo denver, Dir floor time são os 
validade para o Tea. Terapia de integração sensorial no 
modelo de AYRES regula o indivíduo com comportamento 
disruptivo que no texto está como agressividade.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um grande retrocesso querer aplicar um protocolo desses.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Criminosa essa pratica defendida de tratamento de choque.

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Procedimento  absurdo
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É uma violência, tortura!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Sou autista e não preciso de tortura com choque,  isso é 
um retrocesso

Respeitem nós autistas e nós aceitem como somos, não 
precisamos mudar nem ser torturados,  precisamos de 
inclusão, acessibilidade, respeito e aceitação. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Decisão horrível, não possui nenhum respaldo técnico nem 
estudo científico que baseie a proposta. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é completamente desumana e viola os 
direitos de pessoas autistas

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vergonhosa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proibir  . Está atrocidade Estude antes de publicar coisas sem fundamento científica. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse é a maior violência e retrocesso que pode ser 
proposta 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim REPÚDIO total a essa proposta de  convulsoterapias.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao Esse tipo de tratamento é um retrocesso a toda luta da 
psicologia em prol de pessoas com algum tipo de transtorno, 
é desumano e inadmissível que se pense na possibilidade de 
um tratamento assim. Após tanto sofrimento vivido, parece 
até piada que seja considerado como tratamento. Daqui a 
pouco estão trazendo a lobotomia também.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Mãe de autista, esse texto entrar em discussão. Jamais iria expor meu filho a esse tipo de tratamento. Muito 
menos cogitar.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo , esse tratamento São crianças ou adultos que precisam de carinho e amor e 
não voltar a um tratamento desse 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é retrocesso, é tortura!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O Conitec está fazendo um  Des serviço com essa 
proposta sem embasamento e retrógrada

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O uso obrigatório de intervenção precoce com robusta 
evidência científica como ABA, tcheater e Denver para o 
tratamento de Autistas

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não N

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Já está mais do que comprovado que esta técnica não traz 
nenhum benefício ao paciente. Seria muito mais benéfico 
incluir a terapia aba, cientificamente comprovada, no 
tratamento desses pacientes.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não é tratamento. , É tortura.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esta proposta tem que sem banida. Este tipo de procedimento caracteriza tortura. Já foi banido 
há muitos porque verificou-se o quão agressivo, e nocivo , é 
para o sujeito. Absurdo pensar em utilizar este método com 
crianças.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse tipo de tratamento é tortura e não deveria ser 
proposta de política pública. Quem propôs esse 
retrocesso deveria responder criminalmente.

Que as propostas estejam alinhadas às melhores práticas 
internacionais de tratamento de saúde.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletroterapia é tortura e pode causar danos ao cerebro
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Utilizar, terapias de choque somente fazem comprovar 
que cada vez menos se sabe sobre o Autismo e seus 
tratamentos.  Acredito que esse aspecto seja um 
enorme retrocesso para todos os pacientes. Duvido que 
algum pai ou mãe tenha coragem ou permita que seus 
filhos sejam submetidos a esse tipo de terapia., Se fosse 
teu filho, faria?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é um absurdo.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho importante a utilização de vários métodos de 
tratamento ao TEA farmacológicos ou não, mas não 
concordo com tratamento de ECT, esse parte poderia 
ser retirada da proposta

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Desumano, dão que não existe comprovação científica de 
melhora

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim é vergonhoso tentar alegar que um tratamento de 
choque vá ajudar alguém, isso só traumatiza os 
pacientes, é fácil ver o quão desumano e retrógrado é 
esse pensamento 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque? Pleno século XXI?!, Que tal investir mais na 
ciência e na consciência ?, 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É desumano!!!! ??

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar o que se refere ao tratamento com 
eletroconvulsoterapia (ECT).

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso vai totalmente contra o tratamento humanizado 
que demorou ANOS para ser aceito. E simples e pura 
violência

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir o item 7.3, ao qual faz referência à 
eletroconvulsoterapia como opção de tratamento para 
pessoas com TEA. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta péssima, sem comprovação científica Desapontada com tamanha insanidade 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Antes de 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisa de comprovação científica 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Favor favorecer tratamentos com evidência CIENTÍFICA  
de eficácia 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima conduta de tratamento, sem base científica. Contra diretrizes da ONU

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vcs gostariam de levar choques para estimular a sua 
aprendizagem?ou dificuldade na fala?Não estamos 
vivendo em pleno século 21 para sermos ou vermos 
nossos filhos sendo torturados,isso inclui como tortura 
perante o estatuto ,querendo ou não são choques.Isso é 
um absurdo!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Alunos com Tea são pessoas como qualquer outra, tem 
direito a educação, a cultura a vida e tem direito de 
tratamento, terapias ocupacionais, fono, atendimento 
em neuropediatra e neuropsicopedagago, usar choque 
como ""estimulo"" é desumano e imoral e um baita 
retrocesso."

Péssima ideia e iniciativa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso aos tratamentos às pessoas com transtornos do 
espectro autistas, Lamentável postura, não há base científica 
para isso.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um retrocesso em tal nível!!! Isso é deslegitimar toda a 
luta antimanicomial e seus tratamentos abusivos que retiram 
toda a dignidade do ser humano. É a vitória do capacitismo 
levado ao extremo, é o ideal eugenista vencendo!!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Remover totalmente essa recomendação absurda! No lugar dessa violência que estão tentando inserir nas 
terapias de pessoas Autistas, porque não inserem a CIÊNCIA 
ABA no rol das terapias para esse público??? 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim, não acredito que seja a forma correta de 
cuidar das pessoas autistas que são pessoas como nós 

Não merecem ser torturadas com procedimentos que não 
tem evidências 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não é terapia!!!!!, Chega de treva!!!

15/12/2021 Paciente Muito ruim Tortura manicomial nunca mais

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano!, , Depois de anos de luta em prol dos 
direitos dos autistas e sobretudo dos direitos humanos, 
surge essa proposta retrógrada., , Isso é tortura.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta de eletrochoques é no mínimo desumana.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é um retrocesso gigante! Eletrochoque é 
tortura e nunca foram eficazes no tratamento, além de 
que os pacientes sequer podem escolher seu 
tratamento. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é absurda e abusiva, não podemos retroceder no 
tratamento!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar a eletroconvulsoterapia para o tratamento de 
pacientes com espectro autista.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque tem casos específicos de eficácia científica 
e autismo não está entre eles

Não posso concordar com retrocessos em relação a saide 
mental

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A luta antimanicomial é nossa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar essa proposta Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim É um absurdo propor algo sem evidência concreta pra 
autistas, ainda mais sabendo que existem meios não 
invasivos pra tratar a agressividade

Enquanto tem terapias importantes pra autistas como tcc e 
aba que vcs poderiam falar no texto de forma mais 
abrangente, incluir no rol da ans, tentar implementar dentro 
do CRAS das cidades, simplismente fizeram duas laudas só 
pra falar de algo sem evidência e que pode comprometer 
nossa saúde física e psicológica, total absurdo, falta de ética e 
respeito com o ser humano

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso total essa proposta! Um absurdo!!! 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pessoas que estão dentro do espectro autista não 
precisam concertar seu comportamento em meio social. 
Essas precisam da compreensão das pessoas ao seu 
redor.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse projeto precisa ser parado: autismo não é doença. 
Não se muda uma pessoa

Estamos na idade média? Autismo não é doença.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta “ muito ruim” Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidências científicas consistentes e confiáveis que os 
benefícios citados desse tratamento sejam efetivos e se 
sobreponham aos malefícios causados. Portanto não deve ser 
tratado em âmbito de política pública. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um completo absurdo.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio com veemência a convulsoterapia! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

Página 317 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim  seria um retrocesso 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Não Única coisa que digo é não a tortura, não aos manicômios, 
tratamento humanizado para todos nós no SUS e com 
qualidade.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Que proposta absurda 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Sinto repúdio a esse método de tratamento. Sou autista e me 
sinto ultrajada com tal proposta. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um grande absurdo! É retroceder muitos anos em 
termos de ciência e saúde, ressuscitando um tipo de 
procedimento que deixou de ser utilizado PORQUE NÃO TEM 
EFICÁCIA COMPROVADA.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é uma crueldade! É horrível! Tortura! Não façam 
isso com a gente, por favor!!!!

Nós deixem livres, nos deem acessibilidade, vamos viver em 
paz!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Convulsoterapia é um absurdo! Pleno século XXI e isso 
nem deveria ser mais discutido!

Repúdio a essa proposta horrenda!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Gostaria que houvessem mais fontes científicas para 
apoiar a ideia do eletrochoque em pacientes autistas. 
Como não há, que fosse retirado do texto o trecho de 
intensa desumanização.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque são considerados tortura pela ONU.  

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não! Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É desumano ECT em autistas.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Empresa Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu gostaria que ela nem estivesse em pauta. É um 
retrocesso voltar a usar algo usado na épica dos 
manicômios!!!!

Não.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Trate essas pessoas feito gente!!! antigamente nao deu 
certo, pq agora daria?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tal tentativa de tratamento é um retrocesso que pode 
colocar em risco a vida de várias pessoas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim capacitismo não autismo não é doença
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sem nexo implantar um tratamento muito pouco 
conhecido e eficaz

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deus vos abençoe Não 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Em defesa do SUS Pela valorização da vida e do SUS

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O uso de choque no tratamento é um retrocesso e não 
deve ser permitido. Não há comprovação científica da 
eficácia e fere os direitos humanos e do indivíduo com 
autismo. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta não deve ser aprovada, pois o mesmo é 
desumano para vol pessoas autistas.

Muito ruim a proposta, isso não deveria existir.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como mãe de autista, essa proposta é um retrocesso para o 
nosso país. , Com tantas práticas cientificamente 
comprovadas como o ABA, vocês escolhem esse método de 
tortura. , Minha avó materna passou por esses tipos de 
tratamento quando era jovem, pois naquela época as 
pessoas não compreendiam, muitos não tinham acesso ao 
diagnóstico… a educação, ela é esquisofrênica. , Esse tipo de 
tratamento foi devastador para ela…, Em pleno 2021, com 
tantas pesquisas, avanços nos tratamentos… esse tipo de 
retrocesso é inadmissível! ,  

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estaríamos regredindo para os tempos de tortura e 
negando os métodos científicos já comprovados com 
eficácia para o tratamento deste problema ao indivíduo 

15/12/2021 Paciente Muito ruim Terapia não indicada pela OMS

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um retrocesso a todos os avanços preconizados com 
base na saúde pública 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O texto sequer deveria ter sido produzido, carece de 
embasamento ético e científico. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Claramente a proposta foi feita por alguem que não tem 
nenhum conhecimento no assunto. Eletrochoque 
terapia já se demosntrou ineficaz em varios casos e 
sequer existem estudos validados que comprovem 
melhoras no tratamento. 

Sim, demitir a pessoa que teve a idea dessa proposta.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ELETROCHOQUE é TORTURA

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim nenhum ser humano deveria ser submetido a sessões de 
eletroconvulsoterapia.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é absurda, viola os direitos humanos, é tortura 
(a própria ONU considera assim). A ciência tem avançado 
muito e essa proposta é retrógrada. Mais de 90% dos casos 
de autismo é genético, sendo impossível o eletrochoque 
auterar qualquer ligação no material genético de alguém. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim "Esse ""tratamento"" só vai criar medo e uma distância maior 
entre o paciente e os cuidadores. Além de forçar a 
""correção"" de traços naturais da pessoa(que não precisam 
ser corrigidos), forçando-a a se sentir como uma mentira, o 
que pode causar outros severos problemas psicológicos."

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Métodos sem evidência científica em pleno século XXI é 
inconcebível. Um programa de treinamento de manejo 
de comportamento de pais baseado em ABA, bem como 
terapia ocupacional com integração Sensorial de Ayres e 
fonoaudióloga é o tratamento padrão ouro 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso,  de volta aos tempos dos expermentos. Deveriam se envergonhar com esse tipo de proposta. 
Estamos no século 21 e esse tratamento é absurdamente 
repugnante! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Péssimo, ridículo !!! RIDÍCULOOOOOOS 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim . Não tem cabimento submeter um ser humano a esse tipo de 
tortura

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inacreditável que queiram tratar crianças com 
eletrochoque.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento com choques  em autistas?? Absurdo 
tamanha maldade ! Revoltada! Voto NÃO milhões de 
vezes .As pessoas precisam se capacitar e entender mais 
sobre o espectro e a inclusão.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não,  aínda Pleno século 21, ainda se tenta resgatar práticas antigas,  
superadas, mas com nova  roupagem

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria de eliminar esse despautério. Inacreditável que possa se propor um retrocesso dessa 
ordem,fora de toda evidencia científica!!!!

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Por anos as pessoas foram submetidas a tratamento 
invasivos em manicômios e nunca houveram relatos de 
melhora. Não há porque retroagir. Violência não é 
tratamento!

Forneçam tratamento adequado, especialistas, medicação e 
suporte psicológico as famílias. O estado precisa fazer valer o 
que diz a constituição, todos somos iguais perante a lei. 
Todos devem ter as mesmas oportunidades e cuidado.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inadmissível ECT para autistas. Não há embasamento 
razoável. Há enormes riscos de abusos.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não tem cabimento submeter um ser humano a esse tipo de 
tortura

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Prática desumana e manicomial.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrocesso aplicar esse tipo de conduta. 
Historicamente sabemos que isso não ajuda o ser 
humano em nenhuma condição. É um absurdo!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A inclusão de ECT para pessoas TEA viola a lei da 
reforma psiquiatra quanto à procedimentos invasivos. 
Como considerar prudente recomendar um protocolo 
extremamente violento, invasivo e sem nenhuma 
recomendação clínica com evidência científica, 
baseando-se apenas em casos isolados?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Eletrochoque é crime

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletroconvulsoterapia é medieval. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que a sociedade já tem pesquisas e 
tratamentos alternativos suficiente para abolir o uso de 
eletrochoques.

Achei um absurdo propor um tratamento tão invasivo e 
irreversível que aniquila a cognição do paciente, junto a toda 
e qualquer oportunidade de melhora, essa proposta é um 
retrocesso abominável para o nível de respeito humano que 
precisamos para a convivência social de todos seja digna.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem evidencia cientifica coisa nenhuma. É um 
retrocesso! 

Num pais da cloroquina é difícil aceitar a ciência, né? Ao 
invés de melhorar a assistência e proporcionar terapias 
baseadas em evidência. Preferem retroceder num 
tratamento de tortura, pq essa população só atrapalha né? 
Lamentável

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vocês deveriam recomendar o ABA pois este sim tem 
evidências científicas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repúdio a convulsoterapia como tratamento!!!

15/12/2021 Paciente Muito ruim vão tomar no cu. enfiem um rolo compressor no cu e rodem, inferno

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Péssimo posicionamento, anticientífico e antihumano É um absurdo o retorno do uso de eletrochoque em 
tratamentos, um retrocesso histórico e científico. Uma 
vergonha para o Brasil!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "A luta antimanicomial no Brasil perde muito com essa 
proposta. Não existe justificativa válida ou validação 
médica/científica para tal ""tratamento"", o que, na 
realidade, se configura como um silenciamento da pessoa 
autista. "

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento. Uma vergonha 
uma proposta como esta. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta completamente equivocada, sem recomendação 
científica.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim  Absurdo sugerir uma medida dessas baseada em estudos de 
casos isolados!! Sou totalmente CONTRA esse tipo de 
abordagem agressiva! Autismo não se trata dessa forma.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Rechaço, veementemente, o item 7.3, página 24, que 
cogita a eletroconvulsoterapia no tratamento da 
agressividade. Além de não haver comprovação dos 
resultados (como o próprio texto sugere), os efeitos 
colaterais podem ser terrivelmente danosos, podendo, 
inclusive, causar danos irreversíveis à memória. 

Página 331 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse método não tem embasamento científico para ser 
aprovado, sequer considerado. É violento e perigoso. 

15/12/2021 Paciente Muito boa não não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso se chama TONTURA!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim não tal proposta é um total absurdo e retrocesso

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ridículo, desumano incluir choque em atendimento 
para autista

Não aceito essa proposta desumana

15/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso viola os direitos humanos

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há embasamento científico para tal conduta. Estou 
em total desacordo! Essa proposta é imoral e indecente! 
, Acrescentem a terapia ABA, que tem infinitos 
benefícios (comprovados cientificamente) no rol da ANS, 
e parem de criar soluções baratas e criminosas. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Péssima proposta

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pensar em números sem levar em conta a ética na 
questão dos pacientes e em consequências a médio e 
longo prazo é irresponsável.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo e um retrocesso usar tal metodologia

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isto é um retrocesso

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não. A eletroconvulsoterapia é um procedimento  , extremamente 
violento e invasivo, além de não possuir amostra científica 
suficiente para ser utilizada como protocolo em qualquer 
atendimento de saúde mental.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo a proposta da eletroconvulsoterapia para 
autistas!!!!!!! Retrocesso total.

É um absurdo a proposta da eletroconvulsoterapia para 
autistas!!!!!!! Retrocesso total.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vamos lutar pela inclusão do aba no rol da Ans ao invés 
de querer tratar autismo com choque??? 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um absurdo. Repúdio total. Como tem coragem 
levantar essa possibilidade?!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O ato é violador em direitos humanos 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tratamento não é eficaz, não traz benefícios e é um 
retrocesso para a luta antimanicomial. É um absurdo ter 
esse tipo de proposta sendo feita nos dias de hoje, 
impossível não se indignar!

Existem inúmeros conhecimentos, descobertas, tecnologias 
que podem garantir a existência de pessoas com deficiência 
de forma digna e qualificada. Não há necessidade de 
estabelecer um método como esse, de crueldade o mundo já 
está cheio, institucionalizar a barbáries é extremamente 
absurdo !

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente contra! Favor da terapia!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso que vocês estão propondo é um absurdo. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É necessário, que todos pensem nas pessoas e 
familiares, que passam algum tipo de doença., Temos 
que ser mais solidários uns com os outros.

Obrigada 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há o que incluir, todo texto é completamente 
desumano e cruel. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu não tenho nada para acrescentar, só gostaria de 
dizer que sou totalmente contra essa crueldade sem 
sentimento, espero ter marcado a opção certa. Sou 
contra o tratamento de choque!!!

Não.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é totalmente horrível e agrava demais a 
ajuda aos autistas. Meu filho tem autismo leve, porém 
tem seus momentos de crises e nunca o levaria a um 
tratamento de eletrochoque. Tomem vergonha na cara 
e não retroscedam a um tratamento que nunca se 
mostrou eficaz em nenhuma pessoa ????????

Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Todo e qualquer recurso que provoca dor, sofrimento, 
humilhação, trauma ao paciente em tratamento não 
deverá ser aprovado em hipótese nenhuma. 

O uso de eletrochoque em tratamento de autismo, das 
sindromes em geral ou quaisquer outras doenças é criminoso 
e deverá ser tratado como tal.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Algumas das práticas propostas no protocolo são 
ultrapassadas, sem respaldo nas atuais pesquisas sobre os 
transtornos do espectro autista, alem de poderem promover 
sérias violações aos direitos humanos (praticas de tortura ja 
descritas associadas a ECT, conforme convenção de combate 
a tortura, de 1991) e aos direitos da infância e da 
adolescência conforme o nosso ECA e a Convenção de 
Direitos da Infância). Ressalto ainda que parecem ignorar 
completamente as praticas ja desenvolvidas na clinica da 
atenção psicossocial à saude mental infantil e da 
adolescência junto a criancas com diagnostico de TEA nas 
Redes de Atenção Psicossocial do SUS. Ver documentos 
citados em https://www.unicef.org/brazil/convencao-sobre-
os-direitos-da-crianca

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autismo não é doença, tratamento de choque é tortura

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sim, isso é um retrocesso nas políticas de saúde mental

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Os autistas têm que ser tratado dignamente e não com 
violência

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Medieval. Tortura não é tratamento. O próprio conicet 
reconhece não haver correspondência com os 
protocolos internacionais sobre o tema. Como mãe de 
autista, registro minha completa indignação. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Poderiam criar clínicas públicas para atendimento s aos 
autistas, com trabalho de fisioterapia, TA, TO, teníamos 
mais resultados.

Os autistas não são locos.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Proposta absurda sem confirmação científica.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não é possível publicar uma baliza de 
eletroconvulsoterapia sem evidência clínica, pois é algo 
que historicamente já causou diversas violências. Parece-
me mais uma tentativa de apagamento histórico e não 
baseamento científico. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim que isso nunca aconteça não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento com choque elétrico para autistas é uma 
aberração anacrônica, ineficaz e sádica 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O proprio texto diz que não há nenhuma recomendação 
internacional a respeito, o grupo utilizado foi reduzido, 
ou seja, não baseado em NENHUMA evidência científica 
ou no há um entendimento do que seja uma evidência 
científica.

Deveria gastar nosso dinheiro com algo mais producente 
como terapia ABA, mapeamento genético, apoio as famílias, 
etc.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Na Na

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir uso de eletrochoque como terapia, isso é 
inadmissível

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo, retrocesso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é algo desumano. Pacientes com 
Transtorno do Espectro Autista precisam é de terapias, 
inclusão,  tratamento humanizado.

Não. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A ciência está cada vez mais avançada no tratamento de 
autistas e outros, portanto para que esse interesse em 
retroceder? Ninguém merece andar pra traz! Quem 
cuida de doentes sabe o q eles necessitam!

Temos o aspecto espiritual também nesses casos q já estão 
sendo estudados por médicos espirituais!!!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Queima. Choque vcs dão no filho de quem propôs. Não 
tem comprovação científica 

Incluir método ABA por ter comprovação científica 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Essa proposta não deveria nem ser descutida. Temos que 
evoluir e não regredir.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio a convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Nenhum ser humano com suas condições físicas 
alteradas, transtornos variados e afins merece receber 
CHOQUE como ""tratamento"". , Já está comprovado 
que esse procedimento extremamente invasivo e 
desumano é ineficaz. "

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura! Não.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima ideia de quem inventou essa atrocidade , Onde 
se viu querer tratar um espectro com Eletrochoque 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que  estou extremamente arrependida de ter votado 
num ser repugnante igual Bolsonaro.

Que deveria liberar o CBD para  crianças dentro do espectro 
autista

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Deveria ficar claro que não existe comprovação 
científica para eletrochoque como terapia e que os 
danos ao cérebro podem ser irreversíveis

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim É um absurdo que se pense em um tipo de coisa dessas. 

15/12/2021 Paciente Muito ruim Respeito aos autistas, é o que falta. Não deveria nem propor isso.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Está completa Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim É desumano e da margem para que seja usado como meio de 
punição.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ñ Ñ

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Esse tipo de tratamento não tem nenhuma 
comprovação científica 

Tratamento com choque acredito que vai piorar o quadro 
clínico do paciente, existe tratamento pelo SUS mais eficaz. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse proposta é simplesmente repulsiva. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Havia enviado anteriormente a resposta muito boa, 
achando que era sobre nossa manifestação de repúdio. 
Isso é um retrocesso absurdo!!!!, Trabalhei no serviço 
de psiquiatria da infância e da adolescência do Hospital 
Universitário Pedro Ernesto da UERJ por 33 anos 
inclusive como chefe do Serviço por mais de 30 anos 
Jamais indicamos esses procedimentos, mesmo em 
casos extremos, pois liquidam com a possibilidade do 
paciente ser um ser humano de vez. O governo precisa 
urgentemente oferecer tratamento adequado para essa 
população tão desassistida, para que não cheguem a 
essa condição desumana de autistas agressivos!

Consultem os vários documentos e projetos assistenciais que 
desenvolvemos ao longo dos anos no HUPE-UERJ. Inclusive os 
depoimentos de maes que se encontram registrados em 
videos: Projeto Hospital-Dia Pedrinho

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurdo essa proposta de usar eletrochoque nos casos de 
autismo, retrocesso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao eletrochoque .

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Inimaginável que tenhamos que pedir para não aplicar 
tratamento de choque em autistas em 2021. A que 
ponto chegamos...

Inimaginável que tenhamos que pedir para não aplicar 
tratamento de choque em autistas em 2021. A que ponto 
chegamos...

15/12/2021 Paciente Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autistas merecem respeito.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não. Não.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Existem muitos outras modalidades de tratamento, não 
invasivas, eficazes e mais humanizadas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta totalmente descabida e sem comprovação 
científica.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tortura, nao conprovado cientificamente

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso enorme  um total absurdo!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo retroceder em pleno bo século XXI 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim nao autistas merecem respeito

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Já é provado a ineficácia para qualidade de vida dessa 
terapia  

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Chega de retrocesso!

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo. Um retrocesso e sem comprovação científica 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento com choque para autistas? Estão de 
sacanagem.

Nem sei como conseguem cogitar tratamento com choque 
em autistas. Ridículo. Deveriam ter vergonha.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletroconvulsoterapia é tortura. Sou determinante 
mente contra.

Eletroconvulsoterapia é tortura. Sou determinante mente 
contra.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Não, se deve dar tratamento de choques nem em ratos. 
Muito menos em seres humanos.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Contra indicto veementemente a indicação do uso do 
eletrochoque. Sou psicóloga e analista do comportamento, 
trabalho com autismo... intervenções precoces pautadas em 
análises científicas alcançam imensos avanços pro 
desenvolvimento como um todo. É absurda essa proposta, 
um retrocesso... A reforma psiquiátrica não serviu de nada? 
Cadê direitos humanos?  a lei do menor dano?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim O texto não condiz com a realidade do atendimento 
multiprofissional humanizado proposto pelo Sistema 
Único de Saúde e demais leis referentes ao tratamento 
terapêutico para pessoas dentro do transtorno do 
espectro autista, sendo suas referências desatualizadas 
diante dos novos estudos científicos apresentados. , 

"Proposta desatualizada, incoerente, tendenciosa e não-
humanizada., O cérebro do ser humano, suas funções, 
fisiologia, estrutura, tudo o que envolve a pessoa em aspecto 
anatômico e biopsicossocial, devem ser protegidos e 
respeitados. , Não se faz uma Nação de Primeiro Mundo 
""fritando"" o cérebro os seus cidadãos. , Toda a proposta de 
""ECT"" vai na contramão da Constituição Federal Brasileira, 
além dos Direitos da Pessoa com Deficiência,  Direitos 
Humanos e leis internacionais referentes às pessoas TEA."
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não a tortura

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo ainda cogitarem esse tipo de tratamento, e 
submeter qlq ser a esse tipo de conduta.

Para saber se o tratamento é razoável apliquem em si 
mesmos, e respondam a questão 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim isso é tortura

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim INACEITÁVEL… PÉSSIMO! 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A incllusão de eletroconvulsoterapia é um 
posicionamento retrógrado. É temerário um tratamento 
neste ambito por causa de comportamentos agressivos 
dos autistas. Há outros modos de se tratar essas pessoas 
sem sermos invasivos. Voltar a práticas do passado é um 
deserviço para o tratamento dos autistas. 

Manifesto meu desacordo com a proposta do Conitec para o 
tratamento de comportamentos agressivos de autistas.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um grande retrocesso no tratamento das pessoas com 
problemas mentais

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Sou contra os tratamentos indicados pelo item outros 
tratamentos

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é  vergonhoso. Isso é  desumano.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo  fazer uso desse tipo de tratamento  
em qualquer  situação. 

Isso é  voltar ao século passado.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu repudiu a eletroconvulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não evidencia Cientifica da sua eficacia

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Formular una proposta dessas só pode ser aceita por 
pessoas que não ten parentesco com autistas. 
Desumano! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é muito cruel!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desrespeito aos autistas Parem de segregar meu filho

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não são tratamentos!!!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Abolir a eletroconvulsoterapia.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim , Essa proposta é absurda, desumana, é tortura! , Um 
retrocesso e total falta de conhecimento sobre 
tratamentos possíveis para a agressividade em autistas. , 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Eu sou autista e digo não à tortura!, , Muitos “profissionais” 
da área de saúde são incompententes, quando eu voltar para 
o Brasil, não quero ser torturada até o cérebro fritar quando 
eu estiver idosa., , Além disso, esse procedimento é ineficaz! 
Depois que o efeito do choque passar, a agressividade só vai 
aumentar. Isso não é tratamento, é punição e tortura!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que ele fosse baseado em práticas com 
evidências científica e desse o devido valor e abordagem 
as práticas ABA e outras que são realmente eficazes no 
tratamento do autismo.

Não

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um retrocesso o eletrochoque, uma tortura. 
Porque não investir em equipe multidisciplinar pra 
todos os pacientes, em todos os municípios, 
gratuitamente, ao invés de trazer técnicas que não 
deram certo no passado. Hoje com a neurociência, 
existem muitas terapias comprovadamente eficazes. 
Procurem atender mais os pacientes com equipe 
multidisciplinar disponível a todos, contratar mais 
profissionais especializado, oportunizando a todos, em 
todos os recantos, o acesso a todas as terapias 
necessárias para seu desenvolvimento e inclusão.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não É uma proposta muito desumana

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurda a proposta Absurdooo

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Boa tarde., , Está em consulta pública um relatório da 
CONITEC onde consta linhas de Tratamentos como 
eletrochoque dentre outras sem comprovações 
científicas., Por favor manifestem sobre marque MUITO 
RUIM., , Eu respondi e coloquei o texto nas caixas que 
pendem contribuição:, Construam as diretrizes  
pautadas  em metodologias  com comprovação 
científicas que tenham sido construídas no modelo 
randomizado e preferencialmente em duplo cego., 
Terapia de eletrochoque não tem comprovação 
científica além de ser invasiva, irreversível e 
degradante., , Na outra caixa :, Construam  Tratamentos 
pautados na ciência como analise de comportamento 
aplicada, dentro desta a metodologia que foque na   
intervenção precoce como modelo denver e Dir floor 
time são os validos para o Tea. Além de Terapia de 
integração sensorial no modelo de AYRES regula o 
indivíduo com comportamento disruptivo que no texto 
está como agressividade.

Boa tarde., , Está em consulta pública um relatório da 
CONITEC onde consta linhas de Tratamentos como 
eletrochoque dentre outras sem comprovações científicas., 
Por favor manifestem sobre marque MUITO RUIM., , Eu 
respondi e coloquei o texto nas caixas que pendem 
contribuição:, Construam as diretrizes  pautadas  em 
metodologias  com comprovação científicas que tenham sido 
construídas no modelo randomizado e preferencialmente em 
duplo cego., Terapia de eletrochoque não tem comprovação 
científica além de ser invasiva, irreversível e degradante., , Na 
outra caixa :, Construam  Tratamentos pautados na ciência 
como analise de comportamento aplicada, dentro desta a 
metodologia que foque na   intervenção precoce como 
modelo denver e Dir floor time são os validos para o Tea. 
Além de Terapia de integração sensorial no modelo de AYRES 
regula o indivíduo com comportamento disruptivo que no 
texto está como agressividade.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eu repudio a convulsoterapia como tratamento. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que falta estudos e embasamento teórico. Autistas devem ser respeitados como indivíduos e como 
cidadãos.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo sem base científica. Muita maldade nessa 
iniciativa quando deviam estar investindo em pesquisa 
científica e não em tratamentos sem eficácia, e muito 
traumático pra família e pacientes 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é loucura 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Cancelamento da lei. E um absurdo fazer uso de eletrochoque para o tratamento 
do TEA, tenho um primo autista e ele tem feito equitação e 
outras terapias para ter melhor movimento e melhor 
desenvolvimento das suas ações do corpo. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio  à Convulsoterapia .  Repúdio  à  Convulsoterapia. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir tudo Proposta muito ruim e inadmissível. Repudio totalmente.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esse tipo de procedimento é violento

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim! É errado fazer o que fizeram nos manicômios! Sim, chega de retrocesso!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É uma proposta absurda. Um verdadeiro retrocesso.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um indivíduo não deveria ser tratado desta maneira, 
jamais!, Estamos no século 21 e eu não acredito que vcs 
ainda usam este tipo de metodologia!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pensar em Eletroconvulsoterapia como forma de 
tratamento em pleno 2021 é como voltar a idade média 
. Isso è brutal e esta longe de ser humanizado.

Nao.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Completamente absurdo e inaceitável
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso absurdo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "É um absurdo que estando no século 21 ainda vemos 
tamanho abuso, imprudência e charlatanismo com seres 
humanos como forma de ""tratamento"". "

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não aprovem o uso de instrumento arcaico e 
considerado pela ONU como tortura, no tratamento de 
autistas. Já sofremos demais com as dificuldades do dia 
a dia.

Não aprovem o uso de instrumento arcaico e considerado 
pela ONU como tortura, no tratamento de autistas. Já 
sofremos demais com as dificuldades do dia a dia.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo. Um retrocesso.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta sem lógica 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não queiram fazer os autistas de cobaias. Proposta insana, sem fundamento algum

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito, muito ruim!!!! Não há comprovação científica

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. "Utilizar de um ""tratamento"" extremamente agressivo e 
utilizado por décadas nos antigos manicômios é um 
retrocesso gigante no tratamento a pessoas com TEA."

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é uma vergonha Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Regular
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sim .importante remover a indicação de 
eletroconvulsoterapia do texto,  totalmente descabida, 
inapropriada e sem qualquer sustentação em evidências 
científicas..

Pela importância do Conitec, aprofundar o estudos das 
situações clínicas descritas, principalmente trocando 
experiências com as práticas adotadas pelos sistemas de 
saúde de países desenvolvidos, com políticas públicas 
desproteção social e voltadas ao bem-estar da populacao( 
Espanha, Portugal, Inglaterra, etc).

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Total retrocesso

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrocesso diante dos tratamentos atualmente 
disponíveis e com consequências terríveis para os autistas.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim esta proposta. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isto é um retrocesso é uma tortura.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Métodos de tortura não devem ser considerados tratamento

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria de eliminar esse absurdo., Não. É completamente absurdo.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Fico imensamente triste ! Com nojo desses governantes 
canalhas , abutres . Vivemos um momento em que 
direitos não são conquistado para sempre... Não jamais 
podemos voltar admitir esse retrocesso! Todos esses 
governantes genocidas que merece choque .

Fora bolsonaro! Genocida! Fora Doria! Fora Fora Sérgio 
Moro! Fora Ciro Gomes e todos mais que são genocida! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim isso é tortura

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de dizer que é ABOMINÁVEL essa proposta!!! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ação violenta e desumana. Considero um retrocesso.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim NÃO A TORTURA

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não podemos regredir ao tempo da antiguidade 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um grande absurdo

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Antes de pôr familias nesse inferno, que vá todos vocês 
ficarem em choques até morrerem, corruptos do 
inferno. Vocês querem matar as pessoas para ficarem 
com o dinheiro que é nosso por direito para saúde, 
educação, saneamento. Miseráveis!!!

RESPEITEM AS PESSOAS!!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quero que esse tipo de tratamento desumano seja 
varrido da terra. , 

Não acho tratamento correto para nenhum ser vivo. , 
Desumano... não recomendaria ou deixaria meu filho passar 
por isso.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proibir eletrochoque. Não há evidências científicas Proibir eletrochoque. Não há evidências científicas 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deve ser reescrito com base em evidências científicas e 
em hipótese nenhuma sugerir como tratamento 
estimulação por eletrochoque. 

Isso é retrocesso, tortura legalizada. Sem evidências 
científicas. É um horror.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a eletroconvulsão como tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um total retrocesso com os autistas Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletroconvulsoterapia em autistas é TORTURA

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inadimissivel esse tipo de tratamento. O autista 
precisa de terapias e não de choques

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso. Trata o autista sem o 
menor respeito  
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta fere os diretos de humanidade da pessoa 
autista  e não tem nenhuma evidência científica que 
defenda essa prática cruel

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Muito retrocesso 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio completamente. A violência com aspecto autista.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho ridículo e inadmissível a utilização de  
eletroconvulsoterapia (ECT)! Isso é um retrocesso no 
processo clínico e é desumano!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há espaço para retrocessos! Existem terapias 
eficientes e respeitosas que não agridem e reprimem a 
criança e adolescente que só precisa de amor e empatia 
para se regular 

Triste vermos estudos recentes sendo ignorados por 
tratamentos obsoletos e que geram traumas!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é inadmissível.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta traz uma recomendação extremamente invasiva e 
agressiva para o paciente sem evidências científicas de fato.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio o texto na íntegra. Não temos estrutura para 
aderir a esse tratamento no Brasil, não temos máquinas 
e nem pessoas oreparadas. A história do eletrochoque é 
sombria, construída de sofrimento e punição. Na visão 
do psiquiatra Paulo Amarante, uma das principais 
referências do movimento brasileiro de reforma 
psiquiátrica, não há evidências científicas suficientes 
sobre os efeitos colaterais do uso da ECT. Ele teme ainda 
um mau uso desse instrumento, uma vez que costumava 
ser utilizado como “castigo” a alguns pacientes no 
passado. Eu também penso que o eletrochoque é um 
tratamento ultrapassado, há outras formas de tratar 
com fármacos muito mais promissoras no Pessoas com 
depressão e autismo. Não apoio o tratamento.

Na visão do psiquiatra Paulo Amarante, uma das principais 
referências do movimento brasileiro de reforma psiquiátrica, 
não há evidências científicas suficientes sobre os efeitos 
colaterais do uso da ECT. Ele teme ainda um mau uso desse 
instrumento, uma vez que costumava ser utilizado como 
“castigo” a alguns pacientes no passado. Eu também penso 
que o eletrochoque é um tratamento ultrapassado, há outras 
formas de tratar pessoas com TEA e depressão, usando 
fármacos muito promissores e sem sofrimento.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É desumano e absurdo!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Achei ridículo isso sobre o autismo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo ser cogitado utilizar tratamento de choque nos 
dias de hoje!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou pai de autistas e isto é desumano deveria fazer isso 
ao canalha que deu esta ideia. 

Sou pai de autistas e isto é desumano deveria fazer isso ao 
canalha que deu esta ideia. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Péssimo 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a eletroterapia Acredito que esse tipo de tratamento não deveria nem ser 
mais cogitado. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sugiro discutir o tema de forma humana e considerando 
os estudos referentes a area

É precisa andar pra frente. A proposta apresentada é um 
retrocesso para o tratamento. Uma falta de respeito às 
pessoas envolvidas 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ideia desumana, horrível, péssima, muito ruim mesmo. Isso é um absurdo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar o texto de Apreciação Solicito que antes de usar que seja usada nos legisladores e 
profissional de saúde que pretende indicar

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento pra autismo é ABA, é ciência, não achismo!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Horrível, péssimo, desumano. Não há comprovação 
positiva nenhuma.

Autistas NÃO são ratos de laboratório. Autistas são humanos.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente rejeitavel pela falta de comprovação 
científica. 

Método violento e superado

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que essa proposta fosse desfeita 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Terapias sem comprovação científica não deveriam ser 
alternativa de tratamento de TEA, eletrochoques são cruéis, 
podem causar sequelas graves e morte.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Proposta sem fundamento, muito ruim.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura. Retrocesso um absurdo sem tamanho quem fez está 
proposta com certeza não tem um autista na família repúdio 
total da minha família atípica.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Jamais deixaria fazer isso com meu filho Idéia ultrassada

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tudo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Isso é completamente um absurdo. Como é possível em 
pleno século XXI terem a coragem de apresentar uma 
proposta indecente como essa? O próprio CONITEC 
admite que ""Não há recomendação para o uso dessas 
alternativas ECT e EMT, em nenhuma das diretrizes 
clínicas internacionais consultadas.” ta ai, mais que 
explicado, se não há recomendações, por que vai usar ?, 
"

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo algo tão violento! Estamos voltando no 
tempo? Isso é um retrocesso!

Jamais autorizei esse tipo de tratamento a nenhum dos meus 
filhos! 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há comprovação de resultados positivos por meio da 
terapia de choque, especialmente sobre autismo e TDAH, que 
são neurodivergências sem cura. É um absurdo que isso 
sequer seja cogitado considerando casos ultrapassados, 
refutados e isolados.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio total. "Absurdo pensarem nesse tipo de ""tratamento"""

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Uma infeliz recomendação

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não não retrocesso!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio Isto é uma violência contra o aspecto altista.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso,  jamais autorizaria 
tamanha barbárie disfarçada de terapêutica a meu filho 
autista.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não se trata pessoas com TEA com choque, absurdo!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa prática já foi banida na sociedade porque é 
agressiva. Para que voltar?

A pessoa com deficiência precisa ser respeitada em seus 
direitos

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo essa proposta monstruosa.  Autistas 
precisam de terapias c evidência  cientifica e nao de 
eletrochoque. E uma barbarie e vai ao contrário  de 
tudo q já  evoluimos para o desenvolvimento e o bem 
estar dessas pessoas. É  mostruoso! É  bárbaro, é  Vil!!!  
NUNCA mais Eletrochoque, nunca mais ao retrocesso 
!!!! Isso pra mim chega ser criminoso! 

Que essas pessoas coloquem a mao na consciência  e se 
coloquem no lugar. , Precisamos de profissionais qualificados  
e dentro da ciência com evidência  e nao de assassinos! Toda 
família de pessoas c autismo e ativistas REPUDIAMOS!!!! 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não acredito  que o USO DE ECT seja adequado  para autistas 
.E necessário mais referencial teórico e científico  que 
indique  resultados  satisfatórios .E construção de um 
protocolo  rígido para possível  usar indicação terapeutica
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim Repúdio esse tipo de tratamento !!!!!

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse é um protocolo extremamente violento, invasivo e 
sem nenhuma recomendação clínica com evidência 
científica, mas baseando apenas em casos isolados. Isso 
é um retrocesso.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio ao uso convulsoterapia como tratamento

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar toda a proposta. Se não existe evidências 
científicas que o tratamento não faz efeito, não tem 
porque o conitec recomendar isso

Decepção com o Conitec e com o Ministério da Saúde por 
recomendações que não são baseadas em evidências

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu repúdio, é um absurdo

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Alterar a proposta, retirando integralmente qualquer 
possibilidade da aplicação de eletrochoque. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não   ter esse procedimento ter  uma lei melhor sem 
desigualdade

descaso aos deficientes e autistas

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Existe várias formas de terapias de várias áreas 
diferentes de diversas profissionais da saúde que podem 
ser aplicados no paciente. 

Simplesmente a terapia de eletrochoque já está em desusor 
em vários lugares do mundo.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Eletrochoque?? Sério?? Voltamos à barbarie??? "Não tem lógica nenhuma torturar autista!!, Como se 
eletrochoque funcionasse... ""Ah, mas acalma o autista"". É 
lógico né!!! Torturando o autista,  fazendo ele perder a 
capacidade de se autogerir!! Isso é monstruoso!!!!"

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo, falta de humanidade.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso seria desumano para com o paciente

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo Absurdo!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou mãe de duas autistas e profissional da saúde e não 
acredito que tortura seja o caminho de tratamento para 
minhas filhas, por mais respeito a esses seres humanos e 
por mais ciência pra contratar a possível agressividade 
deles 

Isso é revoltante 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os autistas merecem respeito e devem receber tratamento 
multidisciplinar adequado e não serem expostos à torturas 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta não pode passar. ECT não é uma boa 
técnica a ser aplicada.

Essa proposta não pode passar. ECT não é uma boa técnica a 
ser aplicada

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Devem seguir praticas baseadas em evidência científica, 
não  em suposições.

Evitar tratamentos violentos, agressivos e desumanos. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Porque não acredito que  isso seria o adequado e sim as 
terapias como política pública 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo. Retrocesso
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurda, revoltante, desumana essa proposta. Não tenho 
palavras para descrever esse absurdo. Tortura é o que 
pretendem para autistas? 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento para TEA é terapia ABA 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo Tudo e um absurdo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um ABSURDO, essa proposta de dar elétrochoque nos 
autistas., , 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não imagino maior retrocesso que esse tratamento

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo sem tamanho essa proposta! Nao

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo , em que século estamos ? 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta feita pela conitec é totalmente desumano Estamos regredindo

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Uma proposta totalmente ABSURDA e capacitista! Baita 
retrocesso!

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não faz sentido usar eletroconvulsoterapia em pessoas 
do TEA

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um retrocesso. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estou chocada com essa proposta??

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Nao Não

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é  um retrocesso  e totalmente desumano Espero que o bom senso e empatia prevaleça , 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim essa proposta é um retrocesso,um atraso para os autistas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estamos voltando ao passado e retrocedendo com este tipo 
de proposta/ tratamento.  Totalmente abusivo sem levar em 
conta os efeitos cerebrais que podem acontecer após este 
tipo de tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não é possível que não haja algo menos agressivo,são seres 
humanos,como mãe de autista jamais deixaria fazerem isso 
com meu filho

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Há que se respeitar a singularidade dos pacientes e sua 
conexão com as diversas abordagens terapêuticas 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Trata-se de um tratamento muito agressivo sem 
comprovação científica.

Penso que esta intervenção causaria mais mal do que bem ao 
paciente.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo Um absurdo montruosidade 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ECT? Eletrochoque? É o fim da picada... Surreal Vocês devem se basear em evidência científica de fato!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim Excluir TEC

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio a convulsoterapia como tratamento às pessoas 
no transtorno do espectro autista, assim como em 
qualquer pessoa, pois isso é uma verdadeira tortura e 
não deve nunca existir na legislação brasileira, pois o 
Brasil repudia a tortura.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Extremamente ridículo! Gostaria de saber qual o encasamento teórico científico para 
isso… 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque é um procedimento extremamente 
invasivo e agressivo, abolido há anos por não conter 
nenhuma base científica acerca de sua funcionalidade. É 
absurdo que proponham tal tipo de tratamento nos dias 
de hoje, quando a ciência já aponta maneiras efetivas e 
não invasivas de tratamento (seja terapêutico e/ou 
medicamentoso) que se mostram eficazes em diversos 
casos.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir a inclusão do tratamento de eletrochoque. Tratamento sob a forma de eletrochoque além de atentar 
contra a dignidade humana é considerado em convenção na 
ONU, instrumemto de tortura. 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim esse terapia nem deveria ser chamada de alternativa Julguem e aprovem ações que realmente vão ajudar no 
desenvolvimento de crianças, adolescentes e adultos 
autistas. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O maior descaso da história , retrocesso e desrespeito 
ao ser humano.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim nenhum tratamento deve ser violento. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao Absurdo dar eletrochoque

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim, Eu só acho que crianças autistas devem ter seu 
devido tratamento baseado na ciência , São crianças, 
São seres humanos e devem receber tratamento 
adequado, Minha esposa faz esse tipo de tratamento e 
acompanha crianças com autismo. É o certo a se fazer e 
não voltar aos tempos modernos e usar choque nelas

Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Mal escrita, desatualizada e não deveria ser um decisão 
politica. Se trata de uma decisão em conhecimento baseado 
em evidencia.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar a indicação do uso de eletrochoque 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou contra esse tipo de tratamento

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Paciente Muito ruim "É um absurdo considerar aplicar uma técnica tão extrema 
em casos onde nem mesmo tem comprovação científica de 
que ajude. A luta contra a tortura de autistas nesses 
""tratamentos"" mal aplicados como a ECT é antiga, e é triste 
ver que querem esse retrocesso."

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria  de excluir totalmente essa questão Repúdio total ao choque como forma de tratamento para TEA

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim muito ruim pela terapia de elotrochoque, porém a favor 
da de canabidiol

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim que a proposta fosse removida totalmente 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Comprovações científicas deveriam basear qualquer 
protocolo.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ideia péssima 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento com ECT deveria ser abolido. Há outras 
estratégias de cuidado possíveis e menos danosos. 

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim, retirar tratamento com eletrochoque

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Anular essa proposta

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar o uso de ECT.

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Paciente Muito ruim Essa proposta é contra todas as evoluções no tratamento e é 
desaprovada pela Nações Unidas.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito Ruim, trata-se de tortura ja que não tem respaldo 
científico é Inaceitavel, jamais deveria aparecer como 
uma proposta seria.

Repudio a esse tipo de proposta

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu condeno toda forma bruta e violenta e de 
tratamento. Acredito no amor, paciência e persistência. 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vetar o artigo sobre autorização de ECT ou EMT, haja 
visto que não há comprovação científica, além de ser 
meio cruel e ultrapassado para tratamento.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Completamente  sem noção  essa proposta

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou mãe atípica e jamais concordaria com algo que 
podesse maltratar minha filha

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque para Autista Nunca Mais

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Prática abusiva

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inadmissível propor quaisquer tipos de tratamento para um 
público alvo sem forte evidência científica,  com base em 
estudos robustos sobre o tema 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não concordo em implementar de aparelhos que dão 
choque em autistas.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso não Não 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pura tortura.

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Conitec deveria se basear em evidências científicas, não em 
achismos e regressão a terapias sem nenhuma eficácia ou 
melhoria à saúde dos pacientes

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um total retrocesso falta de respeito e empatia Não

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inadmissível que em 2021 ainda tenham pessoas que 
defendam esse tipo de intervenção/tratamento.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratar qualquer comportamento com eletrochoque é tortura, 
quanto mais autistas que tem a parte sensorial aflorada.

15/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Simples, não façam ""tratamento"" de eletrochoque 
em autista, depressivo ou qualquer pessoa 
neurodivergente ou neurotípica. "

"Essa ""tecnica""é ruim, é um jogo de cansar o sistema 
nervoso até não poder reagir mais. Sejam mais humanos e 
razoaveis em tratamento de pessoa com com problemas 
neurológico e emocionais"

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim UM ABSURDO! RIDÍCULO! 

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo ECT . 

15/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim FACISTAASS?

15/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

15/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muitooooo ruimmmm

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho um filho autista e repudio de forma veemente o 
uso absurdo, arcaico, retrogrado e desumano do 
eletrochoque, em qualquer ser humano. Isso é tortura e 
tortura é crime!!

Tortura é crime!!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de excluir o texto inteiro, um absurdo, um 
tremendo retrocesso em relação aos tratamentos de 
pessoas deficientes.

Quero que o ministerio da saúde seja maís responsável na 
busca de tratamentos para pessoas autistas ou com qq outra 
condição, precisamos de tratamentos baseados na ciência, 
nós familiares e deficientes queremos respeito.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não acredito que sessões de eletrochoques sirva como 
tratamento para NADA muito menos para pessoas dentro do 
espectro.  Absurdo.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Considero a medida proposta um retrocesso. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Estou me referindo à técnica de TDCS, que já possui perfil de 
segurança comprovado na literatura e que pode beneficiar 
muitos pacientes 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sim,quero colocar como passa na mente de alguém 
tratar uma deficiência com tratamento de choque.Isso é 
desumano, é um crime.O que precisamos e apoiar a 
família,dando suporte e auxiliando a para que consiga 
adaptar a realidade de seus filhos,parentes ...., , , , 

Tratamento mais adequado é o amor.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao Ridículo, sem nenhum cabimento essa iniciativa.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso , estamos rasgando a lei 
antimanicomial e introduzindo como tratamento algo 
sem embasamento científico.

Deveriam implementar aba ou Denver como intervenção 
precoce

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Utilização de eletrochoque neste século é um absurdo. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Poderia sim, autorizar o uso de cannabis em casos prescritos 
pelos medicos especialistas, agora choques, isso é retrocesso. 
Absurdo. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é tortura, discordo totalmente, voltamos a séculos atrás? 
Em pleno século 21 esse tipo de sugestão, ideia ou sei lá o 
que nem deveria existir . Péssimo, desumano. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar o item sobre outros tratamentos. (ECT)

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é simplesmente ABSURDA!!!!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim "Tirar a defesa da eletroconvulsoterapia no 
""tratamento"" para autismo,é uma prática bárbara,que 
lembra o sistema manicômial em pleno século 
XXI,contra pessoas autistas e não possui nenhuma 
comprovação científica de melhora para o TEA."

"Antes de propôr atos bárbaros e sem comprovação científica 
para o ""tratamento"" de pessoas autistas,por 
gentileza,falem com os próprios autistas,que são as duas 
fontes verídicas:fatos comprovadamente científicos e os 
próprios autistas.Grata."

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse tipo de procedimento é absurdo,  um retrocesso para a 
medicina e uma covardia com os “pacientes”.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Horrível um retrocesso total inacreditável Nao

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que essa proposta não seja aprovada. É um absurdo 
com resquícios de crueldade.

TEA, não é doença. Portanto esse procedimento absurdo e 
cruel é inconcebível e sem comprovação científica.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ridículo Retrocesso .

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Evidências científicas Sim, parece tortura.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Uso de dor a partir de descargas elétricas em humanos 
tem apenas caráter de ordem por força e por 
experimentação. Deve se evitar experimentação em 
humanos.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sem evidência científica para uso em, Autistas. Existem outros tratamentos, como terapia, que ajudam 
muito mais

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nenhum ser humano deve ser eletrocutado.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não O próprio texto da proposta aponta que o procedimento não 
tem bons resultados, não tem estudo científico que o aprove. 
Será um retrocesso grande para o trabalho de recuperação 
de pacientes caro ele seja adotado

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir o uso de tratamento de eletrochoque para 
pessoas com autismo, pois não há evidência de que seja 
favorável. Incluir o tratamento baseado em ABA. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É preciso revisão geral, sendo o ponto principal apoiar a 
recomendação terapêutica em pesquisa e evidência 
científica mais robusta, pois trata-se de um 
procedimento com potencial de riscos múltiplos para o 
paciente (riscos físicos, emocionais, sociais e 
psicológicos). 

Já comentei o principal na questão anterior. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Paciente Muito ruim Autismo não é uma questão de saúde mental, mas sim 
uma deficiência e, por tanto, a melhoria da qualidade de 
vida dos autistas não pode ser realizada com choques 
elétricos, mas sim com políticas públicas, 
conscientização da sociedade e inclusão e respeito às 
diferenças.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho uma violência contra as pessoas autistas, 
agressividade pode ser controlada com terapia e 
medicamentos.  Eletrochoques é tortura. Proposta 
absurda. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Todo o conceito da eletroconvulsoterapia precisa ser 
revisado. É defasado e largamente ultrapassado, haja 
visto que há abordagens muito mais sensíveis, dignas e 
eficientes.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O tratamento por eletrochoque é desumano e arcaico.

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso não é tratamento, isso é tortura! E tortura deve ser 
coibida!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O texto é retrógrado, desfuncional e mostra mais da natureza 
dos autores do que de fato uma solução para o sofrimento 
dos PCDs. É absurdo e surreal o nível que beira o que foi feito 
na epoca nazista.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vejo a proposta como um enorme retrocesso aos avanços 
clínicos e científicos para o casos de TEA.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O sus deveria investir em terapias eficaz esses 
tratamentos com eletrochoques e coisa do passado e 
com evidencias que não tem melhoras para pessoas 
autistas e nem com outras doenças mentais.

Precisamos de politicas publicas para investir em mais 
direitos aos autistas que cuidadores tenha direito ao 
psicologo pois cuidamos dos nossos filhos mais quem cuida 
de nós.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nunca vi algo que traumatiza de forma tão brutal curar. 
Repugnante o fato de estar aqui.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não É um retrocesso, uma violência e tortura. Não vai e não pode 
acontecer esse absurdo proposto.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Absurdo pensar em tortura de pessoas autistas. Era das 
trevas em pleno 2022? Isso não vai acontecer.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim Muito ruim 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluam essa proposta vencida, caducada e sem 
comprovação de eficácia. 

Não permitirei jamais que meu filho sofra na mão da 
medicina mal feita, mal pensada e que fere aos direitos do 
homem.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Para sugestão de tratamento é imprescindível que seja usado 
métodos científicos e não apenas experiência em pequenos 
grupos. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Ect é tortura disfarçada. Com tantas outras alternativas, é um 
absurdo que se esteja propondo este protocolo. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar a proposta do uso de eletrochoque., Indecente fazer esse tipo de proposta em.pleno ano 2021! 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso não é tratamento, é tortura. Ainda, sem 
embasamento científico. Indignada.

Muito ruim essa proposta.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sem evidência científica 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

Página 413 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não adesão a esse tratamento!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O método deve ser aplicado para outros casos clínicos e 
não há eficácia comprovará em autistas.

O método pode causar danos irreversíveis 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar toda a proposta absurda de recomendar uma 
prática de tortura que não tem qualquer embasamento 
científico para tal.

O CONITEC deve se respaldar nas melhores evidências 
científicas. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existir esse tipo de atrocidade ao ser humano Ainda não entendo o porque dessa proposta, se 
cientificamente não foi comprovado eficácia.. afinal quem 
não iria obedecer se não fosse ameaçado ou fritasse o 
cérebro pra confundir o sistema cerebral pra se acalmar no 
caso do agressivo, vão estudar o pq dele ser agressivo, pode 
ser dor, pode ser querendo se comunicar, pode ser motor 
onde o corpo reage, pode ser pq ninguém entende o q ele qr, 
pode ser ja pq ja o tratam com agressao por n o 
entenderem.. enfim sao tantas possibilidades,  mas preferem 
algo mais rápido né... 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim ECT causa danos cerebrais irreversíveis. Essa proposta é 
algo que rememora ao nazismo.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso o que estão fazendo Os manicômios e hospitais psiquiátricos nunca tiveram 
sucesso com isso, voltas na algo que não tem evidências e o 
absurdo do absurdo. Inimaginável ouvir isso nos dias de hoje. 
Tratamento se faz com amor, terapias com evidências. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com o retrocesso no tratamento de 
nossos autistas. Se esre tipo de tratamento fosse eficaz, 
antigamente teríamos autistas curados com tanto que 
aplicavam este procedimento 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Como uma terapia sem evidência científica para uma 
população específica pode ser aprovada e utilizada?
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nossos filhos não precisam de eletrochoque

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pra mim isso é um absurdo sem tamanho quem fez essa 
proposta é que deveria levar choque pois não tem 
nenhum conhecimento do que é autismo só um louco 
sem noção faria uma  proposta dessa.

Não. Eu sou mãe de autista e sou muito feliz com meu filho 
essa proposta é indecente.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidência científicas que sustentem o uso desse tipo 
de abordagem

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Esta proposta é um retrocesso.Existem estudos  e práticas em 
que o ser humano é considerado ,na medida em que se lhe 
oportuniza expressar através de práticas terapêuticas 
diversas.Um exemplo é o Museu do Inconsciente .O 
eletrochoque seria o mesmo que matar neuronios!Anular o 
ser. Torná-lo um objeto!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A.proposta vai de encontro a Reforma Psiquiatrica. Direitos 
conquistados contra tratamentos ineficazes e torturantes 
estão sendo trazidos de volta. Digo não ao retrocesso. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidências cientificas quanto à indicação do ECT 
em pessoas do espectro autista

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Não Não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autismo não é transtorno mental , para ser tratado 
como tal .

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu acho um absurdo esse tratamento! E mais absurdo é quem apoia!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidência científica no momento que justifique a 
simples menção de ECT no documento

Não há evidência científica no momento que justifique a 
simples menção de ECT no documento

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Considero um retrocesso Considero um retrocesso 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque não deve ser usado para os fins que 
constam neste documento 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Amor e dedicação geram melhoras

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Cada criança tem o direito à intervenção necessária e 
adequada, baseada na mais sólida evidência científica, 
no seu perfil individual de habilidades e dificuldades e 
na perspectiva da família., No momento NÃO existem 
evidências indicando que algum modelo de intervenção 
seja melhor que outros no que diz respeito às pessoas 
com autismo., Qualquer intervenção que provoque 
desconforto físico deve ser completamente proibida, 
especialmente no caso de pessoas que não têm 
possibilidades de escolhas conscientes.

Todas as propostas de um único modelo 
terapêutico/educacional para pessoas com autismo carece de 
evidência científica e visa, principalmente, lucro de algum 
grupo

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É inaceitável o uso de ECT no TEA, visto que nem sempre 
eles têm acesso a bons profissionais de saúde. 

Considero o tratamento ECT uma tortura.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Não, 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O tratamento para pessoas com autismo deve ser feita 
com base em comprovação cientifica de forma que 
respeite a integridade e dignidade do sujeito. Terapia 
comportamental como ABA funciona e respeita o 
individuo dando qualidade de vida e dignidade. A 
proposta de dar choque é um retrocesso para a 
humanidade e para a luta das pessoas com autismo!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo em pleno século XXI voltar a aplicação de 
técnicas já comprovadas ineficácias e extremamente 
agressivas, e o mais grave sem comprovações científicas.  

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não se aplica terapia sem estudo duplo cego 
randomizado

Isso é  crime, aplicar terapia sem estudo q comprove sua 
eficácia 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Este procedimento vai contra os direitos humanos.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim RETIRAR TOTALMRNTE O TEXTO, UM ABSURDO UMA CRUELDADE ABSURDA

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim Tratamento sem base científica e com poucos / nenhum 
estudo comprovado que traga benefícios para pessoas com 
TEA.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quais são as evidências científicas para esta proposta?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é péssima, desconsidera pcds enquanto seres 
humanos. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletroconvulsoterapia é retrocesso!!!

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente contra a metodologia aplicada. Totalmente contra a metodologia aplicada. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. CONTRA A DESUMANIZAÇÃO DA PESSOA COM AUTISMO!! 

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Basta fazer uma busca simples no Scielo e Medscape 
para ver que não se aplica aos casos de autismo, e que 
stim não é comportamento agressivo. A proposta ignora 
as mais básicas informações científicas  disponíveis. 
Tirem o autismo dela. E leiam artigos científicos 
qualificados antes de montarem as propostas

Basta fazer uma busca sinples no Scielo para ver que não se 
aplica aos casos de autismo, e que stim não é 
comportamento agressivo. A proposta ignora as mais básicas 
informações científicas  disponíveis. Tirem o autismo dela. E 
leiam artigos científicos qualificados antes de montarem as 
propostas

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Queria que não fosse aprovado pois não há 
comprovação científica de que esse tratamento 
funcione para pessoas autistas.

Deveriam levar em consideração a comunidade autista e seus 
pares.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim A proposta é um grande retrocesso.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento não comprovado põe em risco saúde dos 
pacientes. É forma de tortura. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como considerar prudente recomendar um protocolo 
extremamente violento, invasivo e sem nenhuma 
recomendação clínica com evidência científica, 
baseando-se apenas em casos isolados?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirada do eletrochoque para tratamento dos autistas O documento agride os direitos humanos e pode funcionar 
como punição 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O uso de eletrochoque para casos de autismo é 
inadmissível. Prejudicará a memória e a organização 
psíquica. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O autismo é uma condição, e não uma doença mental. Falta muita pesquisa ainda sobre o assunto, por parte de vcs.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta não tem embasamento científico.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisamos nos unir e lutar  com todas as forças pra 
combater esse tipo de violência.

É um ato de nazismo esse tipo de proposta de tratamento  
dou totalmente contra essa maldade. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que não devemos usar para autistas 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim Autistas não precisam desse tratamento. Não 
precisamos desse tratamento. Meu filho é autista com 
TOD e eu jamais o condicionaria a esse tratamento sem 
o consentimento dele. O autismo é uma característica 
nossa, é quem somos e seremos para o resto de nossas 
vidas. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Nao Nao

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim Porque recomendar um “tratamento” que além de datado é 
comprovado que não funciona e pode causar danos ao 
organismo do paciente?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Extremamente ruim Essa proposta é um retrocesso além de desumana.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Artigos científicos no que tange aos aspectos clínicos de 
cada transtorno.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sem comentários Sem comentários

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Transtorno do aspecto autista não é doença e não pode 
ser tratada como tal. Retrocesso

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um completo absurdo, simplesmente. Me pergunto 
qual é o objetivo nefasto por trás disso...porque realmente, 
por motivos científicos e de zelo para com os pacientes, não 
é.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Abolir o texto inteiro., Autismo não é doença mental, é 
uma SÍNDROME.

Conitec precisa estudar mais sobre o tratamento de ECT e a 
que se destina, bipolares, depressivos em casos extremos 
devem se beneficiar desse tratamento, mas não seria o caso 
de AUTISMO, estudem também o que leva um autista a ter 
crises agressivas, pois o meio interfere muito nessas crises e a 
Falta de políticas públicas eficientes para autistas de todas as 
idades.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só quem sabe o que são os eletrochoques pode dizer o 
quanto é terrível., Clínicas psiquiátricas e terapêuticas 
usando eletrochoque em esquizofrênicos, adictos em 
drogas, depressivos, suicidas sem o menor critério no 
Brasil inteiro., Depois das sessões os pacientes ficam 
literalmente incapacitados por horas ou dias com 
incoordenaçao, sem conseguir sustentar o próprio 
corpo, sem conseguir falar, sem conseguir comer ou 
beber qualquer coisa que seja, sem conseguir raciocinar. 
, Me digam onde isso é aceitável e onde isso é solução 
para qualquer coisa que seja., Isso é torturante e 
medieval e precisa acabar no Brasil, ninguém merece 
isso.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O uso da ECT sem evidências científicas não é “alternativa 
terapêutica”, é tortura!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Usar de terapias elétricas é um retrocesso. E se não tem 
evidências científica isso nem deveria ser cogitado

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ñ Esta proposta é desumana e criminal. Um retrocesso às 
políticas de saúde mental deste país! #Repúdio total

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há evidências da validade dessa terapia em casos de 
comportamentos auto lesivos do autismo, pessoas 
autistas não são cobaias.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Em nome do meu filho e de outros autistas que viveram 
essa terrível experiência digo que isso é  absurdo e um 
retrocesso.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é uma aberracao e não tem qq comprovamento 
científico

Isso é uma aberracao e não tem qq comprovamento científico

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isto é um retrocesso, existem tratamentos cientificamente 
comprovados.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Antes de qualquer terapia, vem a dignidade!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há reconhecimento médico e científico sobre esses 
tratamentos. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Exclusão total deste texto Proposta nada científica 

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A forma pra mim e absolutamente péssima , 
Gostaríamos sim de mais terapias ocupacias escolas e 
professores apoiadores profissionais para nosso filhos 
pq o atendimento pelo sus e péssimo , Os profissionais 
que tem mal olha na cara da criança o que é 20 30 
minutos na sala tem criança aqui msm em Manaus que 
agente entrega , Na escola hora 7 hrs a professora que 
que saia 10  hrs então e bom rever isso não adotá-los 
como loucos , , , 

Para me eles são umas crianças surpe inteligentes amorosas 
criadores de projetos incríveis , Eles tem uma capacidade que 
um serem humanos normais não são capazes de imaginar 
então tratados com amor e respeito , Teremos a 
possibilidade de um mundo e futuro próximo bem melhores 
para eles e para nos

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Péssimo!!! 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sugiro que a proposta seja retirada pois a inserção do 
tema ECT é absolutamente controversa, ainda mais 
como exposta no texto. 

Mostra-se muito frágil a proposta de tratamento na rede de 
atenção psicossocial. Ela precisa ser reforçada pelo caráter 
estratégico dos CAPSI e CAPS no tratamento de autistas. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

Página 434 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim De acordo com as evidências científicas a respeito da inclusão 
de eletrochoque em pacientes com TEA sabe que não há 
nenhum estudo a cerca das suas competências positivas 
nesses casos. Desta maneira, reforço a indignação perante 
esta possível decisão. Sugerindo o estudo de novas maneiras 
de lidar com a saúde mental como um todo, entendendo que 
somos seres biopsicossociais, levando em consideração todos 
esses aspectos e principalmente buscando evidências atuais, 
evitando decisões retrógradas neste campo.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não sou médica, mas não encontrei em nenhuma 
pesquisa comprovação científica para o método no caso 
do TEA e sim para transtornos mentais, o que não é o 
caso do TEA

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso!!!!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio e desumano não concordo de jeito nenhum

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim Essa não é uma ferramenta com benefícios cientificamente 
comprovados para ser usado em autistas. Os profissionais no 
Brasil mal sabem identificar o autismo quem dirá saber 
quando aplicar uma ferramenta que requer muito critério 
como essa. Busquem ferramentas que tem aval da ciência, 
como terapia Aba, Denver.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo Absurdo

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Parem de agir em cima de esteriotipo e preconceito. Isso fere 
os direitos humanos, no qual o Brasil é co-signatário. 
Busquem mais informações com fontes confiáveis e não rasas 
como a que estão se baseando. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao

16/12/2021 Paciente Muito ruim

Página 436 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Além de mãe sou profissional de saúde. Gostaria de 
saber de qual paper saiu a recomendação, em qual 
estudo, com quantos envolvidos, nível de TEA, média e 
mediana de idade, desfechos secundários, riscos e 
complicações associadas a longo prazo. A única 
evidência que a ciência conhece para autismo é ABA. 

Sim, isso é retrocesso, precisamos de políticas públicas, ABA 
no rol da ANS, tratamento para autismo multiprofissional de 
qualidade, domicílio assistido e não terapia de choque. As 
estatísticas no número de autistas serão cada vez maiores e 
calar essas pessoas com eletroconvulsoterapia definidamente 
não é a solução. Economizem dinheiro público de outra 
maneira. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Deveria haver a busca por outro método mesmo fora da 
Medicina, da Psicologia, como por exemplo, de cunho 
religioso (em diversas religiões ou doutrinas) na tentativa de 
amenizar tais processos agressivos que ocorrem nos autistas, 
afinal somos seres humanos e não devemos infringir os 
direitos humanos de nenhum de nós. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar dos tratamentos o uso da ECT pois é desumano, 
uma verdadeira tortura!

Refaçam a proposta e retirem da ECT do tratamento de 
autistas!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vocês façam isso com o filho de vocês. Nao

16/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não se pode fazer tratamento se base científica ainda 
mais em paciente de TEA que podia piorar sua condição

Não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim, alterar. O uso de eletrochoque deve ser trocado 
por terapias funcionais, seria um retrocesso se essa 
intervenção voltasse a ser utilizada, além de 
extremamente agressiva ficou comprovada q ela é 
ineficaz. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sem nenhuma base científica

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou totalmente contra à terapia de eletrochoque. Isto é 
um retrocesso!, 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta implica um enorme retrocesso. É um 
tratamento violento  e desnecessário 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim esse modelo de tratamento não tem evidência cientifica 
comprovada, e expõe tanto profissionais e 
principalmente pacientes.

péssima alternativa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Quem faz este tipo de proposta não deve ter nem um 
conhecimento na área ou nunca se colocou no lugar do outro
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio ess proposta,jamais queremos submeter um 
método desse para nossos autistas.

Essa proposta é ridícula 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que apresentassem estudos de caso sérios 
apontando o ECT como comprovadamente eficaz na 
eliminação da agressividade em autistas 

Acho um absurdo proporem a eletroconvulsioterapia pra 
tratamento do autismo já que o mesmo não é uma doença 
mental e não existindo evidências científicas comprovando a 
eficácia desse tratamento . 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Não. Não. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inaceitável este retrocesso.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio com toda força a esta proposta cruel e 
desumana.

Em pleno século 21 , este tipo de proposta nos causa pânico 
a classe de políticos desumanos que estão no poder. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Chega de manicômios, torturas e abusos! 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Trate nossas crianças e adultos com dignidade Pessoas com deficiência,não podem e nem devem ser 
tratadas dessa forma.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Repudio a proposta

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Regular "As informações sobre TEA estão bem atualizadas. 
Entretanto, causou estranheza a parte sobre a terapia ECT. 
Ao mesmo tempo em que se indicam qualidades da referida 
terapia para tratamento de casos mais agressivos, ela 
aparece no final do texto como não recomendada (""Não há 
recomendação para o uso dessas alternativas (ECT e EMT) em 
nenhuma das diretrizes clínicas internacionais 
consultadas13,24,50–53,58,70. É importante ressaltar que a 
evidência é ainda muito incipiente e que essas opções são 
reservadas a casos graves e devem ser avaliadas por , uma 
equipe especializada, não sendo recomendadas por este 
Protocolo."") Se não é recomendada, porque consta no 
protocolo? Não seria arriscado que a prática da ECT se 
ampliasse, uma vez que o texto destaca que ela, atualmente, 
é diferente do que foi feito no passado? Por um lado, o texto 
dá a entender que a prática foi mal avaliada a partir dos anos 
70 ( ""...uma cobertura midiática inadequada durante a luta 
antimanicomial e relatos de pacientes que foram submetidos 
a essa técnica sem uma indicação adequada ou até de 
maneira punitiva, todos esses fatores estigmatizaram o uso 
da ECT...""). E por outro, diz que não é recomendada. Se não 
é recomendada,  deveria constar no protocolo? Acredito que 
caberiam mais discussões com neurologistas para que se 
tenha um posicionamento seguro quanto à terapia constante 
no PCDT. "

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Na há evidências que suportem a recomendação
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A eletroconvulsoterapia não tem indicação para autismo

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho ridícula uma proposta como esta já banida do 
tratamento terapêutico  repudio a convulsoterapia como 
tratamento a pessoas com autismo.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Testar pessoas autistas com choque é um retrocesso, 
um absurdo…

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Espero que não seja aprovado esse tratamento. Jamais 
deixaria meu há filha com TEA passar por isso.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não sou a favor de tratamento com choque.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de excluir o texto. Vai contra os direitos do cidadão seja ele neurotipico ou 
atípico 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Voltamos a tortura.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Corre uma conversa que o CONITEC abriu consulta 
pública para que o governo autorize choque elétrico em 
autistas. Sinto como uma estrategia  politiqueura. Mas 
preciso constar voces sobre isto. Obrigada 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Não concordo com esse tipo de tratamento. Não tem 
respaldo científico.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com absolutamente nada desse protocolo.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim não não

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar eletrochoque em paciente considerados 
agressivos.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Trata-se de alterar a proposta do texto. É necessário 
compreender o autismo a partir da perspectiva da 
neurodiversidade e do modelo social da deficiência, o 
que indicará a importância de construir uma política 
pública do cuidado ou assistência pessoal, ao invés de 
práticas retrógradas e violentas.    

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim o próprio relatório diz:”Não há recomendação para o 
uso dessas alternativas (ECT e EMT) em nenhuma das 
diretrizes clínicas internacionaisconsultadas.É 
importante ressaltar que a evidência é ainda muito 
incipiente e que essas opções são reservadas a casos 
graves e devem ser avaliadas por uma equipe 
especializada, não sendo recomendadas por este 
Protocolo”. Se não aderem a isso no protocolo porque 
colocam no relatório? as técnicas de ECT mais recentes 
que são elencadas não estão disponíveis na grande 
maioria dos serviços psiquiátricos brasileiros. Deveria 
ser retirado, porque são diretrizes para todo o país.

não 

16/12/2021 Paciente Muito boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Espero que não retrocedamos ainda mais na histórica 
luta antimanicomial. Sou contra o asilamento e a 
cronificação das pessoas com sofrimento mental.

Espero que a voz do povo seja ouvida desta vez!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Muito ruim!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo! Não podem sugerir ou implantar eletrochoque 
em pacientes nenhum ainda quando se é autista. Isso é 
desumano é cruel

Isso é covardia!!!! Quem vai sofrer são os menos favorecidos

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como mãe e cuidadora de uma pessoa autista repudio o 
retorno do eletrochoque, já comprovada a sua ineficácia 
no sistema neurocognitivo.

O eletrochoque será um retrocesso, aos tratamentos clínicos 
hoje disponibilizados as pessoas dentro do espectro autista.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Há que se preocupar com os dados científicos de fato! Não 
há nenhuma indicação relevante para liberar-se 
procedimento tão agressivo

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo completo, 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repúdio a essa barbaridade Tratamento PÉSSIMO 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sem escola especial pra pessoas com deficiência, sem 
eletroconvulsoterapia, sem manicômio!!!!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar a indicação de tratamento com eletrochoque. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há evidências científicas que embasam.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo!!! Que houvesse realmente empatia e respeito com os 
pacientes e familiares. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não vejo sendo um tratamento adequado Deveria se investir em profissionais capacitados para tratar 
precocemente e intervir de forma terapêutica nesses 
comportamento
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Nao Nao

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumana e atrasada

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É assustadora e inadmissível a inclusão como via 
terapêutica a ECT!!!

A terapia ABA associada a medicamentos se mostrou 
eficiente no tratamento de autistas severos com 
comportamento agressivo. É desumano submeter essas 
pessoas à ECT em pleno século XXI.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu repudio Sou mãe de uma criança autista e não aceito esse método em 
nossas crianças…repúdio total

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que técnicas que eletrochoque não sejam 
recomendadas para pacientes autistas
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Existe outras formas mais humanas de tratamento para 
os autistas 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é um desgoverno

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso. Falta de embasamento cientifico. 
Desperdício de dinheiro público em questões que não 
resolvem nada.

Investimento em terapias

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acredito que seja uma proposta de tamanho retrocesso. 
Tanto que vai de encontro com as evidências científicas, na 
qual não existe recomendação para o uso de ECT e EMT em 
nenhuma das diretrizes clinicas internacionais consultadas. 
Além de estimular a violência médica, psiquiátrica, e 
instaurar novamente, uma lógica pautada no manicômio - 
que acaba com todos as conquistas da Reforma Psiquiátrica. , 
Proposta extremamente ruim, que demonstra a falta de 
cuidado, atenção e responsabilidade com relação a saúde 
mental dos pacientes. , 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/12/2021 Paciente Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eu gostaria que essa proposta sequer existisse pois abre 
brechas para muitas violações de direitos humanos.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio o tratamento de convulsoterapia. Eletrochoque é 
retrocesso e é desumano.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo! Não há comprovação científica para o uso de 
ecv em pessoas autistas! 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Melhoras pro auristas Melhorar 

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não possui evidências científicas relacionadas ao 
Transtorno do Espectro Autista.

Não possui evidências científicas relacionadas ao Transtorno 
do Espectro Autista.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não se trata autismo com ECT!!!! Como considerar prudente recomendar um protocolo 
extremamente violento, invasivo e sem nenhuma 
recomendação clínica com evidência científica (para 
eletroconvulsoterapia), baseando-se apenas em casos 
isolados?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Estas práticas já foram condenadas e são proibidas pelas 
Noções Unidas. Tais métodos comprovadamente não 
funcionam. Estas práticas acabam por “matar o cérebro “, 
deixando a pessoa num estado catatônico., É a ignorância 
tomando conta de tudo. É claramente um projeto eugenista 
que não quer entender as diferenças, nem incluir a 
neurodiversidade.”, A luta antimanicomial já está no 
passado. Hoje, já existem diversas técnicas e 
acompanhamentos inclusivos e humanísticos para autistas e 
outros PCD´s., Mas, com esse retrocesso, nós sabemos quem 
serão os/as autistas que terão um suporte humanístico e 
adequado, e quais serão encaminhados para o eletrochoque!

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir a proposta, que é desumana e completamente 
ultrapassada.

Um ultraje.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria de propor a retirada do parecer sobre o uso de 
tratamento de eletrochoques para os portadores do 
Espectro Autista, porque não existem estudos científicos 
em larga escala que assegurem a eficácia do método em 
pacientes portadores do TEA.

Antes de propor novas metodologias o governo por meio do 
Ministério da Saúde, deveria escolher técnicas com 
comprovação científica, de ouvir mais a sociedade antes de 
propor estas mudanças.

16/12/2021 Paciente Muito ruim https://omundoautista.uai.com.br/?p=11096&preview=true&
_thumbnail_id=11097

Página 453 de 902
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inadimissivel esse tratamento Nao

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim As pessoas especial só precisam de cuidados especiais. Acho um absurdo determinadas consultas. Estamos 
regredindo a 500 anos atrás em que as pessoas deficientes 
eram colocadas na roda de tortura para morrer.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Exclusão do tratamento de convulsoterapia Repúdio ao tratamento de  convulsoterapia

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo, pois quem fez essa proposta 
provavelmente não é ou não tem familiar com espectro 
autista, já foi comprovado que tem muito mais prejuízos 
do que benefícios.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim como considerar prudente recomendar um protocolo 
extremamente violento, invasivo e sem nenhuma 
recomendação clínica com evidência científica, baseando-se 
apenas em casos isolados?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim Tratamento com choques elétricos eram utilizados na 
segunda guerra mundial e gerou diversos efeitos 
colaterais. Tendo em vista que existem outras formas de 
tratamento, aprovar algo do tipo, ainda que digam que 
se tomará todos os cuidados, é um retrocesso! 
Eletrochoques são tortura e a consequência destes são 
sentidas esteja o paciente consciente ou não no 
momento da aplicação. Simplesmente absurdo cogitar 
isso, principalmente quando ainda existem tantos 
profissionais antiéticos no que tange o diagnóstico e 
tratamento de autismo.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Primeiro que eu acho péssimo  segundo  tem meios que 
não  seja agressivo. 

Sim,tem especialistas  na área.pois tenho neto que faz 
tratamento, com bons profissionais  e está evoluindo. , 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inaceitável esse tipo de “terapia” voltar ser pauta 
atualmente! Não há comprovações científicas, é um crime, 
uma tortura e não um tratamento!, Coloquem em pauta as 
terapias ABA e Denver no Rol da ANS, isso sim seria de 
grande valia!!! 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu sou contra qualquer tratanento de choque as 
criancas e adolescenres autistas.

Não.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo tratar as pessoas com eletrochoque 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir a indicação de eletroconvulsoterapia. Exige maior investigação de evidências científicas com mais 
qualidade metodológica. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A forma de tratamento proposto é um retrocesso! 
Tortura não cura ninguém!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Caracteriza tontura. Sem benefícios clínicos baseados em evidências científicas 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar completamente a parte do ECT! 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Simplesmente absurdo. Não.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tratamento não resolve

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim, gostaria que retirassem eletrochoque como 
tratamento. 

16/12/2021 Paciente Muito ruim eletrochoque já é uma prática em desuso a muitos anos, 
além de desumana e imoral.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Falar para o Presidente  ler sobre autista.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Desumano Indignada com a aplicação de método torturante, repúdio 
toda e qualquer toda e qualquer método de tortura.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O que é proposto é um retrocesso absoluto e absurdo.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sem embasamento científico consistente, regressão a 
direitos humanos e sucateamento de políticas de saúde 
mental.

Fora Bolsonaro e corja!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tirar o uso de eletrochoque, você estão loucos. Que 
estudo científico é esse? De um caso só? Ciência e coisa 
séria!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Achei cruel essa possibilidade.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo usar eletrochoque em tratamento de autista

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim deixo para os tecnicos retrocesso total, inconcebível!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar do ítem 7.3. Outras opções de tratamento - 
eletroconvulsoterapia (ECT) 

Ninguém precisa de tratamento de eletrochoque.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este procedimento é desumano, 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Paciente Muito ruim Choque? Que absurdo. Grande absurdo. O que resolve é 
terapia isso sim. Terapia é perfeito para criancas autista 
em 1 mes vi mtaa diferenca no meu filho. Agora 
choque? Que ridiculo. Nunca que vao fazer isso no meu 
filho!!!!!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra esse tipo de ação. Trata-se de uma violência, um 
absurdo. Por que não investir em outros métodos?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim o eletrochoque não é um meio de tratamento a 
“agressividade” das pessoas com autismo. Esse tratamento 
ficou séculos atrás, não vamos retroceder. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Uma estupidez! Absurda demais uma proposta dessa! Não! 1.000.000.000 NÃO! Isso não é tratamento: é TORTURA! 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que devemos propor esse protocolo para quem o 
criou e para aqueles que apoiam

Esses protocolo jamais deverá ser usado para tratar autismo

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim repudio a proposta repudio a proposta

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento medieval ,violento ,sem comprovacao Viola os direitos humanos.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim E de da repúdio E retroceder , desumano

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A prática viola a convenção dos direitos humanos e é 
considerado TORTURA pela Organização das Nações 
Unidas.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Proposta de eletrochoque é retroceder no tempo 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repúdio esse tipo de tratamento desumano.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa possibilidade é um retrocesso em relação ao 
avanço dos cuidados em saúde.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Necessário evidências científicas para qualquer prática. 
Eletrochoque é retrocesso e  tortura.

Necessário evidências científicas para qualquer prática. 
Eletrochoque é retrocesso e  tortura.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ato de tortura e não tratamento. Ato de tortura e não tratamento.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse projeto NÃO pode ser aprovado!, , O projeto de lei 
que deve ser proposto é o de incluir estes tratamentos 
como o ABA no Hall de serviços da ANS, para que os 
planos de saúde sejam obrigados a custear.

O único tratamento cientificamente comprovado e 
recomendado para TEA (transtorno do espectro autista) é a 
terapia baseada na análise comportamental (Ex: métodos 
Denver, ABA, TCC, entre outros)..., , O projeto de lei que deve 
ser proposto é o de incluir estes tratamentos como o ABA no 
Hall de serviços da ANS, para que os planos de saúde sejam 
obrigados custear., , Tratamento de choque é uma TORTURA 
com os pacientes e não trará qualquer tipo evolução no 
tratamento do indivíduo diagnosticado com TEA., , Como pai 
de autista, tenho lutado muito pelo desenvolvimento do meu 
filho, e tenho constatado o quanto ele já evoluiu depois de 
muita terapia e muita dedicação de minha família e dos 
terapeutas. , , Não posso admitir que uma iniciativa pública 
como esse projeto seja uma ameaça ao retrocesso ao que 
meu filho e tantos outros no país tenham conseguido ao 
longo do tempo., , Um último apelo: , POR FAVOR, OUÇAM 
OS PAIS DOS AUTISTAS!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eu repudio uma ação como essa para tratamento. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É absurdo que se pense em utilizar terapia de choque 
em qualquer tipo de tratamento. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Fora bolsonaro Lula já 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quanto mais vocês planejam retroceder o Brasil. É fome, é 
miséria é desigualdade social comparáveis com década de 60 
e 70 e agora querem mais esse retrocesso no tratamento de 
doenças mentais. Porque?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É retrocesso isso minha filha tem tea jamais vou deixar 
fazer esse procedimento

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um retrocesso incrível Proposta péssima 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um retrocesso!!!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A cada dia, a terapia tem sido combatida .Só vi resultado 
em casos de intensa catatonia. Fora isso, não aceito que 
seja usada sem a devida efetividade em outros 
diagnósticos. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pq a gente não pode retroceder para o passado, já 
lutamos tanto pra chegar até aqui, temos que avançar e 
colocar mais profissionais capacitados no SUS, para 
atender os deficientes e os familiares tbm.

Quando algum de vcs lrecisar de ir no sus para atendimento 
aí sim vcs saberão o que está faltando. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tambem sou mãe ,amiga e parente de autistas

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposição significa retrocesso

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A ECT viola direitos humanos.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim , , Retirar do ítem 7.3. Outras opções de tratamento - 
eletroconvulsoterapia (ECT)

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não n Não 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repudiu a convulsoterapia como tratamento 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autismo não é saúde mental, é uma condição 
neurológica e além disso o tratamento precisa ter o 
consentimento do paciente. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Acabar com ele! Péssima ideia

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrocesso o item 7.3

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa técnica é desumana, isso é um retrocesso Gostaria que tivessem mais investimentos em pesquisas e 
mais estudos sobre o uso do canabidiol em pessoas com 
autismo. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima ideia, quem colocou essa proposta não tem um 
filho autista e nem empatia 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso não Retrocesso absurdo

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim espero que esse absurdo não prossiga.

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eu abomino a proposta

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletroconvulsoterapia necessita de maiores pesquisas 
para poder ser aplicada.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não O Governo deveria ter vergonha, respeite os Autistas

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta do uso de canabidio é boa, necessária e urgente.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é desumano o que vcs querem fazer com os 
autistas. Querem retroceder a que época em tratar eles 
com choque? 

Vcs tem merda na cabeça para propor uma lei como 
essa....tem.coisaa mais importantes para se preocupar, do 
que com algo que nem tem comprovação de eficácia.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim retrocesso

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não é possível que se pense em usar métodos como 
eletrochoque. Não importa em quem.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Caso essa proposta passe, será um retrocesso na saúde. Um 
genocídio consumado e autorizado por esse (des) governo.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Não tem cabimento sequer cogitar utilizar esse método 
""como terapia"" para as pessoas, isso é ultrapassado, 
desumano, inadequado."

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O texto-proposta deve ser SUPRIMIDO NO QUE SE 
REFERE A ELETROCONVULSOTERAPIA (ECT), que está 
estabelecida em OUTRAS OPÇÕES DE TRATAMENTO. 
Também devem ser retiradas todas as outras referências 
ao tratamento por meio da ECT. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A humanidade está a caminho do abismo. Sabemos que 
existem medicações e tratamentos a serem feitos para 
os autistas.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim SIM. TIRAR A PARTE DA TERAPIA COM 
ELETROCONVULSOTERAPIA PARA PACIENTES COM 
AUTISMO.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Devemos ter profissionais unidos para tratar nossos 
filhos,não só  na saúde mais também em âmbito escolar

Gostaria de ter o melhor tratamento,para meu filho e todos 
os outros que tem necessidade especial,ser especial é  ser 
livre e ser amado

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Péssimo gosto. Misericórdia, onde vamos acabar. Não 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um retrocesso para a saúde brasileira. Todas as 
evidências e a literatura mostram as graves 
consequências e danos que este tratamento pode 
oferecer e ainda propõe uma proposta indecente e 
horrível dessa. Vergonha de ser profissional da saúde e 
brasileira numa hora dessas

Essa proposta não deve ser nem cogitada. Péssima

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim NÃO PACIENTES AUTISTAS TEM QUE SER TRATADOS COM 
HUMANIDADE. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Regressão terapêutica para a era das trevas

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento. Repudio a convulsoterapia como tratamento.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Mostros

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim Tomem vergonha na cara!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Incabível, inadimisivel!, Mostro minha indignação e repulsa a 
está medida contrária aos direitos humanos!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim não não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é desumano
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Pautamos pelo cuidado humanizado,a ECT não possui 
cunho científico ,e seria um retrocesso da luta 
antimanicomial.

Não

16/12/2021 Paciente Muito ruim Esse tipo de tratamento já se provou muito ineficaz ao 
autismo. E não é recomendado pela organização mundial da 
saúde (oms), e nem pela ONU.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ridiculo dar choque  em um ser humano chega ser cruel

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não é a melhor maneira de tratar o espectro.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O senado não tem que opinar nisso

16/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um regresso à ciência!!!!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu repúdio veementemente a convulsoterapia como 
tratamento.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Enquanto existem tratamento com evidências que não 
são disponibilizados tanto pelo sug quanto pelos planos 
vir com um projeto desse não tem outra palavra a não 
ser desumano e absurdo

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Eletrochoque é desumano....repudii convulsoterapia como 
tratamento...um dos maiores retrocessos...vergonhoso.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar completamente essa alteração. Esse tipo de procedimento é uma violência, e viola direitos 
humanos. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que o SUS atenda com prioridade a criança e/ou com 
autismo, bem como a mãe da criança com respaldo 
psicológico e orientação sobre como lidar com a pessoa 
com autismo.

Exclusão da proposta de eletrochoque.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Olhe todas as outras alternativas de tratamento, 
visando o bem estar do paciente. E as evidências 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pelo amor de Deus. Busquem terapias p os autistas não 
choque.

Achar um absurdo. Já é tudo

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Total absurdo!!!!!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim é absurdo achar em pleno século XXI estarem discutindo 
eletrochoque como terapia e ainda mais do EA 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não. Não.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveriam considerar o meio de tratamento indicado no 
ABA

não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim deixem os autistas em paz " Um absurdo o CONITEC recomendando protocolos 
""clínicos"" através de eletrochoque para pessoas autistas. ,  
deixem meu filho em paz. "
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura, sandice , cruel , um retrocesso, façam em 
vcs próprios não em crianças e adultos com 
vulnerabilidade por terem uma mutação genética. Que 
seja proibido isso. Ao invés disso vcs deviam usar o 
choque em criminosos e meliantes que causam o pânico 
e matam inocentes. Penalizem quem faz a maldade e 
não pacientes. Isso é um absurdo sem tamanho. 
Aprovem o tratamento com a cannabis que sim é 
terapêutico, natural e barato se o problema todo for 
custos com a saúde. Mas trata-se muito mais de ter a 
satisfação de legalizar uma tortura. Eu apoio o governo 
mas não admito qualquer violência vou agressão a 
nenhum filho meu nem choque. Maior sandice que já 
ouvi nos últimos tempos. Estou revoltada e não aceito, 
não admito, não tolero!!

Isso é tortura, sandice , cruel , um retrocesso, façam em vcs 
próprios não em crianças e adultos com vulnerabilidade por 
terem uma mutação genética. Que seja proibido isso. Ao 
invés disso vcs deviam usar o choque em criminosos e 
meliantes que causam o pânico e matam inocentes. 
Penalizem quem faz a maldade e não pacientes. Isso é um 
absurdo sem tamanho. Aprovem o tratamento com a 
cannabis que sim é terapêutico, natural e barato se o 
problema todo for custos com a saúde. Mas trata-se muito 
mais de ter a satisfação de legalizar uma tortura. Eu apoio o 
governo mas não admito qualquer violência vou agressão a 
nenhum filho meu nem choque. Maior sandice que já ouvi 
nos últimos tempos. Estou revoltada e não aceito, não 
admito, não tolero!!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque causa lesões irreversíveis e está 
completamente ultrapassado como tratamento. Existem 
medicamentos melhores para controle da irritação e 
agressividade para qualquer tipo de patologia. 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há comprovação científica sobre essa alternativa É a volta ao, Nazismo , pregando a raça pura!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que esse tipo de tratamento não condiz com o 
conceito de HUMANIDADE que deve ser dispensada a 
pacientes em geral. É um retrocesso chocante!!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse tipo de tratamento é desumano!!

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sugiro ampliar o acesso a medicações injetáveis de alto 
custo, comprovadamente eficientes.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso, uma barbárie. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Espero que os principais interessados sejam ouvidos e 
respeitados integralmente 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta apresentada pela Conitec é um absurdo e 
um total retrocesso na história do Brasil e da saúde 
pública.

Terapia ABA é o tratamento comprovadamente adequado 
para pessoas com transtorno do espectro autista. A proposta 
apresentada pela Conitec é um absurdo e um total retrocesso 
na história do Brasil e da saúde pública.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim. Pois não se trata de loucura. Mas sim de um 
distúrbio da mente. Merece respeito,dignidade e amor 
ao próximo e acima de tudo meios e condições para que 
sejam acompanhados por profissionais que sejam 
capacitados.

Sim. Tenho uma neta e está evoluindo cada dia mais e mais 
com as intervenções feitas. Porém muito caras. Os 
Governantes deveria pensar em crias leis que ampare e não 
meios que não chegaram a lugar nenhum. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso absurdo isso. E óbvio, diminuam o glifosato dos alimentos.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O documento deve priorizar atenção a um atendimento 
humanizado  sendo retiradas as menções à terapia de 
eletrochoque, independente de possíveis 
modernizacoes nós equipamentos.  , A sugestão é a 
retirada da possibilidade de terapia eletroconvulsiva 
para o tratamento de pessoas com TEA (transtorno do 
espectro autista)

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo e um retrocesso querer tratar pessoas pior 
do que se trata animal

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proporcionar informações para a população sobre o 
assunto

Não

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repúdio o tratamento por eletrochoque. Considero um 
retrocesso e crime.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A forma de tratamento proposta no texto é desumana e 
sem nenhum fundamento científico. 

Ao invés de propor choque como tratamento,  deveria haver 
mais políticas públicas para que agilizarmos o diagnóstico do 
TEA e maior investimento em tratamento com terapias. 
Psicólogos,  Fonoaudiólogos, Terapeutas Ocupacionais,  etc., , 
Também é preciso pensar no adulto com deficiência,  pois 
muitos ficam sem paradeiro após perder os pais. Moradias 
assistidas deveriam ser pauta de discussões. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Incluir o ABA como tratamento para autista severo que sim 
tem base científica.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é inaceitável 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Terapia de eletrochoque é tortura

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento de eletrochoque em, criançada autistas é um 
absurdo!!!

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Façam isso em vcs!!!!

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo essa proposta, pois essa técnica deixou 
sequelas irreversíveis no passado e foi usada para 
docilização de corpos e como instrumento de tortura 
além de ter seu uso contra indicado pela  psiquiatria. , 
Outra coisa, pra que consulta pública se já tem 
recomendação técnica profissional contrária ao uso de 
ECT?  

Espero que tentem encontrar meios para ajudar pacientes 
autistas não para elimina-los.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Atitude desumana!!!!

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Pensei q estava lendo algo de do séculos passado, mas 
me assustei q é deste, de 2021. 

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Método extremamente arcaico e  desumano.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não concordo com utilizarem choques em pacientes com TEA.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Não é o público em geral que deve opinar e sim a família 
e o paciente.

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Boa noite,, Eu como mãe e profissional da saúde, acho 
um absurdo um tipo de tratamento desse. Acredito eu, 
que á outros meios de terapias e medicações, o mundo 
precisa evoluir e não voltar à meros tratamentos de 
décadas atrás. Se esse meio de tratamento fosse tão 
bom, não teria parado à tempos lá atrás, se parou 
porque não trouxe benefícios algum e sim malefícios e 
consequências mental à saúde do paciente e dos 
familiares. Fico indignada com tamanha falta de 
compaixão e humanidade com essas crianças e adultos 
portadoras de autismo, pois muitos vivem bem e estão 
integrados  na sociedade. Talvez se fosse um ente do 
seu meio familiar, não cogitava tamanho absurdo..., Att , 
Ana

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamentos assim são desumanos e proibidos pelas Nações 
Unidas.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdamente desumana

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sem tratamento de choque 

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os pacientes com autismo.sao.pessoas, que precisam de 
terapia que ajudem e acrescente  em.sua autonomia e 
não tortura 

Precisam.ouvir os pais , professores e profissionais antes de 
elaborar uma proposta   com.esse tipo.de alternativa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Acrescentar terapias baseadas no ABA e suas evidências 
como terapia padrão.

Desesperador a inclusão de eletrochoque.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim MUITO RUIM! Péssimo MUITO RUIM

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Contra

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Qualquer alteração nos protocolos DEVEM SEMPRE 
seguir recomendações científicas e serem embasados na 
prarica médica. SEMPRE. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta não tem comprovação científica, é violenta e 
fere os direitos humanos.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sem comprovação cientifica para autismo
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir o texto.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Paciente Muito ruim Não Não deve ser aplicado nenhum tratamento invasivo sem 
prova contundente de sua eficácia. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

Página 489 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que a terapia que ficou conhecida como eletrochoque 
não seja considerada uma opção para o tratamento de 
pessoas autistas já que está prática não possui evidência 
científica comprovada e, que possui um histórico de ter 
sido usada como meio de tortura de pessoas com TEA. 
Que a terapia Aba (naturalistica) entre para o rol da ANS 
como meio de tratamento cientificamente comprovado 
para o tratamento de pessoas autistas com 
comportamentos de agressividade. Que seja exigido dos 
serviços públicos e privados de saúde a oferta de cursos 
em segurança de crises agressivas, pautados na 
prevenção desses comportamentos de agressividade e 
no manejo adequado deles, ou seja, usar de meios 
violentos 

Não.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É preciso ter evidência científica.  Isso é muito sério

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidência de tratamento de comportamentos 
agressivos em pessoas com tea com 
eletroconvulsoterapia 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim """eletrochoque"" não é tratamento"

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Paciente Muito ruim Não. Essa discussão não devia nem existir É absurdo, ofensivo, ridiculo, um retrocesso e falta de 
empatia esse tipo de tratamento para pessoas autistas. 
Chega a ser ridiculo. Eu não quero tomar choque e não quero 
que ninguem tome choque. Isso é medicina do século 
passado. Não sei como estão os calendários ai mas da ultima 
vez que vi, eu, como autista, digo que estamos em 2021. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O diagnóstico precoce é muito mais eficiente no 
tratamento de pessoas com autismo., Eletrochoque é 
desumano.

Em tempos modernos não cabe um tratamento medieval.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho é autista grau moderado, e através da terapia ABA 
está se desenvolvendo e não se agride mais. Acho que ao 
invés de propor um procedimento tão invasivo, poderiam 
investir na terapia ABA, pois no SUS não fornece e sei que 
pode ajudar muita gente.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que o uso de Eletrochoque é um retrocesso sem 
tamanho

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Paciente Muito ruim Não tem comprovação científica Não tem comprovação científica 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Não. 

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta não demonstra evidências de benefícios para 
autismo ou agressividade

Parece mais uma estratégia de normalização que 
desconsidera o histórico de vida e o ambiente

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Respeitem as escolhas das pessoas 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O que é importante é o diagnóstico precoce, as terapias 
e acima de tudo apoio familiar

Vão dar choque na mãe de vcs.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sim. Não ao uso de técnicas abusivas aos autistas 
graves. Como o eletrochoque.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim RETIRAR QUALQUER TIPO DE TRATAMENTO 
CONVULSIVO (DE CHOQUE), HAJA VISTA QUE 
CONFIGURA TORTURA, O QUE É CRIME EM NOSSO PAÍS.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Loucura choque? Retrógrada desumana Cruel choque? Autismo? Loucura 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que o choque seria bom em quem inventou 
essa idéia de dar choque no meu filho!

Essa idéia jamais viria de alguém que tem um filho autista. 
Vem de pessoas que não querem se atualizar e estudar. A 
idéia de dar choque é porque a pessoa não quer ter o 
trabalho de ser empático e gentil. É idéia de quem quer 
continuar na ignorância.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autista não é animal pra ser tratado com eletrochoque

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que ´apenas um retrocesso, que existem outras 
maneiras de tratar o autismo, deveria ser trabalhado a 
inclusão, dar apoio aos pais, dar estrutura às escolas 
para receberem crianças autistas... O uso do 
eletrochoque é apenas das indústrias que vendem as 
máquinas.

Não.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Jamais se deve usar eletroterapia em pacientes com 
autismo a poda neural geraria um retardo e prejuízo 
ainda maior no paciente.

 Nunca eletroterapia em autistas.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao Não

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente contrária ao tratamento com Eletrochoque

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim " , ""Eletroterapia gera uma poda neural significativa 
causando prejuízos neurológicos no autista aumentando 
seu retardo nas  habilidades em diferentes áreas"""

", ""Eletroterapia gera uma poda neural significativa 
causando prejuízos neurológicos no autista aumentando seu 
retardo nas  habilidades em diferentes áreas"""
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O que deve ser levado como mais importante é o diagnóstico 
precoce e atendemimento necessário como terapias, fono, 
psicóloga que são de extrema necessidade para autistas 

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidência que sustente

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim E um absurdo, um retrocesso Espero que esse absurdo não seja aprovado

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ", ""Eletroterapia gera uma poda neural significativa 
causando prejuízos neurológicos no autista aumentando seu 
retardo nas  habilidades em diferentes áreas"""

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é loucura

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vocês acham normal dar choque em pessoas, isso é 
desumano

Se coloquem nos lugares dos familiares e dos próprios 
pacientes, não são bichos

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essas alterações são um retrocesso.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim não concordo com esse método de tratamento. Não, só acho que tem que haver muito estudo e 
comprovações de que esse tratamento traria algum benefício 
aos pacientes

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é  tortura. Inconcebível a adoção da 
prática. 

Em 2013, relatório da Organização das Nações Unidas 
(ONU) afirmou que o uso do tratamento de eletrochoque 
para controlar o comportamento de pacientes violava a 
Convenção contra a tortura e outro tratamentos ou penas 
cruéis, desumanos ou degradantes, da ONU.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de alterar o texto todo pois a proposta é 
absurda e cruel.

Só tenho a dizer que vocês são desumanos. Isso é tortura e 
não tratamento. 

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta absurda  Não cabe comentários um procedimento retrógrado e 
assassino desses

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque NÃO!

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem sentido algum esse tipo de tratamento, mais 
parece um castigo., Isso é agressão!!!, Projeto sem 
noção!

Muuuuito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um grande retrocesso da sociedade tratar alguém com 
terapia de eletrochoque.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um absurdo. Não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra da eletroconvulsoterapia para crianças 
autistas, acho um método muito inaviso e arcaico

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Absurdo Absurdo

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Revogar decisão. Tratamento desumano. Praticamente 
lobotomia.

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Simplesmente um absurdo

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Achei ruim essa proposta na minha opinião não ajuda 
em nada as pessoas com autismo é apenas um 
retrocesso

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só quem conhece, convive com um autista sabe como 
essa proposta é um absurdo.

16/12/2021 Paciente Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidência de eficácia de ECT para tratamento de 
TEA

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso e inaceitável.

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Diante de tudo de pior que eu já imaginei para o futuro 
do meu filho e de outras pessoas autistas, jamais pensei 
que viveríamos em um país que apoia práticas de 
tortura para simular tratamento! 

"Gostaria que quem propôs isso se submetesse a essa 
""terapia"" diariamente e depois viesse contar para nós como 
ajudou ele/ela a se acalmar."

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo esse tipo de tratamento. Sem comentários.

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

16/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

16/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Naot Não

16/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

16/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Minha filha autista não será eletrocutada jamais 
enquanto eu for viva.

Fora BOLSONARO!!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não gostei  Acho um absurdo 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se trata um ser humano com choque! É desumano, 
absurdo e surreal!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não podemos tratar pessoas autistas assim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nenhuma, é um documento extremamente capacitista e 
que pode colocar o bem estar de pacientes em jogo.

Sem comentários.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Precisamos avançar nos estudos e aplicações de novas 
técnicas para  abordagem e acolhimento a esses pacientes, e 
não retroceder., No Brasil há anos desenvolvem-se 
programas como a luta a anti-manicomial  e a 
conscientização através do mês  abril azul...
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ECT para pessoas autistas não tem comprovação 
científica.

ECT NAO TEM COMPROVAÇÃO CIENTÍFICA PARA PESSOAS 
AUTISTAS

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse protocolo não tem comprovação científica e é 
desumano com os autistas e famílias de autistas. 
Estamos perplexos com tamanho retrocesso. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estamos perplexos com o protocolo proposto. Um 
desrespeito ao autista e a família do autista. Somos 
contrários.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tipo de procedimento é um retrocesso , partindo do 
princípio de que não há evidência científicas , nenhum 
país consultado faz uso do mesmo , deixar a cargo do 
SUS que não funciona de maneira adequada com as 
terapias convencionais . Isto será um desastre 

Devemos investir em atendimento qualificado , terapia 
individualizada e multi profissionais , E a partir disto pensar 
em outras soluções 

Página 504 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Convivo com portador de síndrome do espectro autista. 
Não vejo como positivo a aplicação de estímulos físicos 
invasivos.

Convivo com portador de síndrome do espectro autista. Não 
vejo como positivo a aplicação de estímulos físicos invasivos. 
Sou totalmente contra a proposta

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Escolham tratamentos com base em  evidências científicas de 
alta qualidade, isso que está sendo proposto não tem base 
científica. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "A proposta não tem embasamento científico no tratamento 
de autista. É um retrocesso gigantesco. O que precisamos é 
de tratamento humanizado, não ""catalogar"" todas as 
doenças mentais e neurológicas como iguais. , Precisamos 
urgente de terapias a nível SUS para todas as crianças autista, 
com doenças mentais ou com alguma doença/atraso 
neurológico."

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso gigantesco., Não tem embasamento 
científico no tratamento de autista. , O que essas pessoas 
precisam é de tratamento humanizado. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou contra a proposta por completo. O uso 
indiscriminado da ECT em autistas em situação de crise, 
em urgências, trará riscos reais à sua vida e integridade.

Minha experiência médica no tratamento de autistas me 
assegura que existem alternativas eficazes muito mais 
seguras que o ECT pra lidar com os autistas em crise.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo querer  fazer isso com autista jamais meu filho 
eu deixaria 

Não sou contra 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou profissional da educação e tenho trabalhado com 
alunos com Autismo/ TEA. Considero uma violência a 
possibilidade do uso desse tratamento.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Nao Nao
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um retrocesso!!!! Um absurdo!!!

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Existem mil possibilidades para o tratamento de 
autistas, inclusive em casos onde eles são violentos.

Vamos tratar então, todas as pessoas violentas com 
eletrochoque! TODAS! 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao Nao
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Adicionar o uso de eletroconvulsoterapia (ECT) é 
absurdo, arcaico, um retrocesso, não há estudos 
suficientes que corroboram o uso da técnica para 
autistas 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso Retrocesso absurdo e repugnante. Fere os Direitos Humanos, 
é proibido pela Legislação submeter pessoas a tratamentos e 
meios cruéis.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gerar convulsões nos autistas não é solução, só piora o 
problema, mas vcs não estão interessados em conhecer 
os fatos, só querem esconder o problema ao invés de 
enfrentá-lo.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tudo A proposta do eletrochoque vai muito bem pra os autores 
dela! Pra os autistas, não!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Que seja prevista capacitação dos familiares e 
cuidadores em como lidar com autismo, em disciplina 
positiva, em comunicacão não violenta. Além disso que 
haja intervenções periódicas psicológicas com a família. 

Sou mãe de autista. Recentemente, meu filho foi submetido 
ao tratamento REAC, com boa melhora. Seria um sonho ter 
esse tratamento no SUS.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Uma péssima ideia, terrível 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um retrocesso! 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir tratamento de eletrochoque em qualquer 
hipótese para autistas

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisamos investir na saúde mental com 
procedimentos e tecnologias que possuam evidências 
científicas estabelecidas. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Está ótimo o texto ND ,

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Desde quando descargas elétricas são tratamentos para 
pacientes com esses problemas..Retrocesso nunca mais..

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso, invasivo.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não é, sequer minimamente, aceito a ideia do protocolo 
de choque elétrico em autistas., Isso é um absurdo sem 
tamanho!

Retirem o protocolo de choque elétrico. Isso é barbárie.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim , Penso que o tratamento eletroconvulsoterapia deve 
ser evitado pois o que precisamos é de atendimento e 
diagnóstico precoce, contínuo e de forma eficaz e com 
frequência para que seja possível evitar crises que 
gerem essa agressividade., , Deve abrir centros de 
atendimento multiprofissional para diagnóstico e 
tratamento precoce e cada centro atender faixas etarias 
inclusive ter centros de qualificação profissional. 
Moradias assistidas., , Tudo que o estatuto da pessoa 
com deficiência nos garante.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso Como mãe de criança com deficiência fico enojada com uma 
proposta como essa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esta proposta é desuhama 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Sobre o ministério da saúde recomendar o tratamento de 
autistas com choque elétrico. Ainda que em baixa quantidade 
ou voltagem, causa angústia e dor. Não gostaria de que 
nenhuma pessoa passasse por isso. Até mesmo o tratamento 
por choque na fisioterapia causa trauma. Espero que essa 
notícia seja uma fake news.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Péssima! Não podemos retroceder. Não ao retrocesso. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não a essa medida para os autistas Não entendo como alguém foi a favor desse retrocesso 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Péssima proposta 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente sem noção Não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao retrocesso! Tortura não é tratamento.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim repudio a convulsoterapia como tratamento. repudio a convulsoterapia como tratamento.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isto é  um absurdo, desumano .
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acredito na ciência e que tratamentos menos agressivos e 
eficientes ainda poderão ser desenvolvidos. Estímulos de 
eletrochoque parecem ser um retrocesso!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Achei ridiculo da parte de pessoas que se dizem fazer parte 
de um grupo que representa o povo, afim de zelar pela saúde 
de todos. Isso não existe!!! Nem nos presídios praticam essas 
coisas aqui no BR, porque iriam fazer isso com pessoas que 
sequer tem culpa ou consciência da forma que reagem. Isso 
não é forma terapêutica, ISSO É VIOLÊNCIA, RETROCESSO. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Péssima idéia, estaremos retrocedendo na saúde se isso 
prosseguir.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estão loucos onde se viu dar eletrochoques em pessoas 
com transtorno do espectro autista., Tem quedar 
choque em quem fez esta proposta. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é DESUMANO. Ninguém sairá ganhando com isso e 
os pacientes ainda serão extremamente prejudicados. 
São humanos como nós e não animais. 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Eletrochoque merece mais pesquisas e um 
planejamento público de aplicação, já que a estrutura 
do SUS, em linhas gerais é ruim!!!

Precisa investir em terapia comportamental e medicação, por 
exemplo!!!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tortura NÃO 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim NÃO ABSURDO
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho muito agressivo tratamento com choques, isso não 
levaria a melhora alguma, aí contrário deixaríamos os 
pacientes ainda mais debilitados

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim NÃO ABSURDO

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo Precisamos é de mais atendimentos especializado para assim 
poder oferecer melhor qualidade de vida aos nossos filhos

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar eletroconvulsoterapia do PCDT. A ciência já 
avançou e muito para não precisarmos fazer uso de 
eletrochoque para tratar qualquer tipo de sofrimento 
mental. Retornar à práticas nazistas não trará benefício 
algum à população brasileira. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Paciente Muito ruim É um absurdo!

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A ECT não tem evidências científicas para espectro autista e 
sim para transtornos psiquiátricos que não respondem aos 
tratamentos convencionais como a farmacoterapia por 
exemplo. Espectro autista não é um transtorno mental e é 
contra o código de ética dos profissionais de saúde aplicar 
tratamento ou procedimento a um paciente sem seu 
consentimento ou consentimento familiar a não ser em caso 
de risco iminente de morte.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Todo tratamento de uma paciente especial, deve ser 
respeitado o interesse do mesmo e a vontade dos 
cuidadores e familiares.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Penso que a utilização de tratamento de choque é algo a 
ser retirado do texto e não adequado. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura! NÃO à tortura! Eu como mãe de um autista, digo não à tortura. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento com ECT é absurdo e desumano!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim Eletroconvulsoterapia é a ciência nazista que tem em 
sua essência o racismo. Vocês querem instalar o caos no 
Brasil com essa proposta absurda travestida de ciência.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim Nao Nao

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A medicina evolui porém estamos voltando no tempo? 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisamos proteger nossos autistas!!!!!!

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há comprovação científica para o uso de tal 
procedimento em pacientes com TEA

O único procedimento cientificamente comprovado para 
autismo no MUNDO é análise do comportamento aplicada 
ABA. No Brasil não há interesse em incorpora-la pelo alto 
custo, dar choque é mais barato, porém eletrochoque não 
funciona.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que por estamos em pleno século 21, essa 
forma de tratamento seria retrógrada, totalmente pré 
histórico!, Os autistas merecem respeito !

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O ECT deve ser banido. A ECT viola a Constituição Federal, a Lei de Reforma 
Psiquiatrica e todas convenções que protegem a dignidade 
humana , além de se constituir em tortura.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é injusto idade não permito isso Não permito essa injustidade
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao tratamento de choque para autistas Não ao tratamento de choque para autistas

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso utilizar tortura em pacientes com TEA.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim O tratamento com choque elétrico é um retrocesso na forma 
de lidar com autismo enquanto transtorno mental. É uma 
medida radical diante de outras formas terapêuticas para 
esse tipo de transtorno que deve ser disponibilizadas pelo 
Estado como terapias psicológicas, farmacológicas e 
alternativas, além de se tornar um perigoso precedente para 
a reeabeetura de manicômios, lugar onfe se marginaliza essas 
pessoas e ação totalmente contrária a lei de inclusão.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso não pode acontecer um absurdo 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Eletrochoque, quais as comprovações científicas da eficácia?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proibir a aplicação  de eletroterapia em autista 
independente do grau de severidade..

È um etrocesso eletroterapia..

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não tratar autistas agressivos por meio de choque

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso !

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou mãe de autista. Desde que soube do seu diagnóstico 
luto para que meu filho seja atendido com base em 
comprovações científicas. Essa deveria ser a postura de 
um Ministério cujo o principal objetivo é zelar pela 
saúde física e emocional da população. Essa proposta é 
um retrocesso,  um disparate e um total desrespeito .

Por que ao invés de propor um absurdo desses não 
colaboram para que tenhamos um atendimento digno com 
todos os especialistas capacitados em técnicas REALMENTE 
COMPROVADAS CIENTIFICAMENTE?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O eletrochoque foi responsável por um enorme 
retrocesso no passado, indicado indiscriminadamente e 
mtas vezes como forma de punição. , , Não podemos 
aceitar a volta desse tipo de tratamento que não tem 
nenhum respaldo científico. , , TORTURA NÃO

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso. Totalmente contrário as 
necessidade das pessoas com TEA. Não deste tipo de 
tratamento que essas pessoas precisam. Isso vai piorar 
drasticamente a qualidade de vida dessas pessoas e 
familiares. Devia ser pensado em oferecer terapias 
comprovadas, exames e medicações gratuitas. O Brasil 
está muito atrasado nesse quesito, não investe em 
pesquisas sobre isso e não pensa em inclusão real. 
Lamentável.  
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo Des humano

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque em pacientes com TEA não é tratamento, 
é tortura.!!

Todo paciente no nível severo com TEA tem familia, se 
coloquem no lugar desse paciente e dessa família. E se fosse 
o seu filho??

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Etc é retrocesso Digo não ao retrocesso

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao retrocesso! , Não ao maltrato! 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Mão ao retrocesso Não a tortura 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não façam isso. É desumano. Triste autorizar algo do tipo.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim Tratar nós dentro do espectro autista com humanidade 
e respeito seria um bom começo.

Sexo biológico não deveria constar nesses formulários, ainda 
mais sem qualquer forma de complementar a informação. 
Fere e vai contra os direitos que nós pessoas trans 
conquistamos (apesar de órgãos como o vosso). Melhorem.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria de expressar que acho um retrocesso o uso de 
eletrochoque nos pacientes e gostaria que os estudos nos 
casos de pacientes com agressividade fossem continuados a 
fim de encontrar uma solução para os mesmos, afinal, eles 
não pediram para nascer assim, são seres humanos e devem 
ser respeitados.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisamos de tratamentos de ponta , como estudo de 
sequenciamento genético. Terapias comportamentais , 
escolas com professores preparados , remédios grátis, 
etc, etc.. não um tratamento arcáico. 

Quero votar e trabalhar para políticos como o senador 
gaúcho Pão Paim. Pena que não moro naquele Estado. 
Precisa.os de políticos com sensibilidade ou que tenham 
alguém na família com o problema. Pois só quem tem é que 
sabe. Não tem dinheiro que chega. Precisamos de ajuda do 
governo , com saúde, educação e leis  federais mais justas 
como a diminuição da carga horária para os pais que 
trabalham 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A técnica não possui comprovação científica. Precisamos de mais profissionais na área da terapia 
ocupacional para tratamento do autismo.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Sim. É muito cômodo p esse desgoverno, não atentar de 
forma mais humana a questão da saúde pública, isso p mim é 
eletrocutar p se calar. Retrocesso.

17/12/2021 Paciente Muito ruim Não Não

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirada do eletrochoque. Hoje temos outras 
terapêuticas menos agressivas. Não há necessidade de 
retroceder nisso.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é agressão, é desumano... 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vcs estão loucos? Deveria mandar para o inferno esse ministro que se diz 
médico??????

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisamos de investimentos sim! Psicólogos, terapeutas 
ocupacionais, fono… centros de tratamento para o 
autismo em todo Brasil.

Não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é retrocesso! Eletrochoque é retrocesso!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra o tratamento em Autista

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Repudio, com veemência,  a convulsoterapia como 
tratamento.

Não aos retrocessos

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É insano! Retrocesso 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Einaceitave É inaceitável usar eletroconvulsoterapia em qualquer ser 
humano, principalmente nos que não têm poder de escolha. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há publicação científica que entende ser o eletrochoque 
o tratamento que deve ser aplicado em autista. O único 
tratamento adequado é o ABA. O SUS deve oferecer apenas o 
ABA

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse tratamento é uma tortura!! É arcaico e viola 
totalmente a convenção dos direitos humanos. Um 
absurdo!! , Nós, profissionais da educação, estamos 
diariamente trazendo propostas e formas de interação 
para alunos que tem TEA, as coisas precisam avançar e 
não retroceder. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que não fosse aprovado... Absurdo Por que não incluem o ABA no roll de procedimentos da ANS

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há o que comemtar
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não devia ser aprovado o eletrochoque... Absurdo. Pq não inserem o Aba no roll de procedimentos

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho isso um absurdo Nao

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim Tratamento arcaico. Muito ruim.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estamos no século 21???? Que merda eh essa??? 
Choque em autista????

Que merda de governo 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é perversa. Inacreditável alguém concordar 
com um absurdo desse.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar essa proposta. Proposta absurda. Esse tratamento é regressivo e sem comprovação científica. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidências científicas.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O autista precisa de amor, carinho e proteção 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo!!!!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso explícito. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Este texto não condiz com os avanços das últimas 
décadas relacionados à atendimento humanitário e 
Inclusivo.

Necessidade de se observar o retrocesso em relação 
atendimento humanitário e Inclusivo que este texto traz, 
impactando a vida de milhares de pessoas. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

Página 528 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um imenso retrocesso..., Uma violência desmedida, UmA 
arbitrariedade

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Desnecessário tal método.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Não temos estrutura fisica para aplicar esse metodo, 
pessoas capacitadas para aplicar e justiça para aprovar. 
Será um retrocesso. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Estou abismada com tamanha violência. É desumano. Sou 
totalmente contra. Estudem Nise por favor.

17/12/2021 Paciente Muito ruim Façam esse tratamento com os políticos corruptos do 
nosso país. Ondem pessoas morrem por falta de 
atendimento médico de qualidade. 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Colocar essa proposta para mim já foi um retrocesso. Eu não tenho nem o que comentar não estou nem 
acreditando.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssimo. Acho um retrocesso, uma tortura e muita desumano esse 
tipo de terapia com eletrochoque. Me dói que isso não tenha 
sido abolido ainda. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um.absurdo dar choques em pessoas autista,elas já 
sofrem muito,não podemos permitir essa barbaridade 

Nazismo define,pois o autista já sofre como poderia dar 
choques em pessoas que estão sofrendo e não entendem 
nada 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só incluir que desejo que o Ministério da saúde reveja 
esses conceitos e quem não passa o que as mães de 
filhos com saúde mental  passam não sabe oq fala ! 

Autismo nao é nunca será uma doença ! Sejam mais eficazes 
e procurem saber mais , sobre as deficiências dos cidadãos 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só gostaria que os autistas independente de serem 
agressivos sejam tratados com humanidade.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra o tratamento de choque elétrico. Temos outras 
terapias mais eficazes e humanas. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Qualquer tratamento a ser disponibilizado deve ter 
fundamentação clínica bem estabelecida. Agressividade é um 
sintoma que deve ser lido numa abordagem multidisciplinar, 
reconhecendo o sofrimento psíquico e o contexto familiar/ 
escolar/social. Não à medicalização da infância!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os autistas não precisam de eletrochoque, eles precisam de 
respeito, terapias especializadas e muito apoio e incentivo.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tal prática seria um retrocesso, pessoas com autismo, 
independente do grau precisa de tratamento humanizado, 
terapias multidisciplinar, medicação, inclusão social e apoio 
do governo. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que absurdo eletrochoque em 2021, é de cair o c* da 
bunda!

Que absurdo eletrochoque em 2021, é de cair o c* da bunda!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que não fosse aprovada

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Como avó de criança autista, deixo aqui registrado o 
meu repúdio ao tratamento que querem dá as pessoas 
portadoras dessa síndrome, os avanços humanizado aos 
pacientes tem sido de uma evolução imensurável, não 
concordo com tratamentos agressivos e nem com estes 
estudos para fazerem os portadores dessa síndrome ou 
qualquer outra serem usados como cobaias nas mãos 
desses que se dizem especialistas, sem terem convivido 
ou visto o mal que fazem com seus supostos tratamento 
para qualquer espectro autista. A forma humanizada 
ainda é o melhor resultado. Sou testemunha viva e não 
vou me calar para que sejam incluso na sociedade de 
direito, como assim lhes garantem a constituição 
federal, havendo assim um descumprimento a um dos 
direito fundamental e causa pétrea. Estamos diante de 
um nazismo explicito. Este ""tratamento"" não tem 
outro nome a não ser TORTURA., "

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um desrespeito aos autistas...quero ver se eles 
colocaria os filhos deles nisso. Absurdo..desumano.

Isso não deve ser aprovado.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim , , 

17/12/2021 Paciente Muito ruim Um absurdo, esse tipo de prática é desumana, autistas 
precisam de tratamento multidisciplinar e medicamentos e 
apoio do governo pra custear o tratamento, pois a chances 
de um autista severo evoluir com o tratamento adequado é 
gigante.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Apenas parem com isso

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A conitec está querendo trazer um retrocesso as 
políticas de assistência a pacientes no espectro autista. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo e é tortura 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao tratamento de choque para autistas.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao retrocesso,  nossos filhos não merecem isso. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim Nao Nao

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um verdadeiro absurdo!!

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não creio que o método possa trazer benefícios para os 
pacientes.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar toda a parte de ECT e EMT para os casos de 
autismo

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Regular EXCLUIR POSSIBILADE DE UTILIZACAO DE 
ELETROCHOQUE

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não ao eletrochoque em autistas

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho mto agressivo 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O método de eletrochoque configura um retrocesso no 
tratamento ao autismo e à demais doenças psicológicas, 
trata-se na verdade, de um destratamento e 
desumanização das pessoas com esse diagnóstico. Há 
inúmeros outros métodos e possibilidades que levam 
em conta a saúde do paciente e sua vida.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não. Não.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "É inacreditável que mesmo com instituições 
estrangeiras demonstrando estudos dos riscos desse 
tipo de tratamento ""tortura"" , o conitec queira trazer 
isso para o Brasil. "

17/12/2021 Paciente Muito ruim Não Não

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Empatia, amor e respeito é só o que nossos filhos 
precisam. Em todos os lugares! 

Ao meu ver, quem fez essa proposta é um ser que não pode-
se chamar de humano. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

17/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

17/12/2021 Interessado no 
tema

Regular O texto diz que a ECT e a EMT não fazem parte do 
protocolo (p. 25), mas cita esses instrumentos como 
promissores (p. 24) e o fluxograma admite intervenções 
de gerenciamento de raiva não especificadas (p. 29). 
Isso deixa margem para argumentar que ECT e EMT são 
admissíveis para gerenciamento de raiva. Sugiro excluir 
categoricamente essas possibilidades, diante da 
indisponibilidade de dados que respaldem essas 
alternativas, como o documento já admite.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um retrocesso a saúde pública 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim As pessoas devem tratar aqueles que possuem alguma 
condição mental de forma humana e não achar que choque é 
o caminho certo. Fazer com o outro o que gostaria que 
fizesse consigo mesmo.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Terapia de choque é retrocesso e tortura! Jamais 
permitirei que tal procedimento seja realizado em 
minha filha, não importa o que aleguem.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nise da Silveira lutou em toda a sua vida para que uma 
atrocidade dessas não voltasse a ser normal. Que proposta 
vergonhosa, retrógrada e ridícula.

17/12/2021 Paciente Muito ruim nao terrivel isso choque eletrico?? austismo ou expetro autista 
nao e psicopatia ou qualquer coisa assim aaffff....sou contra 
sim !!!

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não é com tortura que ajudaremos as pessoas que sofrem da 
condição do Autismo. Não é algo que fazem por querer, sou 
irmã de uma Autista e sei que é  tão cansativo para ele como 
é para a família.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumana

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 538 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo uma coisa dessa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo utilizar-se do método ECT em pacientes 
autistas ou com qualquer outra deficiência. Método 
retrógrado, baseado em tortura. Fazer um paciente entrar 
em convulsão por puro experimento, já que não tem 
resultado eficaz comprovado. E ainda que tivesse, nos dias 
atuais dispomos de inúmeros recursos. Inaceitável! 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é contra os direitos humanos e avanços da saude

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso, voltamos a idade da pedra?! 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim É retrogrado, há outros tratamentos menos invasivos e 
menos traumáticos!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar esse tipo de tratamento. Não podemos 
retroceder

Tudo é um absurdo

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa política é um retrocesso às políticas de saúde 
mental no Brasil.

Não.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa prática é completamente cruel e desumana. Retrocesso total. Manicômio, lobotomia e eletrochoque 
nunca mais.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta do ministério da saúde vai contra a reforma 
antimanicomanial , Vai contra o estatuto do deficientes, Das 
diretrizes humanas do tea, Isso é uma ação maldosa e não 
deve ir para frente
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta ridícula em pleno século 21 , os que deviam 
ajudar estão fazendo isso, triste demais viu aonde 
vamos parar.

Não , só se coloque no lugar das famílias que tem alguma 
pessoa especial.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir o uso de choque elétrico como terapia para 
autistas agressivos. Autistas têm hipersensibilidade tátil 
e alguns têm resistência a anestésicos. É uma medida 
desumana que acarretará novas complicações para os 
autistas e para as famílias., Priorizar a inclusão de 
crianças autistas em salas de aula junto com crianças 
neurotípicas. O autista precisa de ferramentas para 
aprender a socializar. As crianças neurotípicas precisam 
conviver e comhecer a realidade de pessoas autistas e 
de outras condições.

O tratamento de pessoas com síndromes e deficiências deve 
progredir, e não retroceder. Caminhar para um processo de 
humanização. Essas pessoas são cidadãs e merecem ter seus 
direitos respeitados

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso e um retrocesso e desrespeito as pessoas dentro do 
ESPECTRO AUTISTA, 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ABSURDO TORTURAR AS CRIANÇAS!!!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Substituir por Homeopatia HDT Substituir por Homeopatia HDT
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Apesar dessa técnica fá ter evoluido, desde os 
eletrochoques que conhecemos antigamente, devido a 
tecnologia de variação de pulso e evoluções do campo 
da anestesia.  Eu ainda considero isso um retrocesso.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pode excluir tudo

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratar autistas com eletrochoque é desumano e não há 
comprovação científica suficiente de resultados 
satisfatórios. Como será feito esse controle no SUS? 
Como vai impedir que esse seja o primeiro tratamento 
dados aos pacientes pobres no SUS? Isso é retrocesso e 
fugirá do controle.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo essa proposta

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Grupos/associa
ção/organizaçã
o de pacientes

Muito ruim Quando um órgão de apoio ao ministério da saúde 
sugere uma intervenção para o tratamento da pessoa 
com autismo essa abordagem necessita ter base , 
Evidências Científicas o que não ocorre com a prática de 
ETC para autismo.

Não a essa prática para autistas severos. , Seria um 
retrocesso o SUS precisa investir em práticas baseadas em 
evidência Científicas como ABA e mantenham o foco!

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Os tratamentos para autismo baseado em evidência 
científica, como a Análise do comportamento Aplicada - 
ABA, merecem uma atenção especial por parte dos 
investimentos públicos em saúde, quando se trata de 
Autismo.

O SUS PRECISA INVESTIR EM TRATAMENTO BASEADOS EM 
EVIDÊNCIA CIENTÍFICA COMO ABA, DENVER. NAO, EM UM 
RETROCESSO DESSEA. ABSURDO!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrosesso ao tratamento do TEA. Nao há 
evidência científica a melhora do autista agressivo com 
eletro choque. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é TORTURA. Vocês vão mesmo retroceder? , 
TENHAM AMOR AO PRÓXIMO, AMOR A VIDA. , 
#NAOATORTURA
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Por mais políticas públicas, por mais oportunidades para 
que autistas possam falar sobre o tema que quase 
sempre e discutido e decidido por quem não tem 
empatia 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Necessitamos de maiores investimentos em pesquisa 
científica na área da Saúde Pública e na capacitação de 
profissionais especializados nas diversas características 
do espectro. 

17/12/2021 Paciente Muito ruim uma vergonha se for aprovado sou autistas suporte nível 1 e possuo uma filha autista de 5 
anos além de ser presidente de uma associação de autistas 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo. Desde a década de 60 está provado que não 
tem solução nem embasamento científico 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso para humanidade.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Paciente Muito ruim Décadas de luta antimanicomial para em 2021 ser 
aprovado eletrochoque em neurodivergentes (sem 
estudos que justifiquem a medida) é um retrocesso.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso total., 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu repúdio a convulsoterapia como tratamento.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu repúdio a convulsoterapia como forma de tratamento
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse tipo de tratamento era realizado antigamente com 
pessoas consideradas esquizofrênico. 1943 kanner falou 
pela primeira vez no termo autista é vocês estão 
querendo regredir? Essas pessoas na verdade não eram 
esquizofrênico e sim autistas. Porque não vão estudar e 
fazer pesquisas ao invés de querer disfuncionar o 
cérebro dos nossos filhos provocando convulsões para 
facilitar a vida de profissionais da saúde que não 
entendem nada sobre o assunto e só querem receber 
seus salários sem se especializar no assunto.

São seres humanos. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim péssima não faz o mínimo sentido 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vão voltar à idade medieval?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esse tratamento é um ABSURDO, desumano, 
retrógrado., Os autistas e seus familiares merecem 
respeito

17/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

Página 546 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O documento apresenta a eletroconvulsoterapia como 
alternativa de tratamento com referência à estudos de 
metodologia frágil e questionável, como revisão da 
literatura, artigos de opinião, estudo de caso com 
apenas UM paciente e literatura ANTIGA dos anos de 
2010, 1983, 1995, dentre outras. Não há estudos atuais 
BASEADOS EM EVIDÊNCIAS, concretas e plausíveis para 
a utilização desta técnica nos casos que de propõe o 
texto.

E eletroconvulsoterapia DEVE ser DESCARTADA.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não  por enquanto No momento  não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo!!! Iremos voltar ao ano de 1100?

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Supressão completa desta proposta!, ECT é uma forma 
de tortura., Atenta contra os direitos humanos.

Página 547 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Justificativas com estudos datados, procedimento sem 
solidez científica, investimento em profissionais 
capacitados e saúde pública, além de outras políticas 
públicas tem melhores resultados sem os prejuízos 
causados pelo ect.l

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ridículo

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É desumano, oferece grave risco a vida do paciente e 
afronta a dignidade da pessoa humana. 

É repulsiva essa proposta e só comprova a política de 
destruição progressiva da assistência a saúde  mental no 
Brasil.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vê se envia um eletrochoque na sua B_____ seu filho da 
*uta. 

Vcs são um lixo 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Respeito e dignidade aos pacientes

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é desumano, , uma covardia???? Sem comentários

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não se aplica a TEA 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vai totalmente contra o pacto de San Jose da Costa Rica 
q versa sobre direitos humanos., Não submeter nossos 
filhos a tortura q é um crime contra a humanidade

Quem teve a ideia criminoso deveria ser penalizado 
judicialmente.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirada dessa ideia maluca de choque em autista Que vão dá choque no **** de quem fez isso. Respeite os 
autista!!!

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não chega de retroscesso não?!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não é tratamento é tortura! Não ousem 
permitir tal ato de agressão por favor. Devemos evoluir, 
avançar com a medicina e não voltar no tempo.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Redigir inteiramente desde o inicio Indecorosa a proposta e completamente desumana, 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O texto é ofensivo , e não oferece alternativa   Para as 
terapias já bem estabelecidas e divulgadas no mercado 
que possuem comprovação científica para estímulo e 
melhora da independência para pacientes autistas . É 
um desrespeito aos familiares e pacientes que estão 
nessa condição .

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar qualquer tipo de tratamento invasivo físico como 
eletrochoques., etc. Isso é  voltar ao passado. 

Deveriam sim oferecer tratamentos por meio de terapias 
auxiliares com música,  pintura,  dança,  teatro, etc 
associadas aos fármacos ( quando estes forem necessários), 
psicoterapias, indivíduos e coletivas, etc. Devemos avançar 
com tratamentos científicos mais atuais e comprovados. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim APROVAR TERAPIA ABA NO ROL DA ANS NÃO QUEREM, 
AGORA TORTURAR AUTISTAS COM TRATAMENTO DE 
ELETROCHOQUE QUEREM?!, NENHUM TRATAMENTO 
COM BASE EM TORTURA AJUDA A PESSOA COM 
DEFICIÊNCIA! 

Deplorável 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é um retrocesso para a saude pública 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acredito que será um retrocesso enorme na utilização 
da terapia de choque em um paciente com autismo. 
Deve-se estudar meios mais eficazes do que dar choque  
uma pessoa que não pediu para nascer com este 
transtorno., 

Deixo aqui registrada minha indignação qto a cogitar adoção 
desta medida com eficaz para tratamento. Absurdo. 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Porque não se aplicam aumento das terapias em vez de 
um método tão invasivo e retroativo. Absurdo! 

Inúmeros!! Só quem sabe a fundo a ciência do autismo pode 
ter a responsabilidade de conduzir um tratamento. A ciência 
hoje conduz a terapias, estímulos e alimentação correta, 
saudável, longe de tudo aquilo que pode estar influenciando 
ambientalmente o aumento do índice de 1/44 .

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Sou Psicóloga e Psicanalista e sei o quanto foi dura a 
nossa luta Antimanicomial, onde não podíamos 
continuar aceitando internação contínua, além desse e 
de outros tipos de ""tratamento"" para com os 
pacientes internados. Lutamos por um tratamento mais 
humanizado e conseguimos. Vocês estão querendo 
retroceder? Isso é um absurdo, ainda mais se tratando 
de crianças! Além de tudo, esse tipo de tratamento além 
de antiquado, é nocivo e antiético. Conscientizem-se, 
por favor!"

Sobre outro aspecto não, mas sobre o aumento de 
profissionais pra atender a demanda que é enorme e que 
precisa ser tratada.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim. Retirar a aplicação de ECT e EMT para pessoas 
autistas. 

A proposta é uma normatização neurotípica, capacitista e 
perigosa. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vergonhoso Que tristeza

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

17/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Para os Pais nao seria de bom grado!!! Nao

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A terapia apresentada não é eficaz e nem vai trazer nenhum 
benefício aos autistas, esse tipo de tratamento não deve ser 
adotado no país. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que esse tratamento é desnecessário não necessita ser 
feito para conter as crianças e pessoas com o tea

Precisamos de mais terapias,clínicas ,centros especializados e 
profissionais que possam nos dar suporte e nos auxiliar no 
desenvolvimento e tratamento de nossos filhos 

17/12/2021 Paciente Muito ruim Remover torturas com ECT e EMT de pessoas no TEA Desumano. Contra qualquer direito humano. Principalmente 
em crianças. Hoje existem terapias comportamentais muito 
mais eficientes do que dar choques nas pessoas.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não "Vocês são tão capacitistas que na pergunta n° 7 ""Deseja 
contribuir como?"" Só tem a opção de paciente, familiar, 
conhecido, mas não tem a opção sou um autista. Sério, que 
somos tão invalidados que acham que nós não temos 
capacidade de opinião e dizer o que é melhor para nós? Além 
de querer dar eletrochoque que não há comprovação que 
ajuda em nós autistas, ainda acham que não temos 
capacidade de dar nossa opinião sobre."

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou a favor de toda e qualquer tratamento com 
evidência,  científica.

Não posso admitir Retrocesso.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Horrível

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que essa terapis nao seja usada de jeito nenhum. O Autista precisa de acompanhamento multiprofissional de 
desenvolvimento.  E não de uma intervenção invasiva que 
altera suas funções neurais.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é  tortura. Autistas precisam de amor, acolhimento e 
compreensão e não de eletrochoque 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu acho um absurdo uma proposta dessa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo a eletroconvulsoterapia ser sequer 
considerada.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso e desrespeito aos direitos humanos.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não. Não. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim, retrocesso.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "É lamentável haver tamanho retrocesso. Desde a 
Reforma Psiquiátrica, o Brasil vem passando por 
mudanças estruturais na saúde que permitem o 
tratamento humanizado dos pacientes portadores de 
transtornos mentais, principalmente por ter existido o 
Hospital Colônia de Barbacena, um local que torturava 
pacientes com eletrochoque. O documentário da 
Daniela chamado ""Holocausto Brasileiro"" retrata um 
pouco do trauma vivido por esses pacientes, que na 
maioria das vezes, além de serem marginalizados 
socialmente, sofriam maus tratos físicos, fome, sede e 
tortura com os eletrochoques. É de suma importância 
que para o tratamento de autistas graves exista uma 
equipe multidisciplinar, envolvendo médico, psicólogo e 
também fonoaudiólgo, para que ele desevolva ao 
máximo sua capacidade cognitiva, ainda que dentro de 
suas limitações."

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Me posiciono, primeiramente, contra esta consulta 
pública, pois acredito que as propostas aqui 
apresentadas não cabe decisão do senso comum, mas 
de especialistas. Em segundo lugar, me posiciono contra 
a eletroconvulsoterapia, pois, de acordo com 
especialistas, é um tratamento que causa riscos ao 
autista.

Todos

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou contra o tratamento de choque a autistas 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Nao

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar o tratamento por eletrochoque, Inserir 
tratamento multidisciplinar , Musicoterapia , 
Arteterapia, Acompanhamento das famílias, Apoio 
Social na garantia e acesso de direitos 

A proposta de tratamento por eletrochoque  não há 
comprovação científica e além de ser desumano e retrógrado.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso nunca pode ser feito . Ruimmmm

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra choques em autistas., Isso é um retrocesso e 
uma violência. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é  um retrocesso ao direito conquistado por nós 
cidadãos a um tratamento digno e respeitoso. O 
eletrochoque utilizado na rede pública,  pode aumentar 
em muito a chance de ser usado de maneira incorreta e 
indiscriminadamente.  Sabemos que nem todos os 
postos de saúde pública possuem condições e 
profissionais aptos a conduzir essa técnica 
corretamente.  Desta forma, me oponho 
veementemente a esta proposta. 

Entendo que a Conitec deveria estar mais preocupada em 
criar ambientes transdiciplinares que pudessem acolher e 
tratar devidamente  pessoas autistas ao invés de retroceder 
ao tempo do caos na saúde psiquiátrica do Brasil

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É  criminoso , Eletrochoque devia ser usado pra 
combater corrupção. 

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Da choque elétrico no cu dele.. Não

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo Totalmente contra

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Gostaria de sugerir a incluisão no protocolo da 
recomendação de uso de CBD nos casos em que a 
risperidona não surte efeito

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclusão TOTAL de recomendação de  
eletroconvulsoterapia (ECT) 

Um ABSURDO, essa proposta de incluir a 
eletroconvulsoterapia (ECT) entre as terapias recomendadas 
para tratamento de surtos de agressividade em portadores 
de TEA! 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um retrocesso muito grande, Hoje que já tem mais 
estudo sobre autismo muitas descoberta e tratamento 
com terapias pra dar uma vida melhor

A medicina sempre tem que avançar com novas pesquisa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É desumano choque elétrico para tratar qualquer coisa Não

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Acredito que esta forma de tratamento é totalmente invasiva 
e fere os direitos do paciente com diagnóstico de autista.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que não deve retroceder e volta a essa prática 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta preconceituosa, que causa odeio e revolta. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O texto não é claro sobre vários aspectos. A inclusão deste protocolo é inaceitavel!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Descartar a eletroconvulsoterapia (ECT) como opção 
para tratamento contra agressividade. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo tratar uma pessoa com choque elétrico,  isso se 
fazia na época da ignorância, falta de informações, 
pleno 2021/2022 uma proposta dessa inadmissível.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estamos fazendo um retrocesso 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sem fundamento científico
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é uma tortura o espectro autista não é um crime é uma condição tratável e 
sociável 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo. Precisamos de atendimentos mais 
humanizados e não de tratamento de choque, que 
possa causar traumas ou ainda mais sofrimentos para os 
pacientes.

Absurdo. Precisamos de atendimentos mais humanizados e 
não de tratamento de choque, que possa causar traumas ou 
ainda mais sofrimentos para os pacientes.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Quero Tratamento Adequado e cuidados integral de cada pessoa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Recomendação para o tratamento assinada por dois 
médicos.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retire o eletrochoque como tratamento 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Acho que além do Ect deveriam incluir o canadibiol 
como fármaco no tratamento.

Não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um retrocesso esse tipo de tratamento. Gostaria 
que fosse dado choques na pessoa que teve essa idéia 
estapafúrdia.

As pessoas no espectro devem ser respeitadas e terem mais 
direitos que os auxiliem. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim "Os estudos voltados a ECT e EMT para o autismo não 
tem eficácia comprovada, citando só o estudo ""A 
Systematic Review of Interventions Used to Treat 
Catatonic Symptoms in People with Autistic Spectrum 
Disorders"" que diz o seguinte:, ""Uma revisão 
sistemática foi realizada para examinar a eficácia de 
uma variedade de tratamentos para a catatonia autista. 
A revisão identificou 22 documentos relevantes, 
relatando um total de 28 casos, incluindo pacientes 
adultos e pediátricos. Os métodos de tratamento 
incluíram terapia eletroconvulsiva (ECT), medicamentos, 
intervenções comportamentais e sensoriais. A avaliação 
da qualidade concluiu que o padrão da literatura 
existente é geralmente pobre, com limitações 
particulares em descrição do tratamento e medição do 
resultado. Há  , algumas evidências limitadas para apoiar 
o uso de ECT, dose alta lorazepam e intervenções 
comportamentais para pessoas com catatonia autística. 
No entanto, há uma necessidade de controle, ensaios de 
alta qualidade. Relatório de efeitos colaterais e adversos 
eventos também devem ser melhorados, a fim de 
melhor avaliar a segurança desses tratamentos."""

"Há também o problema voltado aos direitos humanos, visto 
que pode fomentar a internação forçada de autistas, bem 
como autistas que são atravessados por outras identidades, 
como preto e LGBTQIA+, segue um pequeno texto da ONU 
chamado ""Derecho de toda persona al disfrute del más alto 
nivel posible de salud física y mental"" que diz o seguinte:, 
""As intervenções forçadas em estabelecimentos de saúde 
mental foram justificadas com base em determinações de 
""periculosidade"" ou ""necessidade médica"". Essas 
determinações são feitas por outra pessoa que não a pessoa 
em questão. Por serem subjetivos, eles requerem maior 
escrutínio do ponto de vista dos direitos humanos. Enquanto 
as pessoas em todo o mundo lutam para libertar pessoas 
com graves distúrbios emocionais, correntes e bloqueios 
físicos estão sendo substituídos por restrições químicas e 
vigilância ativa. O olhar do Estado e o investimento de 
recursos continuam a centrar-se muito estreitamente no 
controle da pessoa com “necessidade médica”, o que muitas 
vezes é invocado como motivo para justificar tal controle."""
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Inclusão do canadibiol no tratamento Nao

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repudio a convulsoterapia como tratamento Repudio a convulsoterapia como tratamento.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso e crime contra a dignidade humana

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque sem evidências científicas é retrocesso.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao Não

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Não Não 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Gostaria que todos os nossos direitos fossem tratados 
com mas cautelas e mas responsabilidade.

Meu sobrinho é uma criança autista e não tem acesso aos 
diretos dele como deveria  o correto fico muito triste por 
essa situação.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim Não ao retrocesso

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absudo essa proposta

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo essa proposta. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. "Por meio do Projeto Filosofia à passarinho divulgo as 
iniciativas de ativistas individuais e organizados em 
consonância com a Rede Mundial de Usuários e 
sobreviventes da Psiquiatria. Como sobrevivente da 
Psiquiatria, experimentei torturas na forma de ECTs. Tenho 
articulado e mobilizado diferentes grupos em torno das 
questões envolvendo Saúde Mental e Direitos Humanos, 
problematizando a desinformação, o capacitismo e a 
incapacitação legal de indivíduos rotulados com ""problemas 
mentais"". Já conseguimos organizar um pequeno coletivo, 
dialogar com outras organizações e, na área de 
Filosofia/Educação, fui recebida no grupo de pesquisa SULear 
CNPq. Intenciono abrir diálogos com todos, todas e todes 
que se dedicam ao tema de maneira humanitária. Via perfil 
@apassarinhofilosofia é possível acessar nossas ações, dentre 
as quais compartilhar a realidade aqui referida com  os 
demais sujeitos em militância nos outros continentes. À 
disposição, agradeço, Marcela Teófilo "

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse projeto não tem evidência.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Nao Nao

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que fosse retirada essa proposta do Conitec. 
Fere profundamente o direito do ser humano de viver 
de forma plena, mesmo com suas diferenças e 
características peculiares. Como ser humano, o direito 
ao cuidado, respeito e responsabilidade de profissionais 
bem preparados, deve ser sempre a regra básica. P

Vejo essa proposta um retrocesso em termos de saúde em 
nossa realidade de Brasil. Lutamos tanto pelo processo 
antimanicomial, com o uso de manuseios antiquados e 
agressivos, e ver essa proposta agora, demonstra mais uma 
vez que a saúde é uma das áreas mais ineficaz em termos de 
assistência em nosso país. E me pergunto: quando teremos 
uma saúde decente para zelar por todos nós brasileiros? 
Voto NÃO!

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Nao Nao

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existem evidências científicas que justifiquem a 
utilização desse procedimento como medida terapêutica 
no Tratamento do Transtornto do Espectro Autista 
(TEA). 

Existem evidências científicas robusta e que colocam o ABA 
como primeira linha de tratamento para o tratamento do 
Transtornto do Espectro Autista (TEA). Entretanto, ele não se 
encontra nas terapias providas pelo SUS nem no ROL da ANS. 
Fora do Brasil, até os 3 anos o tratamento é TODO PAGO pelo 
governo. E, após esse período, pelo plano de saúde (sem 
necessidade de processo, ou de comprovação para um juiz de 
que a criança necessita e se beneficia do tratamento). Tudo 
isso está provado e bem documentado e encaminho em 
anexo essas evidências. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou completamente contra o eletrochoque.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Apenas que considero um absurdo o tratamento de autistas 
com eletrochoque. Isso é uma prática da época da barbárie. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse é um retrocesso desumano e inaceitável. Tortura traumatiza e acaba com a vida de uma pessoa. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Eletrochoque é tortura!

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É muito lamentável usar um recurso como esse e dizer que é 
para benefício do autista.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo essa proposta O governo deveria dar mais assistência e inclusão  aos 
Autistas.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que quem inventou isso teste primeiro em se proprio 
para verificar se é válido esse tipo de tratamento, para 
um pessoa que já tem transtornos. 

Tratamento muito ruim, em todos os aspectos. 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é absurdamente desumano e um horrível 
retrocesso. 

A importância de investir em pesquisas para encontrar 
soluções dignas de seres humanos.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao acho que eletrochoque vão ajudá-los já que o 
embasamento científico é inexistente, jamais aceitaria 
que dessem esse tratamento pra minha filha. Isso é um 
retrocesso já que cada autista é diferente e suas 
sensibilidades e falta dela e diferente pra cada autista... 
Estudem outra forma de ajuda-los, sem causar traumas 
e crises nos autistas e mostrem sua importância como 
seres humanos e brasileiros.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletro choque como tratamento é desumano

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta em si é um disparate, sem qualquer 
embasamento científico. Em termos práticos, 
completamente inválida.

Vergonha de uma equipe propor um retrocesso desses.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo essa proposta 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 572 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Falta estudo mais profundo sobre o assunto.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao.. O tema é irrelevante para o tratamento do transtorno em 
questão.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Tal proposta é um retrocesso, foi uma luta abolir manicômios 
no Brasil! Autismo não é doença! 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso se chama tortura. Isso é tortura!

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou mãe de um adolescente que está no Espectro 
Autista. Não é violento, mas não suporto nem imaginar 
esse tratamento para nenhum ser humano. 

Não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um crime à população autista e seus familiares, 
transgredindo direitos humanos. Um retrocesso que tem a 
proposta de MATAR pessoas.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Difícil acreditar que em pleno século 21 exista proposta 
de torturas contras pessoas especiais,que precisam de  
muito amor , cuidado e muito carinho.

Não.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é absurdo. Primeiro resolvam o mínimo, que é oferecer 
os profissionais da Saúde para ajudar essas pessoas.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Alterar o tratamento com eletrochoques em autista. Só bárbaros na idade das trevas pensaria uma atrocidade 
como essa em pleno século 21. Que vergonha desse 
DESGOVERNO.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Paciente Muito ruim Gostaria de expressar meu descontentamento, susto e 
repúdio aos estudos e propostas do uso de 
eletrochoque como tratamento de Transtornos do 
Espectro Autista., Sou autista, tenho grande contato 
com o meio e esse tipo de abordagem é absurda!, Uma 
forms bárbara de TORTURA. Isso seria caminhar de volta 
a era medieval.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Uma proposta total desprezível

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de remover qualquer menção que viabilize o 
uso de ect como alternativa de tratamento.

Não

17/12/2021 Paciente Muito ruim Não Não

17/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidência científica que justifique o tratamento 
proposto

Tratamentos como terapia comportamental ABA ou 
canabidiol seriam mais eficazes para a agressividade 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O texto não deve abrir caminho para introdução de 
eletrochoque.

Eletroconvulsoterapia é tortura.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Documento sem dados infundáveis e com informações 
retrogradas. Totalmente desumano querer fazer isso 
com alguém.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria de incluir que isso se trata de um retrocesso. 
Sou totalmente contra e repúdio tal ação.

Não.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há qualquer comprovação científica que tratamentos de 
eletrochoque trazem quaisquer benefícios para autistas, isso 
que estão propondo é desumano 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim isso é MALTRATO com seres humanos. proposta 
horrível. pessoas autistas merecem respeito!

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que ECT não fosse indicada jamais. 

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Entendo como un retrocesso no tratamento. Só quem tem na familia autista deveria opinar.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é bizarro.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Na minha opinião, acho este ato horrendo e não deveriam 
realizar tal coisa.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Osso seria um retrocesso na saúde Não 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim O meu ponto de vista é que tem paciente que não 
precisava usar esse método agressivo.

Não tenho conhecimento pra indicar outro metodo

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proibir a prática de eletrochoque Bizarro no ano de 2021 pensarmos nisso , popularizar isso!!?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que deviam investir o tempo e o dinheiro para fazer 
algo que contribua de verdade para o bem estar das pessoas. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa medida afronta contra a dignidade da pessoa 
humana. 

A proposta é desumana e imoral. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ECT em 2021? Pelo amor de Deus... isso não é questão 
de preconceito. É ridículo acreditar que estão querendo 
aplicar eletrochoque em pacientes autistas... Choque 
tinha que dar no ministro da saúde... capacho pau 
mandado... Por cloroquinas e discurso anti vacina dá pra 
entender os reais interesses desse governo medíocre.

Gastem nosso dinheiro com políticas públicas de qualidade... 
comprem vacina... instalem um programa decente para evitar 
desvios de verba em contratos no ministério da saúde... O 
Brasil não resolve nem o básico que seria o saneamento mas 
quer ter autorização para ficar fazendo experimentos...., Não 
confio no ministério da Saúde atual.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é desumana e arcaica.

17/12/2021 Paciente Muito ruim Pesquisas sobre o uso dessa terapia não estão concluídas. 
Não pode ser liberada.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Por favor não façam isso, é TORTURAR alguém que não 
pode responder por si . É ABUSO.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo,  estamos vivendo retrocesso, me 
causa espanto saber que profissionais tem coragem de 
realizar este tipo de proposta. Isso nos traz a memória 
como eram tratados pessoas com depressão ou 
esquizofrenia no passado. Acredito que os autores dessa 
proposta não tem filhos portadores de tea,  ou se algum 
deles tiver tenho certeza que jamais submeterão seus 
filhos a este tipo de tratamento. Estamos vivendo em 
uma ditadura velada, acredito que a conitec não seja 
mais um órgão confiável. 

Isso é um absurdo,  estamos vivendo retrocesso, me causa 
espanto saber que profissionais tem coragem de realizar este 
tipo de proposta. Isso nos traz a memória como eram 
tratados pessoas com depressão ou esquizofrenia no 
passado. Acredito que os autores dessa proposta não tem 
filhos portadores de tea,  ou se algum deles tiver tenho 
certeza que jamais submeterão seus filhos a este tipo de 
tratamento. Estamos vivendo em uma ditadura velada, 
acredito que a conitec não seja mais um órgão confiável

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano

17/12/2021 Paciente Muito ruim Não há evidências científicas para o uso em autistas

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir o uso de eletroconvulsoterapia

Página 580 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de excluí-lo todo Isso é um absurdo e falta de humanidade. , Falta de respeito 
com a família e com o paciente

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir completamente Falta de estudos e principalmente falta de empatia. Estamos 
voltando ao mundo dos manicômios onde daqui a pouco 
crianças com autismo serão amarradas nas camas e usarão 
camisa de força na escola. Exclusão é o nome disto.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O autismo é um transtorno muito complexo, mas que mostra 
resultados muito bom com terapias ABA, denver. A evolução 
de crianças que recebe a terapia ABA é impressionante. É 
preciso investir em terapia ABA de modo naturalista. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Paciente Muito ruim Pacientes com TEA não devem ser tratados com 
eletrochoque de maneira alguma. Isso é desumano. Autistas 
precisam de tratamento com multiprofissonais e respeito.

17/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A Eletroconvulsoterapia, ECT, não deve ser tratamento 
de saúde utilizado em serviço público , SUS e nem 
privado , sem o consentimento do paciente e de mais de 
um familiar e do Ministério Público .É um recurso que se 
for preciso usar deva ser provado que tantas outras 
formas de tratamento foram feitas e reavaliados as 
novas tentativas.

É um absurdo o retorno do ECT como proposta de 
tratamento para agressividade de pessoas autistas ou não 
autistas.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Lamentável se basear em casos isolados e não tem base 
científica alguma.

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse texto é inbível, desumano 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não quero aplicação do protocolo Autistas severos são incapazes não se comunicam em sua 
maioria um tratamento como esse onde o indivíduo 
apresenta sérias alterações sensórias chega ser crueldade 

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente repugnante essa atitude, que Deus abençoe 
que isso não vá pra frente 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim NÃO ABSURDO ISSO E UM ABSOURDO

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirada da adoção do procedimento de eletrochoque 
em autistas.

O tratamento por eletrochoque é desprovido de qualquer 
amparo científico para ser adotado no tratamento de 
qualquer pessoa.

17/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de deletar o texto na verdade pq assim como 
várias outras coisas do Governo atual, o texto é um 
retrocesso e não tem embasamento científico. 

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

17/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim "O comportamento ""agressivo"" precisa ser 
devidamente operacionalizado, a definição apresentava 
é bastante vaga., Há evidências consistentes que o  
ambiente tem papel preponderante sobre estes 
comportamentos, assim como as barreiras e a falta de 
acesso a tratamento adequado. A mudança da relação 
com o ambiente pode afetar e muito o comportamento 
destes indivíduos. É comprovado que uma intervenção 
com base na análise do comportamento aplicada, com 
análise funcional e planejamento para cada caso 
específico, levam a resultados promissores. Raramente 
há uma base ""orgânica"" na origem ou ""causa"" destes 
comportamentos. "

A autorização da volta do uso da eletroconvulsoterapia 
representa um retrocesso, um acinte aos direitos humanos 
fundamentais, uma brecha para precipitações, generalizações 
e abusos. O Brasil precisa investir no acesso aos tratamentos 
cientificamente comprovados, quebra de barreiras, acesso à 
educação e tratamento. Nos países mais desenvolvidos o uso 
da eletroconvulsoterapia tem um protocolo bastante 
rigoroso e específico. Em outros foi banido como 
procedimento aceitável.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso e desrespeito aos pacientes com o espectro 
autista. Existem milhares de formas para ofertar à essas 
pessoas um tratamento igualitário e justo. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa prática é desumana, já tendo sido abolida há anos, não 
há justificativa para trazer tal monstruosidade de volta. 
Existem outras formas de tratamento aprovadas e eficientes. 
Está mais do que na hora de aceitar a diversidade, e tratar a 
todos com respeito.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo voltar ao EXTREMO DA TERAPIA DE 
ELETROCHOQUE, ALGO TÃO INTENSO E INVASIVO. 
Existem outras formas de evoluir nessa área sem 
machucar tanto as pessoas ou debilitar tanto. Métodos 
de TORTURA COMO TRATAMENTO SÃO INADMISSÍVEIS 
EM PLENO SÉCULO XXI. 

Sinto cada dia mais revolta com a situação da nossa saúde, 
educação, qualidade de vida, CONDIÇÕES trabalhistas. TUDO 
que o BRASILEIRO CONQUISTOU a duras penas com a ajuda 
dos DIREITOS HUMANOS está sendo retirado com este 
GOVERNO DESPREPARADO E CRIMINOSO. O POVO ESTÁ 
TRISTE E CANSADO DE SOFRER TANTO! NÃO TEMOS UM DIA 
DE PAZ! ??
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurda essa proposta. Quem precisa de choque 
elétrico é quem criou essa proposta. Mais respeitocom 
os diferentes

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidência científica que embase essa proposta! 
Como mãe de criança autista, creio e luto para dar a 
minha filha intervenções baseadas em evidência! Não há 
estudos no âmbito mundial que sustentem essa 
proposta. Interessante seria esse órgão lutar por 
aprovar intervenções com evidência científica de 
resultados no âmbito do Tea. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Isso é  um absurdo, fim dos tempos.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que essa proposta seja sumariamente excluida.

Página 585 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um desrespeito a todas as famílias e as próprias pessoas 
que sofrem de autismo, um absurdo um assunto desse 
entrar em pauta 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Choque nesses ignorantes que querem liberar a tortura em 
inocentes incapazes. Estudar e liberar o uso do óleo de 
Canabis é muito pra mente desses torturadores. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repúdio à tortura Tortura desnecessária 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nenhum ser humano, independente da situação mental 
deve ser tratado dessa forma

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esta proposta é um retrocesso cruel e descabido. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar terapia eletroconvulsiva

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Contra eletrochoque!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Em várias outras condições mentais já foi provado a total 
ineficácia do eletrochoque, e mesmo para a condição 
proposta não existe evidência de eficácia. Além disto, são 
raros os casos de agressividade patológica em autistas, o 
mais comum é agressividade por falta de preparo dos 
cuidadores. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Simplesmente não aprovo essa conduta com os 
pacientes autistas

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Remover essa proposta em sua totalidade Não entendo como alguém que deveria zelar pela nossa 
saúde propõe algo tão absurdo. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Mais uma política com viés eugenista. É um absurdo considerarem a ideia. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo condicionar pessoas com este comportamento 
ser tratado desse jeito.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa não não

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Precisa ter mais estudos Não podemos voltar a fazer como antigamente e não 
resolviam nada 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ISSO É TORTURA

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um retrocesso. Pensamento retrógrado. 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O autismo precisa ,necessita de mais respeito e mais 
cuidados ,um tratamento melhor com mais amor ...

Autismo não tem cara , tem coração.mais amor ao próximo 
por favor ,mais cuidado, respeito, dê aos autistas uma vida 
digna e melhor ,acompanhamentos neurológicos facilitados 
sem essas atrocidades.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A prática clínica baseada em evidências não recomenda 
a utilização de eletrochoque para autismo severo. 
Recente estudo de Poleg et al (2018), intitulado 
“Canabidiol como um candidato sugerido para o 
tratamento do Transtorno do Espectro do Autismo”, foi 
veiculado pela Elsevier. O CBD não tem efeito 
psicotrópico (não “dá barato”, não provoca alterações 
de percepção ou de humor), não causa dependência e 
tem baixa toxicidade. O artigo avaliou estudos pré-
clínicos e clínicos em busca de achados sobre o 
envolvimento do sistema endocanabinoide em 
neurodesenvolvimento e desordens físicas e mentais, 
bem como sobre segurança e eficácia do uso de CBD no 
tratamento de comportamentos e comorbidades mais 
comuns do portador de TEA. O trabalho concluiu que os 
déficits de interação social fazem parte dos principais 
fenótipos do TEA, e que o CBD tem demonstrado 
algumas propriedades pró-sociais em estudos pré-
clínicos., , 
https://www.sciencedirect.com/science/article/abs/pii/S
0278584618304445

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Desconsideração de terapias sem evidência científica 
comprovada (justamente por isso não indicada) como a 
eletroterapia.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Invistam em terapias especializadas psicopedagogicas desde 
a infância e não nessa tortura. Contra essa barbárie!
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta é totalmente absurda, desumana e 
desrespeitosa com as pessoas portadoras do espectro 
autista. Um verdadeiro retrocesso.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se não há indicação para eletrochoque não deve estar 
entre as proposições de um protocolo!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É inacreditável e doentia essa proposta!

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se não há indicação para eletrochoque não deve estar 
entre as proposições de um protocolo!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é uma aberração, é triste e lamentável que um 
país que pouco oferece aos autista, se quer, cogite esse 
retrocesso. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se não há indicação para eletrochoque não deve estar 
entre as proposições de um protocolo!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

18/12/2021 Paciente Boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Conhecendo o maravilhoso trabalho da psiquiatra Nise da 
Silveira, sou favorável a todas as demais terapias, 
principalmente a Arteterapia no trabalho com autistas, 
independente do grau que se encontre, bem como uma 
abordagem sistêmica e farmacológica. O caráter humanitário 
é fundamental em nossa sociedade. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Protocolos mundiais não incluem tal terapia, as 
evidências científicas de tal prática são incipientes para 
o TEA. Inaceitável este tipo de proposta.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pq ao invés de se investir num tratamento desse que 
não tem base nenhuma, pq não se investe na terapia 
Aba que tem base e da resultado 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Nao Nao

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Sim. A minha opinião é RETIRAR/EXCLUIR o item 7.3 . 
Outras opções de tratamento 

"Sou desfavorável à atualização do PCDT Terapêuticas do 
comportamento agressivo no TEA, no que se refere ao item 
“outras opções de tratamento”. , Ao reconhecer que certos 
procedimentos não trazem um amplo benefício ou ainda 
apresentam um risco elevado, se infringiu o princípio da 
razoabilidade. , 7.3. Outras opções de tratamento (página 24) 
, “Em algumas situações, a contenção desses pacientes com 
equipamentos de proteção ou medicamentos psicotrópicos 
pode ser necessária, o que muitas vezes tem benefício 
limitado e risco elevado de efeitos adversos”, A razoabilidade 
estrutura a aplicação de outras normas, princípios e regras., 
A razoabilidade de uma alegação, uma interpretação, do fim 
legal, da função legislativa."", Podemos considerar que 
razoabilidade (uma alegação, uma interpretação) é usada 
como diretriz que exige a relação das normas gerais com as 
individuais e qual perspectiva a norma deve ser aplicada., A 
razoabilidade como diretriz (fim legal, função legislativa) 
exige uma vinculação das normas jurídicas com o mundo ao 
qual elas fazem referência, neste caso, os direitos humanos, 
Vejamos agora o texto do item 7.3. Outras opções de 
tratamento (página 25), “Não há recomendação para o uso 
dessas alternativas (ECT e EMT) em nenhuma das diretrizes 
clínicas internacionais consultadas13,24,50–53,58,70. É 
importante ressaltar que a evidência é ainda muito incipiente 
e que essas opções são reservadas a casos graves e devem 
ser avaliadas por uma equipe especializada, não sendo 
recomendadas por este Protocolo.”, Ora, o próprio texto 
mostra uma falta da racionalidade, uma falta de lógica .A 
minha opinião é que o item “7.3. Outras opções de 
tratamento”, deve ser EXCLUÍDO do Protocolo Clínico e 
Diretrizes Terapêuticas do comportamento agressivo no TEA., 
"

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Excluir toda a proposta para um "" cuidado em 
Saúde"". Há outras maneiras para manejo da saúde"

A proposta deve ser deixada de lado, pois não contribui para 
o cuidado
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim "Eu não daria choques para ensinar nem um cachorro, muito 
menos uma pessoa. Não existe nenhum viés em que isso 
possa ser considerado ""ajudar"". Que tristeza precisar dizer 
isso."

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Bom dia, que os (as) senhores (as) por gentileza retirem 
o equipamento eletrochoque porque os autistas tbem 
são pessoas humanas formadas por Deus, e as suas 
preciosas mamães cuidam com amor e carinho de ? por  
cada um deles ,inclusive eu tenho um primo assim e a 
mamãe dele (minha prima ) é  muito amorosa e 
carinhosa com ele . Então, eu não aceito de jeito 
nenhum (nem mesmo por dinheiro)essa proposta 
absurda de ELETROCHOQUE que a CONITEC quer 
colocar.   Pois nem um animal merece isso. Desde já 
agradeço.  Muito obrigado.  E que retirem isso já por 
gentileza. 

Que os (as) senhores (as) da CONITEC tenham 100% de 
AMOR E CARINHO FRATERNAL DE CORAÇÃO por todos 
autistas que precisam serem abraçados e amados 24 horas 
por dia.  Muito obrigado.  

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Está proposta é um retrocesso nos avanços para um 
tratamento humanizado para pessoas em sofrimento 
psíquico e para pessoas com síndrome de espectro autista é 
inadequada.   

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um retrocesso 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo o uso de eletrochoque quando existem 
terapias e remédio que podem ajudar

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Projeto absurdo. Um verdadeiro retrocesso

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu como mãe, amiga e cidadã acredito ser isso proposto 
uma forma errada e inaceitável. Diante de métodos tão 
eficazes como o da terapia, é inviável, inadequado, 
absurdo e completamente insensível um tipo de pauta a 
ser discutido ! Tem assuntos que nem deveriam ser 
levantados para possíveis aceites. É só se colocar no 
lugar de um ser humano, de uma criança, dos pais.... É 
só ser HUMANO e teremos o diagnóstico CORRETO da 
decisão. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta Antiética e sem Fundamentos.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim ECT pode ser útil para sintomas de outros transtornos,  
para autismo NÃO!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar indicaçao de eletrochoques 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim As evidências científicas de eficácia no tratamento do 
Transtorno do espectro autista são em relação a análise do 
comportamento aplicada. Pq a proposta não inclui políticas 
públicas embasadas na ciência comportamental? 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar totalmente a previsão de eletrochoque Eletrochoque não ajuda e é uma medida defasada típica das 
práticas não científicas do Milênio passado., O tratamento 
para TEA adotada em países avançados passa longe da 
tortura de eletrochoques., Eletrochoque é mais medida para 
NÃO MÉDICOS que querem abafar problemas de pacientes 
que não conseguem lidar. É como matar o paciente para 
acabar com a enfermedades.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tal medida representa retrocesso. Uma vez que nem 
manicômio é permitido no Brasil. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletro terapia não tem evidência científica de eficácia 
para o Transtorno do Espectro Autista. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que o tratamento com o eletrochoque não 
deve ser utilizado no tratamento de autismo

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O ponto 7.3 que considera as EMT's deveria nem ser 
considerado como alternativa.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim violência absurda o autismo tem que ser estudado mais
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim . Retirar esse tratamento que nao ha evidencia em 
nenhum outro pais de benefício.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Exclui completamente este desatino de texto, e 
investirem em estudos Humanizados e atualizados 
condizentes ao século que vivemos, tratamentos com 
choque são cruéis,  ineficiente e absurdo.

Deveria ser crime um texto como este ser pautado e levado 
em consideração. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que a terapia de eletrochoque é desumana e não 
deveria ser considerada nos dias atuais

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inaceitável, desumano!

18/12/2021 Instituição de 
ensino

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O texto precisa ser reformado do zero. A proposta é 
conceitualmente ruim.

Nao

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tipo de tratamento não é adequado para crianças com 
autismo e não há comprovação científica.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É desumano o que está sendo proposto,vivemos numa 
época onde a tecnologia domina tudo,o avanço diário 
da medicina em todos os segmentos,nada justifica esse 
retrocesso.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Jamais podemos retroceder! Essa luta de anos, não 
pode ser esquecida! É um absurdo pensar que esse 
procedimento irá ajudar um autista! Prova-se que quem 
está a frente dessa decisão absurda não entende nada 
de TEA! 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inadmissível isso!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo uma proposta maldita dessa de dar 
choque nos autistas ....bando de malditos q teve essa 
ideia

Procurem a promover IRDR para melhoria de vida deles ...que 
pagam preço alto por direitos q por vezes são legados.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim Porque eles não coloca uma lei para dar choque no 
cérebro desses idiotas q pensão que choque em autista 
é a melhor opção

Autista não é doença, o tratamento é amor e muita paciência 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nenhum ser humano  independentes das situação 
mental deles deve ser tratando dessa maneira 

Deveria olhar eles com outros olhos fazer de uma forma 
diferente não dessa maneira que querem fazer fazer de uma 
forma com fosse um cientista e eles não são objetos para se 
tratar dessa maneira ele é ser humano como qualquer um de 
nós tem que ter mais respeito

18/12/2021 Paciente Muito ruim Não Não 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim. Eletrochoque nunca foi bom para nada. Não se tem 
comprovação que funcione. Isso eh uma arma de 
tortura. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é absurda! Isso é voltar ao modelo antigo de tratamento a pacientes 
com deficiência mental. Não dá para aceitar isso!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quero vetar esse absurdo É absurdo 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autistas precisam de terapeutas ocupacionais, 
fonoaudiologos, fisioterapeutas,psicologos e 
psiquiatras!! É nisso que o dinheiro público deve ser 
investido para melhorar a vida dos cidadãos que sofrem 
com o TEA e os seus familiares! O Estado deve investir 
mais no SUS, em prol desse feito. E, não pra uma 
barbaridade dessa! Isso é um absurdo! Só falta voltar a 
lobotomia!!!

Invistam em programas de assistência aos autistas no SUS, é 
uma população que não tem assistência médica de 
qualidade: profissionais que se desloquem até a casa deles, 
pois muitos não conseguem sair de casa por muitos fatores, 
em casos realmente graves.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo! Eu e minha família jamais aceitaríamos 
retroceder com essa ideia absurda! Vemos que vocês 
não entendem nas de autismo!

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sem nenhuma comprovação científica, aliás a 
comprovação atual é de prejuízos graves ao sistema 
neural do paciente/ cobaia 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou radicalmente contra ECT e EMT em pacientes com 
autismo devido a não haver eficácia comprovada para tais 
técnicas.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo a proposta de uma terapeutiuca que não 
surtirá efeitos aos autistas e trará mais retrocesso ao 
tratamento e a dignidade da pessoa humana de 
portadores de TEA

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Paciente Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este é mais um dos retrocessos absurdos desse governos 
de ignorantes

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria apenas de deixar registrada minha indignação com 
essa proposta.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O embasamento da proposta está muito fraco e denota 
obscurantismo científico.

Não.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse tipo de procedimento é desaconselhável por 
especialistas a mais de 30 anos. Uma forma arcaica de 
tratamento.

Esse tema não deveria nem ter visto uma proposta. Por favor, 
escutem as entidades e os especialistas e não a população 
ignorante.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo essa proposta! Não admitirei isso em meu 
filho! Vão estudar mais sobre autismo ara não trazerem 
essas propostas absurdas!

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

Página 602 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim ISSO É DESUMANO, viola todos os direitos básicos da 
vida humana. 

Desejo que vocês retirem isso, é uma violação 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Poderiam estudar e criar protocolos humanizados para 
situações mais agressivas de comportamento.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Conheço tais atos como TORTURA e não tratamento. A proposta é desumana.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só prejudica a população podre, 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Preocupem-se em garantir tratamento de qualidade, 
com comprovação científica (ABA)

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que essa proposta e um retrocesso 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo tratar autistas dessa forma. Não existe nenhum 
estudo comprovando eficácia desse método pavoroso e 
desumano. Respeitem os autistas. ??

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O CONATEC deveria investir em tratamentos 
multidisciplinares, que é do que a maioria dos autistas 
precisam, em vez de invalidar toda a luta 
antimanicomial, que não só denunciou essa prática 
como tortura como também provou que o discurso 
médico presente nas instituições manicomiais (onde tal 
tratamento era aplicado nos pacientes) era adestrador 
do indivíduo e servia apenas aos propósitos da 
macroestrutura do poder.

O Governo Federal deveria garantir o lugar de fala dos 
autistas nesse debate, em vez de ouvir apenas médicos e 
especialistas neurotípicos e que não vivem-nem convivem 
com o autismo cotidianamente., Ao não fazer isso, o Governo 
Federal mostra descaradamente que não valoriza nem se 
importa com a voz das pessoas autistas, e muito menos com 
a das pessoas com deficiência, de modo geral., , Nossos 
corpos existem!, Nossa voz também!, , Não podemos mais 
ser ignorados., , Nada sobre nós sem nós!

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esse tipo de discussão é um retrocesso que atrasa ainda mais 
o desenvolvimento científico relacionado ao 
desenvolvimento de tratamentos psicoterapicos eficientes 
para o acompanhamento de pessoas com TEA ou outros 
tipos de transtornos psiquiátricos. , , Uma vez que já foi 
comprovado através de estudos e pesquisas científicas que o 
tratamento com eletrochoque não funciona a longo prazo, 
fica claro que recorrer a essa medida de tratamento é apenas 
uma forma de torturar e adoecer ainda mais o paciente. Não 
ajuda em nada, muito pelo contrário, só atrapalha.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isto é um absurdo!!! Método arcaico e considerado 
tortura pela ONU.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é o maior absurdo que eu já ouvi! Como propor 
algo que não existe comprovação científica? Só quem é 
mãe ou familiar de uma pessoa autista sabe o quanto 
isso é DESUMANO e arcaico, inadmissível!

ABSURDO
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Está proposta é desumana. Essa possibilidade não era nem 
para ser cogitada

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Considero que essa proposta não deveria ser sancionar, visto 
que eletrochoque é um tipo de tortura, considerada até pela 
ONO. Esse tipo de tratamento é um desrespeito a dignidade 
humana e um retrocesso no avanço das políticas voltadas 
para saúde mental.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Muito ruim Muito ruim 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é algo nao comprovado cientificamente! Estamos 
voltando no tempo! É considerado como tortura pela ONU!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É completamente inaceitável utilizar tortura como meio 
e ainda ter o baixo calão de chamar de tratamento!
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é arcaico, desrespeitoso, considerado tortura, insalubre 
e desumano, pra dizer o mínimo. Hoje temos estudos muito 
avançados e positivos sobre transtornos neurológicos, não há 
a menor necessidade de retroceder toda a evolução da 
ciência para esse deplorável método. É até vergonhoso que 
tenham colocado esse projeto em pauta. Me pergunto se 
essas pessoas sejam mesmo preocupadas com a saúde ou 
apenas sádicas. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sem sentido.

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo! 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 607 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Terapia de eletrochoque é algo totalmente arcaico, que 
não apresenta benefícios científicos na história da 
humanidade em qualquer tipo situação, isso gera o 
efeito oposto nos pacientes autistas e é até considerado 
como tortura segundo a ONU, repúdio total! 

Gostaria que houvesse políticas públicas por parte da pastas 
governante, como o Ministério da Saúde, comprovadas 
cientificamente em pleno benefício das pessoas com 
qualquer tipo de deficiência, síndromes e doenças mentais, a 
fim de promover inclusão, naturalização e respeito dessa 
camada da sociedade, e não retrocesso referente ao seu 
tratamento. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Paciente Muito ruim Um absurdo, desumano. Essa proposta não deveria nem existir 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Essa proposta de ""cuidado"" sobre as PcD intelectuais é 
ultrapassada e gera sofrimento. O que a ONU fala sobre isso?"

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como sobrinha de uma pessoa que levou eletrochoque para 
tratamento durante muitos anos, não acredito que esta seja 
uma forma eficiente a longo prazo, pois na experiencia que 
minha família teve ocasionou mais danos com a chegada da 
idade de minha tia. Em casos de autismo onde não há 
embasamento técnico/científico para uso acredito que o 
dano poderá ser maior, sem contar que é um método 
arcaico, visto que hoje temos medicamentos eficientes.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso temos por aqui 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho uma tortura Não tem eficácia

Página 609 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um retrocesso na política de Saúde mental Tenham vergonha na cara de vocês 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse tipo de tratamento é absurdo, considerado tortura 
pelo ONU e é um retrocesso

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Sou contra o uso desse ""tratamento"" em autistas"

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Não gostaria que colocossem como opção a 
eletroconvulsoterapia para TEA.

ECT é tortura.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou contra a utilização de eletrochoque para tratamento de  
seres humanos com condições mentais ou em qualquer ser 
com vida.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Como mãe, que passou por um triste processo de 
desumanização do meu filho por medicos e por mim, por 
falta de informação e pela quantidade de ""tratamentos de 
cura"" para autismo. Acredito que além de banal, cruel e 
desumano, é um retrocesso tratar características autistas 
como problemas dignos de choque na cabeça. O conitec 
deveria estar focado em dar qualidade de vida para pessoas 
neurodivergentes e não contribuir com um mercado absurdo 
que lucra com a falta de informação das famílias. Não tem 
nenhuma eficácia comprovada para ""tratamento"" de 
autismo, como consta no seu próprio documento. "

Página 610 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Proposta sem comprovação de eficácia, inclusive esse 
tipo de ""tratamento"" é considerado tortura pela ONU, 
é irreal pensar que isso seja cogitado em 2021."

Fora Bolsonaro

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um desrespeito as pessoas  com autismo, é 
desumano. Devia ser testado nele pra ver se ele gosta 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Uma absurdo arcaico! 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta se trata de introduzir 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que não há comprovação científica sobre as melhorias 
do eletrochoque e sim que é um retrocesso na saúde 
mental o uso desse suposto tratamento. Toda a história 
da saúde mental brasileira que conhece bem a realidade 
e combate esses processos danosos aos pacientes desde 
a luta antimanicomial não considera adequado o uso do 
eletrochoque.

É um retrocesso e desumano o uso de eletrochoque em 
pacientes com espectro autista. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim retrocesso no tratamento, utilização de técnicas que 
não condizem com a realidade( mesmo estudos 
mostrando a ineficácia do eletrochoque).

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não A proposta é cruel e ofensiva, um retrocesso na luta das 
pessoas com autismo 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso total.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não ao tratamento de eletrochoque para autistas!!!! 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um desserviço a saúde pública, e ao avanço dos 
tratamentos e da busca por dignidade para pessoas com 
espectro autista de quaisquer níveis!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pura tortura o que estão querendo fazer. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Os familiares e amigos de autistas repudiam esta 
proposta.

Inclusão escolar e social de verdade, em todos os espaços 
públicos e eventos da sociedade civil.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há nenhuma evidencia de que esse tratamento 
tenha eficácia. Mais uma falácia desse desgoverno 
presidido pelo babaca chamado Jair Bolsonaro. 

Surreal vocês colocarem isso em pauta.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim, isso que estão fazendo é desumano 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou totalmente averso a ideia de tratar pessoas do 
espectro autista com eletroconvulsoterapia.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sem comprovação científica, desumano, , Uso nazista, 
arcaico, uma vergonha chegar a ser uma proposta 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que a inclusão de ECT e EMT no texto fosse 
revista de forma a propiciar um debate preliminar mais 
adequado e aprofundado sobre o tema. A inclusão de 
ECT e EMT no texto me parece perigosa e prematura. O 
próprio texto afirma que não há recomendação para 
estes tratamentos em nenhuma das diretrizes clínicas 
internacionais consultadas.

A inclusão de ECT e EMT no texto me parece perigosa e 
prematura. O próprio texto afirma que não há recomendação 
para estes tratamentos em nenhuma das diretrizes clínicas 
internacionais consultadas.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir a proposta inteira, uma vez que NAO HÁ 
EMBASAMENTO CIENTÍFICO que a embase. Esse tipo de 
prática é considerada tortura pela ONU, inclusive. Coisa 
de governo anticiência mesmo! 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Creio que já saímos dos anos 50.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Não Não 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se usa tortura como tratamento. Desordem e retrocesso.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Nao Nao

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim HORRÍVEL, PROPOSTA NOJENTA E SEM SENTIDO. Somente que a proposta é horrível.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse governo é monstruoso. Não suporto mais tanto 
retrocesso.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um tratamento muito agressivo e ineficaz

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é extremamente absurda, sendo 
considerado tortura pela Onu

Que sejam adotadas medidas que realmente ajudem os 
autistas, e não puni-los por ser assim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Usem a Ciência de verdade Falta do que fazer de vcs

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é método de tortura. Absurdo querer utiliza-lo 
como terapia.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso e não deve ser aprovada. Ninguém deve ser submetido a tortura. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pelo amor de Deus, isso é um absurdo, uma tortura!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é uma ofensa aos inúmeros estudos do tema 
e uma crueldade.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Retrocesso absurdo e quase criminal! É uma ofensa à ciência 
e à inteligência humana sequer cogitar um ""tratamento"" já 
abandonado há tempos em todos os lugares. "

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Absurdo e desunano.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu repudio essa proposta convulsoterapia. É 
inadmissível tamanho retrocesso e crueldade

Deveriam pensar em ampliar o acompanhamento 
multidisciplinar pelo SUS e dar vitaminas e tratar as 
comorbidades dar qualidade de vida a pessoa autista. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Dá esse tratamento para o Bolsonaro, umas 31 sessões nele 
já ajuda, eu acho, por favor! 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se eletrochoque é indicado para tratamento COM a 
conivência do paciente, não se pode aplicar em autistas.

Por favor, procurem a ciência e não opinião de uma classe 
minoritária para apoiar tortura! 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim é um retrocesso e uma medida eugenista 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Acho uma ideia brutal!!!!!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta de realizar eletrochoque em autistas 
graves é um absurdo. Arcaico. Esse procedimento não 
tem comprovação científica. É considerado pelo ONU 
como tortura. Doentes mentais viviam em situação 
desumana sendo expostos a esse tipo de tratamento. 

Essa proposta de realizar eletrochoque em autistas graves é 
um absurdo. Arcaico. Esse procedimento não tem 
comprovação científica. É considerado pelo ONU como 
tortura. Doentes mentais viviam em situação desumana 
sendo expostos a esse tipo de tratamento. Isso é crueldade, 
maldade. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta horrorosa! Nao, apenas sou completamente contra 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é grotesca e absurda, deviam se 
envergonhar.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não devemos retroceder do tempo, tratamento de 
choque não é o adequado para nenhum caso. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existe base sólida científica, sem falar que não cita de 
forma aprofundada de outras terapias. Sem falar do 
retrocesso que é.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Melhor assistência a pessoas com algum tipo de 
deficiência ou transtorno

Eletrochoque é um ato desumano e ineficaz como tratamento

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Muito..ruim Não

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autistas severos necessitam de acesso a terapias 
multidisciplinares baseadas em evidências, objetivando uma 
melhor qualidade de vida.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é desumana e não deve ser aprovada sob 
qualquer circunstância. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "A proposta da utilização de convulsoterapia se mostra 
cientificamente ineficiente e retrógrada, dessa forma, 
seu uso seria uma forma de ""controle"" 
comportamental altamente agressivo e deteriorante 
para a integridade física e mental de pacientes autistas, 
fazendo parecer que a medida seria tomada como 
forma de aquietar parte da sociedade as quais a gestão 
atual faz questão de atacar a todo tempo. "

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa prática é abusivas. Isso é tortura. não faz bem para 
ninguém. Vocês estão sendo monstros é presidente é o 
líder de vcs. Parem com isso já 

Criança com autismo já sofre todos os dias. E com isso vão 
sofre mas acho que.isso é tortura e não estamos mas. Na era 
antiga. Hoje em dias os autistas são muito bem cuido.e não 
precisa dessa palhaçada.parem.com.isso já criança não 
precisa disso 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Se já sabem que não é eficaz, comprovadamente porque 
voltar com esse tipo de coisa!?  Porque submeter um ser 
humano a esse tipo de “tratamento”? Não ao 
manicômio, não a “tratamentos” pautados na tortura, 
dor e sofrimento. Não ao retrocesso!!! 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Paciente Muito ruim É tortura. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidências suficientes que comprovem a ação da 
Ect em pacientes com autismo grave ou agressivo. nao 
há a terapia a nível de protocolo mundial. Sendo 
completamente absurdo propor essa forma de 
tratamento, sabendo principalmente, as condições de 
tratamento e clínicas psiquiátricas brasileiras. O Método 
até hoje é discutível do ponto de vista científico.

Não há evidências suficientes que comprovem a ação da Ect 
em pacientes com autismo grave ou agressivo. nao há a 
terapia a nível de protocolo mundial. Sendo completamente 
absurdo propor essa forma de tratamento, sabendo 
principalmente, as condições de tratamento e clínicas 
psiquiátricas brasileiras. O Método até hoje é discutível do 
ponto de vista científico.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao tratamento de choque em pacientes autistas Maior viabilidade para tratamentos interdisciplinar para os 
pacientes autistas. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Arcaica, capacitista, sem comprovação da ciência. 
Ignorante, retrocesso.

Invistam em ciência com comprovação, que de fato vá 
contribuir com as pessoas com autismo e outras deficiências

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta apresentada é muito ruim, invés do 
governador apresenta uma proposta inclusiva para 
Pessoa com autismo, não o governo quer propõe uso de 
eletrochoque é um absurdo, porque além uma pessoa 
com autismo elas são ser humanas! 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta chega a ser absurda! Isso é um retrocesso, um 
atentado contra pessoas.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem evidência alguma., Tratamento pra autismo é 
terapia ABA. Essa sim tem evidência científica que melhora a 
qualidade de vida.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Esse tipo de tratamento precisa de muito critério para 
voltar. Acredito que a comunidade médica, como vimos 
alguns durante a pandemia, não estão preparados para 
isso.

Vários médicos aplicaram o kit fake contra covid. Imagino 
essas pessoas fazerem uso dessa terapêutica e isso muito me 
preocupa 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Sim. O Transtorno do Espectro Autista não é uma 
doença e as crises não são tipos de violência, mas um 
""grito de socorro"" para ser compreendido."

A pessoa autista precisa de atendimento para suas 
necessidades específicas. Descargas emocionais acontecem 
pela falta de compreensão e não é violência. Consciência 
sociopolítica de direitos humanos. Tratamento Humano e 
Igualitário para a pessoa autista.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou contra eletrochoques Eletrochoque é tortura

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é desumano, uma crueldade 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ao invés de tentar NORMALIZAR pessoas com 
deficiência de acordo com padrões da sociedade, 
instituições com essa deveriam se preocupar muito mais 
com o BEM-ESTAR de todas elas.

Os riscos para esse tipo de tratamento são muito altos, e os 
resultados positivos são insuficientes. Há uma razão para 
esse tipo de tratamento ter sido abolido pela maioria das 
instituições de saúde pelo mundo.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso no tratamento humanitário das pessoas com 
deficiência 

Desumano - ultrapassado 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que está proposta de tratamento da conitec é 
deshumana , capacitista,  que só visa em lucrar, e 
genocida

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Clínica 
multidisciplinar
 

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Ela deve ser jogada no lixo Em pleno 2021 não cabe mais este tipo de retrocesso 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O tratamento com eletrochoque O tratamento com eletrochoque é desumano e considerado 
tortura pela ONU.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim  A generalização de assuntos tão sensíveis e a desumanização 
estão acabando com nós mesmos. Triste.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quem teve iniciativa para fazer um tipo de pesquisa 
sobre isso no mínimo é debil mental ou nazista.

Deprimente responder algo como isso. Ridículo eletrochoque.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tortura não é tratamento… qual é o estudo sobre a 
eficácia do tratamento? Nunca concordarei com um 
absurdo destes.

Invistam tempo em coisas embasadas cientificamente e com 
comprovações de eficiência e eficácia, chega de achismos, 
vamos trabalhar de verdade em coisas que ajudem as 
pessoas, não em coisas que pioram.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Esse tratamento é extremamente agressivo e ineficaz, há 
várias outras maneiras de cuidar de pessoas autistas, com 
inclusão adequada. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um verdadeiro absurdo e desumanidade! Choque não vai resolver altismo 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso inadmissível para a saúde pública. Uma 
técnica que já foi banida por ir na linha contrária ao 
tratamento humanizado de pessoas e agora ser cogitada 
para tratar de pessoas autistas. Que vetem sem 
nenhuma brecha, já é de tamanha crueldade o 
preconceito que essas pessoas precisam suportar, todos 
os dias, do Estado e da Sociedade. Como choques no 
cérebro até causar convulsões podem trazer benefícios 
à saúde da nossa espécie ou de qualquer outra?

A ideia de praticar tais atos a outro ser humano, por si só, já 
deveria ser caracterizada como um crime a humanidade.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pseudoterapia sem propósito claro, contrária a todo o 
conhecimento e órgãos que existem atualmente. Esse 
governo quer eliminar tudo o que não seja padrão direita 
conservador e fomentar armamentismo e privatização. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta apresentada vai contra a luta 
antimanicomial e todas as recomendações da ONU

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não, , 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Uma péssima medida de tratamento, altamente ineficaz e 
atrasada. É uma absurdo estarem cogitando essa 
possibilidade de tratamento. Ridículo!!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse método não possui eficácia científica comprovada, é 
considerado como tortura pela ONU... Uma vergonha existir 
quem indique e apóie isto!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autismo não é doença mental

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso Absurdo

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É uma ação desuma, sem comprovação de eficácia em 
pacientes autistas 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim "Esse tipo de ""terapia"" é um retrocesso, um tipo de 
tortura e capacitismo."

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Está ocorrendo um retrocesso na saúde pública ao 
propor uma proposta como essa, é uma tortura, um 
descaso e um descuido para com a população e o 
público alvo. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não apoio, é um procedimento extremamente agressivo.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Todo o texto deve ser descartado. A proposta é absurda, desumana e, sobretudo, infundada 
cientificamente. Basta!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Este tipo de tratamento não possui evidências científicas 
suficientes para sua adoção, 

O autista é um sujeito que necessita se escutado na sua 
peculiaridade e inserido socialmente com está sua 
peculiaridade., A sociedade brasileira precisa aprender a lidar 
com a peculiaridade de cada grupo social

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito que é um retrocesso a aprovação do tratamento, 
tendo em vista que não há comprovação científica, e ainda o 
mesmo ser considerado como tortura pelos órgãos da ONU. 
Jamais submeteria meu parente a algo tão repulsivo sem 
nenhuma garantia de melhora.
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso à idade média Quem aceita um absurdo sem protestar contra é conivente. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É considerado tortura pela ono e não tem nenhuma 
comprovação que funcione no autismo.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um absurdo eletrochoque para o tratamento de pessoas 
com TEA. Sem qualquer comprovação científica, sem 
embasamento. , Retrocesso em relação a tudo que se tem de 
estudo sobre o tema.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que a proposta de incluir ECT na rede SUS para 
os quadros de autismo, ou para qualquer outro quadro, 
seja suprimida.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente fora da realidade Retrocesso na saúde, sem nexo. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Quero retire do texto a opção eletroconvulsoterapia 
(ECT),não tem que ser uma opção ele tem que ser 
excluído!!! 

Que vcs trabalham baseado na ciência, não adianta dizer que 
faz isso quando esse texto mostra o contrário. Se a ciência 
comprovou que não existe benefícios não tem nem que 
pensar em ser usado, se descarta.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim TORTURA NÃO É MÉTODO TERAPÊUTICO

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar a terapia com eletrochoque para autistas. Produzir e liberar a  Cannabis Medicinal via SUS   para todos 
que precisarem.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Sim, isso é método de tortura e totalmente primitiva. A 
empresa é capacitista e promove controle de 
comportamento de altistas com sua completa sanidade. Essa 
marca me dá nojo. Nenhum tem o direito de fazer isso com 
outras pessoas.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Terapia não deve ser incluída para pessoas do espectro 
autista.

Péssima proposta por parte da CONITEC

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um retrocesso 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim o uso de eletroconvulsoterapia não tem embasamento 
científico e é considerado tortura para a ONU

o uso de eletroconvulsoterapia não tem embasamento 
científico e é considerado tortura para a ONU

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Prática não eficaz. Espero que esse projeto não seja aprovado. Seria um 
retrocesso na história do Brasil e um ataque aos autistas. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Alterar a parte onde está sendo se cogitando utilizar a 
ECT Ou EMT em Autista, que fosse retirada essa 
possibilidade no Manual  

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não, está ótimo. Não.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho ridículo esse tipo de tratamento utilizando tortura. ODIEI ESSE TIPO DE PENSAMENTO. NÃO CONCORDO COM 
TORTURA E IMPLORO QUE DESISTAM DESSA IDEIA HORRÍVEL.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É COMPLETAMENTE REPUGNANTE QUE ISSO ESTEJA SENDO 
AO MENOS COGITADO!!!!! RIDÍCULO!!!!!!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Toda a parte que fala sobre eletrochoque. Proposta retrógrada.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta feita aqui é absurda e não deveria existir. Não existe nenhuma comprovação científica de  que o 
eletrochoque ajude de alguma forma pessoas autistas, na 
realidade, é considerado um método de tortura.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tenho 2 netos autistas., Não quero nem pensar nesse 
tratamento absurdo neles !??

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Inadmissível  e obsoleto. Retorno à Idade Média. Eletrochoque jamais!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho absurdo que um tratamento sem comprovação 
científica para autistas seja proposto pelo Conitec!!!!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é agressiva e desumana., Estão sendo 
totalmente retrógrados, preconceituosos além de 
mostrar que não entendem nada sobre a condição dos 
pacientes., Isso chega até ser criminoso porque se 
enquadra em tortura.  

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu como mãe de uma criança com autismo jamais 
admitiria isso, tratamento completamente agressivo e 
sem evidência científica, isso é um retrocesso, uma 
verdadeira vergonha 

Isso jamais deve ser aprovado, é uma vergonha esse 
retrocesso, devemos evoluir e não volta com essa tortura, 
muito desumano 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta trata se de um ato desumano, um 
verdadeiro retrocesso, uma total 
imbecilidade,desinformação e ainda mais vejo como 
uma solução de “descarte”dos atuais governantes, como 
uma forma fragil e desonesta de fugirem de suas 
responsabilidades nas áreas da saúde e educação, Deixo 
aqui meu total repúdio e indignação 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Primeiro que isso é um absurdo pessoas autista não tem 
crise de nervo pq simplesmente querem, cadê a inclusão 
que vcs tanto fala, são pessoas especiais, não são uns 
mosntro não, querem evitar o comportamento agressivo 
atendam e priorizem pessoas autista.

1

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso, que não leva em conta a 
saúde mental e dignidade de pessoas autistas e as trata como 
se fossem animais ou um objeto qualquer!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Remover a utilização de eletroconvulsoterapia.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não A eletroconvulsoterapia deve ser abominada considerando 
que inibe o paciente de suas próprias emoções. Não é um 
tratamento eficiente, é uma ilusória sensação de controle, 
deixa a pessoa apática e rendida ao seu subconsciente. É um 
apagamento lento e progressivo de quem a pessoas é, de seu 
consciente

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Alteração: ser proibido esse ato desumano Acho uma tortura desnecessária e sem fundamento científico 
para que tal ato desumano seja aprovado, já foi feito esse 
tipo de coisa a muitos anos e sabendo que é uma atrocidade 
isso, uma falta de respeito aos cidadãos autistas desse país, 
simplesmente desumano.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar o ECT. Um retrocesso muito grande. Todos sabemos que não existe comprovação científica para 
tal ato, inclusive comprova o contrário. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso. Método extremamente agressivo.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pessoas com deficiência merecem respeito e precisam 
ser vistas como pessoas, em pleno 2021/2022, trazer 
choque elétrico e manicômio é um retrocesso sem 
tamanho! Inclusão e respeito! 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta desumana, quase como uma tortura dos anos 
passados. Ninguém deve ser tratado desta forma 
quando se quer têm real controle sobre seus 
conportamentos.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Prática considerada tortura pela própria ONU. Além de 
não apresentar estudos que comprovem a eficácia de 
forma confiável.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Estamos retrocedendo, tanto acesso a pesquisa e 
educação e o retrocesso só aumenta, sem contar que 
não é nem provado cientificamente que ajuda em algo. 
Parece mais uma tortura do que um tratamento em si 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ela deveria nem existe E inadmissível esse tipo de coisa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é considerada uma violência, é retrógrada. O presidente da República é um bossal, que não entende 
nada. O país é governado por uma anta e genocida. O 
tratamento proposto não tem nenhuma eficácia comprovada 
em autistas, além de ser uma violência contra aqueles que 
não podem se defender.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo a terapia de eletrochoque ser cogitada! 
Não existem comprovações científicas a respeito da 
eficácia, além de ser completamente desumano.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Dar choque nas pessoas não ajuda ninguém, eu como 
MÃE de uma criança autista, acho um extremo absurdo 
terapia de choque, isso é completamente abusivo e 
opressor. Autistas podem viver tranquilamente se o 
sistema respeitar suas questões, inclusão é a resposta e 
definitivamente, terapia de choque não faz parte de 
inclusão. 

Bolsonaro devia ser excomungado do planeta!!!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "É muito idiotice e burrice fazer isso com os autistas já 
sofrem diariamente pelo preconceito e sociedade, agora 
vão ter que sofrer também no ""Tratamento"", já foi 
comprovado que essa tortura de choque não funciona 
que não é nem um pouco eficaz para os autistas e é 
tortura SIM! Já que a própria ONU acredita que isso é 
desumano, o governo já  está um merda querem piorar 
mais ainda, ferrando ainda mais o povo é isso mesmo? 
Eu sinceramente estou cansada desse governo, cada 
decepção que nem sei mais, espero que não façam isso 
sério mesmo."

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há eficácia comprovada para esse tipo de 
tratamento em pacientes com autismo. 

18/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é tortura e sou absolutamente CONTRA!!!!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta desumana!!!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa técnica não apresenta eficácia nenhuma e isso seria 
considerado tortura, os autistas não merecem esse tipo 
de tratamento que é tão arcaico, eles merecem todo o 
respeito do mundo.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Uma vergonha ler este tipo de proposta. Antiquada e 
desumana, um verdadeiro retrocesso. Querem utilizar um 
método tido como TORTURA pela ONU, sendo que inúmeras 
entidades da área da saúde já manifestaram seu repúdio por 
não haver respaldo científico. Brasil, mais uma vez, sendo o 
país da aversão com a comunidade PCD. As políticas públicas 
devem melhorar a qualidade de vida dos autistas e permitir 
que as famílias tenham acesso a acompanhamento médico, 
terapias e medicação (custosos, com os quais muitos não 
conseguem arcar). Não entendo como, dentre todas as 
possibilidades, estão insistindo em um método ineficaz ao 
autismo, cuja questão do consentimento vai ser 
extremamente duvidosa e, sobretudo, desumano. Não sigam 
em frente com esta ""proposta""."

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho isso desumano e cruel. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo em pleno 2021 ainda existir propostas do uso 
de técnicas já comprovadas como ineficazes e torturantes 
para com os pacientes. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar informações sobre tratamento com 
eletrochoque, o texto deixa em aberto essa 
possibilidade de tratamento que é uma do forma de 
tortura

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é completamente absurda

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim essa proposta é absurda tortura e maus tratoa para pessoas com autismo deve ser 
visto como crime 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há evidências do tratamento em autistas.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um absurdo, um retrocesso. Sem mais.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É desumano.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é uma barbaridade que querem fazer com pessoas 
autistas

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não., 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inconcebível e absurda essa proposta !

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é desumana. Representa um retrocesso no que 
diz respeito a tratamento e a humanização. Além disso, não é 
comprovado cientificamente que os efeitos melhoram a 
condição do paciente. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveria ser proibido um absurdo desse. Não concordo e repudio esse tipo de procedimento.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Somos totalmente contra a esse protocolo clínico. Consideramos ignorância e intolerância de quem não 
conhece o potencial humano.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim """Não há estudos de qualidade e em quantidade que 
possam criar um consenso a esse respeito. O que temos 
são pesquisadores que acreditam haver uma correlação 
entre autismo severo, com histórico de automutilação, e 
catatonia, que é muito responsiva ao ECT, mas não 
temos conhecimento consolidado que prove isso”,, ,  
Sendo assim, os psiquiatras não aprovam o método para 
ser utilizado em pessoas autistas."

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Sim , acho que nossas crianças precisam de mais terapias 
adequadas pelo SUS meu filho só teve o diagnóstico tardio ,e 
só aconteceu porque tive ajuda da família pra pagar um 
profissional 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não quero nenhuma criança ou adulto tendo um 
tratamento de choque

Não quero nenhuma criança ou adulto tendo um tratamento 
de choque

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Esse tipo de terapia é tortura

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento é (muito) diferente de tortura!! 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurdo. É desumano.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Capacitista Capacitista 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Uma ato de desumanização, violação dos direitos 
humanos, ato totalmente repreendido pela ONU. F

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tortura ineficaz e inadmissível

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo essa técnica, deveriam liberar fundos 
para tratamento multidisciplinar, isso tem comprovação 
científica que dá certo e vejo isso na evolução do meu 
filho. Nunca , jamais vou permitir usar essa técnica no 
meu filho!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Método bastante arcaico e considerado até mesmo como 
tortura pela própria ONU. Além do mais é um método que 
não apresenta cientificamente uma indicação ou eficácia 
para pessoa com autismo. Deixo claro minha opinião.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta não visa o bem estar de pessoas com autismo. 
A mesma proposta é um método arcaico e sem comprovação 
de ministérios de saúde. Isso apenas visa denegrir pessoas, 
em vez de beneficiar. ESSA PTOPOSTA NÃO DEVE SER 
CONCLUÍDA 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso , Nunca submeteria meu filho a um absurdo 
desses , Fico profundamente decepcionado em saber 
que ainda tem pessoas que acreditam num tratamento 
como esse que mais tortura do ajuda os pacientes 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Esse tipo de ""tratamento"" é uma barbaridade, não há 
estudo. "

Ministério da saúde devia ser a favor da saúde dos brasileiros 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é um retrocesso social e fere completamente 
os direitos humanos, visto que é considero tortura pela 
ONU. O tipo de “intervenção” não tem nenhuma 
eficácia comprovada. Há meios muito melhores de 
fornecer suporte a pessoas de espectro autismo que 
possuem comportamentos agressivo. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de dizer que eu esse é um método cruel e desumano 
com a vida de qualquer um! 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É uma ideia péssima, eletrochoque não resolveria em nada o 
problema

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao tem base cientifica, com pesquisa seria e com um n 
elevado pra propor tal técnica que a anos atras era usada, e 
que deixou sequelas em varias pessoas. é um retrocesso. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Procedimento inteiramente desnecessário a qualquer 
tentativa de auxiliar o progresso do desenvolvimento de 
pessoas neuroatípicas 

Sou totalmente contra. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Desumano Cancelar essa proposta totalmente equivocada, onde não há 
estufou científicos que comprovem algum benefício.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O não uso desse tipo de prática visto que já foi 
comprovado os dados ao pacientes. Como também não 
existe estudo sobre essa prática e autismo 

Esse Tipo de prática coloca o paciente como se fosse algo 
anormal sendo que são apenas diferentes  e possui uma 
grande contribuição pra sociedade . Não devemos tentar 
colocar todo mundo do mesmo jeito e sim respeitar e aceitar 
as diferenças 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. "As pessoas autistas merecem respeito e um tratamento 
digno. Essa forma de intervenção apresentada pela Conitec é 
um retrocesso na luta das pessoas com deficiência, além de 
não possuir nenhuma evidencia científica, vai de encontro 
com os Direitos Humanos. Como profissional da educação, 
neuropsicopedagoga, repúdio essa forma de ""tratamento""."

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim ELETROCHOQUE É TORTURA!!!!! 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque nunca trouxe e nunca trará melhoras no 
quadro de um Autista grave 

Análise comportamental

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso não serà um tratamento mas sim uma tortura. Não todos merece atenção especial.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque nao se faz uso pois não há comprovação 
científica de fato no caso dos autistas.

Reavaliar a fundo e com profissionais capacitados em 
autismo para oferecer algo melhor para o tratamento de 
autistas

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um desrespeito com o paciente e os familiares, 
querem tratar agressividade com agressividade?? Várias 
pesquisas sobre o óleo de Canabis que acalma qualquer 
pessoa.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não existe evidências científica dos benefícios da 
eletroterapia para casos de autismo. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existem evidências científicas suficientes que sustentem 
a proposta. Soa como puro capacitismo. Este método foi 
considerado tortura pela ONU. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa  Não Não 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Nao, esta perfeito! fora bolsonaro

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não é tratamento vide que não existe 
estudo clínico recente randomizado que comprove 
eficácia em um número n significativo.

Medicamento terapia individualizada assim como uso de 
canibidiol -CBD tem resultados clínicos muito mais eficazes 
sem dano colateral.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse tipo de procedimento é completamente desumano, 
não concordo em absolutamente nada.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A eletroconvulsoterapia não tem eficácia como 
tratamento e é apenas tortura contra um incapaz.

Me envergonha ver que o Brasil regride nas políticas públicas.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir o uso da ECT em pessoas com autismo Não 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que inclua a ausência de estudos que apontam a 
eficácia de eletroconvulsoterapia em pessoas autistas. 

Terapia de choque é usada como última opção para os casos 
já permitidos, não deve-se cogitar como primeira opção um 
método considerado ultima alternativa.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Não há nenhuma comprovação científica que esse tipo 
de ""tratamento"" seja eficaz."

Completamente assustador querer trazer de volta 
procedimentos antigos tão perturbadores e tão nocivos. É 
praticamente tortura

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta deveria ser rejeitada, puro retrocesso. Classificado como tortura, infringindo os direitos humanos.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao concordo com eletrochoque para NINGUEM

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta não tem cunho científico nenhum, sendo essa 
considerada um tipo de tortura. Isso é desumano. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Forma retrógrada e ineficiente de tratamento. Forma retrógrada e ineficiente de tratamento.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu tô sem resposta por imaginar que essa ideia foi 
colocada em jogo

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Como estudante da área de saúde que pesquisa sobre 
o tema, choque terapia não apresenta comprovação 
científica de melhora do paciente, é um ""tratamento"" 
desumano e torturante, e deve ficar longe de qualquer 
diretriz institucional pública. "

Quem bolou essa proposta é vergonha da profissão, 
torturador, charlatão e eugenista.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Prefiro que excluam tudo. Eletrochoque em pessoas 
autistas é tortura.

A proposta é capacitista e eugenista, eu totalmente 
desaprovo.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Método primitivo, desumano e sem evidência científica!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um retrocesso sem fim voltar com essa prática sem 
nenhuma comprovação científica.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento de choque é considerado tortura e não 
existe estudos científicos que comprove melhoras para 
autistas

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito desumano e desnecessário, sendo que isso não 
trás benefício para o paciente. Também é considerado 
tortura pela ONU!

Não

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tipo de tratamento com eletrochoque  não  deveria 
existir  arcaico terrível  .... Tirem isso sejam humanos 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Considero um retrocesso na psiquiatria, pq 
principalmente não tem comprovação ou 
recomendação da comunidade científica
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso, sem nenhuma evidência científica no 
tratamento de pessoas com Tea

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Totalmente arcaica e sem qualquer comprovação 
científica sobre sua eficácia, mais próximo de tortura do 
que tratamento. Apenas demonstra o total descaso 
político contra PCD’s. 

Não.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tortura e regressão! Vergonhoso!

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existe fatos real sobre êxito na questão Nunca iria autorizar isso em meu filho

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Esse método de ""terapia"" é considerado tortura pela 
ONU. O Brasil precisa de progresso e não de retrocesso 
como esse projeto propõe."
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Proposta muito ruim e cruel! Em pleno século XXI  
utilizar tratamentos que eram usados em décadas 
passadas é muito cruel e desumano, pois naquela época 
não havia amplos tratamentos como há hoje. Há 
diversos tipos de tratamentos para autismo, desde 
terapia à psicofármacos de diversos graus dependendo 
do seu estado. Em hipótese alguma tratar pacientes 
psiquiátricos agressivos é fazer um tratamento cruel 
como o eletrochoque. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A meu ver, se trata de um grande retrocesso tanto em 
termos científicos, quanto na questão subjetiva dos 
indivíduos com TEA, um tratamento eficaz não precisa 
necessariamente ser invasivo e de um teor de 
contingência controladora, a finalidade de um bom 
tratamento deve visar o bem do indivíduo em todas as 
suas esferas, tentar suprimir sintomas de maneira tão 
abrupta não aparenta trazer bem estar, além de ser 
invasivo como relatei.

Esse tipo de tratamento além de ser invasivo pode até 
mesmo trazer prejuízos significativos para os indivíduos, pois 
seria mais uma maneira de suprir, e não de manejar 
realmente com o foco dos sintomas.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano e arcaico.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pela retirada já da proposta de eletrochoque como 
tratamento de saúde mental.

Não acredito que causando dor ou desconforto ao paciente 
resulte em melhoria, o autista precisa ser respeitado, 
entendido, amado e acolhido.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não concordo com tratento de 
eletrochoque,independente de qual seja a circunstância.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir todo o texto. Eletroconvulsoterapia não tem comprovação científica de 
eficácia para o autismo!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima ideia, se tivesse comprovada a eficácia mas não 
tem, não tem meu apoio

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como pai de autista, primeiro que não consigo acreditar que 
em 2021 tenho que ler/ver uma notícia desta, segundo que,  
ainda falando como pai de autista, não vejo menor sentido o 
uso do método, porque não consultam os autistas, 
cuidadores, pais, pra saber o que realmente seria 
interessante?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não! Eletrochoque não! Isso é Arcaico! Sem embasamento 
científico viável! 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se for autista e cardiopata tudo bem os riscos? Se for 
autista e fizer uso de medicação controla com severos 
efeitos colaterais tudo bem os riscos? , Investir em 
saúde mental deveria ser a base da saúde pública, mas é 
caro! Não tão caro quanto custear os gastos supérfluos 
de muitos políticos, mas não devemos ter a pretensão 
de noção de justiça, eu estou profundamente 
atordoada, embora meu filho seja bem leve o grau, mas 
isso me desequilibrou totalmente ??

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclui-lo permanentemente, é desumano, arcaico, um 
absurdo!

Os autores desta proposta deveriam ser investigados, é uma 
ideia absurda, violenta,desumana. Há outras formas 
humanas e dignas para intervir no comportamento da pessoa 
com Autismo. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só queria que vocês se preocupasse em fornecer 
terapias todas pelo sus e com provas cientificas e eficaz 
nos autistas. Que todo autistas tivesse o direito de ter 
suas terapias pelo sus, exemplo T.O , psicólogo, entre 
outros, isso está muito distante da realidade. Meu filho 
autistas está na fila espera do município a 3 anos 
esperando terapeuta ocupacional 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O tratamento com eletrochoque para autismo é um 
retrocesso e um desrespeito à todos! Não tem 
evidências científicas. Ridículo isso não pode 
acontecer!!!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse processo é muito retrógrado 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso eu como familiar de um autista acho 
horrendo! 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pessima, surreal, um retrocesso

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É uma técnica sem comprovação de funcionamento, 
considerada tortura. Autismo não tem cura e no local de 
torturar autistas deveria haver acolhimento e 
acompanhamento médico saudável. Ninguém gostaria 
de receber choques. É absurdo e um retrocesso.

Isso é considerado capacitismo e remete a manicômios. Os 
manicômios e eletrochoques terminaram por serem 
insalubres e desumanos. Não há a menor necessidade de 
algo assim voltar a ser usado.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano surreal retrocesso não sabem oque estão 
falando 

Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de excluir o texto. Por que não focar no que é realmente é necessário? Pra quê 
tanto retrocesso e desinformação?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não existe comprovação científica sobre a eficácia do ECT em 
pacientes autistas.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não, Não, 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Medida totalmente sem noção 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo, sem palavras para esse tratamento 
intragável, sem fundamento, ineficaz e desnecessário.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Rasga esse lixo. Quem precisa desse tratamento são os racistas, transfóbicos, 
homofóbicos, nazistas, fascista.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acredito se votarem nessa barbaridade são pessoas 
desumanas,  pessoas que não tem noção de tamanha 
barbaridade autistas são pessoas tem sentimentos,  tem 
família está na hora do povo se unir para que essa 
barbaridade não seja nem votada 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É ridicula e absurda esse tipo de proposta. Existem outras 
formas, através de acompanhamento multifuncional que são 
bem mais humanas. Meu repúdio a essa proposta!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Esta ação da CONITEC é extremamente desumana, 
ridícula, desnecessária e retrocessa, além de contribuir 
para a disseminação do Capacitismo que deveria ser 
banido deste país e não espalhado. Esse método de 
eletrochoque é arcaico e DESUMANO, PCD's são SERES 
HUMANOS que merecem inclusão e respeito em nossa 
sociedade, este método é considerado TORTURA pela 
ONU e jamais deveria ser considerado como uma "" 
terapia"" ou ""tratamento"". "

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso é o nome!!!! 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é RIDÍCULO. terapia de eletrochoque não funciona, é 
invasiva e horrível.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A declaração sobre a agressividade de pessoas com 
Autismo é completamente capacitista.

Falta informações e dados capazes de comprovar a eficácia 
neste meio de tratamento. É um meio antiquado e perigoso 
para as áreas do cérebro.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Toda a proposta do tratamento é absurda e não tem 
fundamento científico.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um absurdo, um retrocesso

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu nunca escutei na vida nem, Como mãe e nem como 
profissional da saúde que choques elétricos melhoram 
problemas comportamentais como os de transtorno de 
espectro autista isso é um absurdo tortura 

Completo absurdo 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Não Não 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento desumano e sem comprovação científica! 
Um verdadeiro absurdo!

não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso não pode ser aprovado!!!! É tortura!!!! É 
retrocesso!!!! É violação dos direitos!!!!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não tem base científica.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim De péssimo gosto o projeto 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim . O eletrochoque traz “benefícios” somente aos encarregados 
do paciente, pois ele ficará bem “calmo”. Jamais trará cura 
ou melhora de nenhuma forma até porque no espectro 
autista sabemos que não buscamos uma cura. Uma técnica 
considerada como tortura não deveria estar sendo trazida 
como proposta de tratamento em pleno século XXI. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Necessidade de maiores formas alternativas a proposta. 
Sendo ela em último caso, se realmente houverem mais 
estudos que comprovem alguma eficácia científica para 
seu uso.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que ela nem existisse. Um grande retrocesso "Por que pensar em uma ""tratamento"" com eletrochoque 
em pessoas com TEA? Não entendo tanto retrocesso "

18/12/2021 Paciente Muito ruim Desumano e arcaico esses métodos. É preciso se estudar a história para uma nação evoluir. Em 
Barbacena pacientes morriam aos Montes todos os dias 
devido ao descaso e métodos de tratamento como supostas 
terapias. Inacreditável uma proposta dessa quase em 2022. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim "É absurdo pensar que tortura travestida de tratamento 
é uma realidade no Brasil, sinceramente, o tratamento 
disposto para pessoas com TEA, é inadmissível, eu como 
Autista posso sim discorrer muito bem sobre o assunto 
nas demasiadas pesquisas que já efetuei sobre o tema, e 
a validade deste documento por vocês ofertado. 
Sinceramente, acho que o pouco de ciência que os 
""especialistas"" que detém a Comitec, são ou muito 
ignorantes e não deveriam ocupar os cargos que 
possuem, ou agem de mais pura má fé, tratando como 
monstros pessoas neurodiversas que são extremamente 
capazes de ter uma vida normal e contribuir pra esse 
país que desprezo, não pelo solo, mas pelas pessoas que 
em si, deveriam cuidar do seu povo."

Não. Pois não posso opinar sobre quem não leva a ciência a 
sério, ou que contribui pra o meu desprezo. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo o que querem submeter nossos filhos e 
familiares. Eles são seres humanos e merecem todo 
respeito. Não aceito este método agressivo para tratar 
meu filho.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é extremamente desumana é algo 
abominável

Não existe nenhuma comprovação científica de que 
eletrochoques é eficaz para pessoas autistas

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Visto que cientificamente não há nenhuma 
comprovação da eficácia do procedimento  e que 
também é método de tortura, é um absurdo que esteja 
em aprovação.

Total desgoverno 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo e desumano demais. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não é terapia, é tortura

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Regular não Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esta proposta é desumana,considerada tortura pela ONU e 
representa retrocesso na saúde pública do Brasil, além de 
desrespeitar e humilhar pessoas que tem autismo.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que não houvesse está proposta desumana

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa sugestão e um retrocedendo. Por que não, realizam 
investimento em políticas eficaz. Objetivando a humanização 
das pessoas que são diagnosticada e auxílio para as famílias e 
para aqueles que não conhece. Quando precisarem de 
atendimento ou mesmo, profissional apto para fechar ou 
descartar ipotses diagnóstica. , , 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Queria excluir esse absurdo Ñ 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta desconsidera todos os estudos já feito acerca do 
TEA.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que essa proposta fosse anulada. Completamente desumana. Um retrocesso.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque foi abolido em 1970 Não 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho um absurdo, violação dos direitos humanos.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Eu gostaria de deixar bem claro que somente as pessoas 
que nao tem pessoas na família com autismo aceitariam 
uma tortura dessa.Tenho nojo desse governo.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deveriam opinar/propor sobre o tratamento pessoas do 
espectro autistas profissionais realmente capacitados e 
engajados como DR Paulo Liberralesco. Uma proposta 
totalmente irresponsável e sem um mínimo de 
conhecimento sobre o assunto .!!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo essa proposta. Falta de humanidade! 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Utilizar a terapia de eletrochoque é absolutamente um 
retrocesso!!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo este tipo de tratamento a pessoas do espectro.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se deve trata alguém com Eletroconvulsoterapia 
isso e um absurdo. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A eletroconvulsoterapia não tem eficácia científica no 
tratamento de autismo, ela deveria ser desconsiderada como 
possibilidadede tratamento.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta  é um resposta extramanente violenta aos 
direitos humanos, como ONU já declarou, se enquadra 
em tortura. Não é aceitável

Nao

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Péssimo Pessimo

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Achei extremamente agressivo esse método, além de 
não possuir nenhuma comprovação científica valida o 
suficiente que garanta a eficácia do método. Além de 
parecer algo muito retrógrado, pois se assemelha com 
os ""tratamentos"" antigos, que eram muito invasivos."

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Nso

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Qual quer tratamento ou atendimento desumano , Que 
gera dor ou tortura eu sou contra.

Tenho alunos TEA e vejo que não deve ser resolvido com 
agressão.

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Surreal este tema voltar a ser discuto em 2021.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tortura

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Somente devemos aceitar métodos comprovados 
CIENTIFICAMENTE!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se não há evidência científica do uso com sucesso em 
nenhum lugar do mundo, não justifica aceitar como 
indicação aqui no Brasil. 

Existem tratamento com evidência científica sólida para 
autismo que não é oferecido pelo sus (exemplo: terapia ABA). 
Por quê não investir no que tem comprovação científica?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta absurda Sou contra este tipo de tratamento em qualquer pessoa 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletroconvulsoterapia é um absurdo!!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim RETORNO A IDADE MÉDIA?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Fora Bolsonaro Chega de tortura 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é uma tortura ! Desrespeito !

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso. Não é dessa forma que iremos cuidar dos 
pacientes com TEA.

Proposta vergonhosa!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vocês deviam se envergonhar de uma proposta tão 
absurda

Que nós precisamos é de uma saúde pública que funcione 
para todos

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O melhor tratamento continua sendo o Amor 
incondicional.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um completo absurdo, isso é tortura, é inadmissível 
tratar pessoas dessa forma. Nem existe evidência 
científica que isso funcionária. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento eletrochoque não apresenta nenhuma 
eficácia contra autismo 

Não 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

18/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é um absurdo, um retrocesso, uma ignorância. Além 
de ser um tratamento violento e ultrapassado, já se 
sabe que não ajuda autistas em nada. 

O que realmente funciona bem para autistas é o canabidiol. 
Estudos brasileiros e internacionais mostram resultados 
ótimos em seu uso para autistas. Quando vocês vão fazer 
com que ele entre no SUS?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É simplesmente um absurdo profissionais de saúde fazerem 
uma proposta q sequer tenha comprovação científica, 
tenham ética.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso,  vocês estão transformando o Brasil em uma 
piada., Faço ideia da credibilidade que terá um 
profissional que trabalhe aí depois disto.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é arcaico, tortura ao paciente!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inadinamissivel tratar Autismo como uma doença 
neurológica. Informo para os senhores que o Autismo é 
uma condição sensorial. Como podem pensar que isso é 
um recurso de tratamento. Senhores, ao invés de 
recomendar recurso ineficaz, sugiro recomendar que o 
SUS façam ações e assistência para pessoas com TEA. 

É inadinamissivel tratar Autismo como uma doença 
neurológica. Informo para os senhores que o Autismo é uma 
condição sensorial. Como podem pensar que isso é um 
recurso de tratamento. Senhores, ao invés de recomendar 
recurso ineficaz, sugiro recomendar que o SUS façam ações e 
assistência para pessoas com TEA. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Não.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa Terapia não é recomendada para autistas. Essa proposta é ridícula. Ofereçam terapias multidiciplinares, 
treinamento aos pais. Isso sim vai ser de grande valia para os 
autistas. 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de comentar sobre a proposta completa. Sobre a 
retomada de práticas medievais para o tratamento de seres 
humanos. Uma proposta eugenista, surgida num governo 
eugenista. Uma prática abusiva, condena há anos pela classe 
médica surgindo como proposta justamente para paciente 
autistas. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Indignada 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo, inaceitável. Não 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim a retirada da proposta referente ao uso da 
eletroconvulsoterapia
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é tortura e falta de empatia com as pessoas 
deficientes! O mundo precisa se adaptar às pessoas 
reais, e não ao contrário. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Não consigo imaginar como um órgão que tem 
tamanha importância e responsabilidade, considera 
eletrochoque uma ferramenta de evolução. Só me vem 
a palavra tortura para definir o que vocês consideram 
""TERAPIA"" esse método repudioso é um verdadeiro 
crime contra a pessoa. "

Tem o parecer de algum médico isso? Algum neurologista? 
Como sai uma proposta dessas sem fundamento sem provas 
de que realmente da resultado?! Qual seria a finalidade ? 
Fingir que estão fazendo algo pelas pessoas com TeA? 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Falta de cérebro 

18/12/2021 Paciente Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há comprovação científica que ambas a proposta da 
conitec

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um grande absurdo!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta absurda,digna de práticas de tortura. 
Retrocesso total! 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Texto absurdo e atitude covarde. Não 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Temos historicamente o manicômio de Barbacena como 
referência. Esse tratamento é mais uma tortura do que 
tratamento 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não. Não.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É tortura

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É de um incrível absurdo essa proposta. É um retrocesso 
levantarem uma proposta dessas em pleno século 21 
para um “tratamento” que de tratamento não tem 
nada, não há comprovações científicas para essa técnica 
arcaica e nem comprovação se há benefícios. Total 
absurdo. 

É de um incrível absurdo essa proposta. É um retrocesso 
levantarem uma proposta dessas em pleno século 21 para 
um “tratamento” que de tratamento não tem nada, não há 
comprovações científicas para essa técnica arcaica e nem 
comprovação se há benefícios. Total absurdo.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo! Ao invés de estarmos discutindo 
meios de acolhimento social de pessoas 
neurodivergentes e capacitação dos profissionais de 
saúde para conduzirem tratamentos farmaco e 
psicoterapêuticos com eficácia comprovada e um risco 
de danos ao paciente extremamente mais baixo, 
estamos pondo em pauta a institucionalização desse 
método controverso e retrógrado, repreendido pela 
ONU que categorizou esse tratamento como tortura.

Pelo amor de Deus, ponham a mão na consciência e 
resgatem o pouco de humanidade que ainda resta na nossa 
sociedade. Não permitam que essa proposta vá para frente.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um ato muito desumano e cruel proposta por esse 
governo sem respeito e amor pelas pessoas, só 
pensando nos próprios interesses.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não deve passar. Absurdo Absurdo. Desumano

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A ONU já declarou que esse método de tratamento é 
considerado uma método de tortura

Página 671 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Métodos propostos considerados como tortura pelas Nações 
Unidas. Além de pouco eficazes e ultrapassados

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim Mais um retrocesso desse governo fascista!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existe nenhum benefício, é desumano, existe outros 
meios de tratamento e com olhar voltado para o 
paciente e seu bem estar.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O autismo não é doença mental para utilizar esse 
método, via de regra o autista tem comportamentos 
agressivos momentâneos por frustrações, crise sensorial 
ou mudança de rotina., Mesmo para o autistas severos 
não acho adequado, sabe o que o autista precisa ?, 
Terapia, acompanhamento integralizado com vários 
profissionais, um bom neuro, fornecimento de 
medicamentos, não esse absurdo. , Vocês deveriam 
procurar o que fazer 

Sim, usem o dinheiro público para algo útil 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Além de a proposta ser absurda por incluir métodos que 
além de prejudicar o desenvolvimento e melhora de 
vida para a pessoa com espectro autista, vai contra os 
direitos humanos e são métodos barbáries que remetem 
séculos passados. Essa pesquisa sequer deveria estar 
sendo feita, pois é um tema 100% refutável, não 
apresenta quaisquer benefícios, apenas apresenta 
malefícios e retrocede o progresso alcançado pela 
sociedade atual. 

Espero que a pesquisa seja avaliada levando em conta os 
direitos humanos, o direito das famílias de não aceitar tais 
métodos e a neurologia moderna. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente desnecessário Decisão horrível a ser tomada.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Repúdio total a proposta em questão 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar a eletroconvulsoterapia como método de 
tratamento do paciente.

Desde o século passado foi abolido uso de choques como 
tratamento de pacientes. Isso causa dor e sofrimento e não 
resolve.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que absurdo vocês ainda sugerirem isso!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não 

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Sociedade 
médica

Ruim Não! Não!

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Deveriam colocar pessoas com mais apreço ao ser 
humano, para gerir essa comissão e também algum 
deles com filho autista, para sentir na pele e ter empatia 
na hora de sugerir algo tão absurdo.

Sem comentários....é tão absurda, que chega a lembrar os 
horrores  vivido na Alemanha...estamos retrocedendo,...

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar eletrochoques do tratamento Isso é um total retrocesso. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse método é uma tortura a meio mais eficaz e seguro 
que atende a saúde mental das pessoas autistas sou 
toltamente contra dessa técnica 

Não 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Lamentável essa iniciativa. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que ao invés de alterar, fosse extinguida toda 
essa ideia capacitista ridícula de tortura à pessoas do 
espectro autista, pois eletroconvulsoterapia tratamento 
não é.

"Já que esse (des)governo gosta tanto dos EUA e até tenta 
copiá-los muitas vezes, deveria ouvi-los nesse caso, dado que, 
até a FDA justificou que o método expõe os pacientes a 
""risco irracional e substancial de doença ou lesão"". "
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Péssimo, falta de respeito e amor ao próximo. UMA 
CONDUTA TOTALMENTE DESPREZIVEL QUE FOI ABOLIDA 
EM 2001. 

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Paciente Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que a pessoa com deficiência fosse respeitada .

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho um absurdo uma coisa dessa, em pleno século 21, 
propor uma coisa barbara dessa....fico horrorizada, 
indignada

18/12/2021 Interessado no 
tema

Regular "Não ao ""eletrochoque""" Ampliar testes clínicos para canabinoides.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é tortura

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de destruir esse projeto desumano,covarde 
sem nenhum amor ao próximo.Estou idignada com um 
projeto cruel desse!Será que esse autor de projeto tem 
alguém com autismo ou alguma deficiência?Cuidado 
Deus existe!Ele está vendo tudo!!

 Não 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Projeto arcaico e antiquado, não existe eficácia para o 
uso em autistas

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É extremamente capacities, retrograda é comprovadamente 
infecaz nos tratamento. Um abuso físico é psicológico 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é completamente desumano

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um absurdo que o eletrochoque continue sendo 
incentivado pelo SUS, ao passo em que as demais 
tecnologias do cuidado em liberdade sofrem pelo 
desinvestimento. Não há evidências científicas para que 
o eletrochoque seja inserido como terapêutica para os 
casos de agressividade em TEA. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo! Desumano! Falta de amor no coração.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eliminar da proposta a adoção de eletroconvulsoterapia 
para tratamento de autistas. 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O Tratamento de ECT não possui ainda estudos que 
comprovem científicamente sua eficácia

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu que não vou concordar nunca com essa sessão de 
tortura pra meu filho nem para o filho dos outros!

Já não são aceito nem compreendido pela sociedade ainda 
vem com essa 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo o que estão fazendo  !

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir o absurdo que é toda essa proposta! Um completo absurdo! 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim fota Bolsonaro lula 2022

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Consultar melhor os profissionais 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta representa um grande retrocesso em relação 
aos tratamentos já realizados com pessoas autistas.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um incrível ABSURDO essa tal proposta nossos filhos não 
precisam de tratamento de choque eles precisam de 
intervenção comportamental baseada na ciência com 
evidências científicas isso que eles querem fazer é um 
completo e infame tratamento de tortura que pode até levar 
o indivíduo a sequelas graves e risco a sua saúde isso precisa 
ser banido já

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não concordo com eletrochoque

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Desumano São  metodos muito  arcaicos e agressivos  para lidar com  
autistas

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um completo absurdo

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Está comissão foi criada para seguir normas técnicas 
nacionais e internacionais baseadas no estudo científico, 
desta forma não há como defender um procedimento que 
não irá trazer nenhuma eficácia. Vocês querem tortura?

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Esse ""tratamento"" não tem nada que comprove sua 
eficácia, pelo contrário, isso é um método de tortura 
segundo a Organização das Nações Unidas. Acredito que 
tal projeto pouco se importa com a saúde mental das 
pessoas autistas e demais pessoas neuroatípicas, sendo 
apenas uma agressão/repressão contra essas pessoas."

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tortura! Isso é um absurdo!

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim. Inclua tortura como motivos para aplicar 
eletrochoque em autista. Porque já incluíram que não 
há eficácia comprovada.

Sim. Se não há comprovação de eficácia, e o método de 
terapia não consta nas diretrizes internacionais, por que 
propor essa terapia? Me respondam. Meu email tá no 
formulário.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria de excluir os trechos para uso de eletro em 
autista, e volta de manicômio.

Que criem leis com base na ciência e não no achismo.

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Precisa ser revista por profissionais com embasamento 
científico.

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não 

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

18/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

18/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Não

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Estamos entrando num retrocesso com o choque!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é absurda! Desaconselhável! 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Além de repudiar qualquer tipo de tortura, sou avó de 
uma criança com deficiência e sou completamente 
contrário a eletroconvulsoterapia ou qualquer 
tratamento desse tipo. 

Não. A proposta é péssima.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurdo em meio a tantos estudos e descobertas com 
relação ao autismo, ainda se cogite esse tipo de 
tratamento. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse tipo de procedimento pode ser considerado tortura 
pela onu . É um absurdo que esse tipo de procedimento 
seja legalizado !

19/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo, me sinto na idade média  vendo que 
vocês estão considerando aplicar nas pessoas isso que vocês 
chamam de técnica, método arcaico, desnecessário e sem 
NENHUMA, absolutamente NENHUMA comprovação. Tenho 
vergonha de ter que responder a uma consulta pública como 
essa, nem parece que já saímos do século 19

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A medida proposta é uma descaso a saúde mental dos 
pacientes.

Esta proposta não tem embasamentos suficientes para 
provar-se que é uma medida eficiente na terapia dos 
pacientes citados. É um ato de tortura que não trará nenhum 
benefício cientificamente comprovado aos pacientes.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou mãe de autista e isto é muito ruim prá um autista 
ou prá qualquer outra pessoa 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento de eletrochoque para controlar pacientes 
com transtornos mentais deveria ser considerado 
tortura pelos desenvolvedores do tema, assim como 
consta na ONU (Organização das Nações Unidas). 
Existem diversos outros métodos mais humanos para 
que isso ocorra. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é um absurdo! Tratamento do choque 
não possui embasamento científico, é um método 
arcaico cruel e inclusive se qualifica como tortura pela 
ONU. O simples fato de cogitar essa possibilidade é 
desumano!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim ABSURDO do absurdo. Invistam em terapia ABA, terapia 
ocupacional, Fonoaudiología , fisioterapia... Que é o que 
realmente tem efeito COMPROVADO no mundo todo 
em pessoas com autismo.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Creio que seja uma forma agressiva e desnecessária, é 
possível que exista outros métodos que não ultilize de 
também segurança.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou tia de dois autistas e JAMAIS permitiria que tal 
atrocidade tão agressiva fosse realizada com eles ou 
qualquer outro ser humano. A era da tortura já passou. 
CHEGA!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Manter do jeito que estava A proposta precisa ser baseada em estudos e passar por 
diversos especialistas pra pra poder ser sequer considerada, 
consulta pública não vai ajudar em absolutamente nada.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletroconvulsoterapia não deveria ser aplicada jamais!!!!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse é projeto é um retrocesso Esse projeto de tratamento é considerado como tortura pela 
OMS e completamente ineficaz. ABSURDO TOTAL

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é assustadora e vai contra todos os 
avanços da medicina no tratamento das pessoas com 
TEA, além de ser uma total falta de respeito ao ser 
humano.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há evidências científicas concretas que o tratamento 
sugerido acarrete bons resultados nos pacientes. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Trata-se de um retrocesso no tratamento do autismo. E 
simplesmente um absurdo propor um tratamento desse. 
Tratamento para autista sao terapias comportamentais.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir por completo Arcaico. Considerado método de tortura pela ONU. Não tem 
embasando científico sobre autista. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Absurdo quererem inserir um tratamento sem nenhuma base 
científica para o publico autista.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é absurda. Investir em mais terapias de comprovação científica. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é tortura! Jamais devem aprovar isso! Tortura! Abuso. Maldade!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa "Sou mãe de autista, meu filho hoje com 11 anos, foram 
momentos difíceis, o diagnóstico ajudou as tomadas de 
decisões. Ele nasceu com autismo, mas até aos 4 anos e 8 
meses todos diziam que ele não tinha nada, ouvir de 
familiares era relevante, no entanto de profissionais que 
penso ter o dever em acolher e dar encaminhamento seguros 
para tratamentos adquados é inadmissível, pois temos tantas 
informações disponível para tal. Foi Preciso eu estudar a 
neurociência para entender o TEA que é uma complexidade a 
nível cerebral, assim poder ajudar meu filho em suas 
autonomias. Acredito que precisamos de fato passar por 
desafios e escolher se queremos ficar parados esperando 
tudo se ""perder"" ou se queremos ser útil, então escolhi ser 
útil para auxiliar meu filho e tantos outros autistas, para que 
outras famílias não passem pelo que passei por falta de 
informações, hoje compartilho informações saberes sobre 
autismo. A neurociência me ensinou que com AFETIVIDDE E 
PACIÊNCIA as crises se amenizam, que precisamos estar bem 
para que os nossos filhos fiquem bem, temos os neurônios 
espelhos que refletem em nossas atitudes e ações, portanto 
se faz necessário cuidar da família faz parte do processo para 
as evolução signicativas na eficácia do tratamento do 
indivíduo dentro do TEA  que são pessoas altamente 
sensitivas, precisamos estar bem consequentemente nossos 
filhos ficarão bem. Quero fazer aqui um apelo que 
""acolham"" ofereçam cuidados ""tratamento"" inicialmente 
para a família, principalmente para as MÃES, estudos norte-
americano já revelou em pesquisas que o estresse de uma 
mãe de autista equivale de um soldado combatente em 
campo de batalha, então precisamos URGENTE cuidar dessas 
mães se queremos que os nossos autistas fiquem BEM!"

Página 686 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É uma proposta retrógrada e espero que não seja levada para 
frente.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não trás benefícios, e pessoas autistas não 
precisão ser eletrocutadas pq isso não funciona

Isso e uma tortura com as pessoas com autismo

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é retrocesso e faz mais mal do q bem O governo devia fornecer remédios gratuitos para o autismo 
e eplepsia

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Devemos sempre avançar no modo de tratar as pessoas 
com deficiência e jamais retroceder.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que a proposta fosse arquivada O tratamento proposto é desumano e possui baixo apoio 
dentro da comunidade científica 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidências científicas de que a técnica tenha 
qualquer eficácia no tratamento de autismo.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que o texto todo fosse jogado no lixo. Tortura é 
crime.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Proposta ridícula, sem nenhum fundamento científico 
sério. Apenas mais uma proposta nojenta que o governo 
está lançando pra ""mostrar serviço"". Mais uma prova 
de que esse governo não respeita a vida e muitos menos 
a população brasileiro, uma proposta dessas sem pé 
nem cabeça só serve pra mostrar o quão mesquinhos 
são os nossos governantes que querem voltar a torturar 
pessoas indiscriminadamente apenas por capricho. 
Ademais, cabe ressaltar que essa atrocidade de 
tratamento é considerada TORTURA pela Organização 
Mundial das Nações Unidas. "

Parem de se preocupar com pronome neutro, que é um saco 
mesmo, porque esse assunto não é relevante o suficiente pro 
contexto atual. Resolvam as dadas populacionais 
DESESPERADORAS que os brasileiros têm hj. Como a falta de 
segurança eficaz, políticas públicas pra tirar as crianças da 
rua e das garras do crime organizado, ajuda pros viciados, 
políticas públicas pra o caso dos moradores de rua, reformas 
em hospitais. BORA TRABALHAR, pq até agora não fizeram 
quase nada que prestasse. Um governo que prometeu 
mundos e fundos e só entregou essas propostas descabidas 
RIDÍCULAS. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa NÃO 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Abolir 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Dar choques em pacientes autista é um procedimento 
muito arcaico e nunca deu resultados, há não ser que o 
resultado seja a morte

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não. Não. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento com eletrochoque é cruel e antiquado. É desumano.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse texto não é comprovado pela ciência e nem pela 
ONU

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque nunca

19/12/2021 Paciente Muito ruim É totalmente desumano e desprezível o que está sendo feito 
nesta consulta pública, não podemos aceitar essa regressão 
monstruosa, daqui a pouco nos parece que será descuido a 
abertura dos manicômios e seremos jogados lá e enterrados 
vivos

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sugerir eletrochoque para aplicar nas pessoas com 
autismo, ou em qualquer outra condição humana é 
imoral e contra os direitos humanos. É uma ação do 
governo retrocesso. Governo sem fascista.

Sim. Fora Bolsonaro e su corja
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Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta extremamente desumana.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O tratamento é contraindicado por especialistas para 
caso de pacientes do espectro autista

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Exclusão completa da proposta O texto carece de base científica atualizada e de relevância. 
Artigos de 1985 e 2005 nunca deveriam ser utilizados para 
embasamento de condutas de cuidado à saúde. Não há na 
literatura atualizada nenhum amparo à proposta, mas temos 
sim um direcionamento sobre os beneficios terapêuticos de 
intervenções ambientais e coletivas dentro de cada caso 
específico, na perspectiva de compreender os processos de 
aprendizagem e interação de cada criança e adolescente 
portadoras de TEA.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ridículo,  baixo e sem noção 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O tratamento do espectro autista se dá de forma 
interdisciplinar e é possível controlar todos os graus com um 
tratamento precoce. Ao invés de investir em um tratamento 
tão invasivo e lesivo, deveria-se estimular a capacitação dos 
profissionais para identificar o mais cedo possível o quadro, 
para intervir precocemente. Muitas pessoas do TEA são 
diagnosticadas tardiamente por falta de investigação e 
capacitação dos profissionais e por isso entram em quadros 
de difícil controle. 
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tenho uma dúvida, se o procedimento tem de ter o 
consentimento do paciente, como se a pessoa teoricamente 
está muito agressivo e fora de si, como ele teria a ciência do 
procedimento?

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Acredito que existem diversos meios saudáveis, baratos 
e muito eficientes de lidar com as diversas 
manifestações de alterações do perfil psicológico 
padrão: a escuta ativa, a comunicação terapêutica, 
tratar a insegurança e medo das clientes, investir em um 
amparo às profissionais da saúde, a descentralização, o 
acolhimento, o tratamento medicamentoso eficaz, entre 
outras. Esta proposta a favir da eletroconvulsoterapia 
visa remontar tempos arcaicos utilizando uma 
""terapia"" reconhecida como tortura pelo própria ONU, 
esse pensamento é reflexo da falta de conhecimento 
dos atuais líderes dos órgãos públicos do Brasil. Não 
existe qualquer eficácia dessa ""terapia"" na melhora 
clínica de clientes com autismo, é apenas uma forma de 
controlar os clientes e reprimir qualquer tipo de 
expressão que incomode outras pessoas. Existem 
diversas formas de lidar com expressões violentas de 
pessoas no espectro autista que não precisam ser 
violentas ou intimidadoras. Não se leva adiante as 
percepções de como os clientes vivem em negação de si 
mesmos após as práticas, se sentem como erros, 
negligenciados, inseguros e com medo. Tais questões 
corroboram no abandono das práticas terapêuticas, na 
falta de fé nos profissionais e na ciência, assim como cria 
diversos impedimentos internos, traumas e frustrações 
nos clientes, que se estendem por parte considerável da 
vida. Temos que aprender a aceitar as diferenças, 
respeitar e criar uma sociedade mais igualitária em que 
todos possam ter dignidade, saúde e os mesmos 
direitos. Todas as pessoas têm o direito de serem 
cidadãos. Práticas de tortura não são um caminho 
viável. "

Acredito que a discussão dessa proposta só revela o descaso 
e o desserviço prestado pelo atual corpo político do Brasil, 
cargos de prestígio são oferecidos à pessoas não pela sua 
capacidade e dedicação, visando a melhora do país e seu 
desenvolvimento, mas sim para agradar interesses de um 
grupo exclusivo de pessoas que pensa apenas no 
enriquecimento próprio e na mediocridade constante da 
sociedade. Estamos em um momento completamente 
delicado e cada vez mais propostas absurdas surgem. O 
governo não está preocupado em ajudar a população, 
apenas em favorecer a elite dominante dos sistemas, 
abafando a voz do povo e daquelas pessoas que se 
manifestam contra, tirando seus direitos, seus espaços e seus 
discursos. O governo de ódio e exclusão é um desgoverno, 
uma quase ditadura, que não prevê nacionalismo e 
desenvolvimento, mas o desejo incontrolável por poder e 
dominação. Precisamos ver com mais seriedade a 
administração do país e não deixar levar pela reprodução de 
comportamento, desinformação, preconceito e higienismo 
social. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que retirassem a hipótese de usar esse 
tratamento agressivo em autistas, autismo não é doença

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É vergonhoso sequer PROPOR isso. Vergonha

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O autismo ainda é uma doença com muitas perguntas e 
poucas respostas desde a sua descoberta. A 
eletroconvulsoterapia é na maioria dos casos de 
doenças mentais extremamente agressiva e sem 
resultados significativos na melhora do paciente, 
podendo inclusive deixar sequelas graves nos pacientes.

Gostaria que as pessoas que defendem esse tipo de 
tratamento tivessem acesso a pesquisa documentada da Dra. 
Nilse da Silveira que  praticamente extinguiu do hospital 
psiquiátrico a eletroconvulsoterapia. E para todas as pessoas 
que tiverem acesso o livro Verônica decide morrer do autor 
Paulo Coelho, no qual ele descreve o tratamento pelo qual 
passou dentro de um hospital psiquiátrico do Rio de Janeiro. 
Só assim as pessoas terão uma noção e um horror do que 
uma terapia de eletroconvulsoterapia pode causar.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não devemos utilizar eletrochoque para pessoas 
autistas.

Método ultrapassado e violento. 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não, porque não concordo com o texto Não 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Total descompromisso e falta de conhecimento científico de 
autismo. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso! Retrocesso! Desumano! 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é um grande retrocesso
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19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Acho que a parte da eletrocinvulsao e choque etc como 
tratamento devria ser retirada. Acho que autistas com 
menos comprometimento poderiam participar do 
relatório assim como pais e familiares de autistas 
severos.

Gostei de ver o canabidiol citado e acrescentar que existem 
outros medicamentos. E que o governos poderia colocar esse 
sus com mais terapias para os autistas

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirem o texto Sou contra o tratamento

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autismo é uma condição genética, um transtorno 
neurológico, que muitas vezes em crises de meldown , 
ou crises sensoriais o indivíduo perde o total controle 
sobre si mesmo, e precisa de um nível de suporte maior, 
mas através de choque?? Isso é PERVERSIDADE, 
CRUELDADE, considerando que são REAÇÕES, ao invés 
de atitudes intencionais! Isso é um tipo de tratamento 
que se faz em criminoso, em alguém que cometeu 
homicídios, em estuprador, pedófilo, esse tipo de gente 
sim merece tratamento de choque, e em alguns casos 
até mesmo a remoção dos órgãos genitais! Agora 
autistas???? Vivem passando a mão na cabeça de 
bandidos, e querem usar de CRUELDADE com pessoas 
que nasceram com uma condição diferente, que vêem o 
mundo de forma diferente, que REAGEM de forma 
diferente aos estímulos, às frustações, processam de 
forma diferente e por isso são PUNIDOS???? Se uma 
coisa como essa for aprovada, os responsáveis e quem 
votar à favor disso vai arder nas chamas do inferno com 
toda e absoluta certeza! Eu sou autista e tenho um filho 
autista e JAMAIS permitiria esse tipo de procedimento 
com ele! JAMAIS!

NÃO APROVEM, É SÉRIO. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse tipo de terapia já havia sido banido, porque trazer 
de volta algo que não tem cabimento?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria de incluir que essa proposta é inadmissível, 
agressiva e literalmente absurda. 

"Todos os aspectos da proposta não levam em consideração 
o ""ser"" humano, tratando os como meros experimentos e 
nada além disso. "

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa  proposta de tratamento  agride a dignidade humana. 
Ao invés de promoverem essa barbarie deveriam se debruçar 
sobre os inúmeros estudos que demonstram melhora dos 
sintomas autísticos quando se trata a saúde do indivíduo de 
forma integral 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Assim como a eletroconvulsoterapia provou-se ineficiente no 
tratamento da esquizofrenia, esta proposta se mostra 
totalmente retrógrada. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir totalmente o texto Não qualquet comprovação que a técnica funciona, antes de 
indicar qualquer tratamento, é necessário comprovar que 
este funciona, pois só assim será um investimento com 
retorna.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acredito que esse tratamento é violente e não deve ser 
usado sema autorização dos pacientes

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não as terapias de eletrochoque, pois a mesma é um 
retrocesso.

Querem matar nossas crianças

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A gente precisa avançar no que diz respeito a 
tratamentos para saúde mental mais humanizados e 
não retroceder a tratamentos rudimentares. O 
eletrochoque já é considerado tortura pela OMS, só em 
cogitar essa possibilidade já é um desrespeito tremendo!

Temos que se empenhar em políticas humanizadas que 
busquem o convívio dessas pessoas no meio social, e não 
algo que cause tanto dano ao ponto da pessoa não reagir por 
não estar consciente!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um completo absurdo. Uma forma de regresso no 
tratamento de autistas. 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo retrocedermos tanto

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim "Minha nossa, vocês não tem tato nenhum? Pessoas 
neurodivergentes não são animais, e nem animais são 
tratados assim. Isso é maus tratos, tortura. Mesmo 
pacientes que se expressam com comportamento 
""violento"" não merecem ser submetidos à isso, 
principalmente porque o comportamento ""violento"" 
vem de uma cadeia de fatore, incluindo o indivíduo 
tendo alguma necessidade que no momento, pode não 
estar conseguindo expressar. Submetê-lo a um 
tratamento desumano desse vai causar tantos danos, 
físico e mentais. Isso faz-se crer que a proposta é 
realmente acabar com as minorias e pobres, mas do 
jeito mais radical que o verbo 'acabar' possa ter. Mas se 
querem mesmo testar a eficiência desse 
""""tratamento"""" começa com quem idealizou essa 
pauta, porque para chegar em um proposta doentia 
dessas, não dever ser uma pessoa que tenha suas 
faculdades mentais sob seu domínio."

A falta de governo, claro. Onde minorias é classes baixas são 
tratadas assim, onde tudo está tão sufocante que até a classe 
média está sofrendo. Em economia, saúde, qualidade de vida 
e saúde mental. Todos os aspectos da vida do brasileiro estão 
sendo delapidados dia após dia. Sinceramente, contando os 
dias para eleição, porque não importa o que colocarem no 
lugar do que está agora, será melhor.
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19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar todo o texto. Um procedimento arcaico e beira a tortura

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não é tratamento, principalmente para 
crianças com autismo, é tortura.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo essa proposta. Essa pratica é tortura e não tem 
eficácia comprovada em casos de autismo

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo!!!! Ridiculo 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não existem comprovações que tais tratamentos tragam 
melhoras aos pacientes! 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo estarmos em pleno século 21 e usarmos 
dessas táticas para o tratamento do autismo.
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19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu gostaria que a eletroconvulsoterapia fosse retirada 
do documento e que não fosse destacada como opção 
no tratamento das pessoas com transtorno do espectro 
autista.   

Se não há recomendação para o uso da 
eletroconvulsoterapia em nenhuma das diretrizes clínicas 
internacionais consultadas, se faz necessário a retirada da 
opção de tratamento para as pessoas com TEA. Porque as 
evidências  ainda são muito incipientes e em casos 
gravíssimos de saúde mental. Neste documento voltamos a 
um modelo medico em que se observa a deficiência como 
impedimento que reduz a qualidade de vida deste um 
indivíduo e, portanto, deve ser atenuada ou ajustada por 
meio de intervenções médicas. Caminhamos muito na 
legislação, na garantia de direitos as pessoas com deficiência, 
para que agora, houvesse esse enorme retrocesso.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É tortura sendo legitimada? É isso? É um absurdo. É vergonhoso com este governo trata os 
autistas 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Cientificamente não há estudos de qualidade e em 
quantidade que sustentam ou possam criar um consenso a 
esse respeito desse tipo de tratamento para pessoas 
diagnosticadas no Transtorno do Espectro Autista (TEA).

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Não tem evidências científicas para autismo 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é desumano com as pessoas é uma tortura

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Nao

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tortura em qualquer situação e não tem 
evidência científica justificando seu uso.

Governo Bolsonaro é uma vergonha.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso no tratamento, um absurdo Eu sou contra,e voto com toda a minha força.  Eu sou contra 
o eletrochoque. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é retrógrada e completamente contra os 
direitos humanos. 

Isso é tortura. É um absurdo! Um abuso.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim CHOQUE??? Vocês estão malucos.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim Não existem provas de que é um método eficiente. Tendo em vista que indivíduos dentro do Transtorno do 
Espectro Autista possuem hipersensibilidade, considero os 
eletrochoques algo muito invasivo, podendo desencadear 
inclusive situações de crise.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletroconvulsoterapia não deve ser incluída como 
tratamento. Não tem pesquisas suficientes que 
comprovem a eficácia, é apenas um nome bonito pra 
eletrochoque e é desumano. Se funcionasse mesmo no 
passado teria surtido efeito quando isso era utilizado em 
larga escala. Não tem sentido eletrocutar pessoas. ? 
cruel.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou mãe de autista,não aceito eletrochoque nele. Dê 
eletrochoque em quem propôs...

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Não 

19/12/2021 Paciente Muito ruim Eletrochoque é um absurdo e lutar contra isso faz parte de 
lutar contra a luta manicomial no Brasil

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existe embasamento científico para tal absurdo

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não faz sentido algum você tratar uma vida, uma pessoa com 
deficiência com tratamento de eletrochoque!!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Existem outras técnicas com evidência científica q 
devem ser usadas primeiro e o governo não as 
disponibiliza só sus.

Já tive pacientes autistas adulto q fizeram uso e não tiveram 
benefícios 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que seja retirado totalmente.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Alterar toda a proposta! ETC é tortura e isso é 
comprovado por todos os órgãos internacionais de 
saúde!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não, pois o texto é retrógrado e desumano. Desumano e irresponsável, uma ofensa á tudo o que a ciência 
evoluiu nesses últimos  anos nos tratamentos psiquiátricos e 
psicológicos. Retrogrado. É equivalente a uma tortura nazista.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Métodos arcaicos e sem comprovação científica não devem 
ser usados em ninguém

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim acho uma atitude muito horrível, acho essa atitude 
totalmente estúpida e muito absurda, isso não se faz 
com pessoas com deficiência independente do grau da 
deficiência. ISSO NÃO SE FAZ!!!!

parem de capacitismo com as pessoas com deficiência 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O tratamento da proposta não tem qualquer base científica 
ou recomendação médica para o acompanhamento de 
indivíduos com TEA. Além disso, viola os direitos humanos e é 
um retrocesso à luta antimanicomial das últimas décadas, 
que melhorou muito a qualidade de vida desses pacientes.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim Trabalho com crianças Autistas. O Amor é o caminho para 
melhora de Vida do sujeito cognoscente em estudo.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é extremamente absurda e desumana, além de 
que não tem base científica alguma. Retrocesso!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Bom, essa proposta é um verdadeiro retrocesso, já que 
já tínhamos essas técnicas há muitos anos atrás, onde 
foi retirada, pois não surtirá efeito algum. E sim, as 
terapias não fazem milagres, mas a ajuda dos remédios 
e o apoio da família juntamente com o auxílio 
psicológico, fazem sim, diferença na vida dessas pessoas 
que possuem o espectro autismo mais avançando, isso 
não é só palavras, é pesquisa, é ciência. 

Não 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Contra o eletrochoque, tratamento não reconhecido 
mundialmente.

19/12/2021 Paciente Muito ruim Não se deve acatar a ideia para nenhum nível de autista! 
É contra os direitos humanos e se enquadra como 
tortura!

Não se deve acatar a ideia para nenhum nível de autista! É 
contra os direitos humanos e se enquadra como tortura!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que a empatia e o respeito devem ser acima de 
qualquer coisa

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é simplesmente um absurdo

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sem sentido e desumano. Triste e revoltante Retrocesso.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta é descabida.. o eletrochoque só iria 
comprometer ainda mais a falta d regulação do 
paciente. Além de ser desumana.

Proposta desumana. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir o uso de eletrochoque como terapia para 
pessoas com TEA 

Diante da ausência de evidências a favor deste tipo de 
terapia, qua a própria nota de esclarecimento evidencia,  
como superior tal uso????

19/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é inadmissível, é um ataque à nós autistas. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Propôs indecente imoral e desumana Proposta desumana

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou totalmente contra. Acho inviável está proposta.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta é contrária à humanização do tratamento 
proposta como pilar do nosso sistema Nacional de saúde. É 
um retrocesso no que concerne à luta antimanicomial 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que esse texto seja reprovado, que essa proposta seja 
enterrada e esquecida.

É absurdo que alguém traga essa proposta para ser votada. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Algumas vezes eu acho que esse pessoal se inspiraram 
em Gotam, retroceder a práticas que foram utilizadas no 
passado antes de evoluirmos é matar a ciência e tudo o 
que foi estudado e aprimorado.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta descabida, sem comprovação científica.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou totalmente contra o uso de eletrochoque emmm no 
pacientes com autismo.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso, eletrochoque foi algo usado a séculos a trás 
e já se viu que não é benéfico. Porque então usar Isso 
agora em pleno 2021? 

Não interessa se é reservado somente a casos graves, se não 
funcionou antigamente pq funcionaria agora? Péssima 
posição de vocês sobre isso.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É de um absurdo imensurável essa proposta, como alguém 
em sã conciencia pode concordar com tal ato? Só alguém 
sem escrúpulos algum! São seres humanos, humanos que 
nasceram com problemas, que devem ser cuidados, da 
melhor maneira possível, e não tratados como qualquer 
coisa! E de forma tão violenta.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Legalizar essa proposta é legalizar a tortura. E o pior é 
que é direcionada a um grupo já discriminado e 
oprimido.

Essa proposta é nojenta e contra os princípios da 
Constituição., Não só isso, mas também tem total divergência 
com estudos médicos da área de tratamento do autismo.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse protocolo é um retrocesso para a saúde pública. Além 
de não estar embasado em estudos com evidências 
científicas consideráveis.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso. Atualmente, existem tratamentos eficazes para 
minimizar o problema.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Suprimir

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Método desumano

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Implementar choque em pessoas com deficiência jamais 
ajudaria em algo, pessoas independente de possuírem 
deficiências ou não, precisam de compreensão e 
humanização. Isso que pretendem liberar é algo grotesco, 
antiquado e não-humano. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é absurda O ministério da saúde devia se informar mais sobre alguns 
tipos de condições do povo brasileiro 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Falta de respeito com nossos filhos ,isso é crime !só o 
amor vence 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar Eletroconvulsoterapia como opção para 
tratamento de autismo

Não existe Nenhuma evidência científica que essa prática 
possa ajudar um autista sequer! É um escárnio fazer essa 
proposta de ECT para autistas!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Voto ""muito ruim"" a respeito do uso de ECT para 
tratamento de comportamentos agressivos de pessoas com 
TEA. O próprio documento reconhece que não há evidências 
suficientes que sustentem essa prática tão invasiva para 
ESTES fins"

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ect não deve ser usada desta forma... é tortura

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao Nao

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo essa proposta! 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Método desumano É um retrocesso

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há comprovação de melhora , fora que é uma 
tortura 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é regressão. Eletrochoque é arcaico e inadimissivel.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim terapia por eletrochoque é tortura e um retrocesso a medicina deve tratar os seres humanos como tal

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Quantos séculos de retrocesso essa proposta 
representa? Voltamos a era dos manicômios? Isso é 
ridículo.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um tremendo retrocesso 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Meu filho somente com terapias começou a falar , e a parte 
social melhorou muito 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tirar o eletrochoque 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Não sou a favor dessa técnica que está mais para tortura do 
tratamento. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não. Não. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclusão da proposta Retrocesso institucional 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Gostaria de excluir a indicação de ECT para autistas já 
que não há estudos que embasam essa indicação .

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não a eletrichoque para tratamento para autista! Não!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa medida é desumana demais. Não há comprovações do 
uso de eletrochoque, nenhum outro país utiliza. Qual o 
argumento para isso? É extremamente desumano e não deve 
ser usado em nenhum dos níveis e casos.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria mesmo é de retirar o texto. Essa proposta é desumana.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Claro. Da onde tiraram essa ideia? Se nada deu certo, por que 
eletrochoque daria? Uma equipe especializada analisaria 
casos específicos? Nem esses casos específicos, merecem 
esse tipo de tratamento completamente desumano. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso no atendimento as crianças com TEA Não

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Acho uma ""recomendação "" horrivel, temos q ter 
mais clinicas públicas com terapias, psicologos, 
fonoaudiólogos,  q ajudem a melhorar a condição de 
vida da pessoa portadora de necessidades especiais"

Mais clínicas e serviços públicos 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não TOD

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Capacistismo!!!! Não se da eleteochoque em ninguém e 
autismo é uma deficiencia a pessoa n tem crise por que 
quer e sim pq seu cérebro é diferente, n precisa de 
correção, precisa de compreensão e terapia adequada e 
essa terapia ja é comprovada q n funciona

Fora bolsonaroo!!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Qual o sentido de propôr algo tão vil?!, Se inúmeros 
profissionais apontam que há ineficácia do caso, por quê 
continuar?, É triste acompanhar a banalização do mal em 
nosso país... Mesmo a ONU condena esse tipo de 
""tratamento"""
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tortura.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Invistam em ciência comprovada cientificamente, em 
certezas. Nossas crianças merecem tratamento de 
qualidade, invista wm atendimento baseado em aba.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo!!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A opção que está sendo dada é completamente absurda.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Sou contra a eletrochoque 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se trata agressividade com eletrochoque. Acredito 
que há outras formas de tratar e acalmar essa situação 
de forma mais humana.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Todos os aspectos do tratamento de choque em autistas 
severos

Sim, esse tratamento sem lógica para os nossos autistas! Isso 
é uma falta de humanidade, vocês cogita a ideia desse tipo te 
tratamento 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Simplesmente achei um retrocesso Não

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O texto não deveria recomendar eletroconvulsoterapia 
(ECT) para autistas, pela falta de evidências de que seja 
um tratamento benéfico para o comportamento 
agressivo de autistas. Além disso, a prática pode se 
tornar um instrumento perigoso de normalização e 
patologização de pessoas autistas, servindo para 
profissionais que queiram “curar” o que não é doença - 
a neurodiversidade de seus pacientes

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que vc divulgado evidências científicas em 
relação ao uso do ECT e da ETC

Centro de convivência para pessoas com TEA principalmente 
adolescentes conforme sugerido na Linha de cuidados

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Acho importante essa ação Fazer isso com crianças tão sensíveis é cruel e injusto.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Vão  dar elwtrochoque  nas suas mães, peguem o 
ministro da saúde e deem choque nas fuças  dele e do 
presidente.. bando de cão 

Não 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Melhorar a Saúde Políticas Públicas Melhorar condições para Pacientes Autistas e conceder a Sua 
Aposentadoria Total 

19/12/2021 Paciente Muito ruim Nós somos seres humanos que apenas pensamos e 
agimos diferentes. Isso não é doença!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Deveriam investir na rede de atenção psicossocial

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim DESUMANIDADE.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir totalmente 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sem evidências científicas que justifiquem e desumano. 
NÃO EXISTEM ESTUDOS RELEVANTES que comprovem a 
eficácia, além de ser um ato de desumanidade. Diria que 
essa proposta é uma PIADA se não fosse tão CRUEL!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como voltar com terapias a base de choque,  isto sim é 
retrocesso 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não a tortura! Não a tortura!

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Este texto não pode ser aprovado Esses procedimentos não devem ser aprovados, são 
retrocessos em tempo que vivemos 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Não. O TEA precisa de mais profissionais especializados no SUS e 
no sistema educacional público. Sou enfermeira e irmã de 
portador de TEA e não sou favorável a ECT. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Inacreditável q isso ainda exista 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inaceitável , indigno e o principal: sem embasamento 
científico 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso. Desumano é arcaico 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem comprovação científica Não tem comprovação científica
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Mesmo que o protocolo aprovado para 
eletroconvulsoterapia tenha níveis pré estabelecidos de 
intensidade, com medição adequada por aparelhos 
confiáveis, a implementação do método abre brecha para 
que isso vire mecanismo de tortura e assim viole gravemente 
o paciente. Não se pode justificar a possibilidade de algo tão 
grave existindo outras alternativas de tratamento e 
transformação. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar o choque dos autistas Se o texto fica assim será uma vergonha para o país 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Todo dia é um crime novo proposto por esse governo. 
Essa prática não tem nenhuma eficácia CIENTÍFICA 
comprovada para pessoas com autismo. NENHUMA. 
Além de ser Tida como tortura para a maioria das 
comunidades científicas. 

Vocês odeiam demais pessoas portadoras de deficiência 
físicas e mental e outras condições.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Proposta absurda.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tipo de tratamento não deve ser ministrado em 
nenhum ser humano em nenhuma hipótese e sob 
nenhum pretexto, pois causar lesões neurológicas 
permanentes é adoecer um organismo humano em 
lugar de tratar.

"Existem excelentes protocolos para tratar autismo sem 
causar lesão neurológica, por favor,  consultem especialistas 
na área antes de tirarem as chances de um autista de se 
tornar quem ele é por este procedimento medieval 
mutilatório das funções neurológicas e supressor da persona 
que vocês pretendem apresentar como ""inovador""! 
Definitivamente, eliminar a pessoa não é forma de ""tratar"". 
"

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É simplesmente um absurdo se cogitar a eletroterapia sendo 
que é algo abolido pela ONU , sem comprovação real de 
qualquer tipo de benefício .

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Eletrochoque jamais!!!!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Antes de tomar decisões sobre qualquer assunto 
consultar quem tem conhecimento 

Por favor mais conhecimento da causa 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Inconcebivel esse retrocesso
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Péssimo para os tea Falta de caridase

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Vejo isso como algo muito desumano!

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um absurdo Retrocesso tudo isso 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se trata de um retrocesso. Tratamento  ineficaz e 
desumano

Insiram tratamentos comprovados cientificamente para 
melhoria da qualidade de vida e autonomia. Como ABA, 
terapias com integração sensorial, comunicações 
alternativas. Isso evitará crises e é garantia de sucesso. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo e uma afronta aos pais e crianças com 
transtorno do espectro autista.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria de deixar meu repúdio a este tipo de iniciativa 
retrógrada para o tratamento. 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Usar esse método,  é retroceder e não avançadar,  
temos inúmeros meios já descobertos, não é  necessário 
usar mas o choque. Já foi confirmado que não  trás 
benefício  nenhum ao paciente autista e  muito menos a 
melhora.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim Gostaria de anular o texto Não sou a favor de tais procedimentos 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Porque não usam canabilis.

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Espero não ter que manifestar minha opinião contra a 
lobotomia perante este mesmo órgão 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso Absurdo sem fundamento científico algum.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é uma idiotice. Governo Bolsonaro é uma merda.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Alterar terapia de eletrochoque., Melhorar tratamentos 
para pacientes com TEA

Ideias retrógradas 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ela nao deveria existir Isso é um absurdo.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim N N
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que essa informação nunca tivesse existido. Se desejam fazer algo para as pessoas que tem TEA, sugiro 
que procurem informação de qualidade. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Que o amor vença esse retrocesso!

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tirar o tratamento de eletrochoque 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo essa proposta!!! Eletrochoque nao #elenao

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta sem evidência científica nenhuma. O tratamento do 
autismo é comportamental, baseado na ciência ABA, e o mais 
precoce possível. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "É um absurdo pensar na possibilidade de que um 
""tratamento"" a base de eletrochoque (que não tem 
eficácia) será usado em alguém"

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Somente que é muito ruim.. difícil acreditar que a 
CONITEC possa ter essa posição.LAMENTÁVEL!!!

Não já é o suficiente 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estamos retrocedendo depoisde tantos avanços ???

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é um absurdo e pessoas autistas jamais devem 
ser submetidas a qualquer violência tal como a referida

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que que a pessoa que propôs isso procure 
ajuda psicológica urgentemente e que aprenda a ter 
algum tipo de compaixão humana, porque claramente 
essa pessoa tem um comportamento de um sociopata

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurda!! Desumana! 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É uma proposta absurda.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que eletro-choque em pessoas autistas não tem 
nenhum benefício e é apenas desumanidade 

Capacitismo existe e é crime 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um absurdo esta proposta. Só pode ter sido feita por 
leigos ou pessoas desinformadas de como trabalhar com 
autismo

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quero deixar um comentário , Foram muito infeliz nesta 
proposta desumana. Pensaram na possibilidade de ser 
um familiar de membros da Conitec?

"Que tal alguém  da Conitec (""dito normal"") passar por um 
tratamento  de choque antes de propor algo tão cruel e  
desumano... "

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que vocês parassem de achar que um simples 
choque resolve as coisas, respeitem nossos filhos , 
Respeitem nos mães que luta dia após dia pra eles 
possam se respeitado w tenha uma vida o mais tranquila 
possível, já pensaram de fosse um filho seu ou alguma 
pessoa da sua família, isso só não machuca como 
maltrata nos que temos que nos deparar dia a dia com 
pessoas preconceituosas e que não twm um dia pingo 
de empatia e respeito e que se acham melhor que eles.

Porém , Só parem por favor., Não façam isso, não andem pra 
trás., Estamos em pleno século 21, Ensinem os futuros do 
país a amar o próximo w cuidar em.forma de amor não 
querendo da choque.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo total esse procedimento de choque, autistas 
precisam de terapias multidisciplinar

Nada de choque!!!!

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Chega de retrocesso,  deixem nosso autistas em paz.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria de excluir eletrochoque. Voltar a utilizar está forma de “tratamento “ além de 
antiética é desumana., Voltaremos a era manicomial do Brasil 
com o olhar higienista e retrógrado. Somos melhor que isso 
nossa sociedade evoluiu, é um absurdo propor eletrochoque. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento com eletrochoque é um retrocesso. A medicina 
evolui o bastante para oferecer tratamentos que não ferem a 
dignidade e nem ameaçam o bem-estar das pessoas com 
autismo. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Retirar eletroconvulsoterapia do tratamento Eletrochoque é a lobotomia moderna, isso pode dar margem 
aos manicômios da época pré nise da silveira

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autista precisam de acompanhamento terapêutico de 
qualidade pelo sus, o que vemos é um descaso da saúde 
público com essas pessoas, por isso tantos casos secretos que 
se tratados desde da promeira infância teriam.condicoea 
melhores de vida. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não! Apenas gostaria que fosse RETIRADO ESSE 
DOCUMENTO DA CONSULTA PÚBLICA!

"""A inserção da eletroconvulsoterapia como ferramenta 
terapêutica para pessoas autistas viola princípios éticos e 
científicos e coloca em risco ainda maior os autistas..."", , Leia 
mais no texto original: 
(https://www.poder360.com.br/brasil/saude-sugere-
eletrochoque-para-tratar-autistas-agressivos/), © 2021 Todos 
os direitos são reservados ao Poder360, conforme a Lei nº 
9.610/98. A publicação, redistribuição, transmissão e 
reescrita sem autorização prévia são proibidas."

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim N

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Inclusão das técnicas psicodinâmicas como opção de 
tratamento não-farmacológico, uma vez que possuem 
grande relevância no tratamento de TEA no Brasil há 
anos; , Por que citar a ETC como método eficaz se não 
há recomendação? Deveria ser excluída. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Paciente Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autismo não é uma doença.

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Existem pessoas que românticas veem o autismo como 
um. Conto de fadas, mas não é, é um estágio no risco 
constante e eminente viver com autistas agressivos. Vc 
nunca sabe o que ou quando o autista vai explodir. Nem 
todo autista é um asperger gênio, muitos se machucam 
e machucam os outros. O autista não gosta de ser uma 
pessoa ruim, mas não consegue controlar isso, de ser ter 
o metdown. Se existe esperança na, melhora é preciso 
tentar. Os pseudointelectuais que não querem que os 
autistas sejam tratados que se responsabilizem pelos 
autistas sob sua responsabilidade, muitos autista 
coitados, são mantidos numa prisão chamada falta de 
liberdade e muitos não tem acesso a dietas especiais 
que auxiliam a criança no funcionamento. Quero dizer, 
ser contra este projeto é distanciar o autista pobre do 
tratamento, pq um pai ou mãe de autista om dinheiro 
vai pagar essa, terapia, já  o pobre só vai acessá-la se 
todos brasileiros apoiarem. 

Gostaria que o governo melhorasse a triagem no hospital, 
analisar o sangue na maternidade ja e boscua marcadores 
moleculares que apontem para altas chances genéticas de 
desenvolver autismo e a partir disso focar em dietas e 
tratamentos preventivos para evitar a manifestação do 
autismo. , O governo tem que pensar na família autista, pois 
só sabe o que é autismo a família autista, super estressada e 
que não tem o filho presente de verdade, vive com filho que 
esta sempre no mundo da, lua e tudo que se quer é que este 
filho esteja presente. Casos de autistas agressivos sao ainda, 
mais tristes e são perigosos. Não se deixem intimidar por 
ONGs que não sabem nada sobre a rotina e o sofrimento da 
família autista. Pensem nos pais que vivem com medo dos 
filhos e nos autistas que por falta de tratamento, podem vir a 
cometer um crime. 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é tortura. Conduta desumana nesse tipo de ação que jamais poderá ser 
chamada da tratamento e sim de tortura.

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "O ditado popular é sábio. ""Muito ajuda, quem não 
atrapalha."" Em tempos obscuros e de retrocessos 
constantes, esse projeto é outro atraso inacreditável. Parece 
que queremos um país dos anos 1950 ou coisa que o valha. 
Se não conseguem ter ideias boas, humanas e positivas para 
as pessoas com deficiência, que pelo menos não inventem 
coisas tão ruins quanto essa. "

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um projeto abominável que sequer deveria ser considerado 
para consulta pública. 

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso eh um retrocesso

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Proposta ridícula 

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inviável e brutal o trabalho com eletrochoque, sendo 
evidenciado os malefícios ao paciente. 

19/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

19/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um desserviço à comunidade autista essa proposta de 
tratamento tão antiquada que não tem comprovação 
científica alguma e sequer é utilizada em outros países. 
A nível mundial é uma proposta completamente 
absurda pois só o Brasil cogita esse tipo de tratamento 
incoerente e sem eficácia.

Gostaria de dizer que esse tipo de tratamento é uma tortura 
assim como fora utilizado no passado. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim As pessoas com autismo devem ter direito à dignidade 
moral! O tratamento com eletrochoque foi abolido por 
muitos motivos, sendo assim, deve permanecer abolido 
pelos mesmos. Atualmente, é de conhecimento 
científico que existem outros meios de tratamento para 
autismo que funcionam e não causam danos colaterais 
sérios, portanto, pode-se concluir que o tratamento com 
eletrochoque é maléfico e desnecessário.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

20/12/2021 Paciente Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo, um retrocesso um meio de tortura!

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que fosse retirada 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não se pode retroceder em tratamentos. 

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Paciente Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima proposta, pensando apenas na “facilidade” de 
quem aplicar o choque, e não no bem estar do paciente 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É inadmissível ser pautada a prática de eletrochoque 
sem embasamento em práticas e estudos já existentes 
sobre TEA.

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidências científicas do uso proposto para o 
tratamento de pessoas autistas.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "É um absurdo e viola a integridade física e moral do 
paciente, independente se a pessoa tiver um quadro 
considerado ""grave"" já é sabido que eletrochoque ou 
lobotomia não resolve apenas tortura, em pleno 2021 a 
adoção dessa medida como intervenção é lastimável e 
perigosa. "

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A Conitec não deveria aprovar o uso de eletroterapia 
para autismo. A terapia multidisciplinar e suporte a 
família ainda é a melhor solução 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Toda a proposta deveria ser mudada, autista não 
precisam de tratamento medieval, existem terapias 
cienticamente comprovadas.

O autista não merece ser torturado.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é um verdadeiro retrocesso. É absurda! Pessoas com TEA prcisam que o governo invista em 
psicoterapia, fonoterapia e terapia ocupacional. 

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um retrocesso a tudo o que vem sendo feito no 
tratamento ao TEA

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Cuidar sem tratamento de choque Cuidar com amor

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um projeto que não pode ser levado a sério, muito 
menos adiante. 

Tortura, desumano e criminoso é o que é, este projeto!

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Este tipo de tratamento é desumano.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir totalmente a ideia de eletrochoque como 
tratamento para autistas.

É um absurdo querer dar choque em autistas com 
comportamento agressivo. Deviam era construir centros 
especializados e dar terapia com base na ciência ABA. E não 
essa palhaçada de dar choque em autistas. 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque em crianças autistas é algo ineficaz,   bárbaro e 
um atraso civilizatorio!

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tenho formação para tal, somente comentar como 
interessada e familiar, em não concordar... 

"O Direito e inclusão de tratamentos alternativos, de técnicas 
passivas e de acolhimento. ""Não"" a técnicas de 
retardamento e agressivas em descompasso ao 
desenvolvimento e imersão da criança ao convívio social, 
interação e aprendizado... "

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Somos seres humanos, e devemos tratar nosso próximo 
com mais respeito e amor, principalmente aqueles que 
possuem determinadas limitações. 

Não 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo tratamento de choque 

20/12/2021 Empresa Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso sem tamanho para os cuidados em saúde 
mental!!!! 

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tem que refazer ele todo. É um absurdo e retrocesso o uso da eletroconvulsoterapia 
em nosso País novamente, bem como hospitais psiquiátricos. 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um retroceder na evolução...

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano tal recomendação! Não

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Tirar o tratamento com eletro condutores. Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra tratamento de eletroconvulsoterapia para 
TEA. A abordagem para esse tipo de diagnostico deve 
ser muktidisciplinar. Nao apebas um olhar biomedico, 
hegemonico e agressivo

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta de tortura não deve ser aceita!!! Capacitista!!!

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Quem voltaria com essa tortura? Não 

20/12/2021 Paciente Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Falta de embasamento científico suficiente para inclusão 
do eletrochoque para tratamento do TEA agressivo de 
modo amplo como detém a proposta.

Página 744 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Alterar, extinguir o tratamento de choque. Políticas públicas pra apoio dos pais de pessoas com autismo.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Extinguir o tratamento de choque proposto. Isso é 
retrocesso.

Maiores incentivos para que os pais dos autistas possam 
receber ajuda financeira, pois muitos não podem trabalhar 
pois não tem quem deixar o filho autista. 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim NA NA

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retroceso e desumano, há diversas formas de terapias 
que respeitam o indivíduo,  tortura não é uma delas

20/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

20/12/2021 Interessado no 
tema

Regular
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta absurda!

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo, tenho um filho autista, e não podemos 
permitir que isso aconteça, isso não é tratamento.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirada da terapia de eletroconvulsoterapia como 
tratamento. É um absurdo. Considerava que já tínhamos 
avançado nesse quesito.

Nao

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular No tempo atual devemos humaniza o atendimento e 
acompanhe de quem necessidade de atendimento 
especial

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Não concordo com o item 7.3, sobre a ECT Não concordo com o item 7.3, sobre a ECT

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletro choque, é algo desumano, é incabivel essa 
proposta, não tem comprovação científica nenhuma.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo ... por acaso eles vão testar neles primeiros 
???? Bando d covardes

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É inacreditável que a Conitec proponha esse tipo de 
tratamento em pleno século 21. É possível que vocês 
não saibam nada sobre o autismo, caso contrário não 
teriam coragem de fazer esse tipo de proposta 
mascarado com.o tratamento de saúde.

Como mãe de autista há 14 anos posso garantir que eles não 
são agressivos, e sim muitas vezes não assistidos e 
totalmente incompreendidos.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de saber se vocês tratam seus filhos, amigos ou 
parentes quandi se comportam de forma violenta com 
choque elétrico.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Sugiro, pela própria inconsistência pela falta de 
evidências científicas corroborativas ao uso da 
eletroconvulsoterapia (ECT) como terapêutica para o 
tratamento de sintomática do Transtorno do Espectro 
Autista, que a eletroconvulsoterapia (ECT) seja 
cabalmente retirada do texto final. Deixo um link para 
uma pesquisa sobre o uso de canabinóides para 
tratamento do referido transtorno (TEA): 
https://www.sciencedirect.com/science/article/abs/pii/S
0278584618304445?via%3Dihub

Acesse o link/endereço eletrônico da pesquisa com 
fitocanabinóides para tratamento do Transtorno do Espectro 
Autista: 
https://www.sciencedirect.com/science/article/abs/pii/S0278
584618304445?via%3Dihub

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Num mundo onde há medidas alternativas de ética 
disparadamente maior para solucionar crises (essas que, na 
maioria das vezes, tem razões compreensíveis), tal tipo de 
""tratamento"" proposto traz sofrimento desnecessário que, 
em muitas vezes, traz malefícios profundos na saúde mental 
e emocional de pessoas neurodivergentes. Por conta desses 
fatores, eu, enquanto cidadã autista, sou absolutamente 
contra essa proposta."

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa não há evidência robusta para uso de 
eletroconvulsoterapia no tratamento de autismo. 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 749 de 902
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim repudio a convulsoterapia como tratamento. Tão querendo 
voltar pra 1800? Onde tinha manicômio e essas coisas??

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Fora bolsonaro Fora genocida 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é um absurdo, já temos outras terapias e 
tratamentos sem essa violência 

Essa ideia e absurda

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Existem outros tratamentos, como por exemplo por 
campo magnético.

Essa proposta é horrorosa, me causa repugnância.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletro choque é algo absurdamente desumano e não deveria 
ser usado em qualquer ser humano, ainda mais em quem 
precisa de carinho e atenção

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É desumano pensar em submeter seres humanos a tamanha 
tortura, nem animais merecem tamanha crueldade 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é  um absurdo 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Deveriam avaliar bem, pq os pacientes já estão 
comprometido com o espectro e ainda passar por 
""tratamento"" de eletrochoque, isso é tortura dá pra 
lembrar o mesmo q os nazistas faziam com os judeus... "

Não, achei muito ridículo..

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo, criminoso e ultrapassado. , Estudos robustos já demonstram a eficácia das terapias ABA, 
basta investir nisso agora. 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de registrar o quanto, quem sugeriu essa 
tentativa absurda de voltar ao passado sujo e medonho 
em que se colocavam os autistas, é de uma estupidez 
ímpar, de uma canalhice extrema e de uma 
desumanidade digna desse desgoverno que estamos 
vivendo, que pensa mais na tortura e na morte do que 
na vida. Total repúdio a todos que ainda pensam nos 
autistas como se fossem nada!

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento ineficaz e desumado. Absurdo! Jamais 
submeteria a isto. 

 É um crime! 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um absurdo esse tipo de proposta, onde já se viu 
sugerir tratamento de eletrochoque para pessoas com 
TEA???.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Essa proposta é um absurdo! Um retrocesso na questão de 
tratamento, sem contar que é desumano submeter um ser 
humano a tratamento de choque.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Não Não 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Paciente Muito boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

20/12/2021 Paciente Muito boa

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existe estudos que comprovem a eficácia da 
eletroconvulsoterapia em pacientes com TEA.

O texto apresentado pelo CONITEC não apresenta 
argumentos favoráveis à implementação da ECT no SUS e em 
lugar nenhum. É mito tendencioso e capacitista. 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

Página 753 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso Atraso 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Paciente Muito ruim Como pessoa autista sugiro que o Governo busque meios de 
tratamentos eficazes e com bases científicas. Que contrate 
mais profissionais competentes e que dê suportes para nós 
autistas. Não que tente nos castigar ou torturar por 
simplesmente não nos entenderem.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim A aplicação desse tratamento em pessoas com autismo não 
estudos e bons resultados suficientes

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta não deveria existir. É uma conduta extremamente arcaica e perversa aplicar 
eletrochoques em autistas

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim As pessoas com TEA precisam ser compreendidas em suas 
especificidades e não podemos para isso pensar em uma 
perspectiva biologizante. É inadmissível que esse tipo de 
terapia ainda seja proposto em pleno século XXI.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não se usa eletrochoque independente da situação em 
pessoas, isso é desumano!!!!

Pessoa com autismo devem ser tratadas com respeito e 
dignidade como qualquer outra.

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Lamentável que na atualidade ainda exista proposta de 
cunho tão absurdo 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim não há dados científicos comprovando a eficácia de 
tratamento eletrochoque, principalmente porque na 
maioria dos casos não vai se levar em consideração a 
opinião do paciente que vai receber o tratamento.

há outros meios disse fazer intervenção tanto com ajuda de 
profissionais e medicamentos lógico não sairia com custo-
benefício tão barato quanto ao proposto do eletrochoque 
mas no caso deve-se estudar o bem-estar do paciente e não 
só o custo benefício.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é absurdo
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20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Ao invés de deixar a psicologia atuar de maneira eficaz, 
qual o motivo de choque ? Dá um choque no cu de 
vocês que estão querendo esse absurdo!

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acesso a serviços terapêuticos especializados em todo 
território nacional. 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Já há outras formas de tratamento para autismo severo, 
porque não focam nesse caminho?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não devemos retroceder. Não é eletrochoque que trata 
ninguém,  muito menos o autismo que já tem método 
comprovado de intervenção 

"Mais visibilidade e conscientização sobre o autismo e não 
proposta como esse, que assusta os envolvidos e da mais 
""certeza "" aos de fora que  os autistas são agressivos e sem 
empatia."

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repudio a eletroconvulsoterapia como tratamento.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Tratamento de TEA com comportamento agressivo com 
Eletroconvulsoterapia? É ignorar totalmente o fato de que 
isso é impraticável, imoral, ilegal e claro tortura (reconhecido 
como tortura pela própria ONU)., 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Existe um grande retrocesso no uso de eletrochoque, 
voltaremos a torturar pessoas do espectro autista em nome 
da ""ciência"""

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Sim: Acredito que existe uma grande desinformação 
sobre a confusão entre TEA e transtorno mental que foi 
muito bem explicitado no artigo.

Sim: sobre o porque não é proposto pelo SUS todas as 
terapeuticas necessárias para uma pessoa com TEA?

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Péssima! Não existe aplicar choque em crianças! 
Ridiculooooooo

Ridiculooooo

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletroconvulsoterapia não 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Que tem muitos outros meios de terapias que não tenha que 
sentir dor 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso inadmissível!

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar a citação à eletroconvulsoterapia, método sem 
estudo suficiente para ser cogitado.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao
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20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu não sei quem teve a mirabolante ideia de formular 
um protocolo sugerindo tratamento com eletrochoque 
para pessoas com autismo., Essas pessoas precisam de 
tratamentos baseados em evidência e eficácia científica 
comprovada, a serviços de saúde pública de qualidade. 
Elas e suas famílinas. Escolas com educação inclusiva de 
qualidade., Nem os nazistas, em espaços de estermínio 
como Spiegelgrund, destinados aos estermínio de 
crianças consideraças irrecuperáveis, utilizavam 
eletrochoque. , Também é preciso lembrar aos agendes 
deste governo que práticas afeitas à política manicomial 
foram extintas no Brasil, caso algum de vocês estejam 
tentando associar agressividade a loucura., Neste 
sentido, implementar métodos considerados como 
tortura, por órgãos como a Organização das Nações 
Unidas, além de revelar pouco conhecimento científico 
sobre o Transtorno do Espectro Ausitsta, revela, ainda a 
desumanidade de um governo afeito ao negacionismo e 
ao destrato com os concidadãos brasileiros., Enquanto 
mãe de uma pessoa com autismo, me causa repulsa a 
presente proporsição.

Sim!, Quando forem propor algo, de qualquer natureza afeita 
à pasta da saúde, se atenham o que diz a ciência.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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20/12/2021 Empresa Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular Com relação a  eletroconvulsoterapia (ECT) ss 
referências bibliográficas apresentadas no Protocolo 
apontam, em sua maioria, para as situações de 
catatonia (caso em que Psiquiatria argumenta que há 
evidências científicas para o seu uso) e estudos de valor 
científico muito precário para qualquer recomendação 
do alcance de um PCDT para uma condição da 
amplitude do autismo. Das 17 referências citadas para 
fundamentar a ECT pela proposta de PCDT, sete se 
referem ao autismo e nenhuma delas se dirige à questão 
central do documento que é o “comportamento 
agressivo”. Uma hipótese aventada por um único artigo 
de opinião tenta forçar a compreensão que o 
comportamento autolesivo (que não é o tema central do 
PCDT) observado no autismo como um sinal de 
catatonia, a principal condição “aceitável” para ECT 
dentro do discurso da Psiquiatria. Oito das referências 
citadas são específicas sobre catatonia e há um único 
artigo relatando estudo de UM caso de uma pessoa 
diagnosticada com autismo, depressão, catatonia e 
comportamento autolesivo., São escassas as evidências 
do uso da ECT para os casos de comportamento 
agressivo em pessoas autistas e/ou com deficiência 
intelectual.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O tratamento de eletrochoque não é aplicável,  a ciência 
ABA comprovada cientificamente é o que esperamos 
para o tratamento autístico.

O Governo deveria assegurar que Assistentes terapêuticos 
ABA como profissão e rever as leis e direitos dos 
trabalhadores e dos autistas no país. Precisamos de usar a 
CIÊNCIA ABA ela em comparação a qualquer tratamento hoje 
se destaca em mostrar que ela funciona.
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20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Introdução: , O Transtorno do Espectro Autista (TEA) é 
designado pelo Diagnostic and Statistical Manual of, 
Mental Disorder, como a apresentação de déficits na 
comunicação, interação social e presença de, 
comportamentos específicos a deficiência causada no 
organismo. O seu tratamento, atualmente, está 
associado ao uso da Cannabis, uma planta da família das 
cannabaceae, sendo as espécies mais conhecidas a 
Cannabis sativa e Cannabis indica, conhecida 
popularmente como maconha. Dentre estas, destaca-se 
o canabidiol (CBD), substância que possui inúmeros 
efeitos terapêuticos já comprovados cientificamente, 
porém seu uso de forma medicinal no Brasil ainda não 
está legalizado (porque será?). , , Objetivos: O presente 
estudo pretende, expor uma análise geral sobre a 
utilização da cannabis no tratamento do TEA. , , 
Metodologia: Trata-se de um estudo de revisão de 
literatura com as bases de dados na Literatura Latino-
Americana e do Caribe em Ciências da Saúde - Lílacs, 
National Library of Medicine - PubMed e Scientific 
Electronic Library Online – Scielo. Os seus descritores 
foram a Cannabis sativa, canabidiol, transtorno 
autístico. Como critérios de inclusão utilizou-se artigos 
em português, inglês e espanhol, publicados a partir de 
2015, que estivessem disponíveis em versão completa e 
gratuita nas bases de dados supracitadas. Foram 
selecionados 15 artigos de início e após leitura dos 
resumos permaneceram seis estudos para compor a 
análise. Resultados: Os, estudos trouxeram a eficácia da 
aplicação do canabidiol em diferentes doenças, como a 
ansiedade, doenças, neurodegenerativas, a esclerose 
múltipla e a dor neuropática. A utilização da cannabis 
como tratamento do, TEA mostra-se eficaz para aliviar 
sintomas associados à tiques, depressão, convulsões, 
ataques de raiva e, inquietação. Neste estudo, foi 
verificado que mais de 80% dos pais de indivíduos 
autistas relataram melhora, significativa ou moderada 
em seus filhos que fizeram o tratamento durante seis 
meses. O uso do CBD, 61%, teve melhora no 
comportamento dos surtos, 33% receberam menos 
medicamentos ou dosagens mais baixas, e 24% pararam 

Mais recentemente, a conceituada revista científica Nature 
(cujo fator de impacto é altamente relevante) divulgou o 
artigo “Experiência da vida real no tratamento do autismo 
com cannabis medicinal: análise da segurança e eficácia”. 
Neste estudo foram coletados e analisados dados de 188 
pacientes com TEA tratados com cannabis medicinal entre os 
anos de 2015 e 2017 – o grupo tinha média de idade de 12,9 
anos e alguns pacientes apresentavam comorbidades 
associadas, sendo epilepsia (14,4%) e TDAH (3,7%) as mais 
prevalentes., , Na maioria dos pacientes, o tratamento foi 
baseado no uso de óleo de cannabis contendo 30% de CBD e 
1,5% de THC (proporção de 20 CBD para 1 THC). Os dados 
foram coletados através de questionários estruturados 
aplicados aos cuidadores, contendo inventário de sintomas, 
avaliação global e efeitos colaterais. A coleta foi realizada em 
três momentos distintos (antes do início do tratamento, um 
mês após o início e seis meses após o início)., , Concluiu-se 
que, depois de seis meses de tratamento, 30,1% dos 
pacientes relataram melhora significativa dos sintomas; 
53,7% relataram resposta moderada; 6,4% relataram 
melhora discreta; e 8,6% não relataram melhora alguma. 
Ademais, melhora ou desaparecimento de sintomas como 
inquietação, ataques de raiva, agitação, problemas do sono, 
ansiedade, constipação e problemas na digestão foram 
relatado em 75% dos pacientes ou mais. A mesma eficácia 
não foi observada na melhora ou desaparecimento de 
distúrbios da fala, déficits cognitivos, incontinência, 
mobilidade limitada, apetite aumentado e falta de apetite., , 
Efeitos colaterais foram observados por 25,2% dos pacientes, 
sendo inquietação (6,6%) o mais comum. É importante 
salientar que este foi um estudo realizado sem grupo 
controle e, portanto, nenhuma causalidade entre a terapia 
com canabinoides e melhora no bem-estar pode ser 
estabelecida. O estudo foi baseado em relatos de observação 
fornecidos pelos pais/cuidadores, além da avaliação ser 
composta de variáveis ??subjetivas, como qualidade de vida, 
humor e efeitos gerais – fatores que podem ser influenciados 
pela opinião dos pais/cuidadores., , Segurança do uso da 
cannabis medicinal, Relatório da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) destacou que o CBD tem um bom perfil de 
segurança. E os estudos aqui mencionados sugeriram que o 
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as medicações que estavam em uso. O CBD foi visto no 
tratamento da esquizofrenia como, um meio de 
tratamento eficaz, ainda, comparou-se sua eficácia com 
a clozapina, um antipsicótico. Além, disso, constatou-se 
que os principais efeitos adversos de pessoas em uso 
terapêutico do CBD foi sonolência, e fadiga e não 
estatisticamente significante, a diarreia., , Conclusão: 
Verificou-se, então, que as propriedades terapêuticas 
merecem atenção especial, uma vez que os resultados 
dos estudos foram eficazes, porém necessita-se de mais 
estudos para analisar mais profundamente o uso 
terapêutico e a partir de então, seu uso passe a ser uma 
realidade no tratamento do TEA no Brasil. , , Portanto, o 
que me cansa é a preguiça, incompetência e ganancia 
do governo que aí está e que logo nunca mais estará! É 
só pesquisar.

tratamento com cannabis medicinal é seguro e pode 
melhorar os sintomas comportamentais, funcionalidade e 
qualidade de vida do paciente com TEA. Apesar disso, é 
importante evidenciar que ensaios clínicos controlados e 
estudos duplo cego são cruciais para uma melhor 
compreensão da eficácia, tolerabilidade e segurança para o 
uso medicinal de canabinoides no tratamento dos pacientes 
com autismo. Porém, na medida em que vem aumentando o 
interesse pelo tema e surgindo novas evidências ao redor do 
mundo, há uma tendência ao aumento nas prescrições – o 
que já é praticado por alguns profissionais de forma off-label.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "As técnicas citadas ECT e EMT não deveriam sequer serem 
cogitadas a se pôr em prática. Estamos no Século XXI, 
vivemos o avanço da medicina, não tem a menor necessidade 
de se voltar a métodos antigos que relacionam a 
""tratamento manicomial""."

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desfavor as pessoas TEA Retrocesso 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Deveriam liberar o canabidol para autistas

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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20/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

20/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim São pessoas que merecem receber o mínimo de 
dignidade possível! São seres humanos que sofrem a 
todo instante com diversos tipos de preconceito. O que 
se deve ter é empatia para com eles! 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existe comprovação científica de que choques 
funcionam e a estatística está muito fraca. Isso é cruel.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não gostaria que o texto fosse aprovado. 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse projeto não apresenta nenhuma indicação ou 
eficácia. Querer aprovar isso é querer aprovar a tortura. 
Até porque, esse procedimento só é feito com o 
consentimento do paciente.

20/12/2021 Paciente Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não deem choque em autista

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Muito ruim na aplicação em autismo, pois não é doença.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Não Não
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20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra esse protocolo proposto de eletrochoque Sou pai de Autista e só quem tem um sabe o que é, esse 
protocolo não resolve só vão machucar mais.

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como tamanha AGRESSÃO tem fundamento no 
tratamento do TEA?! É lamentável, na atualidade, nos 
depararmos  com pessoas que acreditam que esse tipo 
de abordagem é considerada tratamento...

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim De preferência que não agridam pessoas com autismo. É 
a mesma coisa que achar que bater educa. 

Não.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso 

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Inadmissível esta sugestão sem cabimento científico ou 
mesmo de equipes multiprofissionais de referência. É 
um grande atraso esta proposta.

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim é um retrocesso absurdo
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Respeita os autistas !

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim é um absurdo uma proposta dessa. 

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta ridícula e alheia ao que é consenso 
internacional quanto à terapêutica indicada aos TEA., 
Além de ser descabido colocar esse tema, de ordem 
técnica, em consulta pública.

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não somente exclui 

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Chega a ser uma proposta desumana, nada se trata com 
eletrochoque, faltou noção na hora de montarem essa 
pauta.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho um filho autista e jamais aceitaria q fizessem isso 
com ele

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso aí não é coisa que se faça não, muita loucura.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é inviável para os tempos atuais visto que 
já temos várias caminhos para se lidar com pessoas 
autistas. Não precisa recorrer essa fatalidade, visto que 
cada pessoa com autismo são diferentes. E não tem uma 
forma certa de lidar com ela, muito menos apelando 
para tratamento de choque. 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria que a eletroconvulsoterapia nessa proposta 
fosse abolida, pois não há índices válidos que essa 
prática violenta traga melhoria para os pacientes.

Gostaria que a eletroconvulsoterapia nessa proposta fosse 
abolida, pois não há índices válidos que essa prática violenta 
traga melhoria para os pacientes.

20/12/2021 Paciente Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrógrados! Um absurdo, um retrocesso, onde estão os direitos 
humanos???

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nossas crianças prescisa e de muito amorr

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O tratamentos com eletrochoques não são respeitáveis 
ou adequados, não devem ser aprovados 

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como mãe  de uma autista, nao gostaria de ver minha 
filha recebendo choque.

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento de choque pra pedófilo seria mais 
adequado. 

Um absurdo usar esse método pra cuidar de um doente. Meu 
total repúdio. Isso não é tratamento, é judiação. Meu total 
repúdio! 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho irmão autista e não concordo e não vejo êxito 
nesse procedimento torturante para o autismo.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo, precisamos de profissionais especializados para 
atender nossas crianças, porque não tem, elas regridem por 
falta de tratamento no Sus, e não desse tipo de tratamento 
que é um retrocesso, estamos voltando ao tempo passado? 
No sistema manicomial? Não tá bem explicado essa proposta.

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo, sou pai de criança com autismo, acredito que 
nenhum pai aprovaria esse tipo de tratamento

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

20/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletroconvulsoterapia? Sério? 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho um filho autista e nunca permitiria isso é um 
absurdo tem que dar choque nesses políticos ladrões 
não numa criança ou pessoa que não sabe o que fazem 
são anjos t tantos medicamentos e querem dar choque 
fala sério né a pessoa ficaais transtornada ainda.

Choque nós políticos ladrões

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssimo, desumano!!! O que os autistas precisam é de amor. Só que amar entende 
e compreende.

21/12/2021 Paciente Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Paciente Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Todas Inadmissível tratar qualquer pessoa com eletrochoque pois é 
altamente desumano

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo Inadmissível 

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Paciente Muito boa

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que além de não recomendar . Seja explicitamente 
proibida para ser aplicada em portadores de TEA

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Não. Técnica arriscada

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Como não trata uma doença que já matou  milhares no 
mundo, esse especialista são burros, ou não te diploma 
de verdade.

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso seria um retrocesso 

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta absurda 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Devemos ter tratamentos eficazes e humanos.Para o 
desenvolvimento do paciente. Não torturar com 
choques onde já foi mais que comprovado que não 
ajuda em nada 

Choque e tortura

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Prefiro não dizer nada. Porque se for pra falar, seria pra 
xingar...

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular Acredito ser muito precoce abordar a técnica de ECT 
para o tratamento do TEA em um documento que visa 
apenas pensar em opções de tratamento válidas na 
literatura, a informação sobre tal técnica é 
desnecessária no momento, pois não há evidências 
científicas.

Apenas citar as terapias ABA ou TCC, não são suficientes, 
precisa-se abordar mais sobre o assunto, um vez que não se 
tem essas terapias de fácil acesso ao SUS. São raros os 
serviços que oferecem, não adianta apenas citar, precisa-se 
pensar no que é possível e real de oferta no SUS de 
tratamento para todos os graus de comprometimento de 
pacientes com TEA.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Nao

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim São anos de luta antimanicombial, não podemos retroceder. 
Não podemos. 

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Terapias com TO, fonoaudiólogo, psicólogo, 
nutricionista, etc pelo SUS em todas as cidades com 
mais de vinte mil habitantes

É loucura ouvir profissionais de saúde em pleno século 21 
falar em eletrochoque como tratamento médico moderno. 
Será que fariam esse tratamento em um filho dele?

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eliminá-lo O ECT tem indicações específicas que não incluem alterações 
di neurodesenvolvimento. Melhor colocar aripiprazol 
disponível na rede pública. 

21/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim "Em um caso específico, o texto parece vago e dúbio. SE: 
""Não há recomendação para o uso dessas alternativas (ECT 
e EMT) em nenhuma das diretrizes clínicas internacionais 
consultadas13,24,50–53,58,70. É importante ressaltar que a 
evidência é ainda muito incipiente e que essas opções são 
reservadas a casos graves e devem ser avaliadas por uma 
equipe especializada, não sendo recomendadas por este 
Protocolo."" POR QUE foi dado destaque aos procedimentos 
relacionados no texto?"

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Caso vcs realmente queiram tratar a agressividade, 
existem terapia medicamentosas e multidisciplinares de 
profissionais. Eletrochoque é retrocesso, uma absurdo. 

Proposta absurda. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Desumano, fere os direitos dos autistas. Totalmente 
contra essa crueldade

Totalmente desumano e sem respaldo cientifico. Totalmente 
contra
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurdo!

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Paciente Muito boa

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não concordo com a proposta de se utilizar ECT para 
tratamento de pessoas autistas sob nenhuma hipótese. 
Esta parte do texto poderia ser retirada.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sujeito que trate quem fez a proposta com eletro choque Que esses funcionários sejam afastados!

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se o integrantes da Conitec tivessem um familiar ou amigo 
muito próximo que com  TEA grave ou com transtorno de 
bipolaridade, duvido muito que indicaria esse tipo de terapia, 
isso é desumano!

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse procedimento é método de tortura. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim pode investir em centros terapêuticos específicos 
para autistas. E fazer a liberação do Canabidiol.

Estou em investigação para Asperger e sou mãe de 4 filhos 
autistas. E discordo completamente com a técnica de choque.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

Página 775 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não se trata o autismo dessa forma, é necessário 
tratamento adequado.

Vergonhoso

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Autismo não é doença. É neurodiversidade!

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Paciente Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Achei horrível que estão querendo sujeitar autistas a essas 
condições que são consideradas ultrapassadas e sem eficácia 
comprovada. 

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Só desse tema ser ventilado,já é um absurdo. Sou 
completamente contra a ideia de eletrochoque.

Completamente contra esse tratamento medieval aos 
pacientes com autismo.

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não acho correto esse tipo de Tratamento ! Pessoas 
autistas são pessoas normais iguais todos nós 

Diagnóstico não e destino!

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento preventivo é a melhor solução 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque ñ é a solução para o autismo. Entendo 
está proposta como uma grande falta de respeito a 
todos os AUTISTAS e suas Famílias.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ao eletrochoque Não 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quero declarar que não vejo embasamento técnico ou 
razão plausível para recomendação do procedimento.

Gostaria de entender a motiva da Conitec para recomendar 
esse procedimento. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrocesso isso... Sou mãe de dois meninos com autismo e psicóloga. Isso é um 
absurdo. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim COMO PAI DE UMA CRIANÇA DENTRO DO TRANSTORNO 
DO ESPECTRO AUTISTA SOU TOTALMENTE CONTRA ESSA 
TÉCNICA, ATÉ PORQUE AS EVIDÊNCIAS PARA USO DA 
ELETROCONVULSOTERAPIA (ECT) PARA OS CASOS DE 
COMPORTAMENTO AGRESSIVO SÃO ESCASSAS, BEM 
COMO, VIOLA OS DIREITOS HUMANOS, SENDO 
CONSIDERADA TORTURA PELA ONU. 

ELETROCHOQUE EM AUTISTAS, NÃO! 

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Totalmente desrespeitoso e despreparado a pessoa que 
trouxe esse assunto em pauta.

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Foge aos direitos humanos.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Apenas salientar que essas terapias não tem respaldo, 
não confirmam eficácia,  como é citado no documento 
por vocês, então qual é a lógica pra o seu uso?

Se tivéssemos tratamento médico e terapêutico qualificado e 
disponível pra todos, nada disso seria necessário. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Invistam em tratamento com comprovação científica e que 
muda prognóstico. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo total! Retrocesso total!!! Criem vergonha na 
cara!!!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Péssima proposta Não 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Excluir definitivamente qualquer proposta que cogite 
tortura, como no caso do ""tratamento"" através do 
Eletrochoque caso os medicamentosos ou terapêuticos 
não surtam ""efeito""."

Tortura não pode ser considerada tratamento de saúde, pelo 
contrário.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nunca que eu permitiria que meu filho fosse submetido 
a choques na cabeça para provocar convulsões no 
intuito de mudar o comportamento dele! Só se for para 
piorar!, Totalmente desumano!

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acredito que seja necessário muito mais estudos e avaliar o 
eletrochoque  antes de usá-lo como método de tratamento. 
Algo científico e com provas de anos de pesquisas positivas 
no tratamento poderia justificar esse uso mas não antes de 
termos provas de que realmente funciona. . Eu não deixaria 
que usassem isso em meus filhos caso tivessem autismo. Não 
concordaria com esse tratamento acho que seria desumano.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Repúdio a convulsoterapia como tratamento. Repúdio a convulsoterapia como tratamento.

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 779 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Cruel e retrocesso esse método, insano e imoral 

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim De preferência não usar choques em ninguém né 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim facam em voces mesmos deixem nossas criancas em paz 

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Paciente Muito ruim Isso seria desumano e não existe nenhuma 
comprovação científica

Melhoria na qualidade da formação desses profissionais

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retrocesso Total. Absurdo. Retrocesso Total. Absurdo

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não querermos mudança 

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tá erradíssimo 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um tremendo retrocesso para a política de saúde 
mental, não recomendado mundialmente, agride o 
direito do paciente e o mais importante não contribui 
para sua melhora. 

Tenho um filho com TEA nível 1, convivo com outros 
pacientes com o mesmi transtorno, inclusive com níveis mais 
severos,  e quando cuidados corretamente não apresenta 
problemas. O falta é uma política pública eficaz, que de fato 
saia do papel. Nossos filhos precisam de terapias clínicas, de 
acompanhamento com profissionais capacitados e não de 
intervenções desumanas com esta proposta nesta consulta 
pública. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso ao sistema evolutivo

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho um filho Autismo e isso é um absurdo

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Apenas coloquei ""muito ruim"" porque não há a opção 
""tenebrosa"". Essa proposta é um absurdo!"

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular Entendo que deve-se excluir o uso de ECT, uma vez que não 
há evidência suficiente sobre o uso., O próprio PCDT trouxe 
em seu corpo que o embasamento vem de pequenos estudos 
de séries de casos., , Sugere-se portanto, que o Ministério da 
Saúde e parceria com as instituições de ensino, fomente 
pesquisas que atendam a necessidade, Ensaios clínicos, 
controlados., , Já existem tratamentos farmacológico capazes 
de manejo de agressividade, deste modo, é desnecessário o 
uso de uma medida sem evidência.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não deve ser aprovada

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar a proposta eletroconvulsoterapia para o 
tratamento de comportamentos agressivos em autistas

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não aplicar choque elétrico 

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não não Não 

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo propor um tratamento tão violento sem 
evidências científicas 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eliminaria tudo referente a eletroconvulsoterapia e 
estimulação magnética transcraniana.

Um absurdo, nos tempos atuais, considerarem cabível, como 
tratamento à humanos, terapias de maus tratos, semelhantes 
às já repudiadas e extintas das decadas passadas. Consultem 
o estudo da renomada doutora Nise da Silveira. Lástimável 
renomearem de forma mais atual o tratamento de choque.

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo por completo essa proposta!

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Não

Página 783 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurda esta proposta! Estamos no século XXI e vcs 
querendo voltar ao início do século XX ? Que ideia tola 
esta. Como cidadão não apoio e repudio esta 
barbaridade de tratar pessoas, quais quer que sejam, 
com choques elétricos. 

Vcs não podem permitir um absurdo destes de realizarem 
tratamento com choque elétrico com quem quer que seja, 
principalmente em quem tem espectro autista. Já não basta a 
vida difícil que eles tem ? Vcs querem aumentar mais ainda o 
fardo que eles já carregam ?   Repudio também o projeto de 
decreto legislativo dos deputados Felipe Rigoni e Luiz 
Antonio Teixeira, tentando impedir esta consulta pública. 

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim sim a retirada dela isso é desumano. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque foi utilizado no passado para tratar pacientes 
com transtornos variados mas, devido a falta de 
conhecimento e medicina restrita, todos eram classificados 
como pacientes psiquiatros e internado em manicômios, 
sanatórios, etc. Técnica falida, com resultados catastróficos. É 
um retrocesso tal Técnica. Tem que haver muitas pesquisas 
para alcançar um tratamento para comportamento agressivo 
do TEA, porém, acredito que enquanto não descobrirmos 
qual a causa da criança já nascer com TEA. Quando for 
descoberto a causa, encontraremos o tratamento. 

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta viola os direitos humanos. É inconcebível 
e cruel. 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo tratamento de choque,isso nem 
deveria ser aberto a votação

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou parente de uma criança autista e acho isso um 
absurdo.

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

21/12/2021 Paciente Muito ruim "Ressaltar o que a própria CONITEC afirma na página 25: 
""Não comprovação e nem real necessidade desse 
procedimento em pessoas do espectro autista""., "

Proposta sem evidência científica.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurda ideia. Trata-se de completo retrocesso no que 
tange a tratamentos em busca do desenvolvimento.

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Respeitem os autistas. estou assutado com a proposta.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A inclusão de eletroterapia de choque não faz sentido 
algum 

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como mãe, espero que o país não retroceda no mínimo 
que avançou com as pessoas PCDs, é o mínimo que 
possam fazer.

Repudiamos o eletrochoque.

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Proposta sem evidência científica robusta. Casos isolados não devem ser levados em consideração se 
tratando de autismo, um espectro. É um tratamento muito 
invasivo.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo. Totalmente contra.

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um retrocesso de proposta. Uma vergonha.

21/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

21/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

21/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ato desumano. 

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente descabido 

22/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Péssimo

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O método de eletrochoque é retrogrado e não colabora 
em nada no tratamento de pessoas autistas!

Esse método de eletrochoque é um absurdo! Além de não 
colaborar, ainda piora casos de autismo e depressão. Além 
disso, tem a possibilidade de causar demência em pacientes.

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou autista e essa proposta é um ataque aos nossos 
direitos e dignidade. Existem diversos tratamentos que 
servem para controlar nossa agressividade sem a 
necessidade de procedimento que remete aos tempos 
de tortura médica sobre pacientes com deficiências 
neurológicas, como o autismo. 

Como que um órgão público é capaz de propor algo tão 
abjeto como esse projeto?

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com eletrochoque, é uma maneira de 
agressão, eles já são agredidos todos os dias com 
estimulação que a família não tem como controlar , pois 
o cérebro deles não desliga para descansar, nem 
quando dormem. Tudo o que está a volta deles eles 
absorvem informação e quando ocorre um surto de 
descontrole não é porque eles querem, e sim porque as 
informações foram de mais.

Quero deixar claro minha tristeza sobre sobre o fato de 
quererem fazer eletrochoque nos autistas ou em qualquer 
pessoa, isso é vergonhoso, pois esse tipo de tratamento não 
é tratamento e sim tortura.

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso, Anular o protocolo RETROCESSO
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tortura Isso é tortura

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar a eletroconvulsoterapia (ECT) como item de 
tratamento opcional.

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou totalmente contra, isso é um absurdo,  um retrocesso, 
uma tortura que jamais deveria nem ser questionada, espero 
que nunca, jamais e em tempo algum volte a ser falar sobre 
esse assunto absurdo. 

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta deve ser cancelada A proposta é arcaica 

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com esse tipo de tratamento para 
nenhum ser humano

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso!

22/12/2021 Autarquia 
federal - 
Conselho 
Profissional

Muito ruim No documento, os comportamentos agressivos no 
autismo são descritos a partir de uma visão capacitista, 
com base nos seguintes comportamentos: letargia, 
estereotipias, hiperatividade, fala inapropriada, 
características próprias do autismo. , Quanto às 
intervenções, o documento trata de modo rápido e 
superficial de intervenções clínicas como ABA, TCC e 
TEACH, sem citar trabalhos em metodologias diversas 
que poderiam abordar a agressividade. Na sequência, 
apresenta de modo detalhado as intervenções 
medicamentosas e dedica 2 (duas) páginas para falar da 
ECT, uma prática sem evidência para os transtornos do 
Espectro Autista, mas apresentada como opção para as 
manifestações de agressividade., Além de todas as 
críticas mundialmente conhecidas acerca da ECT, como 
uma prática higienista em favor da normatização de 
corpos e condutas, entendemos que esta recomendação 
fere o princípio de defesa à infância, do olhar integral às 
múltiplas infâncias, suas formas de desenvolvimento e 
diálogo com a sociedade., Entendemos que 
comportamentos agressivos, sobretudo na infância e 
adolescência, são formas de comunicação que algo não 
vai bem na vida dessa pessoa. Inibir comportamentos é 
sufocar histórias de vida., Nesse sentido, é fundamental 
privilegiar a primeiríssima e primeira infância, ofertando 
ferramentas para que essas crianças possam ampliar 
seus repertórios de experiências e vivências em 
linguagens múltiplas, de modo a conseguirem lidar com 
suas possíveis dificuldades de laços sociais. , 

Sugerimos que seja promovida uma audiência pública para 
debater o tema. 
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso Total
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22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O documento intitulado Protocolo Clínico e Diretrizes 
Terapêuticas do Comportamento Agressivo no 
Transtorno do Espectro do Autismo (MS, 2021) foi 
produzido pela Comissão Nacional de Incorporação de 
Tecnologias no Sistema Único de Saúde e tem por 
função assessorar o Ministério da Saúde na área das 
tecnologias em saúde. Considerado um texto técnico-
científico, mais especificamente uma revisão de 
literatura que buscou selecionar e analisar evidências 
para recomendação de diretrizes na área da saúde, sua 
publicação tem acarretado intensas discussões sociais, 
políticas e acadêmicas, merecendo algumas pontuações 
e esclarecimentos., Um dos pontos polêmicos diz 
respeito à recomendação da eletroconvulsoterapia (ECT) 
para pacientes com autismo. A ECT é uma técnica 
utilizada desde a década de 1930 com pacientes com 
esquizofrenia, transtorno depressivo maior ou episódios 
maníacos e que não respondiam ao uso de fármacos, 
que provoca a indução de convulsões por eletrodos 
epicranianos colocados unilateralmente ou 
bilateralmente (Santos et al., 2020). Os pacientes que a 
utilizavam frequentemente sofriam de mal-estar geral e 
tinham fraturas decorrentes da atividade motora 
durante a convulsão, o que acabou sendo substituído 
por anestesia geral e relaxantes musculares durante sua 
aplicação (Berrios, 1997). Destaca-se que a indicação de 
ECT já foi indicada para tratamento dos sintomas da 
catatonia em pessoas com TEA, mas não para os 
sintomas do autismo, como as dificuldades de interação 
social. Além disso, a prevalência de catatonia em 
pacientes com autismo é baixa, sendo estimada em 
torno de 12 a 17 por cento, o que parece não justificar a 
publicação de diretrizes terapêuticas específicas 
(Dhossche, Steen & Shettar, 2015)A revisão de literatura 
publicada pelo Ministério da Saúde sobre esse tema 
refere que “poucos estudos sobre essa temática estão 
disponíveis até o momento”, e por isso embasa as 
recomendações essencialmente em escassas 
publicações internacionais (Adler et al., 2015; Wachtel, 
Shorter & Fink, 2018). Destaque há de ser dado à 
conclusão de que “não há diretrizes específicas para o 
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tratamento desses casos” (MS, 2021, p.24). Mesmo 
assim, o documento aponta a ECT como tratamento 
para TEA. “A eletroconvulsoterapia (ECT) tem sido 
apontada como uma opção no tratamento da 
agressividade - especialmente a autodirecionada - tanto 
em pacientes com neurodesenvolvimento adequado 
quanto em pacientes com TEA” (MS, 2021, p.24). Sobre 
este aspecto, a medicina baseada em evidências propõe 
que diferentes graus de evidências orientam a 
elaboração de recomendação de condutas na área da 
saúde. Os estudos de maior nível de evidência são 
revisões sistemáticas (RS) ou ensaios clínicos 
randomizados (ECR), seguidos por estudos individuais 
randomizados e controlados (Dib, 2014). Dos estudos 
citados no documento, encontra-se uma revisão 
sistemática (Adler et al., 2015), sendo os demais 
definidos como “busca eletrônica na literatura” 
(Wachtel, Shorter & Fink, 2018) ou simples relatos de 
casos (Wachtel, Griffin & Reti, 2010). Além disso, as 
recomendações devem estar amparadas não apenas no 
tipo de estudo, mas também o número de evidências 
existentes, as quais parecem frágeis e insuficientes para 
suportar uma recomendação na forma de documentos 
públicos. Justamente por causa desta escassez de 
evidências, é referido no documento que: “Não há 
recomendação para o uso dessas alternativas (ECT e 
EMT) em nenhuma das diretrizes clínicas internacionais 
consultadas. É importante ressaltar que a evidência é 
ainda muito incipiente e que essas opções são 
reservadas a casos graves e devem ser avaliadas por 
uma equipe especializada, não sendo recomendadas por 
este Protocolo.” (MS, 2021, p.25)., Portanto, 
considerando o escasso número de evidências sobre o 
uso da ECT, somado a existência de evidências de 
intervenções que deveriam ser utilizadas como primeira 
opção, o referido documento do MS não deveria 
produzir um protocolo clínico com recomendação de 
ECT para TEA.
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22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim 

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Importante a CONITEC buscar interação com as associações 
ligadas às pessoas com TEA, no país. A muita fake news 
sendo divulgada no sentido de que será usado eletrochoque 
em pessoas com autismo. Estão fazendo terror. É importante 
que o CONITEC use os meios de informação disponíveis para 
reverter isso. Abraços a todos!

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Apenas dizer que não concordo em usar ECT para 
transtornos do espectro autista.

É preciso salientar ao conhecimento de toda sociedade como 
lidar com os surtos através do acolhimento compreensivo e 
demonstrar que ECT tem aplicações em casos de doença 
mental e não bem transtornos. É preciso que se faça 
entender a diferença.

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Estudo bibliográfico raso.
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22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Sugiro a retirada do item 7.3, pg. 24, que versa sobre 
outras opções de tratamento, uma vez que, no próprio 
texto apresentado, na pg. 25, consta que não há 
recomendação do uso das alternativas apresentadas 
(ECT e EMT) em nenhum protocolo internacional, diante 
da incipiência das evidências de sua eficácia para a 
situação em questão, não havendo a recomendação do 
próprio protocolo., Entendo que pode se configurar 
como um elemento de confusão, uma vez que não há 
recomendação pelo protocolo, sem evidências 
científicas robustas, mas que estão ali apresentadas., 
Sugiro ampliar o debate com as áreas técnicas que têm 
trabalhado com o tema do autismo e seus sintomas, em 
especial a agressividade. , O Estado do Rio Grande do 
Sul está implementando a Política de Atendimento 
Integrado à Pessoa com TEA e sua família, a partir do 
Programa TEAcolhe, com proposta de qualificação das 
redes de assistência social, educação e saúde, e estamos 
à disposição para as discussões sobre o tema.

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esses tratamentos, metodos ou terapias para alguns. 
Não são eficazes., Precisamos de terapias eficazes, com 
tempo de atendimento adequado, medicações corretas 
e profissionais ( habilitados e capacitados ).

Não estou interessada em proposta do qual agrida o meu 
filho e subtraia os direitos dele. E sim em políticas eficientes, 
do qual garanta os direitos dele em todas as esferas. Seja 
pela União, Estado ou Município.

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar eletrochoque como alternativa de tratamento 

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A recomendação é péssima, sem nenhuma evidência 
médica robusta e plausível que justifique a inclusão. 

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Deixem nossas crianças em paz, nunca vou levar um 
famiar.pra receber tratamento de choque, voltaram pra 
idade média, só pode. Cambada de gente sem escrúpulos.

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim "O CONITEC admite que ""Não há recomendação p/ o uso de 
ECT e EMT, em nenhuma das diretrizes clínicas internacionais 
consultadas” e não apresenta dados ou estudos que 
justifiquem ou embasem a inclusão deste método nos casos 
quadros citados. "

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclusão do eletrochoque em pacientes. Repúdio o procedimento citado. 

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta é um retrocesso não uma atualização

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Antes de propor o uso de eletrochoque em autistas, 
façam um teste em seus filhos e demais familiares, 
vejam se eles irão apresentar melhoras 
comportamentais. Então com o resultado desses testes, 
façam nova consulta.

Na Alemanha nazista esse 'tratamento' foi muito usado, é 
com base nessas experiências que os senhores vêm agora 
propor o mesmo para os autistas?  A admiração do atual 
mandatário do governo federal por políticos que professam 
essa ideologia têm alguma relação com essa proposta?

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um tratamento muito invasivo e prematuro!

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu Repudiu esse tipo de tratamento . 

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim De quem foi a mirabolante ideia de que tratamento de 
choque seria uma ideia sequer razoável?

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Pessoas com TEA ou outro transtorno de origem neuro 
psíquica precisam de apoio, empatia, entendimento, carinho 
e amor, não de agressões contra os seus corpos e mentes, 
como choques, agulhas, ou medicamentos que firam o 
natural.

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A própria anestesia geral já carrega riscos e não é 
recomendada nem no sistema público, nem no privado, 
quando não avaliado risco eminente.

"A própria anestesia geral já carrega riscos. O mínimo 
esperado era que cada pessoa envolvida na proposta 
passasse pelo mesmo ""tratamento"", já que é tão eficaz. "

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não, muito obrigada sim Nao

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um retrocesso a inclusão de tratamento de choque em 
política de saúde pública 
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22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Chega de tortura!

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso!

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirem a eletroconvulsoterapia. Inacreditável colocar 
isso em pauta.

Onde há algum aspecto embasado na ciência em que esse 
tipo de tratamento, que coloquei na questão acima, traga 
benefícios? Parece que estamos andando para trás em 
inúmeros aspectos nesse país.

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Acabar com está consulta, choque elétrico nunca ajudou 
ninguém

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse texto sinceramente nem deveria existir Pessoas como vocês devem prestar contas com Deus,afinal 
nem deveriam existir, São um mal para a sociedade
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22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Gostaria de alterar minha manifestação anterior pois 
tinha entendido errado o texto. Sou contra a ECT em 
tratamento de agressividade em autistas, prefiro e já 
utilizo aripripazol com bons resultados. , Quanto ao 
cannabis não dou contra mas sou a favor de que mais 
estudos sejam feitos e que seja individualizado e 
acompanhado por médico capacitado o tratamento. , 
Aqui tive eeg limpo com uso de cannabidiol, mas cada 
caso é um. 

Então sou a favor do texto que vai contra o uso de ECT em 
autistas. Sou mãe e não vou permitir que façam isso com 
meu filho. , , Grata 

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo um grande retrocesso , , , 

22/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar a proposta de ECT como tratamento alternativo 
para autismo.

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Francamente, quando pensamos q havia chegado no 
limite o desmando ignorante desse despresidente, 
nomeia outro dos seus para sujerir tamanha aberração 
p o tratamento do autismo

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

22/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

22/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Paciente Muito ruim Eu fui tratada com as medicações e estou viva, 
juntamente comigo 20 pessoas, então qual o motivo de 
proibir médicos de salvar vidas?

Deveria ter análise e estudos de fato, quem esteja 
interessado a ajudar o povo brasileiro e não jogadas políticas 
e enteresseira em dinheiro. Deveriam dar a opção aos 
pacientes e também aos médicos se querem ou não serem 
tratados. Essa imposição infelizmente só trás danos.
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23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Completamente ridículo, qual o sentido disso??? 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Que a Conitec estude mais sobre o autismo antes de 
apresentar uma proposta indecente como essa, 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Poderia ter as opções: nojenta, retrógrada, absurda

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular Gostaria de acrescentar o fármaco  Aripiprazol ao PCDT

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Absurdo tratamento com eletrochoque!!!

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Se trata de uma medida de eugenismo, sem mínima 
comprovação científica e deve ser excluída do CONITEC

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Técnica medieval cruel que nunca solucionou problemas 
referentes a outros problemas psiquiátricos, maldade 
explicita e inaceitável.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não concordo com esse tratamento. Não.
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23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse texto não deveria nem existir. É um atentado e um 
retrocesso a todos os estudos já desenvolvido para 
melhorar a qualidade de vida dos autistas. Isso só vai 
dar brecha para os planos de saúde forçar o 
eletrochoque para todos os autistas de forma a 
minimizar os custos para eles., Se o eletrochoque fosse 
bom não tinham extinguido seu uso. 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Esse protocolo foi extinto no passado. Esse não é um 
tratamento, é tortura e crueldade.

Lamentável pensar nesse assunto.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir qualquer menção ou possibilidade de uso de 
eletroconvulsoterapia para pessoas com qualquer tipo 
de condição pré-existente, ou não. Sendo assim, 
condenável o uso dessa “terapia” em qualquer tipo de 
pessoa, incluindo as autistas. 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo em nível inaceitável e inclusive 
mundialmente. 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Público em geral não tem condições ou conhecimento para 
opinar sobre o tema. Absurdo, isso não pode ser considerado 
para uma decisão técnica.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não A criança com TEA pode ser tratada com estímulos não 
violentos. A inclusão na escola, por exemplo, pode atuar 
como um fator benéfico na estabilidade emocional de uma 
criança com TEA. 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Abusdo dos absurdos Essa consulta é um despropósito completo

23/12/2021 Paciente Muito ruim Nao ao eletrochoque em autistas!!!!

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim, com essa proposta, desumana, estamos (governo) 
revisitando à Idade Média,  onde imperava a ignorância e o 
obscurantismo. Isso, pode-se dizer,  é um atentado contra as 
boas recomendações de órgãos internacionais, e um 
atentado aos direitos humanos. Uma vergonha.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou totalmente contra a eletrochoque, as pessoas com 
autismo precisam de atenção psicossocial e reabilitação 
psicossocial, pessoas com problemas precisam de ações 
complexas

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é um retrocesso sem tamanho! E uma ideia criminosa!

23/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O tratamento com eletrochoque é uma tortura a esses 
pacientes! Estamos retroagindo no aspecto de 
tratamento para este grupo e precisamos usar outros 
meios que não usem o eletrochoque, precisamos de 
políticas públicas e incentivos do governo para o uso de 
terapias comportamentais, com psicólogos treinados 
para tal metodologia!

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A palavra recomendação leva a uma ideia de que há 
evidências científicas para beneficiar pacientes com o 
transtorno do espectro do autismo relacionado ao 
comportamento agressivo com o referido protocolo 
clínico, quando na verdade não  há na literatura 
cientifica algo comprovado para tal benefício, bem 
como já foram discutidas no passado por especialistas, 
órgãos e instituições acerca da sua ineficácia.

É interessante do ponto de visita científico, o quanto que a 
saúde pública deixou de fato de ser embasada na ciência, 
evidências e pesquisas, sendo que passou a ser pautada em 
uma visão política. De fato políticas públicas estão ligadas 
intrinsecamente a política, no entanto,  se deve deixar de 
lado visões individuas para um visão ampla na coletividade e 
que atinja toda a população de forma igualitária.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento de Choque é algo inaceitável.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O próprio texto do q o ECT e o EMT não sao 
recomendados por NENHUM órgão internacional, que, o 
ECT por exemplo, teve desuso em 1970. São técnicas 
desumanas e demonstram um retrocesso gigante no 
tratamento de TEA. Não há provas de segurança ou 
mesmo de resultados, deve ser abolida essa ideia!

O convite deveria fazer assembléias com grupos de autistas 
antes de qualquer parágrafo escrito, os mais interessados 
não foram consultados.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Consulta pública deve ser precedida de esclarecimentos da 
sociedade médica  nacional e internacional e das associações 
médicas que tratam o autismo. 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que ele não exista!, É que seja feita políticas públicas 
para aos TEA

Estou passado com esse governo que quer usar protocolos 
medievais... pur de nessa época não ter a energia elétrica 
mas sim as masmorras com muitos equipamentos!

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Utilizar eletroconvulsoterapia como tratamento para 
qualquer tipo de distúrbio é tortura e um retrocesso de anos 
nas políticas de saúde mental. É crime hediondo.
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23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletroestimulação que provoca convulsões no paciente é 
um método arcaico considerado tortura e que provoca 
dor no paciente.

Com tantas tecnologias incríveis à disposição é um absurdo o 
Ministério da Saúde considerar a incorporação de um 
tratamento tão medieval que não é recomendado pela OMS. 
As consultas públicas precisam priorizar tecnologias efetivas, 
com comprovação científica que dêem mais qualidade de 
vida e tratamento mais digno aos pacientes.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Nao Nao

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O procedimento está proibido, autorizado em casos 
específicos com autorização do responsavel. 

Sou contra., Pacientes são exposto a aplicação sem a devida 
autorização. 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim NÃO SE APROVA A ELETROCUNVULSOTERAPIA A 
NENHUM NÍVEL DE TEA.

NÃO EXISTEM EVIDÊNCIAS CIENTÍFICAS DA UTILIZAÇÃO 
EFICAZ DA ECT PARA REDUÇAÕ DE COMPORTAMENTOS 
AGRESSIVOS EM AUTISTAS. O FUNCIONAMENTO 
NEUROLÓGICO É OUTRO.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tirar a parte que utiliza eletrochoque em pacientes ou 
qualquer outro meio abusivo de contenção 

Não 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Nao Nao
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23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim É importante relembrar a triste história da Psiquiatria, 
na chamada Era dos Eletrochoques, em que a utilização 
indiscriminada do uso de eletrochoques progrediu do  
“tratamento com possibilidades terapêuticas” para “ 
castigo físico e/ou controle disciplinar”. Cabe ressaltar 
que esse tipo de “tratamento” desapareceu na Europa, 
no final da Segunda Guerra Mundial, enquanto, no 
Brasil, foi abolida, na rede pública de Saúde Mental, 
somente na década de 80. , Atualmente denominada 
eletroconvulsoterapia (ECT) é uma prática 
regulamentada no Brasil  pelo Conselho Federal de 
Medicina (resolução CFM nº 2057/2013), sendo utilizada 
para alguns quadros de transtornos psiquiátricos: 
Depressão maior (episódio único ou recorrente); 
Transtorno afetivo bipolar (episódio depressivo, 
maníaco ou misto); Esquizofrenia não-crônica 
(sintomatologia afetiva ou catatônica proeminente), 
Transtorno esquizoafetivo e Transtorno 
esquizofreniforme. , Embora houve avanços na 
anestesia e equipamentos de estimulação elétrica e com 
o desenvolvimento de pesquisas, o método científico 
trouxe mais conhecimento, mas ainda assim, não é 
possível  explicar exatamente como a ECT funciona. Há 
algumas teorias de como o tratamento alerta o sistema 
nervoso central, mas não se pode afirmar as estruturas 
afetadas, pois são muitas e complexas. , Ainda, há 
muitas pesquisas, mas os registros são variados e não 
informam os riscos a longo prazo, portanto sem validade 
absoluta. Além disso, não há qualquer evidência 
científica de que a ECT produz resultados positivos para 
os casos de TEA e muito menos sobre os prejuízos 
decorrentes desta prática. , 

"É importante frisar que, conforme o próprio Protocolo da 
Conitec reforça, outras ferramentas terapêuticas são 
importantes e devem ser primárias, por serem terapias 
baseadas em evidências científicas, com resultados, as quais 
transcrevemos:, Terapia Cognitivo Comportamental (TCC), 
Intervenções comportamentais que envolvem familiares ou 
responsáveis, Intervenções com foco na comunicação (verbal 
e/ou comunicação alternativa e aumentativa), Musicoterapia, 
Análise do Comportamento Aplicada (Applied Behavioral 
Analysis – ABA), Programa de Tratamento e Educação para 
Crianças com Transtornos do Espectro do Autismo 
(Treatment and Education of Autistic and Related 
Communications Handicapped Children – TEACCH), , A 
questão é que no Brasil essas terapias não são consolidadas 
pelo SUS e a maioria das pessoas com autismo não possuem 
acesso a essas terapias, pois são praticadas em clínicas 
particulares, que não podem ser custeadas pelas famílias, 
pois o valor mensal é de R$9.000,00 a R$ 30.000,00. , , Diante 
desse quadro, não é possível concordar com o Protocolo, 
quando afirma que “Serão incluídos neste Protocolo as 
pessoas com diagnóstico de TEA e com problemas de 
comportamento grave de agressão, dirigida a si ou a 
terceiros, com baixa resposta ou adesão às intervenções não 
medicamentosas” uma vez que as pessoas não estão tendo 
acesso às intervenções não medicamentosas, acima 
mencionadas e retiradas do PROTOCOLO CLÍNICO E 
DIRETRIZES TERAPÊUTICAS DO COMPORTAMENTO 
AGRESSIVO NO TRANSTORNO DO ESPECTRO DO AUTISMO., ,  
Entre tantas ferramentas terapêuticas, escolher a ECT para o 
TEA com comportamento agressivo, está longe de ser o 
melhor exemplo de “melhor aparato terapêutico”, 
especialmente, por não ter evidências. , Antes disso, o SUS 
precisa aprimorar seu atendimento primário, a começar pelo 
diagnóstico, que muitas vezes passa batido por outras 
especialidades. Precisa oferecer amplamente as terapias 
baseadas em evidências, não medicamentosas. O Estado 
precisa qualificar seus profissionais para atender as pessoas 
com autismo., , 	Para finalizar, é importante frisar que as 
referências trazidas pela Conitec não são estudos de 
qualidade e em quantidade que possam considerar 
suficientes para a recomendação de uso dessas alternativas 
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(ECT e EMT) e, conforme consta no próprio documento, não 
há recomendação “em nenhuma das diretrizes clínicas 
internacionais consultadas”. Ao final menciona que “a 
evidência é ainda muito incipiente e que essas opções são 
reservadas a casos graves e devem ser avaliadas por uma 
equipe especializada, não sendo recomendadas por este 
Protocolo”., , 	Diante de tudo, fica o manifesto reiterando 
que nenhuma prática deve ser referendada sem uma análise 
criteriosa da comunidade científica, com comprovações 
sérias e robustas dos resultados., "

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não ao eletrochoque aos autistas.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Seria um retrocesso, incluir a possibilidade desse 
tratamento em nosso sistema de saúde pública. 

A ECT não caiu deixou de ser utilizado devido a uma 
cobertura midiática inadequada, foram muitos estudos e 
lutas contra esse tratamento tão cruel.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim a proposta apresentada é desumana.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2021 Paciente Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "Retirar a possibilidade do uso de Eletroconvulsoterapia 
(ECT) e estimulação  magnética transcraniana (EMT) 
para tratamento “do comportamento agressivo no TEA”. 
Primeiramente,  pelo diagnóstico de TEA  não estar 
sendo realizado adequadamente nos últimos tempos no 
Brasil, pois requer uma avaliação multiprofissional, com 
uma análise da história de vida do sujeito e de todo o 
seu contexto e não apenas a sintomatologia atual. 
Segundo, porque ""comportamento agressivo"" é um 
conceito subjetivo,  que em nosso país é arraigado por 
preconceito, racismo e segregação de classes,  além da 
rotulação prejudicial de crianças que não se adequam 
ao ""padrão"" imposto socialmente ou familiarmente. E, 
por fim, por ser a ECT e a EMT tratamento 
desnecessários ao sujeito com TEA, pois existem 
atualmente várias outras estratégias e tratamentos 
comprovadamente benéficos a estes sujeitos e que não 
são tão invasivos,  violentos e que podem lhes trazer 
terríveis  consequências. A ECT e a EMT fazem parte de 
uma lógica manicomial e higienista que há muito tempo 
experimentamos com graves prejuízos à nossa 
sociedade e a todos que, de alguma forma, necessitam 
de cuidados de saúde mental. Não podemos aceitar este 
retrocesso."

Não 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim não acredito ser o tratamento adequado. lembrem-se 
de casos de abuso com eletrochoques ocorridos em 
Casa de Repouso Guararapes, em Sobral. 

há outros tratamentos mais humanizados.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Existem outras formas de tratamento e remédios além 
da risperidona para tratamento do autista severo. O 
poder de escolha da família, principalmente daquele 
que é incapaz de se comunicar fica limitado com essa 
ação.

Esse prazo em cima do Natal é absurda

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar a proposta de eletrochoque para tratamento do 
autismo

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Um absurdo. 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nunca vi uma crise convulsiva melhorar as coisas, é tipo 
reiniciar o processo de aprendizagem do autista, pq toda vez 
que ele tem uma convulsão ele regride...

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Boa Nao Nao

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não era nem para existir essa proposta. Políticas públicas para essa porcentagem significativa da 
população com centros de referências, apoio as famílias, 
atendimentos adequados de terapias com evidências 
científicas. Há outros meios comprovadamente eficientes do 
que essa retrógrada e terrível proposta de eletrochoque.
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23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é uma falta de respeito com a vida, com 
os seres humanos e é uma vergonha em pleno século 
21, termos que discutir esses métodos arcaicos, que 
agridirá ainda mais as pessoas que possuem esta 
condição. 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que vocês perderam A noção de levantar essa questão!!! Espero que o desgoverno do genocida acabe!!!

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Consegui outros métodos de tratamento não o de 
choque

Não

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Eletrochoque, é sério isso? Quem dos senhores gostaria 
de uma sessão ? Faria sem custo algum em todos que 
concordam com esse ""tratamento"" e estendo 
benefício a seus familiares."

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não aprovaria esse tratamento Não

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou totalmente contra ao uso de eletrochoque em 
qualquer diagnóstico neurológico!

Isto é um retrocesso, não será aprovado nem aplicado!

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Sou contra o tratamento com eletrochoque 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Pesquisa totalmente irrelevante e retrógrada. 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo propor esse tipo de tratamento em pleno 
século XXi

Página 811 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Autismo nao é  doença.   Sao crianças  muito 
inteligentes, precisam apenas ser entendidas. Submete-
ñlas a tratamento de choque é  crime, crueldade,  um 
terror.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Sou radicalmente contra o uso de ECT para tratamento 
de pessoas com o espectro autista (pág. 24). Me cortaria 
o coração ver o meu ser amado submetido a isso.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é perigosa, antiga e não é uma alternativa 
moderna. 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não
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23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Só uma alegação: desumano está atitude. Retrocesso. Só  uma pergunta: o autor desta teoria aceitaria este tipo de 
tratamento no filho?Falta humanidade,empatia, 
solidariedade, amor ao próximo  e principalmente 
desrespeito ao outro.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim. , , Não é recomendado e não deveria nem sequer 
ser cogitado ou mencionado o tratamento de 
eletrochoque. Não é mais uma opção válida, segura e 
muitas vezes não chega a ser eficaz por longos prazos. Já 
foi provado, comprovado e estudado diversas vezes por 
profissionais de saúde física e mental, por diversos 
institutos de pesquisa ao redor do mundo e pelas 
organizações mundiais de saúde que existem terapias e 
tratamentos muito mais efetivos, seguros e realmente 
eficazes para a manutenção, controle e segurança dos 
sintomas de pacientes do espectro autista, mesmo que 
dentre entres, alguns pacientes apresentem respostas 
significativamente agressivas no início da adesão ao 
tratamento. Em suma, não importa quão grave seja o 
sintoma, nada justifica o choque! O choque, a longo 
prazo, induz o cérebro a comportamentos de repetição 
ainda piores. Sou Neuropsicopedagoga, formada em 
Letras pela FAM-SP e pós-graduada em Neurociências e 
Psicopedagogia pela UNIP-SP, e sou noiva de um autista 
grau leve, amiga de um autista grau médio e professora 
de vários autistas de grau leve, médio e grave. Esses 
pacientes respondem MUITO melhor a terapia, 
medicação e socialização. O choque causa danos 
irreversíveis ao cérebro. Há maneiras que sim, são mais 
longas e trabalhosas, porém mais seguras. Medicações, 
como a periciazina, antipsicóticos ou antidepressivos. 
Terapias comportamentais e cognitivas. Isso deve ser 
levado a sério! Não ao choque!!! 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Mais um retrocesso deste governo

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Paciente Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Simplesmente vamos andar para a frente.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim As indicações são para casos muito específicos e não 
generalizados! Cada caso é um caso! E os dados ainda 
são muito razos!

Esse procedimento ainda é muito prematuro para ser 
administrado em crianças!

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sim, proibir essa sugestão. É impensável que isso esteja sendo consultado. Se fosse um 
filho de vocês...

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Meu filho é autista, atualmente com 16 anos, e quando era 
criança apresentava atitudes agressivas, porém todo o 
tratamento dele foi baseada em terapias cognitiva-
comportamental e medicamentosa, apresentando muitos 
progressos com esse tipo de tratamento.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Usar eletricidade para mudança comportamental é 
CASTIGO.

Parece-me ideológica essa proposta, que parte de um 
Ministério da Saúde  tomada por gente incompetente.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho uma insanidade essa proposta de eletrochoque, 
por se algo tão reprovável e condenada mundialmente. 
Não há nenhuma comprovação de resultados positivos 
para tratamento de autismo grave com essa 
metodologia., INSANO!!!!

Nada.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A simples inserção deste tema no debate sobre saúde 
pública no Brasil e no tratamento de autistas é um 
absurdo e demonstra o descaso do governo com a 
saúde de pessoas fragilizadas 

ESTA CONSULTA NÃO TEM BASE CIDNTÍFICA ADEQUADA E OS 
TRABALHOS QUE SÃO CITADOS NO RELATÓRIO SÃO 
ULTRAPASSADOS , OS PESQUISADORES SÉRIOS REJEITAM 
ABSOLUTAENTE ESTA TESE. , , É UM ABSURDO. UMA 
AFRONTA AOS DIREITOS HUMANOS. UMA VERGONHA !!!!

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Esse tratamento é invasivo e agressivo aos pacientes, 
independente do comportamento que apresentem. Existem 
métodos terapêuticos mais eficazes e não invasivo para o 
tratamento do autismo.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inadmissível considerar eletrochoque em casos de TEA 
em grau severo.

A TEA é um transtorno que necessita intensamente de 
intervenções psicopedagógicas, e o que se deveria discutir é 
o acesso a todos aos tratamentos específicos para o 
transtorno, por meio de fonoaudiólogos, fisioterapeutas, 
terapeutas ocupacionais, psicólogos, psicopedagogis e 
neurogistas. As questões de agressividade do TEA podem ser 
controladas por essas abordagens multidiscplinares.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim  A PROPOSTA NÃO MERECE PROSPERAR. NÃO TEM 
COMPROVAÇÃO PARA TRATAMENTO DO TEA

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de deixar muito claro que existem tratamentos 
psicológicos de apoio que já apresentam muito sucesso, 
acho que seria um retrocesso médico e humanista

São pessoas que precisam de muita atenção, dedicação, e 
amor

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso e um absurdo

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pelo amor de Deus né! Pelo amor de Deus né! 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Desnecessário ser aplicado o eletrochoque naqueles que tem 
o aspecto de autismo, e de nem outro tratamento que põe 
em risco a saúde tanto física quanto mental da criança. Onde 
pode haver sérias consequências no futuro não havendo 
como voltar atrás, tendo até como consequência a morte da 
criança, adolescente ou adulto com o diagnostico. , 

23/12/2021 Paciente Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não A proposta é criminosa

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não autorizar o uso de eletroconvulsoterapia em 
nenhum caso. O avanço das terapias farmacológicas 
oferece possibilidades mais adequadas e humanas de 
tratamento.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar o uso da  eletroconvulsoterapia (ECT) como uma 
das formas de tratamento

Não há recomendação para o uso dessa alternativa em 
nenhuma das diretrizes clínicas internacionais e as evidências 
de sucesso são muito incipiente. Uma vez que não há 
evidência científica de sucesso na adoção do protocolo, não 
se justifica a adoção da terapia.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Nao

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluam esse método primitivo do texto. Gostaria que deixassem os profissionais de saúde mental a 
obrigação de construírem soluções aos seus pacientes. 
Consulta popular feita com leigos não tem serventia.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclusão dessa proposta Não é a melhor opção de tratamento para o autista

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É uma grande desumanidade Uma Criança é sempre um ser indefeso, ou com problemas 
de saúde

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim Não se deve aplicar Eletrocovulsoterapia em autistas. 
Não tem comprovação científica de eficácia.

Devería investir em terapias cognitivo comportamental, 
terapia ocupacional, espaços adequado para os AUTISTAS.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Considero a proposta criminosa!!!

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirada de estimulação com choque elétrico 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao existem estudos sérios que permitam cogitar esse 
tipo de tratamento.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não concordo com a proposta. Tenho muitos amigos 
que lidam com pessoas autistas e a experiência mostra 
que a proposta em anexo prejudica as pessoas afetadas 
pelo autismo. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Péssima ideia de eletrochoque. Desumana, bizarra. Sem 
palavras. 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrocesso nos cuidados com o ser humano. Falta 
de Ética 

Pesquisem mais e não sejam influenciados politicamente 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim IMPROCEDENTE., ESTUDO COM POUCOS CASOS., 
NECESSÁRIO CONSULTAR PROFISSIONAIS DA ÁREA., 
PROFISSIONAIS QUE TRABALHAM COM ESSE ASSUNTO 
PRECISAM SER ESCUTADOS., 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Vai contra a prática anti manicomial e contra as propostas 
das RAPS. 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não apoio esta ação .Peco respeito e carinho com nossas 
crianças e jovens

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é desumana. Uma proposta infeliz

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não tem razão de ser essa proposta, o autista é 
inteligente e deve ser respeitado. Procurem entender o 
autista estudando todos os aspectos principalmente o 
espiritual.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Péssima proposta, há alternativas melhores.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eu retiraria todo o texto.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Não Não 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O uso de eletrochoque é um tratamento inadequado para 
autistas e deve ser banido para esses casos.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim o tratamento proposto é extremamente invasivo e tem 
menos evidências do que tratamentos não violentos com 
maior consistência científica 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta apresenta um modelo arcaico de “cuidados” 
com a saude mental, é o retrato de um retrocesso sem 
tamanho. O eletrochoque é um método totalmente 
invasivo e cruel, alem do que, a proposta em questão foi 
baseada em casos isolados e nao possui nenhum 
embasamento científico, o que fere uma das principais 
diretrizes da psicologia e dos cuidados á saude mental

As pessoas com TEA precisam de acesso a uma rede de 
atenção humanizada, capacitada e inclusiva, não de 
eletrochoque! As condutas agressivas e autoagressivas 
podem ser reduzidas através de intervenções 
comportamentais 100% embasadas em estudos cientificos! 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim excluir o item 7.3 Outras formas de tratamento, sou 
totalmente contra a eletroconvulsoterapia (ECT) 
utilizada em período onde a ciência não tinha se 
desenvolvido tanto

incluir no guia de tratamento terapias ABA com tempo 
mínimo de 1h e profissionais capacitados

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O uso de Ect para qualquer paciente é um absurdo sem 
tamanho. Não tem comprovação, nem eficácia de cura, 
apenas diminui o trabalho de alguns profissionais da 
saúde, provocando indiferença e apatia dos pacientes. 
Absurdo! Tratamento sem humanização. 

O uso de Ect para qualquer paciente é um absurdo sem 
tamanho. Não tem comprovação, nem eficácia de cura, 
apenas diminui o trabalho de alguns profissionais da saúde, 
provocando indiferença e apatia dos pacientes. Absurdo! 
Tratamento sem humanização. 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Uma prática abolida no mundo deste de a década de 70 
não tem como ser entendida como aceitável.

Políticas públicas adequadas para esse parcela da sociedade, 
certamente é o mais correto.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento serve para ajudar o paciente, aliviar a sua 
dor e o eletrochoque irá causar mais sofrimento físico, 
emocional, psicológico ao autista e seu familiar.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho que este não é um tratamento adequado para o 
autismo, por ser muito agressivo.

23/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é criminoso.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrocesso de tratamento Retrocesso
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse é um tratamento arcaico, abandonado há muito 
tempo pela medicina moderna. Impõe ao paciente alto 
grau de sofrimento sendo desumano e, por isso, 
condenado pela Organização Mundia de Saúde. Ciência 
é avançar e não retroceder. Os avanços científicos e 
tecnológicos fazem com que eu acredite que é possível 
tratar sem causar sofrimento, reduzindo em muito o 
desconforto, como com as terapias que garentem 
qualidade de vida aos diagnosticados com TEA. 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Esse tratamento não é defendido por nenhum médico 
especialista em autismo infantil.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não não há dados científicos comprovados.  

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sou contra o uso de eletrochoque no tratamento de 
pacientes portadores de autismo 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa consulta chega a ser ridícula , voltarmos aos anos 
70,  tratando crianças com eletrochoques , com tantas 
outras terapias e medidas medicamentosas. Esse 
governo é cruel, tosco e desinformado !

Sim, #forabolsonaro! 

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é uma regressao da ciência médica. Meu filho é portador de autismo é a indicação psiquitrica 
educacional. É um jovem saudavel, amoroso, produtivo e 
estável.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho que deveria aplicar eletrochoque no cu da mãe do 
queiroga e no cu da mãe do Bolsonaro e de todos 
assassinos desse governo de merda . Em tempo também 
não suporto o Lula e o PT

Safados filhos da puta e o que vocês são 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estudem primeiro, que ocorram estudos aprofundados 
antes de tornar público algo tão sério!

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim não não

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O processo não tem dados cientificos suficientes para, 
sequer, pensarmos nesta proposta. 

O protocolo por nós utilizado é  excelente. O que acontece é 
que governos não  os colocam a disposição destas crianças.  
Se vocês acompanharem crianças que não dependem de 
sistemas públicos, teriam a certeza de que esta mudança não 
é necessária. 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O texto todo deveria ser retirado São práticas sem embasamento robusto para pacientes 
autistas

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Terapias obsoletas como o ECT deveriam ser BANIDAS 
do plantel de opções em psicoterapias ativas.

É muito tenso esse tipo de proposta sequer ser cogitada. 
Ainda mais sem a consulta das categorias e dos profissionais 
que estão diretamente envolvidos com o tratamento do TEA.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É tortura contra os autistas.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Excluir o texto. Absurdo. É um retrocesso no tratamento do autista. 

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim péssimo

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Proposta sem qualquer embasamento científico para tratar 
pessoas com autismo, sem estudos e desanconselhada por 
autoridades internacionais da área da saúde e por 
especialistas da área. Dessa forma esta proposta não faz 
sentido de existir e pode inclusive prejudicar a aplicação 
atual de todas as terapias comprovadas cientificamente e , 
mais grave ainda, criar uma visão equivocada da sociedade 
sobre a população autista.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É vergonhoso o Ministério da Saúde sugerir tratamento 
com eletroconvulsoterapia para pessoas com autismo. 
Vergonhoso, criminoso, desrespeitoso.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Totalmente infundada essa proposta.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Grupos/associa
ção/organizaçã
o de pacientes

Muito ruim , A Associação Brasileira para Ação por Direitos das 
Pessoas Autistas (Abraça), organização de pessoas com 
deficiência, constituída e liderada por pessoas autistas, 
que se pauta pela defesa dos direitos humanos com 
base na Convenção sobre os Direitos das Pessoas com 
Deficiência (CDPD), vem encaminhar a Nota de Protesto 
à Consulta Pública Conitec/SCTIE nº 107/2021 que 
incluiu em seu texto a eletroconvulsotera (ECT) como 
intervenção válida para tratamento de pessoas autistas., 
Face à inclusão da ECT no texto da consulta pública da 
atualização do Protocolo Clínico e Diretrizes 
Terapêuticas (PCDT) para o Comportamento Agressivo 
no Transtorno do Espectro do Autismo da Comissão 
Nacional de Incorporação de Tecnologias no SUS 
(Conitec), a Abraça e um conjunto de outras 
organizações importantes no movimento de pessoas 
com deficiência e de saúde mental organizaram 
manifesto para pedir que qualquer menção à referida 
intervenção fosse retirada do texto, pela falta de 
respaldo científico e por constituir-se em potencial 
forma de tortura, tratamento cruel e degradante, como 
já apontado pelos mecanismos de direitos humanos 
internacionais.  A nota conta com a adesão de 351 
entidades e mais de 16 mil indivíduos que se indignaram 
com a possibilidade da validação, mesmo que indireta e 
tácita, da prática., Ademais, a Abraça é a única 
organização de autismo do país que atende os critérios 
estabelecidos no Comentário Geral nº 7, do Comitê da 
ONU sobre os Direitos das Pessoas com Deficiência, para 
ser reconhecida como entidade representativa das 
pessoas autistas, em especial, no que se refere ao artigo 
4.3 da CDPD que demanda, consultas estreitas junto às 
pessoas com deficiência, por intermédio de suas 
organizações representativas, nos processos de decisão 
que lhes são afetos. Nesse sentido, a inserção do tema 
no documento não levou em consideração a 
participação de organizações de pessoas autistas na sua 
formulação, o que viola a Convenção sobre os Direitos 
das Pessoas com Deficiência (CDPD)., Ante o exposto, 
solicitamos as medidas cabíveis para que seja retirada 
de qualquer menção à eletroconvulsoterapia do 

O documento não tem qualquer previsão de cumprimento da 
exigência estabelecida no artigo 25, item d, da Convenção 
sobre os Direitos das Pessoas com Deficiência, que exige 
obtenção de consentimento livre e esclarecido das pessoas 
com deficiência concernentes ao protocolo clínico. 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

documento, uma vez que, como ferramenta terapêutica 
para pessoas autistas, a intervenção viola princípios 
éticos e científicos, além de direitos humanos 
consagrados em legislação com status de emenda 
constitucional. , 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um retrocesso.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não.

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Descrição maior sobre o método ABA e incluir o 
atendimento de AT (acompanhantes terapeuticos) no 
tratamento especializado coberto pelo SUS e convênios 
médicos particulares como visto em outros países

Já temos métodos e técnicas comportamentais para o 
tratamento como o método ABA por exemplo.

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso em todos os avanços com 
relação ao tratamento para autistas.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque deveria ser banido em qualquer terapêutica. 

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Não ao eletrochoque em autistas.

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

23/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não

23/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Passou da hora de respeitarem as necessidades 
especiais..., Eles tem antes de tudo o direito à vida e 
quando digo isso significa vida íntegra e respeitada! 
Choques? Isso é um ato desumano! Eles precisam de 
cuidado e acesso à saúde pública digna!

Se soubessem as dificuldades que eles passam e suas famílias 
um tipo de ideia dessa nem existiria, seria vergonhoso só de 
pensar!

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Considero uma violência ao direito humano à saúde 
mental. Minha sugestão é suprimir essa consulta 
pública., A população, no geral, não tem condições de 
opinar sobre um assunto tão específico e que requer 
vasto conhecimento.

Só posso lamentar essa forma de tratamento proposto.

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

24/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Não sou a favor da vacina do covid em crianças de 5 a 
11 anos

Quero comentar sobre a vacina da Covid em crianças de 5 a 
11 anos

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não recomendo esta proposta. Estudem sobre os protocolos humanos para tratamento do 
autismo. 

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não existe consenso sobre o tema, o procedimento é 
condenado por órgãos internacionais.

24/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Não acho que eletrochoque resolva algo  é muito 
retrógrado 

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Rifas Rpdas

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esta proposta de tratamento dá a entender um retrocesso do 
país e em tratamentos médicos, tratamentos deste tipo eram 
realizados durante o auge do nazismo e sabemos que a maior 
parte das pesquisas clínicas realizadas por eles são ineficazes.

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa técnica está muito ultrapassada e não há nenhuma 
justificativa em utilizá-la para o TEA.

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Trabalhos recentes com bases comportamentais como 
ABA (Análise Comportamental Aplicada), tem obtido 
grande êxito com autistas severos, sem necessidade de 
submete-los a tratamentos desumanos e ultrapassados. 

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta deveria ser excluída A proposta representa um retrocesso no processo de 
inclusão e cuidado coletivo da criança, jovem ou adulto no 
espectro autista 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Quem sugeriu essa proposta siga a ciência! Não ao 
retrocesso.

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim A proposta de tratamento de choque em espectro de 
autismo é uma atitude bizarra, sem o menor 
embasamento científico, semelhante as atitudes do 
nazismo contra os judeus.

Todos aqueles que agem em prol de ideologias políticas, em 
desfavor da ciência, serão julgados pela história da 
himanidade e condenados por Deus.

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Consulta sem necessidade pois a avaliação é meramente 
técnica e não há robustez nos estudos científicos que 
justifiquem este procedimento em pessoas autistas

Não 

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esta é uma proposta para oficializar tortura, baseada em 
pseudociência, já banida no mundo inteiro há décadas. Seu 
uso não deveria nem estar aberto a discussão, quanto mais 
para leigos no assunto.

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Informar de forma básica que o ECT não tem o mesmo 
procedimento que nos anos 60/70, reinterar que 
existem pesquisas cientificas para aplicação do ECT para 
outros transtornos psiquiátricos.

Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

24/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo. 

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Fornecer através do SUS um bom suporte de apoio as 
famílias com profissionais  e medicação  adequada.

Sim, que a conitec respeite os direitos humanos e os direitos  
dos autistas e seus familiares. Essa consulta  deve ser seguida 
de alternativas de tratamento  em caso de recusa em massa. 
Os profissionais  da saúde precisam  ser respeitados.

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sugiro que diretrizes com eficácia comprovada sejam 
avaliadas. 

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Cadé a “CONSULTA PÚBLICA”?

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retrocesso 

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não concordo com a proposta., 

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O que vocês estão propondo é um retrocesso clínico de 
sete décadas, uma vez que não se discute tratamento 
psiquiátrico com uso de terapia de eletrochoque desde 
a década de 40. Absurdo! Vocês deveriam se 
envergonhar 

Não 

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim A inclusão de Eletroconvulsoterapia para pacientes 
autistas de alto grau de suporte ocorre de forma 
precoce, pois não existe evidência robusta de sua 
eficácia. Se, por acaso, for considerado que o paciente 
tem indicação por alguma outra causa já estudada (i.e. 
depressão grave, esquizofrenia, catatonia), esse deveria 
ser a indicação usada.

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento ultrapassado.

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho retrocesso 

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só que retirem a possibilidade de uso dessa terapia inútil Não

24/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

24/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não ECT é um procedimento desumano e não deveria ser 
considerada como opção de tratamento de quaisquer 
pessoas, com autismo ou não. 

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quero ir contra Quero ir contra

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Paciente Muito boa

24/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

24/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

25/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluir o texto todo Proposta absurda 

25/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não. Além de gravíssima violação aos Direitos Humanos , 
princípios éticos e científico, o embasamento técnico é 
realizado em estudos científicos precários e desprezíveis 

25/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

25/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não. Essa proposta é desumana e um retrocesso.
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

25/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta é um verdadeiro retrocesso com requintes 
de crueldade! Vocês deveriam estudar sobre o a 
medicação a base de canabis para o tratamento dos 
autistas! Essa medicação melhora muito o quadro e 
deveria ser disponibilizada pelo sus!

25/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

25/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Excluam a prosposta toda. Estão propondo tratamento 
de tortura e sem nenhuma eficácia científica 
comprovada.

Excluam a prosposta toda. Estão propondo tratamento de 
tortura e sem nenhuma eficácia científica comprovada

25/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tortura não é tratamento.

25/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

25/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não

25/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

25/12/2021 Paciente Muito ruim O uso de eletroconvulsoterapia (ECT) para tratamento 
do transtorno do espectro autista é desumano, 
repulsivo e viola a convenção dos direitos humanos. Ao 
olhar da propria comunidade Autista, de diversos órgãos 
governamentais mundiais e da comunidade médica 
séria, especializada no assunto. A proposta me preocupa 
muito, sendo um jovem brasileiro e Autista.

25/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Qualquer tipo de terapia eletroconvulsiva ou magnética 
não tem comprovação de efetividade, bem como fere os 
direitos humanos! Sendo abominável a proposição 
desse tipo de tratamento às pessoas com Autismo!

Qualquer tipo de terapia eletroconvulsiva ou magnética não 
tem comprovação de efetividade, bem como fere os direitos 
humanos! Sendo abominável a proposição desse tipo de 
tratamento às pessoas com Autismo!
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O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

25/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Crianças com autismo servero ou não,são seres 
humanos,devem receber 
amor,carinho,afeto,proteção,ao invés disso querem 
trazer algo tão primitivo pra assim dizer ""tratar"",pelo 
amor de Deus tentem se colocar no lugar dos pais 
dessas crianças,no lugar das próprias crianças e irão ver 
como essa proposta é absurda e horrível...."

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Como profissional de Educação formada e atuando em AEE 
repúdio  veentemente esse protocolo. 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Só gostaria que retirassem essa loucura. Não

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho um enteado com Síndrome de ASPERG. Sem 
noção o tipo de tratamnto.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Como pai de uma criança autista, sito que essa proposta 
é uma agressão física e moral. Meu filho não é 
personagem de filme de terror., , Procurem método 
menos traumático 

Não consigo entender esse desejo de fazer o mal. Vocês 
estão aí para cuidar e não para maltratar crianças com 
método já em desuso desde os anos 70... 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Absurdo fazer consulta pública sobre temas que devem ser 
pesquisados por cientistas. E esse tema é da idade média 
como todo retrocesso que vejo nos últimos anos.

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim O texto deve informar que a prática é de baixa 
efetividade, sendo procedimento ineficaz na maioria dos 
casos, consistindo em tentativa inócua de tratamento 
caso não esteja associada a outras práticas médicas e ao 
acompanhamento psicológico 

Considerando os avanços da medicina sobre o assunto, essa 
prática da eletroconvulsoterapia é um retrocesso

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que fosse cancelada a proposta Apenas cancelar esta proposta

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Apresentem o resultado da Consulta Pública em todos 
os meios de comunicação.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque não !!!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A pessoa com espectro  autista  deve  ser respeitado 
enquanto ser único   e a ajuda sobretudo  deve ser  
comportamental  é menos invasiva possível. , A proposta 
de  eletrochoque  é  um retrocesso.

As políticas  públicas   deve se preocupar  com o diagnóstico 
precoce dessa população  com  maior acesso aos 
equipamentos de saúde,  tendo em vista a grande 
dificuldade  que hoje as famílias tem   de diagnosticar  seus 
filhos  e dar andamento  à  tratamentos   precoce que 
poderiam  dar melhores  resultados. , É  preciso criar 
programas para esclarecer  a população,  e também de apoio 
aos familiares cuidadores., Criar   cargos  de profissionais 
apoio   em todas as escolas regulares  para que essa 
população  possa se socializar em condições  segura e sem 
stress  aos profissionais  de Educação   que hoje precisam dar 
conta de uma quantidade absurda de crianças por turma e 
mais os casos de inclusão,  ressaltando  a importância  de 
diminuir consideravelmente  o número de crianças por 
turma  onde houver casos de inclusão. , O poder público  
precisa urgentemente  olhar para essas pessoas,  criar 
estratégias  de fato e não  ações  isoladas., Sou diretora de 
uma Unidade Escolar com vários casos de inclusão  vivendo 
de perto os dramas das famílias  contando apenas com a 
escola   sem rede de apoio., Além  disso tenho uma sobrinha  
com espectro autista   diagnosticada somente na idade 
adulta, o  que sinaliza    a dificuldade  dessa população  de 
ser   identificado. 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sugerir que não se, Faça isso Retrocesso total

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta não tem base científica, se apoia em dados 
insuficientes. é desumana

"Sim, retirada imediata. Percebe-se que os ""técnicos"" q a 
redigiram não têm parentes nem conhecem pessoas com 
autismo., Escutem o q dizem as Associações Médicas 
Especializadas. "

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há clinical trial, metanálise ou sequer um estudo 
randomizado relacionando ECT com progressos em 
autismo., Nem experimental é, quanto mais protocolar. , 

Não, esse MS já está bastante nos jornais, não precisa mais 
comentários.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que fosse cancelada a proposta Apenas cancelar a proposta 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque nos tempos atuais, onde a ciência avançou, é 
um absurdo! É desumano. A ciência avançou de forma que 
novas pesquisas podem ser feitas para buscar um tratamento 
humano e digno, ao invés de um protocolo de tortura como 
essa proposta. 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que ela seja retirada, isso é um retrocesso. Essa proposta é imoral.

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Autistas não são cobaias. 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existem estudos que comprovem a eficácia deste tipo de 
tratamento em pessoas dentro do espectro autista 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar o ECT como forma de tratamento para TEA

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Zero indicação pra autismo 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Todas as evidências científicas demonstram que o único 
tratamento eficaz para o Transtorno do Espectro Autista é o 
terapêutico! 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há estudos que comprovam a eficácia do 
tratamento proposto para autistas

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Este tratamento é indicado para alguns transtornos mas 
jamais para o autismo 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Falta embasamento científico

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Vamos parar com o retrocesso

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Nao

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidências científicas de eficácia deste 
tratamento para autismo

26/12/2021 Paciente Muito ruim Nao Nao

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou completamente contra a utilização de ECT Absurdo, um tratamento desumano

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Retrocesso jamais

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra o tratamento com eletroconvulsoterapia 
(ECT) em autismo, pois não há estudos controlados que 
indique este tratamento neste momento.

Sou contra o tratamento com eletroconvulsoterapia (ECT) em 
autismo, pois não há estudos controlados que indique este 
tratamento neste momento

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tenho um filho autista e jamais deixaria da choque no 
meu filho! Isso é desumano.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Esse tipo de reparos não tem Comprovação científica 
para o autismo

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existem estudo de aplicação de eletrochoques em 
autistas. Sou contra a aplicação de eletrochoque em 
autistas.

Não ao eletrochoque em autista 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Regular Excluir os parágrafos com as citações sobre ECT e EMT.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Sou contra a Consulta pública sobre o tratamento com 
eletroconvulsoterapia (ECT) em autismo., Não há estudos 
controlados que indiquem este tratamento neste momento.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Sou contra essa proposta 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim De ontem estes profissionais tiraram essa idéia, 
pesquisei na internet e não há nada relacionado 
eletrochoque para tratamento de autismo 

Gostaria de saber c esses profissionais tivessem filhos com 
autismo c eles aplicaram choque neles

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta vai contra tudo que vem sendo feito na área 
da saúde, educação e terapêutica, é uma agressão, uma 
violação a integridade física e moral do ser humano.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra o uso de eletrochoque para tratamento em 
autistas.

Sou contra o uso de eletrochoque para o tratamento em 
autistas.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não. 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria que retirassem essa Proposta Absurda e Cruel "O deficiente do Espectro Autismo Precisa de Carinho e 
Muito Amor! Falo isso com experiência própria, pois cuido de 
uma criança diagnostica com o Espectro e quando dispenso a 
ela atenção e carinho, ela é a criança mais doce que já 
conheci. Portanto o tratamento com ""Eletro Choque"" é 
Desumano e Maléfico.... até hoje nunca resolveu o 
problema."

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Quais são as evidências científicas que vocês estão se 
baseando para esta proposta? Não há evidências até o 
momento sobre esse tratamento para TEA.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não existe informações suficiente sobre o uso seguro 
dessa técnica para autista

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Alterar tudo nenhum comentário 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou totalmente contra o uso de eletrochoques Sou totalmente contra o uso de eletrochoque em quaisquer 
circunstâncias 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletrochoque deve ser banido de qualquer tratamento sobre 
altismo 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento sem evidência científica 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao Sou contra a proposta 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Incluir tratamento medicamentoso com aripiprazol 
como opcao a casos refratarios., Exclusao de 
eletroconvulsoterapia

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Não Não 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não tá perfeito Não 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Eletroconvulsioterapia pode ser um tratamento para 
algumas especificidades, mas para pessoas com autismo 
NÃO., Autista NÃO precisa de tratamento com 
eletrochoques, precisa de terapias baseadas em 
evidências vomo o ABA e o TCC, integração sensorial e 
medicamentos!!!!

Eletroconvulsioterapia pode ser um tratamento para algumas 
especificidades, mas para pessoas com autismo NÃO., Autista 
NÃO precisa de tratamento com eletrochoques, precisa de 
terapias baseadas em evidências vomo o ABA e o TCC, 
integração sensorial e medicamentos!!!!

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estou alterando minha resposta do anterior, pois me 
confundi com a pergunta.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho que o uso de Eletroconvulsoterapia um retrocesso 
na melhoria das condições de vida dos pacientes.  Vai 
em contrário a Reforma psiquiátrica.  Acho desumano. 
Um absurdo. E vai de contra a  todas a tecnologias que 
poderão surgir e as que já existem. Enfim sou 
totalmente contra.

Onde está a Humanização? A busca por medicinas 
alternativas que não sejam invsivas desta magnitude.  E outra 
pelo que vi é baseado em poucos casos. E lamento que nos 
dias se hoje ainda pensam na utilização deste tipo de 
procedimento cruel. Pois por mais que sejam utilizados 
fármacos para amenização dos efeitos do procedimento o 
que poderá permanecer será muito pior . Sou contra.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Porque não fazem este tratamento em quem fez o 
projeto?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar a eletroconvulsoterapia, , , 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Precisa de estudos mais adequadados e cuidado com o uso 
de nossos familiares como cobaia.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há estudos atuais de profissionais renomados que 
comprovem que o tratamento por eletrochoque é um meio 
eficaz para o tratamento do transtorno do espectro autista. 
Há diversas outras formas de identificar e tratar o paciente. É 
desumano o que está sendo consultado. Esse tema é para ser 
discutido com profissionais qualificados como cientistas e 
médicos. 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não há evidências científicas da eficácia do tratamento 
com eletrochoque com Autistas. Eles não podem virar 
cobaia do governo, merecem tratamento ABA de 
qualidade.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa ideia é ESTÚPIDA A ideia é MUITO RUIM E IDIOTA!

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Absurdo consultar a população sobre isso pois este é um 
problema científico . Não há o menor cabimento 
transformar um problema cientifico em algo político 
para que o publico opine! Uma irresponsabilidade da 
CONITEC!

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim E um retrocesso gente. Não facão isso. Retirem isso da 
consulta pública. Isso é violento demais o estado deveria 
proteger essas pessoas. 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo.

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo proporem um retrocesso desse!

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Deveriam consultar cientistas de credibilidade e associações 
tbm científicas e não tornar uma questão de saúde como um 
evento politiqueiro 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O Estado deve ampliar os meios de tratamento dos 
portadores do TEA  e familiares, sem apelar para 
radicalismos, 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim é uma ação violenta do estado contra pessoas que o 
Estado deveria proteger. 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retrógrada 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não é razoavel, sequer, pensar em abrir consulta pública 
sobre algo tão desumano.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É quase inacreditável que tenhamos que voltar a discutir 
sobre uma prática abolida há 40anos!!!

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há motivos para trazer esse assunto à tona.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa proposta é um absurdo.  Me dá enjoos. 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra o tratamento por eletrochoque para 
pacientes com autismo, pois não tem eficácia 
comprovada, bem como a OMS já desaconselhou o uso 
do método para quem tem TEA. Tem inúmeros outros 
tratamentos que a rede pública de saúde pode oferecer 
a pacientes com autismo e que não seja tão evasivo 
como eletrochoque, e que o SUS deve garantir o 
tratamento adequado a todos que necessitem.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que se sigam os consensos científicos. Chega de 
retrocesso e obscurantismo. 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletroconvulsoterapia para altismo é absurdo.

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não acho correto choque elétrico em pessoas altistas.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Gostaria de retirar totalmente a indicação do 
eletrochoque para pacientes com transtornos do 
espectro autista.

O eletrochoque tem várias indicações precisas na psiquiatria 
e, nenhuma delas é para pacientes com transtornos do 
espectro autista. Não se pode fazer experiência com a 
população.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim eletroconvulsoterapia é indicado para alguns 
tratamentos de alguns transtornos mentais. Autismo 
não é transtorno mental. E tão teriapia já foi descartada 
no passado e não mais utilizado para o tratamento de 
autismo.

A proposta é confusa. Não técnica. E não deveria ter uma 
consulta publica sobre algo técnico que não ter que ter 
opinião e sim baseada em estudos e tomado por pessoas da 
área.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Gostaria de ouvir sobre NOVAS tecnologias, novas 
condutas médicas, não invasivas sobre procedimentos 
médicos e psicológicos de atendimento ao autismo.

Precisamos de inovação, não proposta de tratamento 
ultrapassado.

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um absurdo que as propostas de tratamento em pauta 
no nosso país estejam alinhadas com práticas que foram 
abolidas por estarem em desacordo com os direitos 
humanos desde a década de 90. Além de não 
possuirmos eficácia clínica comprovada, podem ser 
traumáticas e prejudiciais aos pacientes. Práticas de uso 
de eletrochoque são desumanas, inaceitáveis e inficazes, 
além de prejudiciais.

É necessário encontrar alternativas humanas, empáticas e 
alinhadas com as pesquisas científicas atuais.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu convivo com meu sobrinho que tem sindrome de autismo. 
Tudo que eles precisam é de carinho e não de atos extremos 
que os deixam mais nervosos e estressados. Entendo que o 
trabalho com psicólogos através de conversa e interações 
interpessoais, são muito mais importantes do que métodos 
como o proposto.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

Página 853 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra o uso de eletrochoques.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é retroceder 100 anos, e torturar indefesos. 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não ao uso do eletroconvulsoterapia Há tratamentos com psicologia e com homeopatia já 
aprovados no Brasil e em alguns outros países. Resultados 
com Sucesso de recuperação.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Pq existe vários níveis de autismo e além disso é um 
tratamento da idade média 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proposta ridícula e desrespeitosa!!! Uma vergonha ter 
que responder uma porcaria dessa em 2021!!! Eu 
sentiria vergonha se tivesse que por no ar uma merda 
dessas! Deveria tratar com choque esse bando de 
doente negacionista! Cambada de gente ruim, sem 
coração, sem alma... Nem de gente dá pra chamar. 
Patético. 

O da burrice desse governo!

26/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim O tratamento com eletrochoque não é recomendado 
para cientes com autismo e deve ser retirado da 
proposta.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Somente um medico e especialista em conjunto com sia 
família deve tomar esta decisão 

Não 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo. Um retorno algo sabemos que não 
funciona além de ser considerado uma técnica abusiva 
de cunho excessivamente violento

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Não Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sou contra Eletrochoque para tratamento de autismo e 
até mesmo outros transtornos mentais. Existem 
alternativas outras. A ciência não recomenda

26/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim retirada de protocolo de ECT para o tratamento de 
autismo

gostaria que se respeitasse o que é consenso na comunidade 
médica internacional 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Absurdo usar eletrochoque em pessoas com TEA.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Inconcebível o retorno desse tratamento obsoleto e cruel. 
Sou mãe de um rapaz que tem TEA e jamais permitiria tal 
tratamento. É um verdadeiro retrocesso.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Lutem pelo direito dia autistas inclusive por tratamento 
via terapias e não isso que propõe o texto.

Não 

26/12/2021 Paciente Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Isso é retroceder no tratamento utilizado hj !

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Após conviver com filha autista à 17 anos, e acompanhá-
la a especialistas das mais diversas áreas,  na busca de 
melhores condições de vida, considero um risco 
desnecessário incluir entre as opções de controle de 
surtos, uma opção sem comprovação de sucesso  e que 
criticada por toda a comunidade médica especializada 
no tratamento de autistas. O uso de choques elétricos 
no tratamento de surtos chega a ser um absurdo se 
considerado no nosso caótico sistema de saúde. , Quem 
irá definir a real necessidade? Não temos especialistas 
hoje nem para realizar o diagnóstico correto. Para quem 
está envolvido no problema fica difícil entender o real 
propósito desta tentativa de uso desta técnica. Se não  
for possível voces ajudarem as famílias envolvidas com 
os autistas, seria importante não atrapalhar. A nossa 
luta diária em busca de diagnóstico,  de melhores  
condições de integração dos autistas na busca por uma 
vida normal dentro da sociedade,  na busca por 
possibilidades de educação inclusiva é muito dura e 
acredito que vocês poderiam ajudar estes brasileiros à 
atingir estas metas e não apresentar estas propostas 
estapafúrdias que não teem apoio nem das famílias 
envolvidas e nem da comunidade médica envolvida. É 
desanimador.......daonde surgiu alguém que acha que 
esta proposta poderia ser benéfica?????

Por favor escutem as entidades médicas de especialistas em 
autismo 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existe embasamento científico que suporte a 
terapia proposta 

Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Invistam em políticas públicas e tratamento terapêutico pra 
autistas.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Que seja retirada qualquer tipo de Violência física ou 
psicológica de tratamento de saúde para qualquer 
pessoa,somos a favor da ciência

Sejam a favor da ciência , É ela que nos permite escrever 
nesse celular o quão desumano é esse tratamento perverso e 
retrógrado

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O tratamento para tea em nenhum lugar do mundo 
inclui eletrochoque. Não existem pesquisas científicas q 
corroboram tal indicação.

O tratamento proposto é extremamente controverso e 
indicado somente para pouquíssimos casos e assim mesmo 
requer sério acompanhamento técnico. E lugares específicos 
e capacitados para tal .

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Seria tortura 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim excluir a ECT como opção para tratamento de TEA deste 
protocolo

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Paciente Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Sim Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa consulta  pública  não combina  com  a evolução da 
ciência,é um método  de tortura que vai cair em mãos 
erradas  com certeza como era no passado 

O TEA tem imensa Gama de tratamento como a 
equinoterapia, terapia ocupacional,psicoterapia não é 
necessário  usar métodos de torturas condenados por todo o 
mundo 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não deveria ser cogitado essa hipótese, já que não a 
evidências científicas que comprove a eficácia do uso do 
eletrochoque em pacientes com TEA grau 3

Acho um retrocesso no tratamento de pessoas com autismo 
grau 3 o uso de eletrochoque. 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Tratamento por eletrochoque é desumano, arcaico e cruel.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nenhuma a população não é escutada a A política tomar vergonha na cara

26/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Recomendar a implementação, de forma preliminar, em 
centros especializados. Precedidos de pesquisa 
composta por equipe multidisciplinar para avaliação 
acurada dos resultados. Antes da ampliação para toda a 
rede do SUS.

Dar especial atenção na comparação de tratamento com 
eletrochoque ao TEA, com outra metodologias, afim da 
adoção do protocolo clínico seja com base no que apresente 
na melhor relação cisto benefício para o paciente. OBS: O 
cisto benefício aqui não se trata de dinheiro é claro.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Criança Autista não precisa de tratamento com choque! Abaixo essa petição 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não existem estudos controlados robustos que embasem o 
uso da ECT em Austimo

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Empresa Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

26/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular Retirar a parte da utilização de eletro terapia. Não é 
uma prática adotada em protocolos internacionais e 
sem embasamento científico robusto.

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Medidas extremas e sem comprovação científica. 
Alguém que propõe pretende levar choque?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Parem de inventar uma proposta absurda para autistas! 
Eles precisam de políticas públicas de qualidade! 

Fora Bolsonaro!

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Isso é um retrocesso na saúde mental.

26/12/2021 Paciente Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não há evidências da eficácia desse procedimento para 
síndromes do espectro autista. 

Funciona para catatonia.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra a proposta 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A matéria sequer deveria ser ventilada diante da falta de 
resultados efetivos, 

Não se inclui em protocolo tratamento sem evidencia 
científica
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Exclusão da ECT no protocolo. Entendo ser um grande retrocesso o uso de ECT 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não 

26/12/2021 Paciente Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Os TEA NÃO são responsivos a ECT.

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Tratamento clínico com eletrochoque, é um retrocesso 
no tratamento clínico em pleno século 21

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa No momento nada a acrescentar. 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
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26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A proposta da Conitec é um absurdo, totalmente 
infundada.

Não

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Não Não 

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Nao Nao

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Que a Eletroconvulsoterapia é muito invasiva e que seria 
de grande validade que a equipe que atenda o paciente 
esteja com interesse em comum em indicar este tipo de 
tratamento, além de que a família esteja a parte de todo 
o procedimento, prós e contras.

A equipe multidisciplinar consiste em todos os profissionais 
que atendem ou tem contato com o paciente, por este 
motivo é muito importante que os profissionais da escola 
sejam ouvidos também.  

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sim.Tenho neto com autismo.Inteligente e apto a viver e 
conviver em sociedade.

Nunca concordaria vê-lo se submeter a essa terapia 
ultrapassada e desnecessaria

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa forma de tratamento é simplesmente antietica e 
absurda

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Proibir o uso de eletrochoque, uma vez que há terapias 
menos agressiva que trazem resultado muito mais 
satisfatório
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26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Não Não 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho esse tratamento muito obsoleto e não vejo como 
pode ajudar. O autista tem hipersensibilidade sensorial, 
e o meio em que ele vive e os estímulos que recebe são 
os principais fatores que influenciam a agressividade. 
Acho que existem medicamentos muito bons e outras 
terapias que são muito mais efetivas e sem tamanho 
sofrimento. A minha autista atualmente tá com a 
medicação bem dosada e frequenta uma escola de 
ensino especial que estimula o seu desenvolvimento 
cognitivo. Acho que mais escolas como essa em todo o 
Brasil (esse tipo de escola pública só existe aqui no DF) e 
centros médicos voltados ao atendimento por 
profissionais treinados a lidar com o espectro seriam 
muito mais efetivos.

Acho que o SUS deveria capacitar os profissionais de saúde a 
entender como manejar os autistas. Deveriam ser treinados a 
usar o método ABA para entender como se conectar com 
eles.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Ao meu ver., Quem estão abto a tomar choque., São os 
políticos sujos que temos neste Brasil., 
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26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa nao não 

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Não Não

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Total retrocesso, esse tipo detratamento que o governo 
oferece., Não querem investir em outros tipos de tratamento.

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa que as intervençoes precoces fossem levadas mais a 
sério, e que crianças antes do 5 anos fossem tratadas 
rapidamente com o máximo de terapia possivel.

sugiro a retirada do ponto sobre eletrochoque pois mesmo 
sendo para esclarecimento sobre o tratamento as pessoas 
acham que é um protocolo que será adotado.

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

26/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa Acho válido que se escute os psiquiatras especializados em 
ECT, acho válido que se escute o grupo de neurocirurgia 
funcional da USP SP, na pessoa do Dr Eduardo Alho, pois há 
uma movimentação contra de leigos manipulados pela mídia 
que nem sabem o que dizem. Busquem as autoridades no 
assunto. 

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

26/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim Discordo do uso de eletroconvulsoterapia Discordo do uso de eletroconvulsoterapia

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque é desumano. Uma proposta desse tipo, 
deixando para a sociedade responder, só mostra a 
irresponsabilidade e o descaso do atual governo para com a 
sociedade. Não estou surpresa.

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim "A inclusão do tratamento ECT deve ser excluída da 
proposta de atualização do protocolo, tendo em vista os 
fatos apresentados no material que: 1. A efetividade do 
tratamento é variável e não comprovada; 2. O protocolo 
não é recomendado para o TEA e suas variantes pela 
comunidade internacional. Segue transcrição do texto: 
""Não há recomendação para o uso dessas alternativas 
(ECT e EMT) em nenhuma das diretrizes clínicas 
internacionais consultadas13,24,50–53,58,70. É 
importante ressaltar que a evidência é ainda muito 
incipiente e que essas opções são reservadas a casos 
graves e devem ser avaliadas por uma equipe 
especializada, não sendo recomendadas por este 
Protocolo."", Nem os profissionais de saúde nem a 
população são psicologicamente preparados para este 
assunto., A inclusão do tratamento como alternativa, 
em algum momento, levará a utilização inadequada ou 
abusiva do mesmo, uma vez recebendo o profissional de 
saúde um caso agressivo, tomará está terapia como 
medida imediata e recorrente, sem a avaliação 
adequada e com o tempo que ela requer. Como 
exemplo de uso inadequado de protocolos, o Brasil é 
um dos países onde mais ocorrem partos cirúrgicos, 
muitos deles sem indicação ou necessidade., Por último, 
este assunto deve ser tratado de forma conservadora 
para o paciente, e não para o profissional de saúde, e 
neste sentido o material apresentado é claro que não há 
evidências da eficácia do ECT para o TEA., Em resumo, 
fico com a impressão de que o material é uma tentativa 
de algum grupo de profissionais de saúde utilizarem um 
tratamento para facilitarem a vida deles mesmos."

O Brasil é uma nação que faz parte de diversos grupos 
internacionais. Eu entendo que este assunto deve ser tratado 
com o mesmo delineamento que a comunidade internacional 
o trata.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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27/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular "O texto informa que ""Há consenso sobre a 
importância do diagnóstico precoce e  implementação 
de políticas públicas que possam promovê-lo"". Sugiro a 
redação anterior do PCDT que ressaltava a importância 
do processo diagnóstico precoce, centrada na pessoa e 
não no diagnóstico, com base em Projetos Terapêuticos 
Singulares,, O referido trecho ""Nos adultos, deve-se 
considerar uma avaliação do TEA quando houver 
histórico de atraso no  desenvolvimento, dificuldade em 
conseguir ou em manter um emprego, problemas 
educacionais, emocionais e/ou comportamentais, 
deficiência intelectual ou síndromes genéticas, 
dificuldades  em iniciar ou manter relações sociais e 
necessidade de atendimento em serviços de saúde  
mental"" deve ser removido, tendo em vista que o 
diagnóstico de TEA em adultos é complexo, 
multifatorial, e não deve ser indicado para questões de 
ordem socioeducacionais, o psiquiatra Sami Timimi, por 
exmeplo, tem demonstrado como o que se considerada 
competência social adequada tem severos vieses sociais, 
culturais, de gênero e de classe, colocando um maior 
risco acerca da iatrogenia do processo diagnóstico., 
Sugerimos a retirada do capítulo sobre a ECT e EMT, 
dando o mesmo destaque que o uso de canabidiol. 
Ambas terapêuticas são de caráter experimental, e 
quando ofertadas, devem ser realizadas dentro de 
decisões judiciais ou pesquisas clínicas aprovadas pelo 
CONEP. O próprio texto informa que os efeitos adversos 
podem ser graves, o que não justifica a sua inserção de 
acordo com a Política Informada por Evidências do 
Sistema Único de Saúde. Vale ressaltar que os PCDT 
""dDevem ser baseados em evidência científica e 
considerar critérios de eficácia, segurança, efetividade e 
custo-efetividade das tecnologias recomendadas"". 
Nenhum desses pontos são apresentados nas 3 laudas 
sobre tais tecnologias em saúde. , O trecho "" uma 
cobertura midiática  inadequada durante a luta 
antimanicomial e relatos de pacientes que foram 
submetidos a essa  técnica sem uma indicação adequada 
ou até de maneira punitiva, todos esses fatores  
estigmatizaram o uso da ECT"", informa sobre fatores 

"Do ponto de vista metodológico ""O painel de especialistas 
incluiu médicos da neurologia, psiquiatria e  neurocirurgia, 
além de representantes do Ministério da Saúde, 
universidades, hospitais de  excelência e sociedades 
médicas."" e gera um viés na compreensão ao exlcuir as 
cataegorias como da enfermagem, psicologia, fonoaudiologia 
e terapia ocupacional que compõem as equipes que acolhem 
as demandas de pacientes com TEA associado a 
comportamento agressivo. Como orienta o documento Linha 
de Cuidado de 2015 ""É  importante  que  o  processo  
diagnóstico  seja  realizado  por  uma equipe  
multiprofissional  com  experiência  clínica  e  que  não  se  
limite à aplicação de testes e exames."", Acredito que os 
PCDTs em geral devam contar com análise bioética, 
sobretudo no que concerne um documento indutor de 
políticas públicas que incluem um Termo de Esclarecimento e 
Responsabilidade., No apêndice da METODOLOGIA DE BUSCA 
E AVALIAÇÃO DA LITERATURA não estão inseridas as análises 
e metodologia sobre ECT e EMT, impossibilitando a avaliação 
dos instrumentos que justificam a inserção do documento no 
escopo da PCDT. "

Página 869 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

externos à boa tomada de decisão em políticas de saúde 
e não justificam a eficácia do ECT dentro de um PCDT. , 
O trecho ""Com relação aos riscos, a convulsão 
resultante da ECT pode causar aumentos transitórios na  
pressão arterial, consumo de oxigênio do miocárdio, 
frequência cardíaca e pressão  intracraniana. É 
necessário cuidado para pacientes com 
comprometimento cardiovascular,  pulmonar, do 
sistema nervoso central ou gravidez de risco"" deve vir 
acompanhada de ""evidência científica e considerar 
critérios de eficácia, segurança, efetividade e custo-
efetividade das tecnologias recomendadasde custo-
efetividade para a terapêutica. "", O trecho ""Não há 
recomendação para o uso dessas alternativas (ECT e 
EMT) em nenhuma das diretrizes  clínicas internacionais 
consultadas13,24,50–53,58,70. É importante ressaltar 
que a evidência é ainda  muito incipiente e que essas 
opções são reservadas a casos graves e devem ser 
avaliadas por  uma equipe especializada, não sendo 
recomendadas por este Protocolo."" deve vir como 
explicação, logo abaixo da terapia por canabidiol, sendo 
incluída e ressaltada que a oferta, quando ocorrer no 
território brasileiro, é experimental, e não deve ser feita 
sem o consentimento dos pacientes e responsáveis, e 
quando realizadas com o intuito de validação de 
equipamentos ou procedimentos, deve obter 
autorização da Anvisa e da CONEP., , , "

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Acho vergonhoso esse tipo de proposta.
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27/12/2021 Secretaria 
Estadual de 
Saúde

Regular É importante que seja feito maiores estudos sobre 
opções terapêuticas para esses pacientes. Além disso, o 
SUS precisa estruturar melhor uma linha de cuidado 
infanto-juvenil para essa e outras patologias que 
acometem os jovens e sempre primar pelas terapias e 
tratamentos comportamentais para pacientes e apoio a 
familiares. Cursos sobre o assunto também ajudam e 
empoderam desmistificando a doença. 

Segue em anexo documentos relativos a consulta pública

27/12/2021 Paciente Ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Retirar do documento tratamento com eletrochoque, 
buscando terapias alternativas, como por exemplo 
aquela dada aos dependentes químicos, que 
apresentam os mesmos estímulos dos portadores de 
autismo, comportamentos agressivos e até violentos, 
quando no período de abstinência., Maiores estudos e 
pesquisas sobre os desencadeadores , ou gatilhos desses 
comportamentos ., Também exames precoces para a 
detecção precoce em bebes, com a anamnese dos pais , 
e outras.

"Uma das  negações deste tratamento é o mesmo para a não 
implantação da pena de morte no brasil., Pois se ainda não 
temos pleno conhecimento do que é o autismo, como saber 
as contraindicações na aplicação desse método, se ainda 
temos pessoas morrendo, principalmente no SUS, de doenças 
"" curáveis"" . quer por tratamento inadequado, ou por falta 
de tratamento, como podemos garantir a eficácia, e a não 
""sofrência"" do paciente? "

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim QUE POLÍTICAS PÚBLICAS VOLTADAS PARA O 
TRATAMENTO HUMANIZADO PARA A PESSOA COM 
AUTISMO SEJA MAIS IMPLEMENTADAS NO BRASIL

NÃO

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Essa proposta é um retrocesso 
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27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Muito ruim Muito ruim 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamentos humanizados de verdade deveriam ser 
priorizados!

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Naonao Nao

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo utilizar de praticas desumanas com 
pessoas simplesmente pela falta de capacidade do nosso 
governo em se adaptar as diferenças, espero que 
paguem possa isso todos que tiveram essa infeliz ideia.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Ideia ruim, não pensaram nas pessoas que sofreriam 
com isso, proposta cheia de malícia. 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim Autismo não é doença e tortura não é tratamento
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27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se até mesmo a ONU considera essa técnica como 
TORTURA e não há nenhuma comprovação de eficácia 
não tem nenhum motivo para fazer, é completamente 
desumano.

Não.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim A própria ONU considera esse tipo de tratamento como 
tortura, portanto revejam isso imediatamente.

O governo Bolsonaro é genocida

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa proposta não deveria nem existir , isso é desumano 
. Autismo não é doença e não precisa de tratamento .

Ser autista é apenas nascer com um cérebro diferente . Mas a 
sociedade desrespeita e machuca tudo que é diferente 
porque para eles existem mas isso não existe , somos todos 
diferentes . Ser autista não é errado , não é doença e não 
precisa ser corrigido . Promover uma proposta dessa é 
desumano , é apoiar a violência com as pessoas . É apoiar a 
violência que acontecia em manicômios . Por isso eu não 
aceito essa proposta , ela é horrível .

27/12/2021 Paciente Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Este tipo de tratamento não oferece nenhuma ajuda às 
pessoas autistas, pois autismo não é algo que precise de 
cura, é apenas uma diferente formação cerebral.

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não há comprovação de sua eficácia, é considerada 
tortura pela ONU, é uma atitude arcaica!

Pessoas com autismo não merecem sofrer, ja existem 
tratamentos para esse tipo de neuro-divergência.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Estudos científicos e aprofundamento no tema se fazem 
necessário. 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim Essa forma de tratamento é horrível!!!! E eu como como 
autista tenho que ser contra!!! É uma forma de tortura!!!

FORA BOLSONARO

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não possui eficácia "Esse tipo de ""tratamento"" é considerado um método de 
tortura pela ONU e não possui eficácia nenhuma. "

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletroconvulsoterapia é considerada tortura e um 
método sem comprovação

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim não não 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é retrocesso É inadmissível se considerar um abuso desses como 
tratamento 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoques são considerados tortura pela OMS e não 
um meio de tratamento.  

O autismo não se trata pois não é uma doença, o que se trata 
são as comorbidades como a ansiedade 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim É um retrocesso não apenas em tratamento mas 
também uma desumanidade SEM QUALQUER 
COMPROVAÇÃO CIENTÍFICA 

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu gostaria que vocês tivessem algum senso sobre a 
situação e a vida das pessoas. E reconsiderassem essa 
proposta absurda.

Que toda essa proposta tem que ser completamente 
repensada e não podemos simplesmente voltar ao século 
passado por ignorância do Executivo e dos demais poderes.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é desumano tomem vergonha na cara 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim Isso é um método de tortura! Não há comprovação 
científica que tenha algum resultado. Autismo não se 
trata! 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim eletroconvulsoterapia (ECT) é um procedimento 
ultrapassado, sem qualquer embasamento científico, que só 
traz sofrimento ao paciente.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Que proposta de merda viu, vc tem bosta na cabeça pra 
sugerir esse tratamento para algo que não PRECISA de 
tratamento 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Usar a terapia elotrochoque em pessoas com o aspectro 
autista é extremamente desumano 
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim Não Isso é um absurdo. É considerado como um método de 
TORTURA pela própria ONU. Um retrocesso para o país, 
espero que se envergonhem e criem consciência e empatia.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Esse tipo de ""tratamento"" não tem comprovação 
científica alguma e é listada pela ONU como uma forma 
de tortura. "

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo voltar com métodos arcaicos de tortura!!!!!!

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso é um absurdo! 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Nao Nao

27/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é tortura

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se controla doença, e não comportamento de uma pessoa. 
Autismo é um espectro e não uma doença.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Tratamento desumano e sem comprovação científica de 
eficácia

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Desumano, ineficiente, retrógrado 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo sequer considerarem a volta de um 
método tão arcaico que até mesmo é considerado como 
tortura pela ONU. 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É um absurdo. Não 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não. Não se controla comportamento de pessoas autistas, não 
tem comprovação científica e me parece tortura legalizada.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

Página 881 de 902



Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim gostaria que o texto todo não existisse, é nojento que 
em 2021 ainda existe a possibilidade de coisas absurdas 
assim acontecerem

É desumano, não existe nenhum relato científico 
comprovando que isso funciona, é puro preconceito com 
pessoas neurodivergentes

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim Gente??? Eletrochoque? Sério que no século 21 vocês 
me dão uma dessa?

Pessoas altistas não são pessoas doentes

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não Não 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse texto deveria ser apagado Retrocesso, somente isso 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Tratamento de choque é considerado tortura e 
extremamente ultrapassado., Não tem NENHUMA 
comprovação de sua eficácia.

Esse abuso nao não deve ser aplicado em pessoas pelo modo 
como o cérebro delas funciona.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim "ESSA PORRA DE """"""TRATAMENTO"""""" COM 
ELETROCHOQUE É DOENTIO, NÃO EXISTE NENHUM 
COMPROVAÇÃO CIENTÍFICA QUE ISSO FUNCIONA, 
MANDA ESSE MERDA, GENOCIDA, IMBECIL, DOENTE E 
MANÍACO QUE CHAMA DE PRESIDENTE A MERDA, QUE 
ESSE HOMEM MORRA LOGO E QUEIME NO INFERNO."

NÃO SE DEVE VOLTAR COM OS MANICÔMIOS TAMBÉM 
CARALHO!!! ESSES LUGARES NÃO AJUDAM AS PESSOAS E SÓ 
AS MATAM, O GOVERNO NÃO E O ARROMBADO DO 
PRESIDENTE NÃO SE IMPORTAM DE VERDADE, TUDO ISSO É 
UMA PUTA BESTEIRA DESSE CORNO DESGRAÇADO.

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Choques elétricos nunca ajudaram ninguém a tratar de 
uma doença psicológica ou de nascença

Choques foram usados a décadas atrás e são um método de 
tortura, pessoas que sofreram esses abusos são 
traumatizadas e não melhoram

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Essa prática é algo sem comprovação científica, e que já 
foi considerada tortura. 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito boa Não Não.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Gostaria que não seria feita essa proposta, já que esse 
tipo de tratamento além de desumano não possui 
nenhuma eficácia para o tratamento do autismo.

A própria ONU não aprova esse tipo tratamento, que já é 
ultrapassado e totalmente contra os direitos humanos.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Terapia de choque é tortura, não existe comprovação 
científica. Autismo não é um problema comportamental.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Achei essa ideia péssima, isso é forma de tortura, autista 
não tem e não precisa ter cura e quem pensar o 
contrário é estúpido de mais. Parem com essa ideia 
ridícula e deixem de torturar pessoas só por serem 
diferentes

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Gostaria da remoção do ETC e EMT como opções de 
tratamento.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Desnecessário, arcaico e desumano!

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Um absurdo tratamento de choque, estamos regredindo 
?

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não existe tal comprovação científica pra ser usado 
além de ser considerado tortura pela ONU e vocês 
querem mesmo aprovar isso?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é um absurdo!!!

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim Gostaria que fosse excluído completamente.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim "Vocês que lutam pro eletrochoque ser uma ""forma de 
tratamento "" pra autistas, são uns animais. "

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Não cabe na minha cabeça um método dito como 
tortura ser aplicado novamente, existe sim a esperança 
em estudos para tratamentos para autistas, voltar com 
um método antigo se pode investir na melhora de 
laboratórios.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Este documento não  apresenta dados favoráveis a 
saúde mental de pessoas autistas, sendo que a ONU 
considera tal prática como meio de tortura. Sendo 
importante  relembrar  que se a comportamento  
agressivo de qualquer  pessoa o melhor caminho é a 
consulta regular com Pisicologos capacitados é  
decentes para atender estas pessoas 

Saúde Mental é  algo que o governo  deveria visar mais

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Paciente Ruim No item 7.3 retirar qualquer menção a 
eletroconvulsoterapia que não tem dados científicos 
significativos para tratamento de crises agressivas do 
autismo. Retirar todos parágrafos que falam disso. Ainda 
na década de 40 do século passado a doutora Nise da 
Silveira disse que não apertaria o botão da 
eletroconvulsoterapia e desenvolveu o sistema mais 
avançado de tratamento por arte e atividades de 
pessoas em crise ligadas a psiquiatria e/ou autismo. 
Poucas pessoas sabem, mas grande parte de seus 
pacientes eram autistas e fizeram obras de artes lindas, 
foram curados das crises de agressidade pelo afeto 
catalizador que não é citado no documento.

Sou coordenador da Rede Autismo da Rede Rute de 
Telemedicina da Rede Nacional de Pesquisa (RNP) e exigimos 
uma reunião conjunta com o CONiTEC para discutir esse 
documento que tem vários pontos positivos, mas tem alguns 
pontos que não reconhecemos e outros que faltam como a 
criação de uma cartilha sobre a crise no autismo e ter uma 
abordagem mais ampla da crise no autismo. Eu, Jose Otavio 
Motta Pompeu e Silva, autista, professor concursado da 
clinica médica da UFRJ, representante e especialista do tema 
educação e autismo na ONU  2017 e 2018, escritor de 3 livros 
sobre a pesquisa da doutora Nise da Silveira e eu mesmo 
sendo uma pessoa que já teve mais de 2500 crises ligadas ao 
autismo em minha vida, muito delas com 
heteroagressividade quero contribuir para explicarmos 
melhor estas crises do autismo e dar uma qualidade de de 
vida para autistas e familiares que sofrem porque não 
compreendem o que são estas crises.

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eletrochoque não tem comprovação científica 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho um absurdo voltar com “tratamentos” que não 
possuem nenhuma comprovação científica de sua eficácia e 
que ainda é enquadrado como método de tortura pela ONU.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Eletrochoque é considerado tortura pela ONU, como 
deixaram alguém considerar esse tipo de ideia? Nojo!

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é tortura, não tratamento

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular A crise no autismo é série e frequente em todos os graus 
do transtorno. A recomendação de 
eletroconvulsoterapia para tratamento de crise deve ser 
revista, pois: 1) as pesquisas científicas não são 
suficientes para corroborar a informação de que esta 
técnica funciona para o autismo; 2) a técnica para ser 
bem feita, necessita de aparato médico complexo 
(anestesia e profissional capacitado), o que não é 
disponível no sistema publico; 3) existem técnicas e 
recomendações referenciadas na literatura com maior 
eficiência na condução do paciente com crises relativas 
a desregulação no autismo. Essas técnicas devem ser 
prioridade frente a uma técnica  ainda experimental

A abordagem multidisciplinar incluindo suporte médico de 
diferentes especialidades deve ser incluída na proposta

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim Está proposta e desumana.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Sem comprovação científica, sem eficácia, apenas 
tortura contra portadores de autismo

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim Horrível Deus tenha misericórdia de todos nos Não 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim É uma proposta violenta e pode ser considerada tortura 
inclusive, horrível

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso e tortura, não tem efetividade comprovada e 
autismo não é doença pra ser tratada

O presidente não e inteligente o suficiente pra propor 
qualquer coisa
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Retirar as referências aprovadas pelo Comitê Técnico do 
Ministério da Saúde - CONITEC à aplicação ou 
recomendação de aplicação de eletrochoque para 
tratamento de casos de autismo, nos atendimentos de 
pacientes com esse diagnóstico pela rede pública direta 
do SUS, conveniada ou particular 

Gostaria de obter informações de retorno a respeito dessa 
solicitação.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Isso se chama tortura e não há nenhuma comprovação de 
que funcione.

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Sou contra 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Políticas públicas

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Esse tratamento não possui nenhuma eficácia comprovada, e 
é considerado como tortura pela própria ONU, é um total 
descaso com a elaboração de políticas públicas de saúde 
mental.

27/12/2021 Paciente Muito ruim Eletroconvulsoterapia é uma prática medieval que não 
deveria ser usada em absolutamente NENHUM tipo de 
tratamento. 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim É um absurdo, estamos retrocedendo?

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim isso é tortura, além de não ter nenhuma eficácia

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Completamente ridículo 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Paciente Muito ruim A onu já considerou como técnica de tortura, isso não 
tem eficácia nenhuma! 
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim O documento da Consulta Pública Conitec/SCTIE nº 
107/2021 não é claro o suficiente e nem é embasado em 
comprovações científicas atuais e relevantes. Portanto, 
há necessidade de ser construído com referências 
bibliográficas específicas, não de forma geral,  sobre  
situações de emprego  em TEA. Falta  uma definição 
menos vaga do que são comportamentos agressivos 
porque, da forma como são expostos no documento, 
essa é facilmente contestável.Além de tudo,  a proposta 
não faz uso de termos como “consentimento“, 
“autorização”, “licença” e “concordância”, o que torna 
evidente a intervenção  sobre pessoas autistas sem o 
seu consentimento, uma clara violação aos Direitos 
Humanos, o que é, definitivamente, um absurso.

Sou totalmente CONTRA a ECT, pois - além de  não ter 
sustentação científica robusta -  já foi identificado e 
comprovado que o seu uso produz efeitos adversos à saúde 
dos pacientes, inclusive com frequentes danos irreversíveis. A 
eletroconvulsoterapia ser inserida no protocolo das 
ferramentas terapêuticas para pessoas autistas viola 
princípios éticos e científicos e coloca em risco ainda maior os 
autistas em situação de vulnerabilidade, motivo pelo qual eu  
rejeito a proposta dao Conitc em sua totalidade. 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirar o eletrochoque como parte do tratamento do 
autismo

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Proposta extremamente primitiva 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Interessado no 
tema

Boa

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não. Sim. Informo que sou mãe de  L.V.O.N adulto com 34 anos de 
idade, autista grau severo, e que está sob tratamento com 
E.C.T pela segunda vez. O primeiro tratamento foi à 6 anos 
atrás, ele fez duas sessões e estabilizou por 4 anos, no 
período da Pandemia houve alteração no comportamento 
dele e após tentativas de ajustes medicamentosos por um 
período de 6 meses, esgotadas as possibilidades 
medicamentosas, L.V.O.N.  após 5ª sessão  E.C.T. apresenta-
se estável, voltou a dormir, está tranquilo, sem agressividade, 
ainda impulsivo, às vezes, empurra as pessoas, mas tendo-as 
como uma barreira, quando quer sair de um ambiente, às 
vezes, fica parado, ausente, mas deixou de  gritar como se 
estivesse em pânico; ainda sob observação, poderá fazer 
mais sessões, mas o psiquiatra mantém um protocolo de 
observação, e espassamento de tempo entre uma sessão e 
outra para permitir a reorganização de meu filho, ao longo 
do tempo e espaço. Deixo este relato, pois se necessário for 
estou disposta a apresentar nossa vivência positiva com 
E.C.T, que atualmente é um tratamento refinado que não 
tem comparação com eletro-choque, a Eletro Convulso 
Terapia é um dos  meios de socorrer um autista grau severo, 
em crise. 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Ruim Eu acho que é antiquado, e pelos meios de tratamento e 
terapia ocupacional é possível auxiliar pessoas autistas e 
sem método considerado de tortura

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Excluir no item 7.3 a proposta de retorno à 
eletroconvulsoterapia.

A cura é através do afeto.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim "Autismo não precisa deste tipo de ""tratamento"" 
desumano. Pessoas autistas precisam ser inseridas na 
sociedade de forma equivalente, com políticas públicas úteis. 
"

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Dado os estudos em que não é comprovado nenhum 
benefício para o paciente e sendo considerado como 
método de tortura pela ONU, sou totalmente contrária 
a esse tipo de procedimento.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim O método não tem comprovação científica e é 
considerado tortura pela ONU. 

Legal como o governo trata a saúde.

27/12/2021 Empresa Regular No item 7.3 retirar qualquer menção a 
eletroconvulsoterapia que não tem dados científicps 
significativos para tratamento de crises agreaaivas do 
autismo. Retirar todos parágrafos que falam disso. Ainda 
na década de 40 do século passado a doutora Nise da 
Silveira disse que não apertaria o botão da 
eletroconvulsoterapia e desenvolveu o sistema mais 
avançado de tratamento por arte e atividades de 
pessoas em crise ligadas a psiquiatria e/ou autismo. 
Poucas pessoas sabem, mas grande parte de seus 
pacientes eram autistas e fizeram obras de artes lindas, 
foram curadoa das crises de agressidade pelo afero 
catalizador que não é citado no documento.

Participo como pessoa física da Rede Autismo de TeleSaúde e 
TeleMedicina da Rede Rute da RNP

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Não Não 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Sou pai de um jovem autista de 22 anos, de grau de 
suporte 1. Tive mãe cadeirante por 13 anos, antes da 
sua morte, e me tornei, desde então, pesquisador e 
professor de pessoas com mutideficiências, fazendo a 
mediação e intervenção de alunos com vários níveis de 
severidade. Juntamente com meu filho, nos tornamos 
ativistas da causa da pessoa com deficiência e fundamos 
a 1a. Escola do Pensamento Fora do Padrão/Ensino por 
Outro Caminho, para atender o vácuo que há para a 
pessoa com deficiência adulta em termos de estudo, 
trabalho, lazer e cultura. E também pensar na sua 
velhice. Sou membro da Rede Autismo da Rede Rute de 
Telemedicina da Rede Nacional de Pesquisa (RNP)., , 
Uma sugestão é a criação de uma cartilha sobre a crise 
no autismo com uma abordagem mais ampla no auxílio 
às famílias.

Eu suprimiria o ítem 7.3. E sugeriria definir  de forma mais 
explicita a diferença de crises e crises agressivas., Acompanho 
alguns alunos agressivos e têm tido melhora com intervenção 
de arte e música. Sou colega do Prof. Dr. Jose Otavio Motta 
Pompeu e Silva, autista, professor concursado da clinica 
médica da UFRJ, representante e especialista do tema 
educação e autismo na ONU  2017 e 2018, escritor de 3 livros 
sobre a pesquisa da doutora Nise da Silveira, sendo ele 
mesmo uma pessoa que já teve mais de 2500 crises ligadas 
ao autismo, muitas delas com autoagressividade. Creio que 
ele possa contribuir para explicar melhor estas crises do 
autismo e dar uma qualidade de vida para autistas e 
familiares que sofrem porque não compreendem o que são 
estas crises.

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim vsf bolsonaro

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim muito ruim  muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular É preciso um estudo mais consistente que realmente ateste a 
eficiência do referido tratamento enquanto sua aplicação em 
indivíduos portadores do TEA. Outras terapias, como as 
cognitivas comportamentais e a ocupacional, por exemplo,  
têm surtido efeitos positivos, apresentando resultados 
eficazes na evolução e na manutenção do quadro desses 
sujeitos.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Acho indignante o fato de essa proposta ser simplesmente 
cogitada. Se fosse um amigo seu, alguém da sua família, seus 
filhos ou até mesmo você, você aceitaria esse tipo de 
tratamento?
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27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim A proposta é desumana. Considero um retrocesso incluir  
elotrochoque como medida terapeutica para pessoas com 
autismo. 

27/12/2021 Paciente Muito ruim Péssimo

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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informação ao texto? Qual(is)
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27/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular "O FISIOTERAPEUTA NO RASTREIO TEA DE 1° NÍVEL - 
MÉTODO PROTEA-R, Faz-se necessário objetivar um 
consenso sobre o rastreio para sintomas de TEA nas 
consultas de atenção primária, por base os sinais e 
sintomas através de Fisioterapeutas e/ou Terapeutas 
Ocupacionais. O fisioterapeuta, quando inserido no 
Núcleo de Apoio à Saúde da Família(NASF), precisa 
enfrentar os problemas que aportam ao serviço de 
saúde, deve promover educação permanente em saúde 
em seu processo de trabalho juntamente com os 
usuários e a equipe do programa saúde da família. , O 
profissional que atua no NASF tem como princípios 
básicos em sua atividade a integralidade, o 
conhecimento de território, a humanização, a educação 
popular e permanente em saúde, a interdisciplinaridade 
e a intersetorialidade direcionados para ações de 
promoção de saúde que interfiram diretamente na 
qualidade de vida dos cidadãos que, organizará o seu 
processo de trabalho no território do qual é 
responsável, em conjunto com a equipe da ESF, dando 
prioridade em ações com atendimento compartilhado, 
de forma interdisciplinar, principalmente com estudo e 
discussão de casos e situações (realização de projeto 
terapêutico singular, orientações); intervenções 
específicas do profissional aos usuários e/ou famílias., A 
construção de leis, como a 8.080/1990, a Lei Orgânica 
de Saúde, programas como o PACS - Programa de 
Agentes Comunitários de Saúde em 1992, e o PSF - 
Programa Saúde da Família, em 1994, que mais tarde se 
tornou Estratégia, têm impulsionado a implantação de 
programas como o NASF, regulamentado pela Portaria 
GM 154, de 24 de janeiro de 2008, que ressalta o papel 
marcante do fisioterapeuta dentro da APS. O NASF é 
constituído por uma equipe Multiprofissional e deve dar 
apoio para as Equipes de Saúde da Família (eSF). A 
atuação do fisioterapeuta no NASF tem sido marcada 
com protagonismo e tem como principal meio de ação o 
apoio matricial e a clínica ampliada por meio de 
consultas específicas, intervenção coletiva com os 
grupos e consultas compartilhadas com a eSF.  O perfil 
generalista do fisioterapeuta tem garantido uma 

Repúdio ao método eletroconvulsoterapia,  técnica que usa 
uma corrente elétrica para produzir uma convulsão 
generalizada a fim de controlar o comportamento do 
paciente, pois além de arcaico, viola a convenção dos direitos 
humanos e é considerado como tortura pela própria ONU 
(Organização das Nações Unidas).
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intervenção diferenciada para demandas de baixa 
complexidade e mais abrangente no que, na atenção 
básica, é chamado de Grupo Prioritário, composto 
basicamente por: idosos, gestantes e crianças menores 
de 2 anos., CID10 - Z50, O CID10 - Z50 – Define cuidados 
envolvendo o uso de procedimentos de reabilitação. São 
estes: , •	CID 10 - Z50   Cuidados envolvendo o uso de 
procedimentos de reabilitação, •	CID 10 - Z50.0   
Reabilitação cardíaca, •	CID 10 - Z50.1   Outra 
fisioterapia, •	CID 10 - Z50.2   Reabilitação de 
alcoólatra, •	CID 10 - Z50.3   Reabilitação de toxico 
dependentes , •	CID 10 - Z50.4   Psicoterapia, não 
classificada em outra parte, •	CID 10 - Z50.5   
Reabilitação da linguagem, •	CID 10 - Z50.6   
Treinamento ortóptico, •	CID 10 - Z50.7   Terapia 
ocupacional e reabilitação vocacional não classificada 
em outra parte, •	CID 10 - Z50.8   Cuidados envolvendo 
uso de outros procedimentos de reabilitação, •	CID 10 - 
Z50.9   Cuidados envolvendo uso de procedimento de 
reabilitação não especificado, , , MÉTODOS DE RASTREIO 
DE 1° NÍVEL, Como diagnóstico do TEA é essencialmente 
clínico, ou seja, é pautado na observação do 
comportamento e do estado mental da pessoa baseada 
nos fundamentos cientificamente comprovados dos 
transtornos mentais, comportamentais e de Global do 
desenvolvimento, o rastreio se dá no eixo anterior, a fim 
de identificar com maior propriedade, preparar a família 
até a um diagnóstico, em uma tríade de sintomas:, 
•	Déficits de Comunicação, •	Déficits de Interação 
Social, •	Déficits de Comportamento, , PROTEA-R, O 
PROTEA-R foi desenvolvido no Centro de Avaliação 
Multidisciplinar em Autismo (CEMA) vinculado à 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul. Trata-se de 
um instrumento de observação que avalia a frequência 
de comportamentos característicos do TEA., , Podemos 
objetivar avaliar e implementar uma capacitação de 
profissionais da saúde segundo o Protocolo de Avaliação 
para Crianças c"

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Retirada do item 7.3 O autismo é amplo não há fundamentação Qto as 
comorbidades e não há comprovação científica Qto a eficácia 
do método pelo contrário só encontramos em pesquisa a não 
recomendação p autistas.

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Ruim No meu entente usar medicação e tratamentos 
terapêuticos uma forma melhor, do que usar 
eletroconvulsoterapia  , Que me parece uma coisa 
ultrapassada 

Autista tem que receber apoio para que possa vir a se util e 
possa viver só caso necessário 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim Não Não 

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Essa é a pior decisão que o governo poderia tomar. O 
governo está querendo o que? Torturar os pacientes? 
Seu próprio povo. Chega a ser uma OFENSA que isso 
sequer tenha sido considerado.

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Sou contra o tratamento de eletrochoque para quem 
tem autismo porque comprovadamente é  ineficaz,tem 
outros tratamentos que o Sus pode oferecer.

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Nao deve subsistir essa forma de tratamento para 
autistas

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim ndn ndn

27/12/2021 Interessado no 
tema

Regular

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Querer usar esse  tipo de metodologia que  não tem 
nenhuma prova de eficácia, que é invasiva, e que viola 
direitos humanos apenas mostra o quão retardario e 
abusivo é esse governo!

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Um absurdo sugerir isso em pleno século XXI!

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Muito ruim
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2021 Profissional de 
saúde

Regular Sugiro a supressão do item 7.3. , Sou membro da Rede 
Autismo, da Rede Rute de Telemedicina - Rede Nacional 
de Pesquisa (RNP) e desejamos uma reunião conjunta 
com o CONiTEC para discutir esse documento que tem 
vários pontos positivos, mas tem alguns pontos que não 
reconhecemos e outros que faltam como a criação de 
uma cartilha sobre a crise no autismo e ter uma 
abordagem mais ampla da crise no autismo. Participam 
da rede professores, profissionais de saúde, pacientes 
autistas, médicos e cuidadores.

Importante considerarem uma reunião com a Rede Autismo 
e outras instituições. 

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

27/12/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim Isso é absurdo e sem eficácia nenhuma, além de ser 
tortura., Autismo não é doença, logo não tem cura.

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim

27/12/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim
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